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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO EL 
NUEVE DE JUNIO DE DOS MIL DIECISÉIS

En la ciudad de Burriana a nueve de junio  de dos mil dieciséis, se reúnen en el Salón de 
Sesiones de la casa consistorial del Ayuntamiento de Burriana asistidos por la secretaria 
general,  Dª. Iluminada Blay Fornas, y con la presencia de la Sra. interventora, Dª. Mª.  
Carmen González Bellés, los señores y señoras siguientes:

ALCALDESA
Dª. MARIA JOSÉ SAFONT MELCHOR (PSOE)

TENIENTES DE ALCALDE
1º. D. VICENT GRANEL CABEDO (Compromís)
2º. D. CRISTOFER DEL MORAL ESPINOSA (Se puede Burriana)
3º. D. VICENTE APARISI JUAN (PSOE)
4º. D. SANTIAGO ZORÍO CLEMENTE (Compromís)
5º. Dª. Mª CRISTINA RIUS CERVERA (PSOE)
6º. D. JAVIER GUAL ROSELL (PSOE)
7º. D. MANUEL NAVARRO RUIZ (Se puede Burriana)

CONCEJALES
D. BRUNO ARNANDIS VENTURA (PSOE)
Dª. Mª LLUÏSA MONFERRER AGUILELLA (PSOE)
Dª. INMACULADA CARDA ISACH (Compromís) 
D. JUAN FUSTER TORRES (PP)
Dª. ANA MONTAGUT BORILLO (PP)
D. ÍÑIGO LOSADA BREITLAUCH (PP)
D. ENRIQUE SAFONT MELCHOR (PP)
Dª. VICTORIA MARÍA MARÍN FUENTES (PP)
D.ª Mª CONSUELO SUAY MONER (PP)
D. CARLOS SOLÁ PERIS (PP)
Dª. MARIOLA AGUILERA SANCHIS (CIBUR)
D. ANTONIO SÁNCHEZ AVILÉS (CIBUR)
Dª. Mª JESÚS SANCHIS GUAL (Ciudadanos)

La Sra. presidenta declara abierta la sesión, siendo las 19 horas y 1 minutos, y se pasa 
seguidamente a leer y resolver los asuntos comprendidos en el orden del día.

1.- APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL BORRADOR DEL ACTA CORRESPONDIENTE A 
LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 11 DE ENERO DE 2016 EN SU VERSIÓN 
EN AMBAS LENGUAS OFICIALES (Secretaría)

Se da cuenta por la Secretaría del  borrador del acta correspondiente a la sesión plenaria  
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ordinaria celebrada  el  día 11 de enero de 2016, en su  redacción en ambas lenguas 
oficiales.

Sometida el acta a la consideración de la corporación, los veintiún miembros presentes del  
Ayuntamiento Pleno les prestan unánime aprobación, y así lo declara la presidencia.

2.-  APROBACIÓN  INICIAL,  EN  SU  CASO,  DE  LA  SOLICITUD  A  LA  DIRECCIÓN 
GENERAL  DE  CENTROS  Y  PERSONAL  DOCENTE  DE  LA  CONSELLERIA  DE 
EDUCACIÓN, INVESTIGACIÓN, CULTURA Y DEPORTE, DE LA AMPLIACIÓN DE LA 
ESPECIALIDAD DE GRADO ELEMENTAL DE ENSEÑANZAS ARTÍSTICAS DE MÚSICA 
DE  DULZAINA,  AL  CONSERVATORIO  ELEMENTAL  DE  MÚSICA  “ABEL  MUS”, 
MODIFICANDO  LA  OPORTUNA  AUTORIZACIÓN  (Área  IV.  Neg.  Participación 
Ciudadana) (G4763/2016)

Sometida la ratificación de la inclusión del asunto en el orden del día a la consideración de 
la  Corporación,  los  veintiún  miembros  presentes  le  prestan  unánime  aprobación. 
Consecuentemente, se ratifica la inclusión del asunto en el orden del día.

Por la Secretaria se da cuenta de dictamen de la Comisión Informativa Permanente de 
Participación Ciudadana, del siguiente tenor:

“Vista la solicitud formulada  por el   Consejo Rector  del  Organismo Autónomo “Centre 
Municipal de les Arts Rafel Martí de Viciana, en sesión celebrada con carácter ordinario el  
día 2 de junio den 2016,  al  Pleno del  Ayuntamiento a fin  de que acuerde solicitar la  
autorización administrativa correspondiente de ampliación de la especialidad de Dulzaina a 
las enseñanzas elementales de música del Conservatorio Elemental de Música Abel Mus.

Visto que por convenio suscrito en fecha 30 de octubre de 2009 entre la Generalidad 
Valenciana y el Ayuntamiento de Burriana, publicado en el DOCV de 2 de diciembre de 
2009,  se produjo la creación del conservatorio elemental de música en Burriana Abel Mus, 
de titularidad municipal, con reconocimiento oficial y plenas facultades académicas de las 
enseñanzas contempladas en la LOE correspondientes a las especialidades de Grado 
Elemental siguientes: 
“  Clarinete,  Contrabajo,  Fagot,  Flauta  Travesera,  Guitarra,  Oboe,  Percusión,  Piano, 
Saxofón, Trombón, Trompa, Trompeta, Tuba, Viola, Violín y Violoncelo. 

Visto lo dispuesto en el  artículo 7.4 de la ley 7/1985 de Bases de Régimen Local que 
establece que  “las Entidades Locales solo podrán ejercer competencias distintas de las 
propias y de las atribuidas por delegación cuando no se ponga en riesgo la sostenibilidad 
financiera del conjunto de la Hacienda municipal, de acuerdo con los requerimientos de la 
legislación de estabilidad presupuestaria y sostenibilidad financiera y no se incurra en un 
supuesto  de  ejecución  simultánea  del  mismo  servicio  público  con  otra  Administración 
Pública.  A estos  efectos,  serán  necesarios  y  vinculantes  los  informes  previos  de  la 
Administración competente por razón de materia, en el que se señale la inexistencia de 
duplicidades,  y  de  la  Administración  que  tenga  atribuida  la  tutela  financiera  sobre  la 
sostenibilidad financiera de las nuevas competencias” .
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Visto el informe emitido por la Dirección General de Administración Local de fecha 27 de 
mayo de 2015, sobre inexistencia de duplicidad con la Administración de la Generalidad . 

Visto el informe emitido por la Dirección General de Presupuestos de fecha 11 de mayo de 
2016,   sobre  sostenibilidad  financiera,  en  el  cual  dice  que  queda   acreditado  que  el  
ejercicio  de  competencias  en  relación  con  la  ejecución  del  servicio  de  enseñanza 
elemental de música en la especialidad de dulzaina, no pone en riesgo la sostenibilidad 
financiera del conjunto de la Hacienda Municipal.

Visto lo dispuesto en el Real Decreto 303/2010 de 15 de marzo, por el que se establecen  
los requisitos mínimos de los centros que impartan enseñanzas artísticas reguladas en la 
Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo de Educación, en cuanto regula a la tramitación de las 
modificaciones  de  la  autorización  concedida,  al  tratarse  de  una  ampliación  de  la 
especialidad del grado elemental de enseñanzas artísticas de música de Dulzaina. 

VISTO el informe propuesta emitido al respecto por la Secretaria General .

Y de conformidad con el dictamen de la Comisión Municipal de Participación Ciudadana.

El Pleno del Ayuntamiento,  ACUERDA:

PRIMERO.-  Solicitar  a  la  Dirección  General  de  Centros  y  Personal  Docente  de  la 
Conselleria  de  Educación,  Investigación,  Cultura  y  Deporte,   la  ampliación  de  la 
especialidad de grado elemental   de enseñanzas artísticas  de música de Dulzaina,  al  
Conservatorio Elemental de Música “Abel Mus”,  modificando la oportuna autorización. 

SEGUNDO.-  Facultar  a  la  Alcaldía  Presidencia,  a  los  efectos  de  suscribir  toda  la 
documentación necesaria a fin  de llevar a puro y debido efecto este acuerdo.”

Con relación al fondo del asunto, se producen las siguientes intervenciones: 

Sr. Safont: “Desde el Grupo Municipal Popular queremos congratularnos de la aprobación 
de este punto; una aprobación que va directamente relacionada con la promoción de la 
cultura tradicional valenciana, y con el desarrollo futuro del Centre de les Arts.

 Debemos reconocer en estos momentos, y reconocemos desde el Grupo Popular, 
todos  los  antecedentes  y  las  personas  que  han  hecho  posible  la  dulzaina  como 
especialidad en el Conservatorio Elemental  de Música Abel  Mus, y que ha formalizado 
como Director del Centro D. José Luis Azpitarte, y como Presidente del Consejo Rector el 
Concejal D. Vicent Granel, a quienes queremos felicitar.

Pero no es menos cierto que todo empezó allá por el 9 de marzo de 2003, con una 
proposición no de ley presentada en el Congreso de los Diputados por el que entonces era 
Diputado en Cortes y Concejal de Cultura de este Ayuntamiento, D. José Ramón Calpe 
Saera, con la petición de la implantación de la especialidad de dulzaina en la enseñanza 
de música, que fue aprobada por la Comisión de Educación, Cultura y Deporte el 23 de 
septiembre  del  año  2003.  Querría  (después  de  la  sesión)  aportar  la  documentación 
acreditativa de aquel debate y posterior aprobación, para que quedara constancia de ellos  
en el Archivo Municipal de nuestra villa.
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Hablando también de las personas, hay que reconocer el trabajo y profesionalidad 
de  la  maestra   Dª.  Paloma Mora  Goterris,  quien  entre  otras  titulaciones  es  en  estos 
momentos la número uno en la Comunitat Valenciana de la primera promoción que se hizo 
a nivel estatal (en diciembre de 2014) y así consta en la bolsa establecida. Y por eso, y 
con  la  compatibilidad  autorizada,  es  la  maestra  titular  también  en  el  Conservatorio 
Profesional de Castellón, junto con la docencia en nuestro centro.

Todo este trabajo y  toda esta gente,  y  quedan muchos por  nombrar  y  no son 
menos importantes, no se vería reconocido si no fuese por el alumnado, y si bien en un  
principio era gente mayor,  desde hace unos años ha bajado su edad y aumentado el 
alumnado, que ahora podrá verse aún aumentado como un revulsivo con su oficialidad. 

El Centre de les Arts  es ahora nodriza de otros centros profesionales; por ejemplo, 
el 50% del alumnado profesional de Castellón viene del Centre de les Arts Rafel Martí de  
Viciana de Borriana. Y llevamos alumnos a Borriana de otras cuatro poblaciones.

Desde aquí  queremos desearles muchos éxitos y  mostrarles el  camino de que 
personas  profesionales  son  las  que  mejor  hacen  las  cosas,   un  claro  ejemplo  para 
nuestros días y nuestros gestores.”

Sometido el asunto a la consideración de la corporación, los veintiún miembros presentes 
del Ayuntamiento Pleno les prestan unánime aprobación, y así lo declara la presidencia.

3.-  APROBACIÓN INICIAL, EN SU CASO, DE LA CREACIÓN DEL CONSEJO 
SECTORIAL DE LA MARJAL DE BORRIANA, SU COMPOSICIÓN Y SUS NORMAS DE 
FUNCIONAMIENTO (Área II. Neg. Urbanismo) (G7763/2016)

Sometida la ratificación de la inclusión del asunto en el orden del día a la consideración de 
la  Corporación,  los  veintiún  miembros  presentes  le  prestan  unánime  aprobación. 
Consecuentemente, se ratifica la inclusión del asunto en el orden del día.

Por  la  Secretaria  se  da  cuenta  de  dictamen  de la  Comisión  Informativa  Urbanismo y 
Medioambiente, del siguiente tenor:

““VISTO el  proyecto  de  Reglamento  del  Consejo  Sectorial  de  la  Marjal  de  Borriana, 
elaborado por la Concejalía delegada de Urbanismo.

VISTO lo dispuesto en los artículos 4.1.a) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las 
Bases de Régimen Local; en el artículo 56 del Real Decreto Legislativo 781/1986, de 18 de 
abril,  por el que se aprueba el texto refundido de las disposiciones legales vigentes en 
materia de Régimen Local y en el artículo 4.1.a) del Real Decreto 2568/1986, de 28 de 
noviembre,  por  el  que se  aprueba el  Reglamento  de  Organización,  Funcionamiento  y 
Régimen Jurídico de las Entidades Locales (ROF).

VISTO el informe propuesta emitido al respecto por la Secretaria General.

Y de conformidad con el dictamen de la Comisión Municipal de Urbanismo.

El Pleno del Ayuntamiento, en uso de las atribuciones que le confiere el artículo 22.2.d) de 
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la Ley 7/1985, de 2 de abril  y 50.3 del Real  Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre,  
ACUERDA:

Primero.-  Crear el Consejo Sectorial  de la Marjal de Borriana, cuya finalidad es la de 
canalizar la participación de los vecinos y asociaciones de dicho ámbito, y ser un medio de 
debate  e información sobre el desarrollo de las actuaciones de la Marjalería.
En ningún caso el Consejo Sectorial podrá adoptar acuerdos vinculantes para la entidad 
debido a su naturaleza como órgano informante  o de elaboración de propuestas. 

Segundo.- Establecer su composición en los siguientes miembros:

a) El alcalde-presidente como presidente del Consejo.

b) El  concejal-delegado  de  Urbanismo,  como  vicepresidente;  actuando,  además, 
como enlace entre la Corporación y el Consejo.

c) Un representante de cada Grupo Político Municipal, con representación en el pleno 
del Ayuntamiento.

d) El jefe de la Sección de Urbanismo

e) Tres representantes designados por el Consejo Agrícola

f) Tres representantes designados por los vecinos

g) Un representante de los titulares de pozos existentes en la zona 

h) Un representante del Sindicato de Riegos

i) Dos representantes de entidades cuya finalidad sea la de protección del medio 
natural. 

En función de los asuntos a tratar, a las sesiones plenarias podrán asistir puntualmente, a 
propuesta de los miembros del  Consejo, otras personas entendidas o expertas en una 
materia específica. Estas personas tendrá voz pero no voto.

Tercero.-  El  Consejo  estará  presidido  por  el  alcalde  o  un  miembro  de  la  Corporación 
nombrado,  que actuará como vicepresidente y separado libremente por el  alcalde que 
actuará como enlace entre la Corporación y el Consejo. 

Cuarto.-  Cuando los  asuntos  a  debatir  lo  hagan  necesario  o  conveniente,  al  Consejo 
podrán asistir personas entendidas en los citados asuntos con fines de asesoramiento. 
Estos asesores tendrán voz pero no voto.

Quinto.- Cuando el Consejo trate algún tema relacionado con la competencia de alguna 
determinada Concejalía, el concejal correspondiente podrá asistir al Consejo con voz pero 
sin voto.

En el mismo sentido, podrá asistir un funcionario del Ayuntamiento.

Sexto.- Determinar que el Consejo Sectorial se reunirá con la periodicidad que en el propio 
Consejo se establezca por la mayoría de sus miembros.

Séptimo.- Establecer que la organización y el funcionamiento de este Consejo Sectorial se 
regirá por lo dispuesto en el Anexo que se acompaña el presente acuerdo.

Octavo.- Someter a información pública y audiencia a los interesados por el plazo mínimo 
de  treinta  días,  a  contar  desde  el  día  siguiente  al  de  la  publicación  del  acuerdo  de 
aprobación  inicial  en  el  Boletín  Oficial  de  la  Provincia,  para  la  presentación  de 
reclamaciones y sugerencias.
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Noveno.- Ordenar la publicación del presente acuerdo en el Tablón de Anuncios de este 
Ayuntamiento y en el Boletín Oficial de la Provincia.

Décimo.-  Entender  definitivamente  aprobadas  las  normas  de  organización  y 
funcionamiento,  en  el  caso  de  que  no  se  hubiera  presentado  ninguna  reclamación  o 
sugerencia.”

ANEXO

NORMAS DE ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO SECTORIAL DE 
LA MARJAL DE BORRIANA 

Las presentes Normas han sido elaboradas al amparo de lo dispuesto en el artículo 139.2 
del Real Decreto 2.586/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprobó el Reglamento de 
Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales y artículo 22.2 
de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre,  de Régimen Jurídico de las Administraciones 
Públicas y del Procedimiento Administrativo Común.

CAPÍTULO I

DE LOS FINES Y FUNCIONES DEL CONSEJO

Artículo 1. Fines

El  Consejo  Sectorial  denominado  de  la  Marjal  de  Borriana   es  un  órgano  asesor  y 
consultivo mediante el cual se articula la representatividad de los ciudadanos con el fin de 
propiciar un lugar de debate y comunicación, y con el de crear un marco de participación 
para la propuesta y promoción de iniciativas en el ámbito de las políticas públicas en esta 
materia  según las competencias que el Ayuntamiento tiene establecidas. 

En  concreto  el  Consejo  tiene  como  fin,  canalizar  la  participación  de  los  vecinos  y 
asociaciones de dicho ámbito, y ser un medio de debate  e información sobre el desarrollo 
de las actuaciones de la Marjaleria .

Artículo 2. Funciones

El  citado  Consejo  desarrollará  exclusivamente  funciones  de  informe  y,  en  su  caso, 
propuesta en relación con las iniciativas municipales relativas a su objeto .

CAPÍTULO II

DE LA ORGANIZACIÓN NECESARIA

Artículo 3. Órganos necesarios

Son órganos necesarios del Consejo Sectorial:

a) El Presidente

b) El Vicepresidente

c) El Pleno 

d) El Secretario

Artículo 4. Presidente
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a)  Ostentar  la  representación  oficial  del  Consejo  en  todas  las  actuaciones  públicas  o 
privadas, ante cualquier organismo público o autoridad.

b) Convocar, presidir, suspender y levantar las reuniones del Consejo.

c) Determinar el Orden del Día de las sesiones teniendo en cuenta las propuestas que 
planteen los distintos miembros para su elaboración.

d) Presidir las reuniones, dirigir y moderar los debates.

e) Velar por el cumplimiento de los acuerdos del Consejo.

f) Cumplir y hacer cumplir el reglamento, así como las demás normas concordantes.

g) Solicitar la asistencia de las personas que se consideren necesarias para el desarrollo 
del Consejo. 

Artículo 5. Vicepresidente

1.  El vicepresidente será el concejal delegado de  Urbanismo.

2. Corresponde al vicepresidente sustituir al Presidente, por delegación de este, y asumir  
sus atribuciones en los casos de vacante, ausencia, urgencia o enfermedad, ejerciendo 
además las funciones que le delegue el Presidente por escrito, dando cuenta de ello al 
Pleno.

3.  El vicepresidente actuará como enlace entre la Corporación y el Consejo.

Artículo 6. El Pleno

1.  El  Pleno está  integrado por  todos los  miembros  del  Consejo  y  es  presidido  por  el 
Presidente.

2. Corresponde a los miembros del Pleno las siguientes atribuciones:

a)  Recibir  con  una  antelación  mínima  de  cuarenta  y  ocho  horas,  la  convocatoria 
conteniendo el orden del día de las reuniones. La información sobre los temas que figuren 
en el orden del día estará a disposición de los miembros en igual plazo.

b) Participar en los debates de las sesiones.

c) Ejercer su derecho al voto y formular su voto particular, así como expresar el sentido de 
su voto y los motivos que lo justifican.

d) Formular ruegos y preguntas.

e) Obtener la información precisa para cumplir las funciones asignadas.

f) Cuantas funciones sean inherentes a su condición. 

Artículo 7. Secretario

1. La elección y el cese, así como la sustitución temporal del Secretario en supuestos de 
vacante,  ausencia  o  enfermedad  se  realizará  por  acuerdo  y  entre  los  miembros  del 
Consejo, adoptado por mayoría simple de los miembros presentes.

2. Corresponde al Secretario:

a) Asistir a las reuniones con voz y voto.

b) Efectuar la convocatoria de las sesiones del órgano por orden de su presidente, así 
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como las citaciones a los miembros del mismo.

c) Recibir los actos de comunicación de los miembros con el Consejo y, por tanto, las  
notificaciones, peticiones de datos, rectificaciones o cualquier otra clase de escritos de los 
que debe tener conocimiento.

d) Preparar el despacho de los asuntos, redactar y autorizar las actas de las sesiones.

e) Expedir certificaciones de las consultas, dictámenes y acuerdos aprobados.

f) Cuantas otras funciones sean inherentes a su condición de secretario.

CAPÍTULO II

DEL FUNCIONAMIENTO DEL PLENO  DEL CONSEJO SECTORIAL

SECCIÓN 1ª. DE LOS REQUISITOS DE CELEBRACIÓN DE LAS SESIONES

Artículo 8 

El  Pleno  del  Consejo  funciona  en  régimen  de  sesiones  ordinarias  de  periodicidad 
preestablecida y extraordinarias, que pueden ser, además, urgentes.

Artículo 9

El Pleno celebrará sesión ordinaria como mínimo dos veces al año. La periodicidad de las 
sesiones  del  Pleno  será  fijada  por  acuerdo  del  propio  Pleno  adoptado  en  sesión 
extraordinaria.

Artículo 10

1. El Pleno celebrará sesión extraordinaria cuando así lo decida el Presidente o lo solicite 
un tercio, al menos,  de los miembros del Pleno, sin que ningún miembro pueda solicitar 
más de tres anualmente. Tal solicitud habrá de hacerse por escrito en el que se razone el 
asunto o asuntos que la motiven, firmado personalmente por todos los que la suscriben. La 
relación de asuntos incluidos en el  escrito no invalida  la facultad del  presidente para 
determinar los puntos del Orden del día, si bien la exclusión de éste de alguno de los 
asuntos propuestos deberá ser motivada.

2. La celebración de la sesión extraordinaria a instancia de miembros del Pleno no podrá 
demorarse  por  más  de  quince  días  hábiles  desde  que  fuera  solicitada,  no  pudiendo 
incorporarse el asunto al orden del día de un Pleno ordinario o de otro extraordinario con 
más asuntos si no lo autorizan expresamente los solicitantes de la convocatoria.

3.  Si  el  presidente  no  convocase  el  Pleno  extraordinario  solicitado  dentro  del  plazo 
señalado,  quedará  automáticamente  convocado  para  el  décimo  día  siguiente  al  de 
finalización de dicho plazo, a las diecinueve horas, lo que será notificado por el secretario  
del Consejo a todos los miembros del mismo al día siguiente de la finalización del plazo 
citado anteriormente.

Artículo 11
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1.  Son sesiones extraordinarias urgentes las convocadas por  el  presidente cuando la 
urgencia del asunto o asuntos a tratar no permite convocar la sesión extraordinaria con la  
antelación mínima de cuarenta y ocho horas.

2. En este caso debe incluirse como primer punto del orden del día el pronunciamiento del  
Pleno sobre la  urgencia.  Si  ésta no resulta  apreciada por  el  Pleno,  se levantará acto 
seguido la sesión.

Artículo 12 

1. Corresponde al Presidente convocar todas las sesiones del Pleno.

2. A la convocatoria de las sesiones se acompañará el orden del día comprensivo de los 
asuntos a tratar con el suficiente detalle, y los borradores de actas de sesiones anteriores 
que deban ser aprobados en la sesión.

3. La convocatoria, orden del día y borradores de actas serán  notificados a los miembros 
del Pleno en el lugar que previamente hayan indicado los miembros a la Secretaría del 
Consejo. La convocatoria, acompañada del orden del día y borradores de actos, podrá ser 
notificada, asimismo, por correo electrónico.

4. Entre la convocatoria y la celebración de la sesión no podrán transcurrir  menos de 
cuarenta y ocho horas, salvo en el caso de las sesiones extraordinarias urgentes.

Artículo 13 

Será preceptiva la notificación a los miembros del Pleno de las correspondientes órdenes 
del día, en la Secretaría del Consejo quedará debidamente acreditado el cumplimiento de 
este requisito.

Artículo 14

1. El orden del día de las sesiones será fijado por el presidente asistido de la Secretaría 
del Consejo.  

2. En el orden del día de las sesiones ordinarias se incluirá siempre el punto de ruegos y  
preguntas.

Artículo 15

No  podrán  adoptarse  acuerdos  en  sesiones  extraordinarias  sobre  asuntos  no 
comprendidos en su convocatoria, así como los que se adopten en sesiones ordinarias 
sobre materias no incluidas en el respectivo orden del día, salvo previa declaración de 
urgencia hecha por el Pleno del Consejo, con el voto favorable de la mayoría simple de los 
miembros presentes.

Artículo 16

1. Toda la documentación de los asuntos incluidos en el orden del día que debe servir de 
base al debate y, en su caso, votación deberá estar a disposición de los miembros del 
Pleno del Consejo desde el mismo día de la convocatoria en la Secretaría de la misma.

2.  Cualquier  miembro del  Pleno podrá,  en consecuencia,  examinarla e incluso obtener 
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copias de documentos concretos que la integre, pero los originales no podrán salir del  
lugar en que se encuentren puestos de manifiesto.

Artículo 17

1. El Pleno celebrará normalmente sus sesiones en el Salón de Plenos del Ayuntamiento, 
salvo que a través de la convocatoria se habilite otro edificio o local a tal efecto.

2. Toda la documentación del Consejo será custodiada y archivada en el departamento del 
Ayuntamiento que tenga atribuidas las competencias en materia de Urbanismo. 

Artículo 18.

1. Toda sesión, sea ordinaria o extraordinaria, habrá de respetar el principio de unidad de 
acto y se procurará que termine en el mismo día de su comienzo. Si éste terminare sin que 
se  hubiesen  debatido  y  resuelto  todos  los  asuntos  incluidos  en  el  orden  del  día,  el  
Presidente podrá levantar la sesión. En este caso los asuntos no debatidos habrán de 
incluirse en el orden del día de la siguiente sesión.

2.  Durante el  transcurso de la sesión el  Presidente podrá acordar  interrupciones a su 
prudente arbitrio para descanso en los debates.

Artículo 19. 

1. Para la válida constitución del Pleno se requiere la presencia de al menos la mayoría del  
número reglamentario de sus miembros. En todo caso deberá contar con la asistencia del 
Presidente y del Secretario o quienes legalmente les sustituyan .

2. Si en primera convocatoria no existiera el quórum necesario según lo dispuesto en el 
número anterior, se entenderá convocada la sesión automáticamente media hora después, 
bastando con la asistencia de un tercio del número reglamentario de miembros.

Este quórum deberá mantenerse durante toda la sesión.

Si tampoco entonces se alcanzase el quórum necesario, la Presidencia dejará sin efecto la 
convocatoria posponiendo el estudio de los asunto incluidos en el orden del día para la 
primera sesión que se celebre con posterioridad, sea ordinaria o extraordinaria.

SECCIÓN  2ª. DE LOS DEBATES

Artículo 20 

1. Las sesiones comenzarán preguntando el Presidente si algún miembro del Pleno tiene 
que formular alguna observación al acta de la sesión anterior que se hubiere distribuido 
con la convocatoria. Si no hubiera observaciones se considerará aprobada. Si las hubiera 
se debatirán y decidirán las rectificaciones que procedan.

En  ningún  caso  podrá  modificarse  el  fondo  de  los  acuerdos  adoptados  y  sólo  cabrá 
subsanar los meros errores materiales o de hecho.

Al  reseñar,  en  cada  acta,  la  lectura  y  aprobación  de  la  anterior  se  consignarán  las 
observaciones y rectificaciones practicadas.

2. Todos los asuntos se debatirán y votarán por el orden en que estuviesen relacionados 
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en el orden del día.

3. En las sesiones ordinarias, concluido el examen de los asuntos incluidos en el orden del 
día y antes de pasar al turno de ruegos y preguntas, el Presidente preguntará si algún  
miembro desea someter  a  la  consideración  del  Pleno por  razones de urgencia,  algún 
asunto no comprendido en el orden del día que acompañaba a la convocatoria y que no 
tenga cabida en el punto de ruegos y preguntas.

Si así fuera el miembro proponente justificará la urgencia de la moción y el Pleno votará, 
acto seguido, sobre la procedencia de su debate.

Artículo 21

Cualquier  miembro  del  Pleno  podrá  pedir  durante  el  debate,  la  retirada  de  algún 
expediente  incluido  en  el  orden  del  día,  a  efecto  de  que  se  incorporen  al  mismo 
documentos o informes, y también que el expediente quede sobre la Mesa, aplazándose 
su  discusión  para  la  siguiente  sesión.  En  ambos  casos,  la  petición  será  votada,  tras 
terminar el debate y antes de proceder a la votación sobre el fondo del asunto.

SECCIÓN 3ª.  DE LA VOTACIONES

Artículo 22.

1. Finalizado el debate de un asunto se procederá a su votación.

2.  El  Pleno  del  Consejo  Sectorial  adopta  sus  acuerdos  por  mayoría  simple  de  los 
miembros presentes.

Existe mayoría simple cuando los votos afirmativos son más que lo negativos.

3. El voto de los miembros del Consejo es personal e indelegable.

Artículo 23

1. El voto puede emitirse en sentido afirmativo o negativo,  pudiendo los miembros del  
Pleno abstenerse de votar.

La  ausencia  de  uno  o  varios  miembros,  una  vez  iniciada  la  votación,  equivale  a  la 
abstención.

2. En el caso de votaciones con resultado de empate se efectuará una nueva votación, y si 
persistiera el empate, decidirá el voto de calidad del Presidente.

3. Las votaciones pueden ser ordinarias y secretas.

Son  ordinarias  las  que  se  manifiestan  por  signos  convencionales  de  asentimiento, 
disentimiento o abstención.

Son secretas las que se realizan por papeleta que cada miembro de la Corporación vaya 
depositando en una urna o bolsa.

Artículo 24

1. El sistema normal de votación será la votación ordinaria.

2. La votación secreta sólo podrá utilizarse para la elección o destitución de personas.
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SECCIÓN 4ª. DE LAS ACTAS

Artículo 25

1.  De  cada  sesión  que  celebre  el  Pleno  se  levantará  acta  por  el  Secretario,  que 
especificará  necesariamente  los  asistentes,  el  orden  del  día  de  la  reunión,  las 
circunstancias del lugar y tiempo en que se ha celebrado, los puntos principales de las  
deliberaciones, así como el contenido de los acuerdos adoptados.

2. En el acta figurará, a solicitud de los respectivos miembros del Pleno, el voto contrario al  
acuerdo adoptado, su abstención y los motivos que la justifiquen o el sentido de su voto 
favorable. Asimismo, cualquier miembro tiene derecho a solicitar las transcripción íntegra 
de su intervención o propuesta, siempre que aporte en el acto, o en el plazo que señale el 
Presidente,  el  texto que se corresponda fielmente con su intervención,  haciéndose así 
constar en el acta o uniéndose copia a la misma.

3. Los miembros que discrepen del acuerdo mayoritario podrán formular voto particular por 
escrito en el plazo de cuarenta y ocho horas, que se incorporará al texto aprobado.

4. Las actas se aprobarán en la siguiente sesión, pudiendo no obstante emitir el Secretario 
certificación sobre los acuerdos específicos que se hayan adoptado, sin perjuicio de la 
ulterior aprobación.

En las certificaciones de acuerdos adoptados emitidas con anterioridad a la aprobación del 
acta se hará constar expresamente tal circunstancia.

CAPÍTULO III

DE LA ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LOS ÓRGANOS 
COMPLEMENTARIOS

Artículo 26

Son órganos complementarios las Comisiones de Trabajo.

Artículo 27. Las Comisiones de  Trabajo

1. El Pleno del Consejo podrá acordar el establecimiento de Comisiones de Trabajo, que 
desarrollarán exclusivamente funciones de informe y, en su caso, propuesta, relativas a 
asuntos concretos competencia del Pleno del Consejo.

2.  La  composición,  organización  y  ámbito  de  actuación  de  las  Comisiones  serán 
establecidos en el correspondiente acuerdo del Pleno del Consejo.

3. En todo caso la composición concreta de las Comisiones de Trabajo se acomodará a la 
proporcionalidad existente entre los distintos sectores representados en el Consejo.

4.  El  funcionamiento  de  las  Comisiones  de  Trabajo  se  regirá  por  lo  dispuesto  en  los 
acuerdos  del  Pleno  del  Consejo  que  las  establezcan,  y  se  inspirará  en  las  normas 
reguladoras  del  funcionamiento  de  este  órgano,  que  regirán  en  todo  caso  de  forma 
supletoria.

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

DISPOSICIÓN  ADICIONAL ÚNICA

En los no previsto en las presente normas se estará a lo dispuesto en el capítulo II del 
título  II  de  la  Ley  30/1992,  de  26  de  noviembre,  de  Régimen  Jurídico  de  las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común.”

Con relación al fondo del asunto, no se producen intervenciones.

Con relación al fondo del asunto, se producen las siguientes intervenciones: 

Sr. Arnandis: “Como ustedes saben, la Marjal de Nules-Borriana es una zona que cuenta 
con una protección desde el año 2002, cosa que ha ocasionado algunas problemáticas 
para propietarios, agricultores, vecinos… Estamos a punto de desarrollarlo. Tenemos que 
preparar un Plan Especial que regule los usos que se pueda dar en la Marjalería y los que 
no  se  puede  dar.  Porque  ahora  mismo  la  normativa  tal  como  está  es  un  poco 
sobreprotectora.

Entonces,  para  preparar  este  plan  de  usos  es  muy  importante  que  colaboren 
también los afectados; básicamente serán los agricultores, que actualmente no saben muy 
bien qué prácticas se pueden realizar o qué fitosanitarios pueden utilizar y cuáles no; los 
vecinos (tanto los que tienen viviendas que son legales, como las que son posteriores, que 
son  ilegales);  el  Sindicato  de  Riegos,  porque  como  afectado  también  tiene  unas 
infraestructuras que ha de mantener y unas acequias que ha de reparar. Y hemos incluido 
también  un representante de  los  vecinos  que tengan algún pozo por  la  zona,  porque 
también podría verse afectado por la normativa de la Marjalería.

A parte de eso hemos querido añadir dos representantes de entidades destinadas 
a la protección de la naturaleza, además de un concejal de cada Grupo.”

Sr. Fuster: “Sr. Arnandis, le adelanto que nuestro voto será la abstención, y le explico por 
qué… Bueno, lo he explicado en anteriores aprobaciones que han traído a este plenario de 
diferentes cosas sectoriales.. No me voy a extender en el motivo, más allá de decirle que 
ésta es la cuarta estructura que tenemos de cosas sectoriales, más el Consell Social… 
Nuestra  línea era  que a  través  del  Consell  Social  se podría  haber  creado grupos  de 
trabajo, y en los mismos haber hecho las aportaciones. 

Pero también le adelanto que la decisión de traer esta amalgama de estructuras 
por cada área es una responsabilidad de ustedes; y nosotros (cómo no) entraremos en las 
mismas, para aportar, para seguir dando todo aquello que podamos apoyar, para que en 
temas  tan  importantes  como  los  que  se  ha  estado  nombrando  (como  el  Plan  de 
Minimización Territorial, así como el Plan de Usos) pueda ser una realidad. A ver si entre 
todos (tanto políticos como los miembros que usted ha nombrado) podemos conseguir 
desarrollar unos planes que sean lo mejor para los propietarios que en la actualidad están 
en la zona. 

Yo únicamente quería también reprocharle dos cosas… Hace un año que están 
gobernando,  y  nosotros  hemos  estado  preguntándole  en  diferentes  comisiones  por  la 
situación  de la  Marjalería… No tengo que negarle que su buena voluntad siempre ha 
estado a la hora de contestar. Pero tengo que decirle que por ejemplo la forma de traer 
esto al Pleno no ha sido la más correcta; tengo que decirle que la participación no sólo hay 

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

que promulgarla en los medios, sino que además hay que hacerla efectiva. Creo que este 
punto a lo mejor habría sido mucho mejor traerlo con consenso, tal como ahora nos está 
pidiendo que consensuemos para la aprobación de este Consejo Sectorial. Creo que las 
formas deberían haberse respetado también en este caso, para que otros Grupos Políticos 
también le instaron a que se constituyera este tipo de consejos… Pero más allá de todo 
esto, tenga claro que nosotros en todo lo que sea mejorar para que los propietarios de esa 
zona tengan una seguridad y una estabilidad para poder estar allí… Tenga en cuenta que 
contará con nuestra colaboración.”

Sra.  Aguilera:  “Mire,  Sr.  Arnandis,  este  año (como ya  le  ha  dicho el  Sr.  Fuster)  que 
ustedes  llevan  haciendo  como que  gobiernan  Borriana,  desde  luego  han  demostrado 
muchísimas  veces  ya  la  poca  clase  política  que  tienen,  y  desde  luego  la  poca 
transparencia y participación que aportan hacia los Grupos Políticos. 

Pero quizás éste es uno de los temas que más nos duele a nosotros; y las formas 
son… Desde luego para variar, como ustedes son dioses del Olimpo (en mi intervención 
diré por qué) porque ustedes saben más que nadie y desprecian evidentemente a todos 
los demás. No solemos hacerlo, pero hoy sí que lo voy a hacer… No solemos vender  
nuestro trabajo quizás como deberíamos venderlo, pero hoy lo voy a hacer.

Que ustedes a nosotros, como CIBUR (como grupo político) que no sólo inició este 
tema en 2008, Sr. Arnandis, sino que a diferencia de ustedes hicimos partícipes a todos los 
grupos que estaban en la corporación municipal y les dimos participación… Es decir, lo  
hicimos  todos  conjuntamente  a  iniciativa  nuestra…  Que  a  este  grupo  que  lo  sabe 
perfectamente, porque es el que más ha luchado en este tema, y que les hemos pedido en 
diversas ocasiones no sólo información de los distintos pasos que daban, sino que les 
hemos exigido reuniones (incluso monotemáticas) del tema de la Marjalería… Que en un 
año no se hayan dignado ni siquiera a llamarnos para que podamos exponer y coordinar la 
formación  de  estas  reuniones  que  ustedes  pretenden  hacer…  Pues  eso  lo  dice 
absolutamente todo de usted y de sus compañeros.

Además,  no  hace  falta  crear  ningún  consejo,  Sr.  Arnandis…  Se  trabajó 
conjuntamente  durante  tres  años  (sin  ningún  consejo,  por  parte  de  todos  los  grupos 
políticos, de los Técnicos, de la Conselleria) y se logró el Plan de Minimización; ese plan 
que ustedes (no sé muy bien por qué) tienen paralizado no sé bajo qué interés; pero el  
Plan de Minimización está aprobado en este Salón de Plenos, está tramitado, y se hizo sin 
necesidad de ningún consejo.

Pero ya le digo que como ustedes son una especie de dioses políticos, y nos dan 
la información unos días antes… Pues claro, ya tienen el expediente cerrado. Y al leerlo 
les  hemos  pillado la  intención,  Sr.  Arnandis.  Y su  intención  no  es  buena,  ni  para  los 
vecinos,  ni  para  la  Marjalería,  ni  para  Borriana.  No  tenga  ninguna  duda;  porque  son 
muchos años en este tema. 

Para nosotros hay que tener muy  mala baba  política… Y me quitarán la razón 
después, si aceptan la proposición que les voy a hacer… para dejar que en ese consejo 
forme  parte  por  ejemplo  una  de  las  asociaciones  que  llevó  a  Fiscalía  en  su  día  la 
documentación que se trabajó conjuntamente con los vecinos, gracias al Sr. Aparisi y el 
Partido Socialista… Y eso fue así… Sr. Arnandis, en el punto segundo de su propuesta, 
cuando habla de establecer la composición de este consejo, así como quien no quiere la 
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cosa (como usted ha dicho) meten el punto de que “Formarán parte dos representantes de  
entidades cuya finalidad sea la de protección del medio natural...” ¿Qué va a meter, a los 
amigos  del  GECEN,  esos  que  tienen  metidos  en  Fiscalía  a  más  de  200  familias  de 
Borriana? ¿Esos cuyo lema es que planificar no da publicidad, pero derribar sí? Porque 
esa frase la hemos escuchado nosotros por parte de miembros de la asociación. ¿Va a 
permitir que esa gente que va totalmente en contra de regularizar absolutamente ningún 
uso  ni  absolutamente  ninguna  vivienda  antigua  en  ese  consejo  estén  y  están 
representados? ¿Qué harán? Con cada pasito que demos o que den ustedes, ¿se irán a  
Fiscalía?

Desde luego hay que ser muy inocente para pensar que meterse al lobo dentro de 
casa va a facilitar las negociaciones del día a día. Entre otras cosas, porque gracias a 
ustedes,  que llevan un año gobernando (o intentando gobernar)  esta próxima semana 
veremos el derribo de una vivienda de la Marjalería, gracias a ustedes… Y se lo digo así  
de claro, y se lo digo así, porque desde luego después de esa seguirá sin duda algunas 
más. 

¿Y qué han hecho ustedes en este año? Nada, absolutamente nada. Porque fíjese 
si era fácil a nivel penal o a nivel administrativo, a lo mejor no podrían haber hecho nada.  
Pero es que ni siquiera se han dignado a iniciar el expediente, o a pedir el indulto para esta 
familia… ¡Ni siquiera eso! En este Ayuntamiento ha habido años en los que se ha pedido 
indultos para temas muchísimo menores.  Y se han concedido… Pero ustedes, claro, viven 
en el mundo de los Lunnis. ¡Y claro, me paseo, hago un consejo sectorial, donde meto a 
mis amiguitos para alargar el tema y para no dejar trabajar! Pero a esa familia la casa se la 
van a tirar; y ustedes todavía están por mover el culo de la silla. Eso que quede claro.

Ya le digo que ni siquiera han tramitado un indulto ni han hecho absolutamente 
nada. Que en este momento ustedes nos traigan (sin negociar  de ninguna manera) la 
creación de este consejo, para absolutamente… No entendemos muy bien para qué, se lo 
digo de verdad… Porque nosotros desde luego lo que no vamos a hacer es ir a un consejo 
sectorial de estos donde resulta que está el lobo dentro, para que nos lleve a donde nos 
tengan que llevar. Desde luego no lo vamos a hacer;  ¡eso ya se lo digo!

Ustedes  lo  que  pueden  hacer  realmente  es  dejar  esto  sobre  la  mesa.  Y 
pongámonos a trabajar como se ha trabajado siempre en este tema: vecinos afectados, 
Ayuntamiento, Técnicos, y los Técnicos contratados por el Ayuntamiento. Porque yo no sé 
si  se le olvida,  pero este Ayuntamiento está pagando a un despacho técnico que está 
realizando la tramitación del Plan de Minimización, y la tramitación del Plan General. Y 
usted ahí en el consejo no los mete… Pues si no los mete, no sé muy bien cómo vamos a  
acabar con ese consejo; porque nosotros podemos proponer, pero si los que tienen que 
recoger  las  ideas,  o  nos  tienen  que  orientar  en  el  tema  técnico  tampoco  están,  
sinceramente no sé muy bien para qué crean este consejo… A lo mejor es para pasarle la 
información a los amigos… ¡Eso sí que lo tengo claro!

Desde luego ya le digo que ustedes pueden seguir, evidentemente, porque tienen 
toda la potestad a nivel político de seguir con la creación de consejos inútiles que no sirven 
absolutamente para nada… Pero nosotros desde luego no se lo vamos a apoyar. Ya le 
anuncio que nos vamos a abstener. Eso por una parte. 

Y  por  otra  parte,  tiene  usted  la  oportunidad  de  retirar  de  ese  punto  i)  a  los 
representantes que defiendan el medio natural,  entre otras cosas, porque este consejo 
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tiene una finalidad (como usted bien ha dicho) que es conseguir un plan de usos. Y esta  
gente que defiende el medio natural, por mucho que usted diga que sí, con nosotros se 
han reunido; con los vecinos se han reunido… Y hemos acabado en Fiscalía… ¿Por qué? 
Pues porque estos señores no atienden a razones… Su lema: “A mí la publicidad me la da 
ir al Juzgado y derribar la vivienda; no me la da sentarme con vosotros en una reunión a  
buscar soluciones”. Y eso lo hemos escuchado no solamente de sus amigos del GECEN, 
sino de más de una asociación. Con lo cual, nos parece absolutamente incoherente que 
este  Ayuntamiento  pretenda  que  estos  señores  (o  señoras)  representen  o  quieran 
defender absolutamente nada, porque sus intereses son totalmente contrarios.

Ya le digo, que si no retira el punto, usted puede hacer lo que quiera. Nosotros,  
evidentemente  dentro  de  la  potestad  que  tenemos,  si  lo  aprueban  presentaremos  las 
alegaciones pertinentes, presentaremos las aclaraciones pertinentes, y haremos lo que 
podemos hacer administrativamente. Pero se lo repito, y lo lamento, porque yo creo que 
somos de los que más hemos insistido en que se tramitara desde el principio el Plan de 
Minimización fuera. 

Usted nos vendía que en un principio “sí”, después que “no”, después que “es cosa 
de Conselleria, y Conselleria va por otro lado”… Pero es que después de un año, todavía 
no sabemos por dónde va Conselleria.

Y después, desde 2008 han pasado ocho años, y resulta que el  pueblo vecino 
(Nules) que empezó el año pasado, va tres veces por delante de nosotros. ¡Pues yo no 
soy capaz de entenderlo! O ustedes son más listos que nadie, y desprecian todo el trabajo  
que se ha  hecho anteriormente;  o  resulta  que tienen una varita  mágica  debajo  de  la 
manga, y no nos hemos enterado… A lo mejor nos lo explican. Pero se lo repito: la primera 
vivienda se derribará la semana que viene. Y ya ven ustedes qué han hecho.”

Sra. Sanchis:  “Miren, no entiendo muy bien la creación de este consejo, ni de los otros. 
Porque yo solamente veo que aquí se crean consejos, y que realmente después no sirven 
para nada. Porque ni siquiera se ha convocado ninguna reunión de ninguno de ellos (me 
parece). 

Además, mire, Sr. Arnandis, en este caso aún lo entiendo menos; porque desde 
que estoy en este consistorio estoy escuchando a la Sra. Aguilera decir que en el Plan de 
Minimización iba a caducar el expediente si usted no actuaba. Y ha pasado un año, y 
usted no ha hecho absolutamente nada durante este año por los vecinos de la Marjalería. 
Después nos dijo que se iban a juntar con Nules. Ya le dijo también la Sra. Aguilera que  
eso significaba un atraso para los vecinos de Borriana, que ya tenían el procedimiento 
bastante más avanzado. Pero tampoco ha hecho nada. 

Y ahora,  lo que pretende usted es crear otro organismo (un consejo sectorial),  
¿para qué? ¿para seguir sin hacer nada, Sr. Arnandis?”

Sr. Arnandis:  “Yo ya sé que es un consejo más; pero entendemos que hacía falta un 
medio de participación específico para los afectados. Porque en el Consejo Social de la 
ciudad de Borriana, aparte de que hay muchas entidades que no tienen ninguna relación 
con la Marjalería, que también tendrán que opinar algo al respecto, está claro. Pero a la 
hora de determinar cuáles son sus necesidades y sus inquietudes, creo que lo mejor es 
contar con los que se ven directamente afectados, que son los grupos que hemos incluido 
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en el consejo. Si faltara alguno, siempre existe la posibilidad de añadirlo. 
En  cuanto  a  lo  de  incorporar  Técnicos,  cuando  sea  necesario  que  venga  un 

Técnico  para  alguna  reunión,  vendrán  los  que  haga  falta.  Hemos  estado  un  año 
trabajando, de la mano de Nules, hemos tenido varias reuniones en Conselleria, viendo las 
posibilidades de solucionar esto. Ya nos han dicho que es imposible desclasificar el suelo,  
que insisto que ya tiene una protección desde 2002.

El Plan de Minimización (ya he explicado varias veces, y no he de insistir más) es 
un plan parcial,  que sirve para algunas viviendas en concreto, pero tampoco soluciona 
nada. Está ahí, y tampoco lo podemos tramitar solo. Está claro que se incluirá en el Plan 
de  la  Marjalería;  está  claro  que  es  un  trabajo  que  tenemos  adelantado,  que  mis 
compañeros han estado muchas horas durante mucho tiempo pateándose la Marjalería, y 
hablando con los vecinos.

La escucho a usted, Sra. Aguilera, y habla como si fuese la más trabajadora; y 
sinceramente me parece que el Sr. Aparisi (entre otros) ha pasado muchas horas dedicado 
a esto. 

En cuanto a su alusión al “lobo”; pues el “lobo” está ahí. Yo no creo que (por lo que 
he podido hablar con ellos) no parece que se opongan a todo. Ellos simplemente quieren 
que  se  regularice;  entienden  que  hay  zonas  como  Borriana,  que  tienen  menos  valor 
ecológico que otras zonas de Nules, donde sí que debería haber una protección mayor, 
porque sí que son zonas realmente húmedas.  Está claro que sí que hay algunas zonas 
donde sí se podrá dar algunos usos. Eso es lo que tenemos que determinar. Pero es mejor 
tener al “lobo” con nosotros y hablar con él, que tenerlo por detrás y en contra. 

Y en cuanto a los derribos, hay unas sentencias que obligan a derribar. No sé si 
podríamos  haber  pedido  un  indulto  o  no.  Usted  tampoco  ha  propuesto  nunca  que 
pidiésemos un indulto.

Y bueno, creo que con esto ya les he contestado a todos. Resumiendo, la intención 
ha sido siempre buena; trabajo se ha hecho. Está claro que éste no es el único asunto que  
tiene Borriana. Tenemos muchas otras cosas, pero hemos hecho unas cuantas reuniones, 
hemos  avanzado  más  en  este  año  que  los  últimos  diez  años.  E  insisto  que  es 
imprescindible ir de la mano de Nules; porque es una unidad que nos afecta a los dos. Y 
no vamos a tener una normativa diferente cuando cambie el término municipal. Está claro 
que habrá una normativa distinta según los diferentes niveles de protección que ya están 
definidos. Pero hay que acabar de pulir la cosa.”

Sr.  Fuster:  “Mire,  no  iba  intervenir,  Sr.  Arnandis.  Se  lo  digo  sinceramente:  no  iba  a 
intervenir… Pero se lo he dicho en una parte de mi intervención anterior: creo que éste era 
un punto lo suficientemente importante, primero para haberlo traído con un consenso. Creo 
que es  uno de  los  temas  que  no hay  que  politizar.  Y usted  ahora  mismo ya  lo  está 
politizando. Porque cuando usted quiere hacer creer que ha hecho más en un año que lo 
que se ha hecho en diez años, yo le agradecería que le dijese a la gente qué ha hecho en 
un año. Porque yo lo único que he visto hasta ahora ha sido declaraciones. 

Y lo que más se denota de muchas de las declaraciones que ha hecho (usted o 
alguno de sus compañeros) es intentar hacer creer a gente, que a lo mejor iban a tener  
unas  salvedades  en  sus  circunstancias  especiales  que  tenían,  con  lo  mal  que  se  lo 
estaban pasando esas personas… Que al  final  están viendo que lo único que habían 
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hecho era engañarles. Y eso es lo peor que puede hacer un político: intentar prometer a la 
gente cosas que no puede hacer.  Y ahora tienen las  consecuencias… Dentro de una 
semana, un caso. 

O sea, hay que saber muy claramente de qué estamos hablando, de por qué se 
producen las situaciones. Pero ya le digo… Sr. Aparisi, yo a usted no le interrumpo cuando 
habla. Ya sé que usted es muy educado, y siempre me deja hablar, pero… Por eso le digo,  
Sr. Arnandis, que creo que es un punto lo suficientemente importante como para trabajarlo; 
para saber cómo se se puede conformar, cuando le decía en el Consejo Social, es porque 
en el Consejo Social se puede perfectamente conformar grupos de trabajo que incluya a la 
gente que tenga que estar dentro.

Pero dese cuenta de que ya parte de la creación de un consejo en la que ya no 
tiene un consenso de todos los Grupos; cuando es un tema en el que tendría que ir de la 
mano íntegramente de los 21 concejales que estamos a día de hoy sentados aquí. Por 
tanto, valórelo usted mismo. Yo sé que es difícil que le pueda convencer: Pero en otras 
intervenciones les hemos dejado claro que hay que poner delante a los propietarios que a 
nosotros; por tanto, creo que esa situación es la que ha de prevalecer por encima de la 
idea de sacar hoy un consejo sectorial… Que perfectamente puede traerlo el mes que 
viene.

Porque creo que con un año que lleva usted aquí, y ahora me explica todo lo que 
han hecho… Si hubieran tenido tanto interés, lo podrían haber constituido al mes, no al  
año y a 20 días de Elecciones. Pero bueno, son ustedes los que a día de hoy tienen la  
mayoría, los que pasan el rodillo ése que tanto criticaban. Espero que se lo replantee y lo 
dejen sobre la mesa; si no nuestro voto será la abstención.”

Sra. Aguilera: “Mire, Sr. Arnandis, es que me tengo que reír al final; porque con usted, no 
hay manera… ¿Que yo he sido la que más ha trabajado en este tema? Pues mire, sí. O  
sea, es que no se lo puedo negar. ¿Que sus compañeros patearon la Marjalería? Sí, igual 
que  todos nosotros; la patearon cuando nosotros habíamos hecho ya el trabajo, habíamos 
ido a Conselleria, nos habíamos informado de la legislación,  del  procedimiento que se 
debía  seguir.  Y  fue  cuando  decidimos  crear  el  Plan  de  Minimización,  ése  que  usted 
desprecia ahora. “… Es que habría solucionado poco…” Sr. Arnandis, ¿sabe qué habría 
solucionado, si hubiese estado aprobado? Que la primera casa no se habría derribado.  

Porque el Plan de Minimización (que ahí tiene usted razón) simplemente era para 
regularizar  las  viviendas existentes.  Porque a lo  mejor  usted ni  siquiera ha perdido el 
tiempo para mirárselo; pero cualquiera que lo haya tenido delante, y hubiese estado en las 
reuniones, sabía perfectamente que el Plan de Minimización no era un plan de usos. Era 
un plan  para regularizar  las viviendas existentes.   Si  usted se acuerda (y  si  no se lo  
explico) se hacía unos circulitos muy monos, y dentro de los circulitos se marcaron las 
viviendas  que  se  podía  “regularizar”  después,  que  estaban  construidas  antes  de  la 
clasificación definitiva (que fue en 2005, no en 2002). En 2002 se hizo la provisional; la 
definitiva fue en 2005. Se lo digo, porque a ver si va a cometer usted el mismo error que 
los que estaban antes… Que ahí había 300.000 m² en la aprobación de 2002, que luego 
en la aprobación definitiva de 2005 no aparecían como zona protegida. Se lo digo, porque 
a ver si encima vamos a volver hacia atrás. En vez de ir hacia delante, vamos a ir hacia  
atrás… La aprobación definitiva fue en 2005.
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Y el Plan de Minimización… Yo no estoy loca, Sr. Arnandis; cuando yo insistía en 
que había que tramitarlo cuando estaba el  Partido Popular,  y cuando ustedes tomaron 
posesión,  que había que sacarlo del  Plan General,  y que había que tramitarlo de una 
manera individual, era para poder evitar que los temas judiciales que estaban iniciados se 
acabaran  como  se  han  acabado.  Era,  entre  otras  cosas,  para  eso.  Y  el  Plan  de 
Minimización claro que sólo solucionaba una parte, Sr. Arnandis, ¡claro! Pero fíjese que era 
una  parte  muy  importante;  porque  hay  una  gran  diferencia:  el  señor  que  tiene  una 
propiedad que es rústica y que no puede plantar o no puede usar  no sé qué insecticida y  
demás… Ese señor, la verdad es que tiene un problema. Y evidentemente se le tendrá que 
solucionar.

Pero realmente el problema es para la gente que se construyó su vivienda en su 
día, que no tenía conocimiento, y que ahora se la van a derruir. Se trata de familias… Le 
quiero recordar que algunas de ellas “engañadas” por el anterior equipo de gobierno, y 
“engañadas” por ustedes, que llegaron aquí diciendo que no habría problema; que se iba a 
paralizar por ejemplo las sanciones coercitivas… ¡Y no han parado ni una! Que hablarían  
con no sé quién, y se solucionaría todo… ¡Y llevan un año!

Y usted me dice a mí: “No ha pedido usted el indulto...”. Sr. Arnandis, ¿pero quién 
gobierna? ¿Gobierno yo? Porque para eso dimita, me pongo yo, y no se preocupe que yo 
me equivocaré seguro… Seguro que me equivocaré, pero en este tema a lo mejor no 
tanto.¡Claro! Me dice a mí que pida el indulto… ¿Que quién gobierna? ¿Gobierno yo? 
Mire, que ustedes son once, y aquí no hay ni uno que haya levantado  ni un dedo por los 
vecinos de la Marjalería… ¡Ni un dedo!

“Llevamos  un  año  trabajando  con  Nules…”.  Pues  si  lleva  un  año,  ¡menuda 
participación y menuda transparencia! Porque nosotros, desde luego como grupos de la 
oposición, todavía no sabemos qué narices han hecho en Nules, o conjuntamente con los 
de Nules. Todavía no lo sabemos. 

Yo por ejemplo sí que sé lo que ha hecho el Ayuntamiento de Nules. Sí que lo sé,  
porque me he preocupado y me he informado. Y desde luego, Borriana no tiene nada que 
ver con lo que ha hecho el Ayuntamiento de Nules. ¿Sabe por qué? Por un motivo muy 
sencillo; porque lo que está haciendo el Ayuntamiento de Nules, Borriana lo tiene hecho 
desde hace por lo menos seis años (como le estoy diciendo). 

¿Y  ustedes  qué  han  hecho,  en  vez  de  aprovechar  el  trabajo?  Nules  está 
empezando ahora;  y nosotros lo tenemos hecho desde hace seis  años.  Y usted dice:  
“Estamos trabajando conjuntamente...”   Pues mire, yo en vez de ayudar a los de Nules, 
prefiero que ayude a los de Borriana, ¿sabe? Y que se pongan las pilas. Porque lo que no  
puede ser es que usted esté trabajando conjuntamente con los de Nules, ¿para qué? 
¿para  ayudarles  a  hacer  o  decirles  lo  que  tienen  que  hacer?  ¡Pues  que  los  pillen 
confesados, a los de Nules!

Porque le repito lo mismo que hemos dicho siempre en este Salón de Plenos y en 
todas las reuniones. La problemática de Nules no tiene nada que ver (absolutamente nada 
que ver) con la de Borriana; se quiera empeñar la Conselleria no se quiera empeñar… Y 
usted,  que es Técnico,  y  le encanta el  medioambiente,  haga el  favor  de pedir  lo que 
CIBUR pidió en 2008. ¡Tire de amigos, que no le cobren dinero! Porque usted cada vez  
que pide un informe, nos cuesta 20.000  pavos...Usted tire de amigos, que seguro que los  
tiene, que sean buenos Técnicos medioambientales… Estoy segura de que los tiene; y 
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que le hagan un estudio… Que le hagan un estudio, como nos lo hicieron a nosotros: de 
las características medioambientales de la Marjalería de Nules, y de las características 
medioambientales de la Marjalería de Borriana. Y no tiene absolutamente nada que ver los 
parámetros que salen… Nules tiene su problemática, con muchísimos más parámetros 
elevados,  evidentemente  como  zona  de  Marjaleria.  ¡Pero  Borriana  no!  Y  hay  otra 
diferencia muy grande… En Nules hay más de 700 viviendas, y en Borriana hay 222. Pues 
si tenemos el mismo problema, ¡apaga y vámonos!

Yo creo que ustedes deberían ser un poquito más gestores, e intentar negociar con 
la Conselleria; que Borriana es un caso, y Nules es otro… Pero eso tampoco lo han hecho 
en un año. O sea, han dicho “si bwana” a la Conselleria, y a lo que nos digan… Ya le digo, 
Sr. Arnandis, que no me diga que yo digo que soy la que más ha trabajado… En este  
tema, mire pues sí. En otro tema le diré que “no”, y seguramente trabajarán tres veces más 
ustedes, espero, porque en un año tampoco les he visto trabajar mucho. Pero en este 
tema, Sr. Arnandis, desde luego siento decirle que sí; que no va a trabajar usted ni la mitad 
de lo que he trabajado yo. Entre otras cosas, porque yo llevo ocho años, y a usted le 
quedan tres para estar ahí.”

Sra.  Sanchis:  “Yo solamente quería  hacerle  una pregunta,  Sr.  Arnandis.  Dice que ha 
estado todo el  año trabajando en este tema.  Y a mí  me gustaría  saber  si  el  Plan  de 
Minimización sigue paralizado, caducado, o usted ya ha hecho alguna actuación para que 
esto se ponga en marcha.”

Sr. Arnandis: “En cuanto al Sr. Fuster… No sé si ha dicho que nosotros engañamos a la 
gente… Nosotros no hemos engañado a nadie; en ningún momento hemos garantizado 
que fuésemos a solucionarlo todo. Está claro que hay viviendas que no se va a poder 
regularizar,  porque  son  muy  posteriores,  o  porque  por  su  construcción  serán 
incompatibles. Pero sí que intentaremos solucionar la mayoría de los problemas. Nosotros 
no hemos engañado a nadie. No nos hemos paseado por la Marjaleria durante años y 
años diciendo “No, tú construye tranquilo, que después pagarás la multa, y todo estará  
arreglado. No te preocupes...”  Ese es el método de “patada adelante”, que la pelota se 
haga mayor… Es lo que nos ha llevado a esta situación; una situación donde al final ha  
habido agentes externos, ha venido el “lobo”, ha denunciado a gente… El anterior alcalde 
de Nules acabó ante la Fiscalía, precisamente por seguir el método de “patada adelante”.  
Y el de Borriana, en su momento, no quiso acabar igual, y ya nos dejó bien firmaditas el 
último día unas cuantas órdenes de derrumbe.

Sí  que  hemos  hecho  algunas  cosas.  Desde  la  Conselleria  se  contrató  a  una 
empresa,  para  que  hiciera  un  plan  de  usos  de  la  Marjalería,  que  finalmente  nunca 
acabaron.  Sí  que costó un  dinero,  pero  ese estudio  nunca se  acabó.  Por  suerte  ese 
estudio  sí  que  es  información  que  tenemos  disponible,  y  que  están  dispuestos  a 
facilitárnosla, y podemos aprovecharla para continuar.

Para la Sra. Aguilera… Usted ahora se ríe… Yo pensaba que esto era algo muy 
serio… Lamento que le entre la risa. “La primera casa no se habría demolido…” Insisto, el 
Plan de Minimización sirve para unas viviendas que son anteriores al año 2005, según en 
qué zona esté.  Es verdad que hay otra zona que tiene otro tipo de protección que se  
añadió  después… Pero  el  Plan  de  Minimización  no afecta  a  las  viviendas  que no se 
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pueden regularizar… Es que los propios Técnicos que lo han redactado me lo han dicho. 
Es que es de cajón. No sé por qué insiste tanto en este tema. El Plan de Minimización es 
un plan de minimización para las cosas que se pueden integrar, y que no se van a derribar, 
pero nada más. No hará que una construcción de 2008 o de 2012 se regularice.

Y si  tenemos  diferentes  años  de  actuaciones,  diferentes  zonas… Todo  eso  lo 
hemos estado estudiando. También… Bueno, en ningún momento he dicho… Es que ya lo 
he dicho antes, no sé por qué le da tantas vueltas… Está claro que son diferentes las 
características de Nules que las de Borriana. En Nules hay dos niveles de protección más 
altos, que aquí en Borriana no los hay. 

No  hemos  dicho  que  fuéramos  a  solicitar  ningún  estudio  ambiental,  porque 
efectivamente en Borriana ya hay unos estudios hechos… Pues que se aprovechen… Esto 
ya estoy cansado de decirlo.

También lamento que no haya un consenso en querer escuchar a los afectados. 
Tampoco es algo que algo que nos vaya  a costar un gran esfuerzo tener este consejo 
sectorial.  No  sé,  le  podríamos  haber  puesto  otro  nombre.  Pero  simplemente  es  una 
herramienta de participación, para que la gente afectada pueda transmitir sus inquietudes 
y necesidades.

Y en cuanto a la Sra. Sanchis, el Plan de Minimización no está caducado, porque 
no...”

Sra.  Sanchis:  “¿El  expediente no está caducado? Hay un expediente en  Conselleria. 
¿Ese expediente está en marcha?”

Sr. Arnandis: “No hay un expediente caducado. Hay un expediente que no se ha llegado a 
tramitar. En cualquier momento esto se coge y se integra en el Plan Especial. Pero no es 
un trabajo que haya caducado, y que ya no sirva para nada. No  sé  ahora  mismo  a  qué 
plan caducado se refiere. Pero ese trabajo está hecho, y lo aprovecharemos. Y está bien 
hecho, dentro de lo que toca. Bueno, se puede añadir algunas cosas, como ya se hizo en 
su momento. Y eso es todo.”

Sometido el asunto a la correspondiente votación, da el siguiente resultado: Votos a favor, 
ONCE (6  de  PSOE,  3  de  Compromís,  y  2  de  Se  Puede  Burriana)  Votos  en  contra,  
NINGUNO  .  Abstenciones,  DIEZ  (7  de  PP,  2  de  CIBUR,  y  1  de  Ciudadanos). 
Consecuentemente se declara el asunto aprobado por mayoría.

4.-  DACIÓN  DE  CUENTA AL PLENO  DE  LOS  ACUERDOS  ADOPTADOS  POR  LA 
JUNTA DE GOBIERNO LOCAL ENTRE LOS DÍAS 28/04/2016 y 25/05/2016,  AMBOS 
INCLUIDOS (Secretaría)

Sometido por la Presidencia el asunto a la consideración de la Corporación, los veintiún 
miembros  presentes  del  Ayuntamiento  Pleno  se  dan  por  enterados  de  los  acuerdos 
adoptados  por  la  Junta  de  Gobierno  Local  en  las  sesiones  celebradas  entre  los  días 
28.04.2016 y 25.05.2016, ambos inclusive.

La corporación queda enterada.
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5.- DACIÓN DE CUENTA AL PLENO DE LAS RESOLUCIONES DICTADAS POR LA 
ALCALDÍA  PRESIDENCIA  OBRANTES  EN  LA  SECRETARÍA  MUNICIPAL 
CORRESPONDIENTE AL PERÍODO DE 25/04/2016 A 05/05/2016, AMBOS INCLUIDOS

Sometido por  la  Presidencia el  asunto a consideración  de la  Corporación,  los  veintiún 
miembros presentes del Ayuntamiento Pleno se dan por enterados de las resoluciones 
adoptadas  por  la  Alcaldía-Presidencia  obrantes  en  la  Secretaría  Municipal, 
correspondientes al período de 25/04/2016 a 05/05/2016,  ambos inclusive.

La corporación queda enterada.

Concluido  el  examen de  los  asuntos  incluidos  en  el  orden  del  día,  la  Sra.  Alcaldesa 
Presidenta informa de la existencia de asuntos, que por razones de urgencia, no están 
comprendidos  en  el  mismo,  y  los  somete  a  consideración  de  los  miembros  de  la 
Corporación.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

5.BIS.1.- APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL EXPEDIENTE 5/2016 DE MODIFICACIÓN 
DE  CRÉDITOS  MEDIANTE  CONCESIÓN  DE  CRÉDITOS  EXTRAORDINARIOS  Y 
SUPLEMENTOS DE CRÉDITO (Área Económica. Intervención) (G5234/2016)

Por la Secretaria se da cuenta del dictamen de la Comisión Permanente de  Hacienda y 
Cuentas, del siguiente tenor literal:

“Vista  la  Memoria  de  Alcaldía-Presidencia   sobre  la  necesidad  de   tramitación  del 
Expediente  nº  5-2016  de  Suplementos  de  Crédito  y  Créditos  Extraordinarios  en  el 
Presupuesto Municipal del Ejercicio 2.016 vigente.
El  objeto  de  la  presente  modificación  es  la  creación  de  aplicaciones  presupuestarios 
nuevas para atender gastos que no se pueden demorar.

Se trata de  dotar  crédito  para  suscribir  Convenio con la  “Federación  de Comercio  de 
Borriana” y con la “Asociacio de Artesans del Coent” para colaborar en la dinamización y 
promoción del comercio local..  Este gasto se financia con cargo a la baja de subvenciones 
de comercio y fondo de imprevistos.

Por otro lado se crea la aplicación presupuestaria para indemnizaciones de jubilaciones 
anticipadas para funcionarios en esa situación (peón cementerio puesto 193 de la RPT). Y 
financiada con la baja del complemento compensatorio, creada en su día con motivo de 
atender parte de la devolución de la paga extra a funcionarios de 2012

Visto el informe emitido por la Intervención Municipal, y conforme a lo establecido en el art. 
177 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto  
Refundido de la  Ley Reguladora de las Haciendas Locales y el art. 37 del R.D. 500/1990, 
visto  el  dictamen  favorable  por  unanimidad  de  la  Comisión  Municipal  Permanente  de 
Hacienda y Cuentas, el Ayuntamiento Pleno ACUERDA:

PRIMERO.-  Aprobar  el  Expediente  5-2016  de  Modificación  de  Créditos  mediante 
Suplementos  de  Crédito  y  Créditos  Extraordinarios  en  el  Presupuesto  Municipal  del 
Ejercicio 2.016, según el desglose que se relaciona: 
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5.BIS.2.- MOCIÓN CONJUNTA PSOE- COMPROMÍS- SE PUEDE BURRIANA – PP – 
CIBUR  Y CIUDADANOS,  RELATIVA A LA PROBLEMÁTICA QUE  EXISTE CON  LA 
SINTONIZACIÓN DE DETERMINADOS CANALES DE TELEVISIÓN

Por D. Antonio Sánchez Avilés, Concejal del Grupo CIBUR,  se da lectura de moción del 
siguiente tenor literal:

“Desde hace tiempo venimos recogiendo muchas quejas de vecinos de Borriana por el mal 
funcionamiento de determinados canales de televisión en los que se producen continuas 
interrupciones en los receptores de televisión de sus domicilios.

Esas continuas interrupciones han llevado a muchos vecinos a contratar los servicios de 
antenistas  para  reparar  y  en  muchos  casos  sustituir  sus  antenas,  pensando  que  así 
acabarían con el problema, pero tras la reparación correspondiente comprobaban que el 
gasto realizado había resultado inútil.

Ante esa situación, CIUTADANS INDEPENDENTS PER BURRIANA – CIBUR ha solicitado 
un informe a la JEFATURA PROVINCIAL DE INSPECCIÓN DE TELECOMUNICACIONES 
DE  CASTELLÓN,  dependiente  de  la  SECRETARÍA  DE  ESTADO  DE 
TELECOMUNICACIONES  Y  PARA  LA  SOCIEDAD  DE  LA  INFORMACIÓN  del 
MINISTERIO DE INDUSTRIA, ENERGÍA Y TURISMO, emitiendo dicho Organismo informe 
sobre la problemática existente en la recepción de determinados canales de televisión en 
la localidad de Borriana en fecha 26/05/2016, que dice:

“ En respuesta a su escrito de fecha 19 de mayo de 2016, con n.º de registro de entrada  
2016901200000101, por el que se solicita información relativa a los problemas que sufren  
los vecinos de Borriana (Castellón) en la recepción de determinados canales de Televisión  
Digital Terrestre (TDT) le informo que:

 Esta Jefatura Provincial  realizó durante el  año 2015, y  en particular  durante la  
época estival, diversas comprobaciones técnicas encaminadas a constatar la existencia de  
problemas en la recepción de la TDT en el municipio de Borriana,  especialmente en la  
Zona del Grao y Puerto de Borriana y en la zona sureste de la localidad de Borriana.  
De  acuerdo  con  los  datos  obtenidos  se  concluyó  que  el  problema  era  debido  a  
autointerferencias en la recepción de la TDT por la llegada de señales de TDT en los  
mismos  canales  procedentes  principalmente  de  la  zona  de  Valencia,  y  en  ocasiones  
también de Illes Balears, debido a fenómenos de sobrepropagación radioeléctrica en la  
zona del Mediterráneo, que afectaban a los canales radioeléctricos coincidentes con los  
recibidos del centro emisor de Desierto.

 Al  tratarse  de  problemas  de  recepción  causados  por  autointerferencias  con  
señales procedentes de la misma red de difusión de televisión (mismo contenido y mismo  
canal radioeléctrico) , y por tanto pertenecientes a los mismos concesionarios de uso del  
dominio público radioeléctrico, son estos concesionarios los que deben ser informados del  
problema que se está sufriendo, para que sean ellos los que tomen las medidas oportunas  
para evitarlo  o  bien soliciten  a la  Dirección General  de  Telecomunicaciones y  para  la  
Sociedad de la Información una alternativa para poder solucionarlo.”

Las mercantiles titulares de las concesiones de uso afectados por el problema expuesto en 
dicho informe, según consta en el mismo son:
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1.  CORPORACIÓN  DE  RADIO  Y  TELEVISIÓN  ESPAÑOLA:  Titular  de  las 
concesiones de uso de los canales 22 (Teledeporte, Teledeporte HD) y 58  (La 1, La 2, 24 
H, Clan, La 1 HD)

2. ATRESMEDIA CORPORACIÓN DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SA: Titular de 
la concesión de uso del canal 40 (Antena 3, Neox, Nova, La Sexta, Antena 3 HD, La Sexta 
HD) 

3. SOCIEDAD GESTORA DE TELEVISIÓN NET TV, SA: Titular de la concesión de 
uso del canal 46 (Paramount Channel, Disney Channel)

4. VEO TELEVISIÓN, SA: Titular de la concesión de uso del  canal 46 (Discovery 
Max)

5. Otras dos sociedades más titulares de la concesión  de uso de los  canales  22 
(Dkiss, y Ten)

El informe recoge las direcciones de todas y cada una de estas mercantiles a fin de facilitar 
la puesta en contacto con las mismas.

También recoge el informe en su último párrafo un problema añadido en la Zona Sureste 
de  la  localidad,  y  en  calles  como la  Avenida  Cardenal  Vicente Enrique Tarancón  y  la 
Avenida Jaume I:

“Con independencia de lo expuesto, debe tenerse en cuenta que en algunas zonas de la  
localidad de Borriana, en particular la ozona sureste de la localidad y en calles como ala  
Avenida  Cardenal  Vicente  Enrique  Tarancón  y  la  Avenida  Jaume  I,  tienen  problemas  
adicionales en la recepción de la TDT debido al apantallamiento que supone la existencia  
de edificios de considerable altura delante de edificaciones más bajas (en muchos casos  
viviendas unifamiliares) y que provoca que el nivel de señal del centro emisor de Desierto  
recibido en estas viviendas de menor altura desciende de manera considerable, lo que  
agrava aún más el problema de autointerferencias.”

PROPUESTAS

1.-  Que el  Ayuntamiento  de  Borriana,  en  representación  de  los  vecinos  informe a los  
concesionarios  afectados  del  problema  expuesto,  a  fin  de  que  tomen  las  medidas 
oportunas para la pronta solución del mismo.

2.-  Que  se  dé  traslado  del   presente  informe  a  los  técnicos  correspondientes  del 
Ayuntamiento de Borriana, para su conocimiento y efectos.

3.- Que se dé traslado del problema junto con el informe a la Conselleria correspondiente 
para que dentro de sus competencias proceda a iniciar las actuaciones oportunas a fin de 
dar solución a las deficiencias expuestas.”

Sometida la urgencia a la correspondiente votación, los veintiún miembros presentes 
del Ayuntamiento Pleno le prestan unánime aprobación, y así lo declara la Presidencia.
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Con relación al fondo del asunto, se producen las siguientes intervenciones:

Sr. Sánchez:  “En primer lugar, quiero agradecer a todos los Grupos la adhesión a esta 
moción; porque al fin y al cabo esperamos que sea para bien de toda la población de 
Borriana. El tema es la problemática en la recepción de determinados canales de televisión 
que existen en la localidad de Borriana. 

Creo que todos somos conocedores y conscientes de ello, y desde hace tiempo 
venimos recogiendo muchas quejas de muchos vecinos, cuyos receptores parece ser que 
pierden la señal de determinados canales de televisión, y por tanto se producen continuas 
interrupciones.

Esas continuas interrupciones han llevado a que muchos vecinos, pensando que el 
problema era  su  antena,  han llegado a  hacer  desembolsos  de  dinero,  han  llamado a 
técnicos para que solucionasen el problema. Y una vez hecho el desembolso se han dado 
cuenta de que el desembolso no había servido para nada. 

Ante esa situación, CIBUR se puso en contacto con la Jefatura Provincial de la 
Inspección  de  Telecomunicaciones  de  Castellón,  y  solicitó  un  informe,  porque  tuvo 
conocimiento de que se había hecho algunos estudios en la zona de Borriana sobre esta 
problemática.  Y  solicitó  un  informe  que  fue  emitido  por  este  organismo,  que  es 
dependiente del Ministerio de Industria, Energía y Turismo (el informe es de fecha 26 de 
mayo de 2016)  en el que en síntesis nos dice: 

“Esta Jefatura Provincial  realizó durante el año 2015, y en particular durante la época  
estival,  diversas  comprobaciones  técnicas  encaminadas  a  constatar  la  existencia  de  
problemas en la recepción de la TDT en el municipio de Borriana,  especialmente en la  
Zona del Grao y Puerto de Borriana y en la zona sureste de la localidad de Borriana.  
De  acuerdo  con  los  datos  obtenidos  se  concluyó  que  el  problema  era  debido  a  
autointerferencias en la recepción de la TDT por la llegada de señales de TDT en los  
mismos  canales  procedentes  principalmente  de  la  zona  de  Valencia,  y  en  ocasiones  
también de Illes Balears, debido a fenómenos de sobrepropagación radioeléctrica en la  
zona del Mediterráneo, que afectaban a los canales radioeléctricos coincidentes con los  
recibidos del centro emisor de Desierto”

Es decir,  que  los  mismos  repetidores  de  las  mismas  cadenas  que  existen  en 
Valencia o incluso en Islas Baleares hacen interferencias con el repetidor que tenemos en 
esta zona y nos afecta, que es el que hay en el Desierto. Por tanto, entre ellos se producen 
interferencias, fenómenos radioeléctricos que se producen en la zona del Mediterráneo. Lo 
cierto es que afectan a la recepción de estos canales en la televisión en Borriana. 

Nos da una solución, que es que como se trata de una compañía de servicios, que  
los  que  tienen  que  protestar  son  los  afectados  (los  consumidores),  como  si  de  una 
empresa de telefonía movil se tratara.

Entonces  nos  dice  que:  “Al  tratarse  de  problemas  de  recepción  causados  por  
autointerferencias  con señales  procedentes  de  la  misma red  de  difusión  de  televisión  
(mismo contenido y mismo canal radioeléctrico) , y por tanto pertenecientes a los mismos  
concesionarios de uso del dominio público radioeléctrico, son estos concesionarios los que  
deben ser informados del problema que se está sufriendo, para que sean ellos los que  
tomen las  medidas  oportunas para evitarlo  o  bien  soliciten  a  la  Dirección  General  de  
Telecomunicaciones  y  para  la  Sociedad  de  la  Información  una  alternativa  para  poder  
solucionarlo.”

Concretamente, los canales o las concesionarias que tienen esos problemas son:

“-  CORPORACIÓN DE RADIO Y TELEVISIÓN ESPAÑOLA: Titular de las concesiones de 
uso de los canales 22 (Teledeporte, Teledeporte HD) y 58  (La 1, La 2, 24 H, Clan, La 1  
HD)
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-  ATRESMEDIA CORPORACIÓN DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SA: Titular de la  
concesión de uso del canal 40 (Antena 3, Neox, Nova, La Sexta, Antena 3 HD, La Sexta  
HD) 

- SOCIEDAD GESTORA DE TELEVISIÓN NET TV, SA: Titular de la concesión de uso del  
canal 46 (Paramount Channel, Disney Channel)

- VEO TELEVISIÓN, SA: Titular de la concesión de uso del canal 46 (Discovery Max)

- Otras dos sociedades más titulares de la concesión de uso de los canales 22 (Dkiss, y  
Ten)”

El informe recoge todas y cada una de estas compañías, para poder ponerse en 
contacto con ellos. Luego el informe nos incluye otro problema añadido; y es por una mala 
planificación urbanística. En la zona de la Avenida Cardenal Tarancón se ha construido 
pantallas  delante  de edificios  que se han hecho de menor  altura,  y  eso produce otro 
problema. Pero ése ya no es un problema técnico, sino de planificación.

Debido a esto, las propuestas que hacemos para que sea el Ayuntamiento y no 
cada vecino particularmente el que tenga que poner en conocimiento o tratar de solucionar 
su problema, es que: 

“1.- Que el Ayuntamiento de Borriana, en representación de los vecinos informe a  
los  concesionarios  afectados del  problema expuesto,  a fin  de que tomen las  medidas  
oportunas para la pronta solución del mismo.

2.- Que se dé traslado del  presente informe a los técnicos correspondientes del  
Ayuntamiento de Borriana, para su conocimiento y efectos.

3.-  Que  se  dé  traslado  del  problema  junto  con  el  informe  a  la  Conselleria  
correspondiente para que dentro de sus competencias proceda a iniciar las actuaciones  
oportunas a fin de dar solución a las deficiencias expuestas.”

Sometido el asunto a la consideración de la corporación, los veintiún miembros presentes 
del Ayuntamiento Pleno les prestan unánime aprobación, y así lo declara la presidencia.

[En este momento abandona el Salón de sesiones el Sr. Sánchez]

5.BIS.3.-  MOCIÓN  PRESENTADA  POR  EL  GRUPO  POLÍTICO  CIUDADANOS, 
RELATIVA  LA  CREACIÓN  DE  UN  PLAN  DE  RECUPERACIÓN  DE  ESPACIOS 
INFRAUTILIZADOS

Por la Sra. M.ª Jesús Sanchis Gual,  portavoz del  Grupo Ciudadanos, se da lectura de 
moción  del siguiente tenor literal:

“Borriana dispone de un núcleo urbano denso y compacto debido a la naturaleza misma de 
su origen morfológico. Por otro lado, existe una gran falta de espacios de carácter peatonal 
donde  los  vecinos,  las  personas,  sean  las  protagonistas  (no  los  vehículos)  y  puedan 
desplazarse con normalidad y tranquilidad.
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Sin ir más lejos, en la superficie que ocupa la Plaça Major (El Pla),  hay un porcentaje  
superior de suelo destinado y ocupado por el vehículo que al peatón. Además de esto, si  
se piensa en lugares peatonales, enmarcados en el centro urbano y conectado a las áreas 
comerciales de Borriana, solamente se localizan espacios puntuales como la calle Sant 
Vicent, la calle de La Tanda o la calle Sant Pere Pasqual.

Como  se  puede  observar,  no  existe  un  gran  itinerario  que  transforme  y  conecte  las 
distintas áreas para hacer de Borriana un lugar más agradable para el peatón. A esto hay 
que sumarle la existencia de muchos espacios de titularidad pública que se encuentran 
actualmente infrautilizados. Ello significa que no se obtiene el mayor rendimiento posible 
para  la  circulación  del  ciudadano.  Son  lugares  que,  o  bien  necesitan  una reparación, 
porque  se han degradado con el paso del tiempo; o bien su uso principal está destinado al 
estacionamiento de vehículos, o cualquier otro tipo de actividad fuera del uso peatonal.

Reconvertir  estos  lugares  en  sitios  más  amables  para  las  personas  garantiza  la 
revalorización  de  la  zona desde un punto  de  vista  social,  económico y  comercial.  En 
Ciudadanos  se  es  consciente  de  la  situación  de  déficit  que  atraviesan  las  arcas 
municipales, y en el momento actual es imposible plantearse grandes partidas para un 
proyecto integral. Sin embargo, sí que es posible establecer un protocolo de “acupuntura 
urbana”; esto es, pequeñas intervenciones con un coste económico pequeño en lugares 
concretos que generen un resultado de recuperación altamente positivo. En el anexo de 
esta moción viene recogido un ejemplo gráfico de una actuación de reciclaje urbano en 
Borriana.

En este sentido, también hay que recordar la necesidad de hacer una ciudad más limpia y 
sostenible. Tanto desde el Gobierno de España, a través del Ministerio de Fomento, como 
desde las instituciones europeas mediante la Red de Iniciativas Urbanas (con su estrategia 
actual 2014-2020) se plantea en todos sus planes de sostenibilidad una cuestión común: la 
de la necesidad de ir  diseminando los vehículos del paisaje urbano y priorizar,  de ese 
modo, el espacio para los peatones.

Por todo esto, Ciudadanos- Partido de la Ciudadanía solicita:

1. Que se tomen las medidas necesarias desde las áreas de Urbanismo y Vía Pública 
para crear un Plan de Recuperación de Espacios Infrautilizados (PREI)

2. Dotar  el  Plan de Recuperación de Espacios Infrautilizados anualmente con una 
cuantía consensuada en comisión, y ratificada en Pleno.

3. Solicitar a las instancias superiores, tanto a la Conservatoria de Vivienda, Obras 
Públicas y Vertebración del Territorio, como al Ministerio de Fomento, la incorporación de 
Borriana a los programas y/o redes dependientes  de tales instituciones en materia  de 
sostenibilidad urbanística.

4. Fomentar a través del Portal de Transparencia, Redes Sociales y Aplicaciones para 
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móviles la participación de los vecinos de Borriana en este proceso.

5. Promover una Comisión Participativa de Recuperación de Espacios dirigida desde 
las  áreas  correspondientes  (Urbanismo  y  Vía  Pública),  en  la  que  se  encuentren 
representados los distintos agentes sociales implicados, como son vecinos, representantes 
políticos y técnicos.”

Sometida la urgencia a la correspondiente votación, los veintiún miembros presentes 
del Ayuntamiento Pleno le prestan unánime aprobación, y así lo declara la Presidencia.

Con relación al fondo del asunto, se producen las siguientes intervenciones: 

Sra. Sanchis: “Esta moción es una moción que lo que pretende es recuperar los espacios 
que están infrautilizados en Borriana. 

“Borriana dispone de un núcleo urbano denso y compacto debido a la naturaleza misma  
de su origen morfológico. Por otro lado,  existe una gran falta de espacios de carácter  
peatonal  donde los vecinos,  las personas,  sean las protagonistas (no los vehículos)  y  
puedan desplazarse con normalidad y tranquilidad.

Sin ir más lejos, en la superficie que ocupa la Plaça Major (El Pla), hay un porcentaje  
superior de suelo destinado y ocupado por el vehículo que al peatón. Además de esto, si  
se piensa en lugares peatonales, enmarcados en el centro urbano y conectado a las áreas  
comerciales de Borriana, solamente se localizan espacios puntuales como la calle Sant  
Vicent, la calle de La Tanda o la calle Sant Pere Pasqual.

Como  se  puede  observar,  no  existe  un  gran  itinerario  que  transforme  y  conecte  las  
distintas áreas para hacer de Borriana un lugar más agradable para el peatón. A esto hay  
que sumarle la existencia de muchos espacios de titularidad pública que se encuentran  
actualmente infrautilizados. Ello significa que no se obtiene el mayor rendimiento posible  
para  la  circulación  del  ciudadano.  Son lugares  que,  o  bien  necesitan  una reparación,  
porque  se han degradado con el paso del tiempo; o bien su uso principal está destinado al  
estacionamiento de vehículos, o cualquier otro tipo de actividad fuera del uso peatonal.

Reconvertir  estos  lugares  en  sitios  más  amables  para  las  personas  garantiza  la  
revalorización  de  la  zona desde un punto  de  vista  social,  económico y  comercial.  En  
Ciudadanos  se  es  consciente  de  la  situación  de  déficit  que  atraviesan  las  arcas  
municipales, y en el momento actual es imposible plantearse grandes partidas para un  
proyecto integral. Sin embargo, sí que es posible establecer un protocolo de “acupuntura  
urbana”; esto es, pequeñas intervenciones con un coste económico pequeño en lugares  
concretos que generen un resultado de recuperación altamente positivo….”

 A lo que nosotros nos estamos refiriendo es en una esquina amplia, en la que falta 
plantar un árbol, o poner un banco en algunos sitios, o hacer zonas de juego en otros sitios  
públicos en los que actualmente sencillamente hay una acera… Cuando vamos por la calle 
podemos observar (sobre todo ahora cuando llega el verano) que en muchísimos sitios no 
hay ni sombra porque no hay árboles. Se está ampliando en muchos lugares las aceras, y 
ni siquiera les están poniendo unos tristes árboles.

Por otro lado, la Administración tiene la obligación y el compromiso (a través de la 
Ley  8/2013,  de 26 de junio,  de  Rehabilitación,  regeneración,  y  renovación  urbana)  de 

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

convertir  las  ciudades  en  lugares  más  accesibles,  acogedores  y   cómodos  para  las 
personas. 

“En este sentido, también hay que recordar la necesidad de hacer una ciudad más limpia y  
sostenible. Tanto desde el Gobierno de España, a través del Ministerio de Fomento, como  
desde  las  instituciones  europeas  mediante  la  Red  de  Iniciativas  Urbanas  (con  su  
estrategia  actual  2014-2020)  se  plantea  en  todos  sus  planes  de  sostenibilidad  una  
cuestión común: la de la necesidad de ir diseminando los vehículos del paisaje urbano y  
priorizar, de ese modo, el espacio para los peatones.

Por todo esto, Ciudadanos- Partido de la Ciudadanía solicita:

1.- Que se tomen las medidas necesarias desde las áreas de Urbanismo y Vía Pública  
para crear un Plan de Recuperación de Espacios Infrautilizados (PREI)

2.- Dotar el Plan de Recuperación de Espacios Infrautilizados anualmente con una cuantía  
consensuada en comisión, y ratificada en Pleno.

3.-  Solicitar  a  las  instancias  superiores,  tanto  a  la  Conservatoria  de  Vivienda,  Obras  
Públicas y Vertebración del Territorio, como al Ministerio de Fomento, la incorporación de  
Borriana a los programas y/o redes dependientes de tales instituciones en materia  de  
sostenibilidad urbanística.

4.- Fomentar a través del Portal de Transparencia, Redes Sociales y Aplicaciones para  
móviles la participación de los vecinos de Borriana en este proceso.

5.- Promover una Comisión Participativa de Recuperación de Espacios dirigida desde las  
áreas correspondientes (Urbanismo y Vía Pública), en la que se encuentren representados  
los distintos agentes sociales implicados, como son vecinos, representantes políticos y  
técnicos.”

Sr. Gual:  “Sra. Sanchis, no dudamos de que su intención al presentar esta moción es 
buena; pero inversamente proporcional a la buenca intención que usted pueda tener es el  
poco trabajo que entendemos que hay en la redacción de la moción, que entendemos que 
es  (con  todo  el  respeto)  bajo  nuestra  opinión  inconcreta  y  amplia  (cuando  no 
contradictoria) en alguno de los puntos que usted ha estado leyendo en el cuerpo literal de 
la moción.

Usted habla de peatonalización en la moción… Estará de acuerdo con que cada 
vez hay más peatonalización en el centro de Borriana. Pero parece que ignore de forma 
deliberada el grave problema del aparcamiento y estacionamiento que tenemos en nuestra 
ciudad. 

Habla usted en la exposición de motivos de la circulación. Nos llama mucho la 
atención, porque cuando se habló aquí en este Pleno de circulación y se aportó el proyecto 
para realizar  la Avenida del  Puerto (que entendemos que es un problema grandísimo) 
usted parecía que no estaba muy a favor de lo que va a realizarse; cuando resulta que hay 
personas que han de ir a pie por una carretera que es manifiestamente insegura para ir a  
la escuela, o para ir al centro de salud.

Le digo que su moción es contradictoria, porque reconoce por una parte (en la 
exposición de motivos) que no hay suficiente dinero en las arcas públicas. Pero después, 
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en la parte resolutiva, sí que está pidiendo una partida presupuestaria. ¡Vamos a ver, o una 
cosa o la otra!

Después aporta un anexo gráfico. Si es cierto que el anexo gráfico que se aporta 
… “Que por cierto suprime plazas de aparcamiento, y habría que solucionar el problema 
antes de suprimir esas plazas de aparcamiento en una zona que de por sí está bastante 
saturada. Pero si este anexo además viene hecho (parece ser) por la persona que tuvo a 
su cargo las obras de la C/Sant Vicent, y el ovni que se plantó en la Plaza La Mercé que 
duró dos días… ¡Pues qué quiere que le diga...”  No nos aporta demasiada solvencia, 
sinceramente.  Porque lo  que sí  que hay  ahí  es  mucha alegría  en  el  gasto de  dinero 
público, pero poquito más. 

Nos habla de “acupuntura urbana”, término que me ha gustado muchísimo. Yo le 
diría a usted que ya existe una comisión de Urbanismo (en la que están representados 
todos los Grupos Políticos y en la que está usted) donde puede hacer usted todas las 
propuestas que estime oportunas. La comisión municipal está precisamente para eso. En 
la  Comisión  de  Urbanismo  no  únicamente  se  ha  de  hablar  de  las  licencias  que  se 
conceden o de las declaraciones responsables que en un momento dado entran en este 
Ayuntamiento. En la comisión se puede trabajar aportando ideas. Y si usted piensa que se 
ha de plantar un árbol aquí o allá, lo puede hacer sin ningún problema; precisamente las 
comisiones están para eso.

Después, usted no ignorará y tampoco fue muy favorable en su momento, que ya 
se aportó  en  su  momento una estrategia  de  desarrollo  urbano y sostenible  integrado.  
Vamos,  lo  que aprobamos  para  presentar  a  los  fondos  FEDER,  que aún  no nos  han 
contestado.  Ahí  hay  numeradas  nada  menos  que  14  actuaciones  como  mínimo  de 
bastante importancia para Borriana. Nos darán el dinero o no nos lo darán, eso está claro. 
Pero en el caso de que no nos den el dinero, evidentemente cuando se ha aprobado ese 
programa (cuando  se  han  aprobado  esas  actuaciones  por  parte  de  este  plenario)  es 
porque se tiene intención de trabajar en eso. Y ahí hay una línea de actuación modelo de 
ciudad interesante que deberíamos trabajar. O sea, que hay una línea de actuación.

Usted habla también en la parte resolutiva de que la ciudadanía pueda aportar… 
Mire, es que la ciudadanía puede aportar lo que quiera; ¡ya hay instrumentos para que lo 
haga! Ya hay instrumentos para que lo haga; está en funcionamiento todo el tema de los  
presupuestos participativos, en los que la ciudadanía puede pedir, puede opinar qué cosas 
cree que se tiene que hacer o que no se tiene que hacer.

Con esto quiero decirle que casi todas las cosas que está pidiendo usted en la 
parte resolutiva de su moción ya se están haciendo. Usted que no es favorable a crear un  
Consejo de la Marjalería (hace un momento ha votado en contra) sí que parece que quiera 
crear una comisión para ver si ponemos árboles. Mire, es que la comisión ya está: es la 
comisión de urbanismo, en la que usted puede aportar todo lo que le parezca.

Después, lo de inconcreta… Es que el número uno, sinceramente, a mí me hace 
llevarme las manos a la cabeza… “1.- Que se tomen las medidas necesarias desde las  
áreas  de  Urbanismo y  Vía  Pública  para  crear  un  Plan  de  Recuperación  de  Espacios  
Infrautilizados (PREI)” ¡Habrá que definir esos espacios infrautilizados! Esto es amplio no, 
amplísimo. Porque ahí caben desde los patios de los colegios, hasta la misma playa del  
Arenal que es un espacio público; probablemente infrautilizado, porque en invierno no se 
utiliza. Yo creo que debería trabajarse un poquito más el tema. 

Sra.  Sanchis,  se  lo  repito,  yo  creo  que  falta  trabajar  más  el  tema.  Creo  que 
después de un año usted podría aterrizar un poco más en este Ayuntamiento, y tener claro 
por ejemplo que el Pla es una cosa, y la Plaza Mayor es otra. La Plaza Mayor es donde 
está el  Ayuntamiento y  el  jardín;  el  Pla  está hacia allá.  Si  no,  puede entrar  usted en 
google-earth  en un momento (o en cualquier otra web) y lo verá. Aterricemos, fijémonos 
en dónde estamos, y aportemos en las comisiones de urbanismo, que para eso están. Y 
hay una línea de trabajo que ya está aprobada.”

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

Sr.  Granel:  “No  me  extenderé  tanto  como  mi  compañero,  porque  la  verdad  es  que 
coincidimos en muchas cosas. La verdad es que creo que los 21 concejales que estamos 
aquí  en  el   Salón  de  Plenos,  todos  querríamos  que Borriana fuera  más  visitable.  Es 
peatonal, querríamos que tuviera más espacios públicos para los ciudadanos de Borriana. 
La verdad es que si es una buena idea, falta contenido y sobre todo de un contenido 
concreto. Porque que “estudiemos, que valoremos, que nos comprometamos a conseguir 
que  en Borriana haya más peatonalización…” 

Yo creo que una de las ideas que se planteó desde el Ayuntamiento y desde el  
equipo de gobierno fue la estrategias DUSI (Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado), 
que se presentó a los fondos europeos. Yo creo que ahí ya había muchos proyectos que 
están ya ligados a lo que usted propone, y que no están ligados aleatoriamente, sino que 
van dentro de una estrategia; como es el carril – bici en la Carretera del Grao, como es la  
mejora  de  la  Estación  de  Ferrocarril  y  el  carril  –  bici  que  iría  hasta  allí,  como es  el 
acondicionamiento del entorno de Sant Blai, como es la regeneración urbana en el casco 
histórico,  actuaciones en parques urbanos y zonas verdes,  la regeneración urbana del  
Barrio La Bosca y alrededores, y además (y esta la añadimos) el carril – bici y el paseo de 
la Carretera del Puerto. Yo creo que todos estos son proyectos que están dentro de una 
estrategia que se presentó hace unos meses, en la que todos van encaminados hacia la 
misma idea: que Borriana sea más visitable.

También es cierto (y usted lo sabrá, porque justamente ahora tenemos las obras 
aquí detrás) del Plan de habilitación del sistema hidráulico de Borriana, con las que se 
aprovecha también para que muchas de las calles que hay sean zonas peatonales con 
vías preferentes para los peatones. Y yo creo que esto también está consiguiendo que 
Borriana sea más visitable.

La verdad es (repito) que si en el fondo la idea positiva, sí que es cierto que (como 
decía mi compañero) no se valora la falta de aparcamiento que hay en Borriana. Es una 
falta existente, y más aún en la zona de La Mercé. Y esto es una de las cosas en las que 
se ha de trabajar. Pero es cierto que hacer un plan y un consejo… Que acaba de decir que 
los  consejos  no  sirven  para  nada,  o  una  comisión  en  la  que  estén  los  diferentes 
estamentos sociales… Pues yo eso… Si quiere le podemos llamar comisión, consejo o 
como quiera… Pero sí que espero que  el próximo Consejo del Deporte que venga a este 
plenario, sí que me lo apruebe.

Y la verdad es que hemos de trabajar en esto, y como decíamos, si realmente se 
quiere hacer un estudio… Pues la verdad es que invitaría a este arquitecto que usted tiene 
a mano (que la verdad es que es doctor en arquitectura, y que además tiene la solvencia 
de conocer Borriana) a que tuviera también un contacto con nuestros Técnicos, que tuviera 
contacto  con  nosotros,  o  que  directamente  presentara  unas  propuestas  directas  y 
concretas, para que a través de Vía Pública o de Urbanismo, se pudieran convertir en una 
realidad. Y yo creo que eso siempre estaría bien visto, con el consiguiente acuerdo de todo 
el plenario.”

Sr. Del Moral: “En primer lugar, Sra. Sanchis, quiero agradecerle que haya presentado la 
moción. Hemos valorado desde el equipo de gobierno que se presenta con una buena 
intención, y que se hace para intentar mejorar algunas zonas de Borriana. Pero sin entrar  
en el fondo de la cuestión, porque ya han entrado mis compañeros, y no quiero  volver a 
repetirlo, me gustaría incidir en varias cosas. 

Cuando  usted  presenta  la  moción,  la  trabajamos  en  el  equipo  de  gobierno,  y 
coincidimos en varios aspectos. Uno de ellos es la poca concreción que tiene. Quizá no 
esté lo suficientemente preparada o vaya a dar razones más concretas de lo que usted 
propone.  Otra  de  las  cosas  que vemos  es  que  cae  en  varias  contradicciones,  y  que 
muchas de las cosas que usted pide ya se están haciendo mediante los fondos DUSI, o 
mediante las urnas que se ponen en el municipio para recoger las ideas (precisamente 
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ideas  del  Capítulo  6  de  Inversiones),  que  vienen  a  ser  las  de  mejora  de  las 
infraestructuras, de los parques, calles, y resto de la ciudad.

Por tanto, creo que si bien algunas de las partes las está suscribiendo, las partes 
nuevas que intenta implementar  no tienen la  concreción  que esperábamos.  Por  tanto, 
nuestro voto no podrá ser favorable.”

Sr. Safont:  “Como bien dice el Sr. Del Moral es una moción de buenas intenciones. Yo 
creo que con buena voluntad es plenamente refrendable. El Grupo del Partido Popular así 
lo hará.”

Sra. Aguilera: “Sra. Sanchis, yo voy a utilizar el lema (si me lo permite) que está utilizando 
el club Burriana Carrera C en su ascenso a la tercera división. “No deje de soñar”, porque 
igual algún día lo consigue.

Yo creo que mi intervención (por una vez, y no sé si se repetirá más veces) estaba  
escuchando al  Sr.  Gual,  y me decía… Parece que nos hayamos puesto de acuerdo… 
Porque es que la intervención empieza exactamente igual… Aunque se extrañe.

Pero es verdad. No le vamos a apoyar la moción, ya se lo he dicho esta mañana 
en la comisión. Y ahora queremos explicárselo… Entendemos que lo mínimo que debe 
hacer un grupo político nuevo que entra en el Ayuntamiento, por lo menos, es desde luego 
repasar y estudiar los temas que se han trabajado en legislaturas anteriores, antes de 
presentar propuestas que pueden tener buenas intenciones, pero que ahí se quedan. Y 
partimos de la base de que la idea que usted propone lleva proponiéndose en este Salón 
de Plenos aproximadamente desde 2008 (que yo recuerde),  pero anteriormente ya se 
había  trabajado  el  tema.  Y es  una  buena  idea,  pero  le  falla  lo  fundamental:  ¿dónde 
metemos  los  coches,  Sra.  Sanchis?  Es  que  usted  no  dice…  Habla  de  actuaciones 
puntuales y demás, pero tenemos un problema… Toda la zona que usted marca está 
repleta de coches (por desgracia), e incluso tenemos un contrato con una empresa (la del 
servicio O.R.A.) que en ese dibujo gráfico que usted nos ha planteado, todo  el itinerario 
justamente ocupa la zona donde esta empresa tiene la concesión; que ya les digo que a  
nosotros no nos gusta, pero ahí está. 

Los cinco acuerdos que propone (como ya le han dicho) son genéricos y para 
nosotros no tienen mucho sentido. Pero yo sí que los voy a ir enumerando:

- En el punto n.º 1, usted dice “1.- Que se tomen las medidas necesarias desde las  
áreas  de  Urbanismo y  Vía  Pública  para  crear  un  Plan  de  Recuperación  de  Espacios  
Infrautilizados (PREI)… ¡No, mujer, no! Díganos qué medidas… Ya que se lo ha estudiado, 
díganos  qué  medidas,  díganos  exactamente  qué  espacios  públicos,  y  díganos  lo 
fundamental: dónde metemos los coches en Borriana.

- En el  punto n.º  2 “Dotar el  Plan de Recuperación de Espacios Infrautilizados  
anualmente  con una cuantía  consensuada en comisión,  y  ratificada en Pleno...”   ¡No, 
mujer, no! Díganos usted la cuantía, y lo fundamental: díganos de dónde lo piensa sacar. 
Porque eso creemos que es bastante importante.

-  En el  punto  n.º  3,  cuando  pide  “3.-  Solicitar  a  las  instancias  superiores,  tanto  a  la  
Conservatoria de Vivienda, Obras Públicas y Vertebración del Territorio, como al Ministerio  
de Fomento, la incorporación de Borriana a los programas y/o redes dependientes de tales  
instituciones  en  materia  de  sostenibilidad  urbanística.”…  Yo  no  sé  si  usted  recuerda 
nuestra intervención (como estaban diciendo aquí) en el debate sobre los fondos FEDER y 
demás. Aquí tenemos un problema: nosotros podemos adherirnos a cualquier programa. 
Pero cuando recibimos una subvención (igual que pasará en tema de los fondos FEDER, 
con esas 14 propuestas  que el  equipo de  gobierno vende),  primero  hay  que dotarlas 
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económicamente.  Nos darán una cantidad;  pero primero hay que hacer  el  proyecto,  y 
dotarlas económicamente. Y tampoco sabemos… Si ya en su momento dijimos que no 
sabíamos de dónde iban a sacar el dinero, pues a usted le decimos lo mismo: ¿Cómo 
vamos a adherirnos a ningún plan, si tampoco sabemos lo que nos va a costar?

- En el punto n.º 4 “4.- Fomentar a través del Portal de Transparencia, Redes Sociales y  
Aplicaciones para móviles la participación de los vecinos de Borriana en este proceso.” Sí 
que es verdad que es el  único que podría realizarse… Que la gente participe es muy 
bonito, pero a la gente habrá que darle toda la información, no solamente que se va a 
hacer un itinerario peatonal. Digámosle también a la gente de Borriana dónde vamos a 
poner los coches,  si  no tenemos ningún aparcamiento público (por desgracia)  durante 
todos estos años, ni podemos darles otra solución. O por lo menos, en su moción, usted  
no la da.

- Y el punto n.º 5 “5.- Promover una Comisión Participativa de Recuperación de Espacios 
dirigida  desde  las  áreas  correspondientes  (Urbanismo  y  Vía  Pública),  en  la  que  se 
encuentren representados los distintos agentes sociales implicados, como son vecinos, 
representantes políticos y técnicos.” Lo que propone es cuanto menos  incoherente, y se lo 
ha dicho el equipo de gobierno. Y a mí me sabe muy mal decírselo; pero es que usted esta  
misma mañana (igual que hemos criticado todos nosotros) estaba criticando también la 
creación de otro consejo y demás. ¡Oiga,  que tenemos la Comisión de Urbanismo! Ya 
tenemos  bastante  con  el  equipo  de  gobierno,  que  en  cada  sesión  crea  un  consejo 
distinto… Al final cuando nos convoquen a tres consejos el mismo día, los que tenemos 
poca representación (Sra. Sanchis, a uste le afecta)… ¡A ver cómo va! O deja una pierna 
en uno y la mano en otro, o al final… ¡Cómo es posible que usted en este punto pueda 
proponer la creación de una comisión de estudio… Ya tenemos la Comisión de Urbanismo.

Dentro de lo que le he dicho de que no podemos dejar de soñar, y que para eso 
estamos (para trabajar y para proponer) yo sí que le pediría que dejara esta moción sobre 
la mesa. Que la dejara sobre la mesa; porque es una lástima que una idea tan buena 
(porque la idea es buena) realmente no tenga el consenso de todo el mundo. Puede usted 
dejar  la  moción  sobre  la  mesa;  en  cualquier  Comisión  de  Urbanismo que  usted  nos 
marque en un plazo, nuestro Grupo (entiendo que igual que el resto de grupos) puede 
proponer  y  presentar  las  propuestas  pertinentes  económicamente  dotadas  y  en 
condiciones. Y volvámoslas a traer cuando tengamos la concreción exacta, aunque ya le 
adelanto que nosotros hemos apostado siempre por una actuación integral, sobre todo por 
hacer un aparcamiento subterráneo, porque si no, Sra. Sanchis, por mucho que todos los 
grupos queramos proponer, no vamos a poder poner los coches en ningún sitio.

Yo le agradecería que aceptara la idea, que lo dejara sobre la mesa, y que nos 
pongamos a trabajar en la Comisión de Urbanismo.”

Sra. Sanchis: “Mire, yo no me refería evidentemente a la creación de un consejo, sino a 
través del Consejo Económico y Social, crear una comisión o crear algo para un estudio.

Nosotros no nos hemos atrevido en ningún momento a concretar zonas, porque 
hemos pensado que se podían estudiar, entre todos. Sí que tenemos pensadas algunas 
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zonas… Nosotros estamos hablando en todo momento de espacios pequeños, que están 
infrautilizados. Y antes lo he dicho: poner un banco, poner un árbol,… O sea, hacer un 
estudio integral de todos los espacios públicos de Borriana.

No  estoy  hablando  de  hacer  grandes  parques,  ni  de  hacer  la  Carretera  del 
Puerto… Que por cierto, yo no voté en lo de la Carretera del Puerto “no” a la creación de 
ese carril; yo voté en contra en lo de la Carretera del Puerto (y creo que lo dije bien clarito,  
y lo he dicho en muchísimas ocasiones) porque considero que hay un problema de tráfico 
importante  en  esa  carretera;  y  el  estrecharla  más  creo  que  lo  único  que  hará  será 
agudizarlo. Y además, cuando se tenga que cambiar esa carretera, lo más probable es 
que todas las obras que se haga ahora no sirvan para nada. Entonces, no diga usted que 
yo he votado que “no” a eso, porque creo que he dado unas razones de bastante peso.

Con el rechazo de esta moción, el equipo de gobierno demuestra la poca altura de 
miras que tiene con respecto al grave problema, que es la movilidad urbana en Borriana.  
Asimismo demuestra el sectarismo político del que hace gala, ya que esto no anula por  
otros motivos, que son precisamente su inviabilidad y su poca utilidad. De eso nos dimos 
cuenta cuando presentamos la moción, y el Sr. Granel se acercó a mí, y me dijo: “¿Esto 
quién lo ha hecho?” No preguntó en qué zonas se está pensando, qué espacios se están 
pensando. No.

Y a la vista de lo que ha dicho el Sr. Gual, que me parece que ya puede usted  
disculparse, de que dude de la solvencia de un doctor en arquitectura, que además ha 
ganado premios, porque a usted no le guste… A usted le puede gustar o no gustar, pero 
que dude de su solvencia… Me parece que es vergonzoso; y eso sí se lo digo. 

Está claro que el concepto de recuperación de espacios públicos que tenemos en 
Ciudadanos respecto del del equipo de gobierno es diferente. Nosotros planteamos hacer 
de Borriana una ciudad más amable, pero a bajo coste.

Y miren, si en vez de gastarse 8.000 € (como se han gastado) con unas piezas de 
hierro oxidado, que el Sr. Granel tendrá que explicarnos mejor a los burrianenses qué es 
esto;  porque  yo  creo  que  no  lo  entiende  casi  nadie  (incluida  yo)  y  que  sí  que  son  
obstáculos en la calle. Y además nos gastamos otro montón de dinero en contratar unos 
estudios de los Fondos FEDER para que hicieran casi un copia y pega  de unos estudios 
que ya había hecho la Diputación… O sea, que entre los dos casi 28.000 €. Con esos 
28.000  €  era  suficiente  como  para  por  lo  menos  hacer  unos  cuantos  miniespacios 
infrautilizados, que es a lo que nosotros nos estamos refiriendo… Con eso ya tiene usted 
el presupuesto. Simplemente se trata de no derrochar y utilizar bien los pocos recursos  
que hay; de eso se trataría.

Nosotros nos estamos refiriendo… En algunos lugares sería simplemente hacer 
una zona de juegos: poner una cancha, o simplemente poner un sambori en el suelo. No 
estamos hablando de hacer grandes obras; eso lo primero. Y es una forma también de que 
los vecinos empiecen a disfrutar un poco de Borriana. 

Además (usted  mismo lo ha dicho) en los presupuestos participativos, creo que lo 
que ha pedido la gente son parques públicos y precisamente zonas de juego para los 
niños. Lo que nosotros estamos proponiendo no es lo que se ha pedido a los Fondos 
FEDER. Lo que se ha pedido a los Fondos FEDER es un plan mucho más ambicioso.  
Nosotros  estamos  hablando  de  cosas  pequeñas;  que  pueden  mejorar  muchísimo  la 
habitabilidad en Borriana.”
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Sr.  Gual:  “Mire,  Sra.  Sanchis,  no se altere usted… Porque creo que el  rechazo a su 
moción no le ha sentado nada bien. Usted empieza a hablar de sectarismo político, de 
poca altura de miras…. Mire, Sra. Sanchis, usted lo que tenía que haber hecho, y casi 
todos los Grupos Políticos le hemos dicho lo mismo, y hemos coincidido aquí personas 
que estamos prácticamente en el 90% de nuestras argumentaciones, es que lo que usted 
presenta aquí  no está trabajado por  ningún sitio.  Lo que usted presenta aquí  no está 
trabajado por ningún sitio, ¿me entiende? 

Ya le he puesto antes de manifiesto las contradicciones en las que usted incurre, y 
no hace falta que nos repitamos. Pero sea concreta. Y si usted realmente quiere hablar de 
actuaciones pequeñas, como está diciendo ahora (de pintar un sambori, poner un árbol, o 
lo que sea) es que puede hacerlo en la Comisión de Urbanismo. En lugar de limitarse a  
escuchar qué licencias se han otorgado o se han dejado de otorgar, usted ahí puede hacer 
las propuestas oportunas. Hasta ahora no las ha hecho.

Acaba de decir ahora mismo que usted tiene pensado algunas cosas concretas en 
algunos sitios concretos. Pues lo dice usted en la Comisión sin ningún problema… Lo 
puede decir sin ningún problema. Por tanto, lo vergonzoso no es lo que yo pueda dudar o 
no, sino que lo vergonzoso es que nos venga con una moción poco trabajada (porque está 
muy poco trabajada) que quiere ocultar sus carencias, o la carencia de ideas.

Yo le tengo que decir que no sé por qué tendría que disculparme… Yo no pongo en 
ninguna duda la solvencia de este señor, que será doctor o lo que quiera, me da igual… Lo 
que sí que le digo, es una evidencia, y es un hecho objetivo que es que el ovni costó una 
pasta y no está en su sitio. Es lo único que he dicho, ni más ni menos.

La C/Sant Vicent, a uno le puede gustar más o menos, pero los problemas que da 
están exentos. Y si usted no lo conoce ese problema… Pues lo lamento mucho por usted. 
Le repito lo mismo que le  he dicho antes: aterrice usted en Borriana. Aterrice usted en 
Borriana. Deje de confundir el Pla con la Plaza Mayor. Porque si ya partimos de la base de 
que confunde eso, probablemente en todo lo demás va usted muy perdida, Sra. Sanchis.”

Sr. Granel:  “La verdad es que yo no pensaba intervenir en la réplica. ¡Pero claro! Antes 
que nada usted me acusa de que le he dicho que usted no ha votado lo de la Carretera del 
Puerto, cuando ha sido mi compañero el Sr. Gual quien lo ha dicho… Después me doy 
cuenta  de  que  tenía  una réplica  preparada  hacia  el  equipo  de  gobierno;  creo  que ni 
supuestamente pensaba que la Sra. Aguilera le iba a votar en contra. Pero bueno, eso le  
ha dado igual. Tenía que hablar en contra del equipo de gobierno, aunque la Sra. Aguilera 
le haya dicho que no quería apoyarla.

La pregunta no fue:  “¿Quién lo ha hecho?” Se lo recuerdo bien… “¿Eso lo ha 
hecho  un  profesional,  verdad?”  Y  es  cuando  usted  me  dijo  que  lo  había  hecho  un 
arquitecto. Así que las palabras se han de medir, igual que el dinero. Porque yo no sabía 
que ahora usted es crítica cultural. Porque ya directamente habla de la exposición como si 
usted fuera crítica cultural.

Al final, y de eso el Sr. Safont sabe bastante porque ha sido concejal de Cultura 
bastantes años, una exposición tiene un precio que marca la misma exposición, la misma 
calidad de cultura que tiene la exposición. Ahora mismo esa exposición no ha costado 
8.000 €; no sé de dónde se saca usted que ha costado 8.000 €. Esa exposición ha costado 
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4.000 €, con IVA incluido, que ha costado colocar en su sitio las piezas que están en la 
calle. Y sí que hay una “obligación” de hacer un catálogo. Ese “catálogo” tiene un precio, y  
le  tengo  que  decir  que  tiene  un  presupuesto  de  1.250  €,  que  ya  tenemos  hecho  el 
presupuesto de la imprenta… Ahora que veo tantas caras que me sonríen… Así que, la 
verdad es que les tengo que decir que esas caras sonrientes que había de que hubiera 
tanta alegría por la exposición… Pues desgraciadamente se la he de romper; y son los 
4.000 € (con IVA incluido)  que han sido pagados directamente para que se hiciera la 
exposición, y el catálogo que habrá posteriormente. 

Es un catálogo que irá realmente distribuido por toda España, e incluso a nivel 
internacional. Y eso creo que también pondrá el nombre de Borriana donde lo ha de poner 
a nivel cultural… Sí, sí, yo veo  muchas caras raras… Y es que resulta que ahora hay 
críticos culturales en todo nuestro Salón de Plenos. Todo el mundo entiende de cultura. 
Nunca se había puesto en tela de juicio una exposición; pero la verdad es que incluso los 
propios artistas estaban contentos, porque la exposición ha dado mucho de que hablar. Y 
al final eso da un prestigio a los artistas. Y con estas sonrisas que veo en sus rostros, es 
donde estoy viendo lo que la gente tiene que ver en este Salón de Plenos.

Respecto a la propuesta… Le repito que si lo que quiere hacer es poner un árbol  
aquí, un paso de cebra allá, y un  sambori   en otro sitio, para eso tiene la Comisión de 
Urbanismo.  Y le repito  lo mismo que le ha dicho mi  compañero:  aterrice en Borriana.  
Aterrice en Borriana, porque estaría bien.”

Sr. Safont: “No seré yo quien defienda a la Sra. Sanchis. No hace falta que la defienda yo 
obviamente. Pero en cuanto a la partida presupuestaria, sí que querría dar un consejo a  
todos los Grupos, y sobre todo a los grupos que forman el equipo de gobierno. Porque 
estas actuaciones podrían estar dentro (con buena fe, con ganas de trabajar, con ganas de 
aportar por parte de todos) como creo que queda bien reflejado someramente en la moción 
de la Sra. Sanchis… En la Ley 16/1985, de Patrimonio del Estado Español, en la que se 
trata el 1% cultural. Estamos cerca (esperamos que muy pronto) finalicen las inversiones 
del tercer carril, que pasan por el término de Borriana. En estas hay una ley que nos dice 
que el  1% de los fondos que son de aportación estatal,  con destino a los trabajos de 
conservación,  se  pueden  dedicar  a  enriquecer  el  patrimonio  histórico  o  fomentar  la 
creatividad artística, con preferencia a la propia obra o su entorno inmediato.

Estamos  hablando del término de Borriana, una obra estatal que se está haciendo 
en el término de Borriana… El 1% cultural, si se reclamara desde el Ayuntamiento, y se 
hicieran las gestiones… Yo conmino a que el equipo de gobierno haga esas gestiones, en 
cuanto a inversiones de este calibre, que creo que puede potenciar la actividad cultural en  
el exterior de las instalaciones culturales (como se empezó a hacer en los puntos de arte, 
como el propio Centre de les Arts). Y si no se puede tramitar directamente al Estado por 
parte  del  Ayuntamiento,  que se  remita  a  través  de  la  Ley  4/98  de  11  de  junio  de  la 
Generalitat Valenciana, de Patrimonio Cultural Valenciano, por el que es la Conselleria de 
Cultura la que directamente propone a la Administración del Estado los bienes o sectores 
del patrimonio cultural valenciano donde se puede dirigir este 1% cultural, que creo que 
nos corresponde, y es cosa de todos que reclamemos al Estado.

En cuanto a lo demás, creo que como he dicho al principio es una moción muy 
ligera. Hace falta trabajar, obviamente… No creo que se haya buscado la pretensión de 
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entrar  en  el  fondo  de  las  cosas.  Y creo  que  con  buena  voluntad,  se  podría  llegar  a 
acuerdos y  con aportación de todos;  dentro de la Comisión,  o por qué no,  dentro del  
plenario, que es el punto más abierto de cara a la gente de Borriana.

Y en cuanto a lo primero, no tengo por qué defenderla, pero como poco trabajada, 
por lo menos, el Pla y la Plaza Mayor están en Borriana. Ustedes trajeron una moción aquí 
que se refería a ciudadanos y ciudadanas de Sagunto.”

Sra. Aguilera: “Yo lamento mucho que no haya recogido mi propuesta; porque ya he visto 
lo que pasa. Pues aquí nos liamos tontamente una hora hablando; y la gente aprovecha no 
para hablar de su moción, sino de las críticas culturales, ¿no?

Pero yo solamente le voy a decir una cosita, que me parece importante porque 
usted nos presenta una cosa y luego nos vende otra. Dice, “No, estamos hablando de 
pequeños  espacios.”  Oiga,  Sra.  Sanchis,  ¿esto es  un  pequeño espacio?  Porque aquí 
estamos hablando de la Plaza Iturbi, la C/Iturbi, la Plaza La Mercé, continuamos por la  
C/Carrera, y llegamos hasta el Pla y la Plaza Mayor… Oiga, si usted habla de pequeños 
espacios…  Pues  nos  presenta  algo  que  sea  un  pequeño  espacio.  Y  habla  de  un 
itinerario…

Yo  quería  (más  que  nada)  hacerle  ver  que  la  moción  está  tan  sumamente 
desbaratada, que usted el texto lo redacta de una manera; aquí lo defiende de otra forma,  
y el anexo gráfico que nos pone es del pequeño espacio… Pues no, Sra. Sanchis, es un  
gran espacio, que es a lo que yo le he hecho referencia. No sólo está el problema de los 
coches, sino que además está la concesión del aparcamiento en la zona O.R.A.

Bueno,  lamentando  mucho  que  no  la  haya  dejado  sobre  la  mesa  y  podamos 
trabajarlo en las comisiones… Que aún así lo podemos trabajar… Desde luego nuestro 
voto será la abstención.”

Sra. Sanchis: “Mire, si observa bien… Ya que ha sacado el plano que yo he puesto… Si 
observa bien el plano, en gran parte lo único que se ha puesto ahí son árboles en zonas 
que ya era prácticamente peatonal. Porque si se da cuenta, ésta es la parte de la Casa de 
Cultura, que es una acera grande. Se trata simplemente de poner más árboles y poco 
más.

Pero bueno, da igual, no voy a entrar en eso, porque nosotros sí que es cierto que 
hemos estudiado varios  espacios.  Y nosotros  lo  que hemos pretendido  aquí  desde el 
principio ha sido que la ciudad de Borriana sea más amable y mucho más agradable para 
la gente de Borriana, que la pueda disfrutar, y que se encuentren unas sombras, y que no 
sea lo que tenemos ahora: puro cemento y coches. 

Además  yo creo,  Sr.  Granel,  que ustedes vendieron aquí  que venían a  salvar 
personas y no chatarra… Porque vamos, dice usted de la exposición, pero si usted oye 
hablar a la gente, lo primero que dice es: “¿Qué hace esta chatarra aquí?” Y eso es lo que 
dice el 90% de la gente. Y cuando ahora han escuchado que nos ha costado 5.000 €  y  
pico que ha dicho usted que ha costado la exposición, pues supongo que aún estará más 
rabiosa la gente de Borriana.”

Sometido el asunto a la correspondiente votación, da el siguiente resultado: Votos a favor, 
OCHO (7  de  PP,  y  1  de  Ciudadanos)  Votos  en  contra,  ONCE  (6  del  PSOE,  3  de 
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Compromís,  y  2  de  Se  Puede  Burriana).  Abstenciones,  UNA   (1  de  CIBUR). 
Consecuentemente se declara el asunto desestimado por mayoría.

6. RUEGOS Y PREGUNTAS

1.- Sra. Alcaldesa:  “Si me lo permiten, ahora que es la primera ocasión que tengo de 
presentarle el escrito del que hablamos.. Si lo recuerda, hace dos plenarios que se está 
hablando de la cuestión de la sentencia de una emisora de radio. Yo planteé que nos 
habían  pedido  283.000  €.  Usted  había  dicho  que  no  habíamos  negociado.  Hemos 
manifestado en diversas ocasiones que sí hemos continuado la negociación.

Aquí le facilito el escrito que entró de dicha emisora el día 8 de octubre, en el que 
dice:  “… En  consecuencia,  supondría  en  los  términos  del  presente  escrito  un  global  
adeudado  de  282.595,71  €,  quedando  a  la  espera  de  que  por  su  parte  se  avengan  
amistosamente  a  su  pago,  y  a  la  finalización  de  mutuo  acuerdo  del  expediente...” 
Evidentemente, no fue así, sino que se hizo por sentencia. Y esta semana hemos hechoi el  
ingreso de lo que acordaba la sentencia.  Aún falta los intereses, y hemos pagado los 
49.000 €. Así que le hago entrega del escrito.”

Sr. Fuster: “En primer lugar, le agradezco la aclaración, como no podría ser de otro modo. 
Yo en todo momento lo único que les dije es que se aventuraron demasiado al decir cuál 
era la cifra que decían que era la herencia que les iban a dejar por una sentencia (que yo 
sigo considerando que no se tendría que haber realizado) y que al final se ha venido a 
demostrar que no se ha tenido que pagar 280.000 €, sino 49.000 €, y porque lo ha dicho 
un Juez, no porque lo hayan negociado ustedes. Entonces, también quiero que eso quede 
claro.”

Sra. Alcaldesa: “Que quede claro que usted dijo que podrían ser 11.000 €. Evidentemente 
hemos negociado para llegar a un acuerdo. Y no hemos podido llegar a un acuerdo, y ha  
sido el Juez quien lo ha decidido. Pero negociar no hemos de negociar hasta el último 
momento.”

Sr. Fuster:  “Pero es que yo lo que le estoy diciendo es que la postura que yo habría 
defendido era la de intentar luchar por pagar 11.000 €. Pero al final ni mi postura, ni la 
intermedia  ni  la  máxima  habrían  servido  de  nada;  porque  ha  sido  un  Juez  quien  ha 
determinado que son 49.000 €. Pero no son 280.000 € que decían ustedes.

No no ha sido 11.000 €. Pero es que ustedes vendían una situación de Borriana 
que lamentablemente… No lamentablemente, pero sí para ustedes y su venta política, 
pero no para los ciudadanos de Borriana, no era así.” 

2.- Sr. Fuster:  “Sra. Rius, a mí me gustaría hacerle una serie de preguntas… En primer 
lugar,  me  gustaría  preguntarle  desde  cuándo  tiene  usted  constancia  de  que  hay  dos 
sentencias pendientes de pago en el Ayuntamiento… En concreto son las de los terrenos 
del Cementerio y la de la Avenida Corts Valencianes”

Sra. Rius: “Desde que llegaron al Ayuntamiento, evidentemente. Creo que fue a principios 
de año.”

Sr. Fuster:  “Llegaron a finales del año pasado las dos sentencias. En la Liquidación del 
Presupuesto (el 26 de febrero) ¿usted recuerda qué remanente de Tesorería aprobamos 
en este plenario? 1.296.000 € (tiene buena  memoria).  Ese dinero es un sobrante del  
presupuesto anterior, que era un presupuesto aprobado por el Partido Popular; cuando la 
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situació no era tan grave como ustedes pretendían vender. Pero usted, en fecha 7 de abril 
de 2016 trae un expediente a este plenario, en el que se hace una modificación de crédito 
de 974.000 €.

Mi pregunta en primer lugar es muy sencilla… Sabemos que había una sentencia 
de 1.000.000 €, que encima ya teníamos a un propietario que en fecha 12 de enero de 
2016 ya nos estaba reclamando el pago de la misma. ¿Por qué no destinó ese dinero (que 
era un ahorro) para pagar unas obligaciones impuestas por sentencias judiciales firmes, 
cuando usted sabía que tenía que hacerlo?”

Sra. Rius: “Teníamos sentencias judiciales firmes, teníamos deudas que pagar también… 
Le recuerdo que pusimos 250.000 €  para  pagar  luz de facturas  de años anteriores… 
¡Claro! Llevábamos arrastrando partidas de años anteriores, teníamos otras sentencias, 
teníamos la sentencia de la Cadena Ser… Vamos, pagos tenemos un montón. También 
teníamos prioridades de este equipo de gobierno; como es hacer la Avenida del Puerto, y 
no dejar  perder  ese 50% que nos subvenciona la  Conselleria.  Por  tanto,  hay muchas 
deudas… Nosotros tenemos la responsabilidad de tapar todas estas deudas que hay, y  de 
hecho los vamos a liquidar; tanto esas como las otras. No se preocupe, que en cuanto esté 
el expediente, no lo demoraré ni un día. Vendrá al plenario y aprobaremos la modificación 
para poder pagar esas dos sentencias, y otras más que hay.”

Sr.  Fuster:  “Sra.  Rius,  esta es la modificación que trae usted… Para que la gente lo 
entienda, el Capítulo de Suministro Eléctrico que usted dice… Ya se lo expliqué, que las 
facturas no llegan nunca hasta mes vencido. La de noviembre – enero, la de diciembre –  
febrero… Y este año se lo volverá a encontrar. Por tanto, no ponga justificaciones donde 
no las hay. 

Pero de esta modificación que usted dice que hay deudas, yo la única que me 
encuentro  es  la  de  49.000  €,  si  ustedes  quieren  considerar  que  esa  sentencia  de  la 
Cadena Ser es imputable a nosotros. Pero del 1.300.000 €, únicamente 49.000 € (creo yo) 
que nos puede achacar a nosotros, de un ahorro que es nuestro.

Pero claro, cuando yo le hablo del tema de la irresponsabilidad, y querer vender 
usted  unas  deudas  cuando  no  las  hay…Porque  usted  lo  ha  dicho:  es  cuestión  de 
prioridades. Y ustedes tenían otras prioridades: carretera del Puerto, pagar los proyectos 
del Fondo Edusi, pagar otras asistencias jurídicas que nos hace falta (que no digo que no 
sean necesarias). Pero es cuestión de prioridades. Y había una prioridad que era pagar  
unas sentencias.

Y mi pregunta, después de que usted me haya aclarado que todo es cuestión de 
prioridades, es que a través de unas declaraciones de usted, ¿usted nos puede asegurar 
aquí ahora mismo que no vamos a incumplir ni la estabilidad presupuestaria, ni la  regla 
del gasto a lo largo de este año?”

Sra. Rius: “Primero quiero aclararle que en el tema de la luz, no es que faltaran las últimas 
facturas. Ustedes nos dejaron la luz pagada hasta julio. Teníamos dinero para pagarla 
hasta julio; e hicimos una modificación para pagar dos meses más. Y después ya se quedó 
todo para este año. Por tanto, al sacar el contrato, hemos tenido que poner 250.000 € para 
poder sacar el contrato, porque si no no había forma de sacarlo.

Y después, ¿qué más me había preguntado?”

Sr. Fuster:  “Se lo vuelvo a preguntar,  pero me da la ocasión de volver a desmentirla. 
Usted pagó las facturas con remanente de Tesorería del Ejercicio 2014, y las pagó en 
noviembre. Con lo cual, no engañe a la gente. Usted continúe con su discurso, prioridades. 
Pero ¿usted me puede asegurar que no vamos a incumplir ni la estabilidad presupuestaria 
ni la regla de gasto este año?”
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Sra. Rius: “Evidentemente no, no vamos a cumplirla. Tenemos un margen de 600.000 €, 
que lo teníamos y podríamos haber acabado bien, pero estas dos sentencias harán que 
incumplamos;  pero  no monte la  de  Dios… Se pagará,  tenemos la  responsabilidad de 
pagarlas, y cumpliremos. Haremos el plan económico y cumpliremos, y el año que viene, y 
el año que viene tendremos el asunto equilibrado otra vez.”

Sr. Fuster: “Sra. Rius, no diga verdades a medias. Usted ahora me adelanta un dato que 
yo no sabía; que tienen una estabilidad de 600.000 €. Mentira, la estabilidad, si usted mira 
la Liquidación… Porque menos mal que son documentos públicos… La Liquidación era de 
1.700.000 €, si no recuerdo mal. Lo que pasa es que a usted se le ocurre gastarse 974.000 
€ cuando tiene otras prioridades. 

Y ahora, por tener que hacer frente a estas sentencias, que ahí está el problema… 
Usted incumplirá el déficit y probablemente el ahorro presupuestario. Usted le  dice a la 
gente  que  no  se  preocupe…  ¡Claro  que  ustedes  no  se  preocupan!  Sólo  hay  dos 
soluciones;  una es  que se recorten los gastos,  tener  que recortar  gastos,  y  por  tanto 
dejarán de hacer cosas; y otra es que suban los impuestos. Pero no se preocupan. Esas 
son las dos medidas para volver a regularizar la situación de Borriana.

Entonces, Sra. Rius, pero es que hay más; es que ustedes ahora mismo están 
sacando la licitación de la Guardería, competencia  impropia… Pueden poner en peligro el 
Centre de les Arts Rafel  Martí  de Viciana  (competencia impropia),  las ayudas sociales 
(competencia  impropia)… Pero  ustedes quédense tranquilos,  que no pasará  nada,  no 
pasará nada. 

Entonces, Sra. Rius, a mí me gustaría que le dijera a la gente hacia dónde nos 
aboca sus irresponsabilidades a la hora de traer modificaciones única y exclusivamente 
para sus prioridades, no las del pueblo.”

Sra. Rius: “Lo habríamos incumplido igualmente… Y yo le quiero decir que sabemos que 
usted está en campaña, y lo entiendo. Pero no se ponga tan dramático; no le diga a nadie  
que vamos a subir los impuestos, porque usted no es nadie para decirlo. Ni nada de lo que 
ha dicho además (la bajada en el gasto, ni de los servicios públicos, ni nada de nada). Eso 
lo hacían ustedes cuando hacían los recortes que hacían tan famosos que nos hicieron; 
que ahora tenemos que subir, porque no llegamos a todo. Porque los servicios públicos 
que nos hemos encontrado, la verdad… Sí, todo lleno de mosquitos.”

Sr.  Fuster:  “Mire,  Sra.  Rius,  es  cuestión  de  coger  la  calculadora.  Si  usted  tiene  un 
superávit de 1.700.000 €, y paga la sentencia, aún tiene un superávit  de 600.000 €, o 
650.000 € o lo que pueda haber. Y no incurre en déficit. Es coger la calculadora; si le  
cuesta calcularlo mentalmente, es coger la calculadora. ¡Mire si es fácil! No hay que hacer 
nada más. 

Lo que ha de decirle a la gente es las consecuencias que tendremos. Al igual que 
vamos a adjudicar una guardería que usted sabe… Y se lo digo antes de que me diga que 
a  lo  mejor  todo esto  viene por  el  Sr.  Montoro… Usted lea  y  mírese  la  Ley  10/2015, 
aprobada por el Govern actual. Y mire usted cuando habla del tema de la continuidad de 
competencias en los municipios… Normativa autonómica aprobada por ustedes… No me 
venga después diciendo lo malo que es el Sr. Montoro. O sea, vayan con mucho cuidado 
(y esto se lo digo como un ruego), ahora cuando tengan que seguir adjudicando las cosas, 
con  cómo nos  puede  volver  el  boomerang  que vamos  a  soltar,  y  qué consecuencias 
podemos tener en el futuro.

Porque ya le digo que lo que usted se coge a risa, pregúntele a su compañero de 
Vila-real lo que tiene que hacer ahora para recortar en 5.000.000 € los gastos… Que al 
final le ha llevado a subir un 9,9 % el IBI. Y espero que los ciudadanos de Borriana no 
padezcan al final estas irresponsabilidades de usted.”
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3.- Sr. Fuster: “En segundo lugar, me  gustaría preguntarle a la Sra. Carda… Me gustaría 
que me explicara por qué en el Presupuesto inicial se recortó las partidas destinadas al  
comercio (entre las subvenciones al  comercio y la promoción al  comercio)  en 9250 €. 
Quería saber si tenía algún motivo especial o algún motivo en concreto.”

Sra. Carda: “Bueno, como nosotros gobernamos, decidimos a qué dedicamos las partidas. 
Entonces, lo único que hicimos fue un ajuste en otras partidas; como ustedes, cuando 
gobernaban también decidían dónde ponían esas partidas.”

Sr. Fuster:  “La verdad es que le agradezco la sinceridad. Me gusta que por lo menos 
tenga la honradez de decir que era prioritario destinar dinero a otras partidas (en este caso 
por ejemplo para el Sr. Granel, que se incrementa las partidas para deporte en 18.000 € 
más, o los servicios deportivos en 86.000 €, o gastos diversos de educación, 6.000 €.). 
Esto era más prioritario para el equipo de gobierno que el comercio, que realmente está 
pasando una situación bastante delicada.

Ya le he digo que antes no he intervenido, porque considero muy correcto que 
ahora traslade el dinero de subvenciones a la Federación; porque creo que a lo mejor a 
través de ellos los comercios realmente entendidos se pueden mover más… Es un voto de 
confianza.

Pero  claro,  la  pregunta  venía  más  que  nada  porque  en  esa  modificación 
incrementan 1.032 € que se cogen de la partida de Fondos Imprevistos. Entonces, claro, 
habría entendido que hubiese tenido un gesto con la Federación de Comercio, y que como 
mínimo se les hubiese devuelto lo que se les rebajó el año anterior. Porque en la partida 
de Fondos Imprevistos aún quedan 23.000 €, que perfectamente en vez de pasar 1.032 €,  
les podrían haber pasado 9.250 €, y habríamos tenido el mismo dinero. Por tanto, tampoco 
podrían  haber  dicho que no tienen lo  suficiente para poder  desarrollar  todas aquellas 
políticas que el comercio de Borriana se merece.”

Sra. Carda: “A lo mejor usted no me ha entendido. Lo que yo no he dicho antes era que 
las partidas de comercio se habían ido a otro  tipo de concejalía. Con las partidas de 
comercio lo que se ha hecho es distribuirlas un poco de acuerdo con los gastos que se iba 
a hacer. Si ustedes (or ejemplo la Sra. Marín, que sacó una nota de prensa esta semana) 
me hubiesen preguntado, yo se lo habría explicado. 

Pero bueno, como ustedes han preferido sacar la nota de prensa… Que yo creo 
que eso siempre genera más malestar; porque la gente lo lee, creen que ustedes tienen la 
verdad absoluta, y entonces puede haber ahí un malestar.

 A ver, las partidas son las que son… Es decir, para comercio, llevamos todos estos 
años poniendo 39.000 €; incluso este año hay una partida de 18.000 €, que estaría dentro  
de comercio (pero en mercados) que fue para hacer mejoras en el ámbito del mercado de 
Borriana.  Por tanto, el total que yo tengo es de 53.000 €. Lo único que pasa es que se ha  
distribuido de acuerdo con aquellos conceptos que creemos que son más adecuados.”

Sr. Fuster: “Mire, Sra. Carda, yo entiendo que para usted que yo ponga en un medio de 
comunicación nuestras valoraciones respecto de su gestión… Creo que es tan respetable 
como que al final yo tenga que estar entregando documentación a gente del comercio, 
porque usted dice que no se incrementa el dinero porque el Ayuntamiento está quebrado. 
No es por nada más. Entonces, yo sólo lo estoy preguntando para que quede claro que en 
el Ayuntamiento usted tiene dinero para suplementarles (para poder ponerles más dinero) 
para  que  puedan  emprender  más  acciones  comerciales;  y  si  no  se  hace,  es  por 
prioridades, como dice la Sra. Rius. Es por lo único. No es porque yo tenga intención de 
poner ninguna nota de prensa, más allá de intentar contrarrestar lo que usted intenta hacer 
en la calle; y que como entenderá,  yo sólo tengo la posibilidad de defenderme en los 
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medios de comunicación y en el Pleno. 
Por eso ya le estoy diciendo, que es cuestión de prioridades. Usted ha tenido ahora 

la oportunidad como mínimo de retornar lo que había el año anterior… Incrementa sólo 
1.032 €… Bueno, es una decisión política. Usted gobierna, y usted toma las decisiones. 
Pero el comercio ha de saberlo.”

Sra. Carda:  “Como le estoy diciendo, el presupuesto es el mismo. Lo único que hemos 
cambiado es la distribución de ese dinero, dónde van. Es decir, este año hay unas partidas 
que son para subvenciones, hay partidas que son para premios y los cheques que se 
hacen  por  ejemplo  en  Navidad  para  incentivar  la  Navidad;  hay  otras  partidas  que 
evidentemente son para subvenciones. Y de hecho este año hemos hecho en el primer 
semestre una subvención, y en el segundo semestre vamos a aprobar por medio de este 
convenio que se ha hecho con la Federación, cómo podemos funcionar… Que a lo mejor 
nos equivocamos, y a lo mejor no. Pero es que al final esas cantidades son las que suman 
lo mismo que se estaba gastando hasta ahora.

Y sobre todo, porque a mí me gusta mucho evaluar las cosas. Y de hecho, cuando 
nosotros acabamos la campaña de Navidad de 2015 (creo que fue alrededor del día 9 de 
enero) nos reunimos. Y yo lo primero que saqué  al comercio fue cuáles habían sido los 
gastos  que  había  supuesto  esta  campaña  de  Navidad,  y  les  pedí  también  que  me 
explicaran si ellos estaban contentos o no con la campaña; igual que como cuando se 
hace cualquier  actividad en la que el  Ayuntamiento evidentemente apoya el  comercio, 
pregunto qué sensación tiene… Si cree que ha sido positiva, si cree que no lo ha sido, y 
demás.

Es  decir,  yo  creo  que  está  claro.  De  hecho,  casi  semanalmente  nos  estamos 
reuniendo con los representantes de la Federación del Comercio, el AEDL y yo. Y yo los 
números  siempre  los  hago;  con  lo  cual,  si  ha  habido  algún  o  algunos  comercios  en 
particular que han venido a hablar con ustedes (por afinidad o lo que sea) me parece muy 
bien. Pero los números están ahí… Y de hecho la semana que viene (que tenemos otra 
reunión) yo llevaré los números, para que puedan valorarlos también. Sobre todo para 
evitar malestar en un sector que creo que todos los que estamos aquí valoramos. Porque 
es el  que más ha movido y el  que más ha tenido que aguantar la crisis,  y que sigue  
aguantándola. Y sobre todo lo que a mí sí que me gusta mucho es la ilusión con la que 
está viviendo esta etapa, para poder hacer cosas, para poder arrastrar la población (tanto 
local como las vecinas) para que vengan aquí a comprar. Entonces, me parece tan bonito 
lo que están haciendo, que no quiero menospreciarlo con esto. El dinero está, y además 
está dedicado para el comercio local de Borriana.”

4.- Sr. Losada:  “Mi pregunta va dirigida a usted. Quería saber si  a día de hoy tenían 
alguna decisión respecto a la celebración o no del Festival Arenal Sound 2016.”

Sra. Alcaldesa: “Estamos muy interesados en que se haga el Arenal de la mejor forma 
posible, dentro de la legalidad, y suponiendo una aportación económica para Borriana, que 
no sea un gasto económico; que es lo que teníamos hasta ahora.

Hemos mantenido (y seguimos manteniendo) reuniones con la empresa,  
acompañados de los Técnicos Municipales; hemos presentado la documentación a las 
Consellerias, y estamos esperando que nos contesten; por el tema de Puertos, por el tema 
del medioambiente, del Plan Especial y de otras cosas… Estamos esperando las 
contestaciones de las Consellerias; y estamos acelerando el proceso para que entre todo 
dentro del plazo correspondiente, y dentro de la legalidad.”

Sr. Losada: “Y dentro de esos plazos y fechas que comentan, ¿tienen establecida alguna 
fecha en la que sea la situación la que sea tengan que tomar una decisión sobre si se hace 
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o no se hacer?”

Sra. Alcaldesa: “No hay una fecha exacta. No hemos podido cerrar nada sobre dicha 
fecha, porque las cosas han venido un poco atrasadas. La presentación de las 
subsanaciones de la documentación de la empresa fue a finales del mes pasado. Y 
estamos acelerándolo al máximo. Espero que esta semana que viene podamos tener ya 
las contestaciones de las Consellerias, y así poder actuar con un criterio un poco más 
definido.”

5.- Sra. Suay: “Tengo una pregunta para el Sr. Navarro… Sr. Navarro, yo sigo preocupada 
por la sanidad pública universal. Hablamos de la nueva plaza de pediatría del Consultorio 
del Puerto de Borriana. ¿Sabe usted quién es la Sra. Montón?”

Sra. Alcaldesa: “Si quiere se lo contesto yo. Es la Consellera de Sanidad.”

Sra. Suay: “Es que es una pregunta dirigida al Sr. Navarro. Si no le importa...”

Sr. Navarro: “Si me lo puede explicar usted, para concretarlo mejor, Sra. Suay...”

Sra. Suay: “Doña Carmen Montón Giménez es la actual Consellera de Sanidad Universal 
y Salud Pública de la Conselleria en la que ustedes también forman parte del gobierno. Tal 
como se  les  habló  en  este  plenario,  la  Sra.  Diputada  Doña  Marta  Gallén  (del  Grupo 
Parlamentario Popular) hizo una pregunta (pregunta con registro de entrada n.º 7235) si se 
iba a crear una nueva plaza de pediatría en el Consultorio del Puerto de Borriana.  ¿Tienen 
algún conocimiento de la respuesta que se ha dado?”

Sr.  Navarro:  “Sra.  Suay,  en  el  anterior  Pleno  les  comenté  que  estábamos  buscando 
ubicación nueva para el nuevo centro. En este centro actual no se puede implementar la 
especialidad  de  pediatría,  porque  no  tenemos  espacio  físico  actualmente  para  poder 
ubicarla; ni ésa ni ninguna otra. Por tanto, estamos buscando una ubicación. Puede ser 
que ustedes ahora comenten que llevamos tiempo…. Efectivamente, lo que no queremos 
es errar. No queremos errar en poner una especialidad, y dentro de X tiempo necesitar otra 
especialidad. Por tanto, vamos a buscar una ubicación correcta; por si el día de mañana… 
Como  usted  nos  comentó  en  el  anterior  Pleno,  de  que  tuviéramos  previsión  por  la 
evolución de la población y demás…   Pues trabajaremos en este sentido; por tanto no 
queremos  errar.  Y  la  especialidad  está  comentada  tanto  a  la  Dirección  Territorial  de 
Sanidad; y están de acuerdo en sacar adelante esta propuesta.”

Sra.  Suay:  “Sr.  Navarro,  ¿dónde  ubicaría  usted  el  consultorio  (como  usted  ha  dicho 
anteriormente)?”

Sr. Navarro: “Sra. Suay, en el anterior Pleno se lo dije, y se lo vuelvo a repetir. Estará en la 
misma ubicación, muy cercano. No queremos desplazarlo. Sé que hubo un revuelo, que si  
se iba a ir al Grao o a la Serratella… Va a continuar en el mismo sitio. Pero seguramente 
se desplazará X metros. No sabemos si 100, 500 o cuántos. Pero estará en la misma 
ubicación; porque creemos que debe estar y continuar en la zona del Puerto.”

Sra.  Suay:  “Yo le  tendría  que explicar  que se  ubique… Porque ya que surgieron  los 
rumores de que se podía trasladar toda la población al Grao… La contestación de la Sra. 
Montón  (Consellera  de  Sanidad)  dice  así….  Se  le  pregunta  sobre  la  nueva  plaza  de 
pediatría  en  el  Consultorio  del  Puerto  de  Borriana…  Yo  ya  le  comenté  que  estaba 
totalmente de acuerdo con usted, en el hecho de que la ubicación fuese cercana al Puerto, 
y en una ubicación mayor y en condiciones; y que ahora le tocaba a usted trabajar por la  
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sanidad pública.
Y la contestación de la Sra. Consellera de Sanidad al Partido Popular, en les Corts 

Valencianes dice: 
“La  plantilla  del  consultorio  auxiliar  del  Grao  (le  pasaré  una  copia)  nunca  ha  

contado con una plaza de pediatría. Con el fin de mejorar la atención pediátrica en esa  
zona de la localidad,  la Gerencia del  Departamento de Salud está valorando en estos  
momentos junto con el Ayuntamiento de Borriana las líneas de actuación que se ha de  
seguir. 

Por  una  parte,  se  está  estudiando  tanto  la  posibilidad  de  crear  una  plaza  de  
pediatra, como la de desplazar un facultativo de esta especialidad desde alguno de los  
centros  de  salud  de  Borriana  al  consultorio  auxiliar  que  hay.  La  valoración  se  está  
realizando en función del ratio de tarjetas asignadas a los pediatras de la zona básica de  
salud.

Por otra parte, debido a la pequeña extensión del consultorio auxiliar, también se  
está valorando la posibilidad de trasladar el servicio a otro local mayor en la misma zona,  
que nos permitirá dar una mejor asistencia a la población del Puerto de Borriana.”

Lo único que yo le digo a usted es que no crucen, que les expliquen en Sanidad 
primero, que han de pagar ellos el consultorio, que nos den un nuevo pediatra, y que sea 
cerca de la actual ubicación. Es decir, que le aclaren a la Sra. Montón, a la gerencia, a la 
Dirección General de Asistencia Sanitaria, a la secretaría autonómica y a todos aquellos 
(como el director de recursos humanos) que lo se han de trabajar es una plaza nueva, que 
financien el nuevo centro, y en la misma zona. Porque en este momento, la Sra. Montón 
no sabe dónde está el Grao, ni dónde está el Puerto. Y por eso podían trasladarlo al Grao 
o al Puerto, donde hubiera sitio.”

Sr.  Navarro:  “Sra.  Suay,  le agradecería  que me pasara ese documento.  En todas las 
reuniones que hemos tenido en la Dirección Territorial de Sanidad, siempre se ha hablado 
del Puerto. Es posible que sea un error… No sabemos por qué. Porque sí que es verdad  
que tenemos un centro de desplazados en el Grao en época estival. Pero el traslado del  
ambulatorio es inviable, en estos momentos (y creo que por muchos años) trasladarlo al  
Grao. El Centro de Salud del Puerto ha de estar en el Puerto; no en el mismo sitio, porque 
se nos ha quedado pequeño, y hay que ampliarlo para poner nuevas especialidades. Pero 
creo (y de verdad le digo yo con la mano en el corazón) que se han equivocado. Se han 
equivocado o ha sido una errata. 

Desde aquí siempre hemos trabajado en lo mismo (usted está también en nuestra 
línea) de que tiene que quedarse en el Puerto, ha de ser mayor y prepararlo para futuros  
años si aumenta la población. Por tanto, me gustaría ver ese escrito, y cuando pueda me 
lo pasa. Y si hace falta trasladar esta incidencia, para que la rectifiquen, no hay ningún 
problema.”

Sra. Suay: “Gracias por estar en la misma línea de actuación. Yo simplemente le digo que 
por favor les aclaren las ideas. Porque si son los que nos han de poner el dinero para los  
recursos humanos, la estructura y arreglarnos la sanidad… Pues lo único que quiero pedir 
es que ustedes hagan lo posible para reunirse y forzar dónde tiene que ir la ubicación, 
dónde tienen que ir los nuevos recursos, y dónde ha de ir el nuevo consultorio del Puerto 
de Borriana. Y que creen ya un plan funcional de asistencia sanitaria para el nuevo centro. 

Muchas gracias, Sr. Navarro. Simplemente le haré pasar en la comisión siguiente 
el escrito de la contestación, donde ubicaba el pediatra en el Grao de Borriana la Sra. 
Montón.”

6.-   Sra. Aguilera: “ Empezaré por el Sr. Del Moral. Yo sé que a usted  le resulta difícil, 
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porque se enrolla mucho… Voy a hacerle solamente dos preguntas que creo que son en 
este momento de interés general. Y yo le agradecería que me contestara con un “sí” o un 
“no”, porque la pregunta es muy concreta. Sr. Del Moral, ¿usted tiene carné de conducir?”

Sr. Del Moral:  “Sí,  pero creo que información de mi vida personal  no sé si tengo que 
contestarla porque usted lo tenga a bien.”

7.- Sra. Aguilera: “Sr. Del Moral, ¿usted tiene coche propio?”

Sr. Del Moral: “No. ¿Más cosas sobre mi vida personal quiere preguntarme?”

Sra. Aguilera:  “Yo le agradezco la contestación. Y le diré que no es una cuestión de su 
vida  personal,  cuando  usted  se  gasta  el  dinero  público  que  se  gasta  en  los 
desplazamientos.”

8.-  Sra. Aguilera: “La siguiente pregunta es para la Sra. Alcaldesa… ¿Usted va a seguir  
permitiendo que este señor se gaste en desplazamientos la cantidad de dinero que se 
gasta en taxis, teniendo otras vías, claro?”

Sr. Alcaldesa:  “Yo creo que ha sido una acción puntual que reflexionaremos. Él lo ha 
comentado  y  ha  explicado  en  diferentes  foros;  son  formas  de  actuar  de  las  que 
hablaremos.”

Sr. Del Moral:  “Si lo que quiere es que no pueda dar las explicaciones oportunas… Es 
decir, usted hace dos preguntas sobre mi vida personal, que creo que a nadie le atañe. Y 
sin embargo, la pregunta que es información que sí que debe de conocer la ciudadanía;  
que es cuánto he gastado en un viaje que se ha sufragado con dinero del Ayuntamiento, 
por qué se hace el viaje… Sobre eso usted no quiere hacer ninguna pregunta… Eso ya se 
sabe, no. Usted lo que está haciendo es generar la duda. Al menos, a usted lo que le 
interesa es saber si yo tengo carné de conducir… ¿Me está diciendo eso? No tiene ningún 
sentido. Lo que a usted debería preocuparle es por qué se ha hecho ese viaje, y pedir  
explicaciones de por qué no se han tomado otras vías, y discutir sobre eso. Pero lo que 
creo es  que usted malintencionadamente quiere  sembrar  algunas dudas,  para que se 
malinterprete o no. Yo creo que lo que usted debería haber hecho en su intervención no es 
entrar en temas personales de si tengo coche o no (que no he tenido  ningún problema en 
contestarle, pero creo que no es mi obligación)  y haber preguntado por qué he hecho así,  
y haber criticado y haber puesto otras posibilidades.

Se  lo digo rápidamente, y así no me extenderé, porque parece ser que a usted no  
le gusta que se den explicaciones sobre cosas en las que se ha de dar… En el pleno de 
diciembre  traemos  la  propuesta  de  adhesión  a  la  Red  de  Entidades  Locales  por  la 
Transparencia y la Participación de la Federación Española de Municipios y Provincias 
(FEMP). Esa red que se está creando desde la FEMP, todos y todas los concejales del  
Ayuntamiento apoyamos la adhesión por unanimidad. Para participar en esa red, no sólo 
nosotros tenemos que hacer la petición desde el Pleno del Ayuntamiento, sino que la junta 
de gobierno de la FEMP tiene que ratificarlo.  Es decir,  se tienen que reunir  todos los  
miembros que la componen, para decir si el Ayuntamiento de Borriana puede pertenecer a  
ese organismo o no. 

El 23 de febrero se reúne esa junta de gobierno, y dice que el Ayuntamiento de 
Borriana puede participar en esta red, en pro de la participación y de la transparencia. Y 
debido a que tenemos entre 20.000 y 50.000 habitantes, en cada una de las asambleas 
contaremos con 15 votos para representar  a la ciudadanía de Borriana en asambleas 
estatales. Recibimos un correo entorno a ocho días antes de la primera asamblea (si no 
recuerdo mal) donde nos convocan a la asamblea constituyente en Elche. En ese correo 
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se remite una hoja de inscripción para todos los municipios que van a ir representando los 
votos que les corresponde. Se nos convoca para esa asamblea constituyente el 5 de mayo 
de este año (es decir, el jueves en que teníamos el Pleno municipal a las 19:00 horas). Es 
en Elche, y empieza a las 09:30 horas. Por tanto, desde los Servicios Técnicos se delega 
en  mí  la  representación  (no  sólo  la  representación,  sino  los  votos)  para  ir  a  dicha 
asamblea. Lo primero que hacemos es mirar si se puede ir ese mismo día con transporte 
público (es decir, en tren). No salían trenes que llegaran a Elche para estar a las 09:30 
horas (eso es comprobable, y puede mirarlo usted, porque nosotros ya lo hemos hecho), y 
si necesita la justificación se la podemos dar. Y después, cuando se acaba la reunión (a 
las 15:00 horas) tampoco hay trenes que nos puedan traer a tiempo para llegar al Pleno.  
Yo ese día tengo dos responsabilidades como Teniente de Alcalde; la primera, representar 
a Borriana con 15 votos en esa asamblea (que creo que es muy importante) y la segunda,  
volver a tiempo para poder participar en el Pleno municipal. 

Al  no haber combinaciones posibles en trenes,  se opta por la vía de utilizar  el 
convenio que tenemos con radiotaxi, que tiene un coste de 409 €, que podemos entender 
que es un coste bastante elevado. Le tengo que decir que sí tengo carné, no tengo coche 
propio  (pero  sí  que  lo  comparto).  Prácticamente  todos  los  viajes  que  hago  como 
representante del  Ayuntamiento a otros municipios (que son muchos más que este de 
Elche) los he hecho con mi coche sin ningún problema. Y es una filosofía del equipo de 
gobierno que se está manteniendo: cuando no es posible, hemos optado por el transporte 
público (generalmente tren); y cuando no ha sido posible,  yo he optado por la vía del  
convenio con radiotaxi. Porque creo que es necesario haber participado en esa reunión.

Como ya he dicho, aunque es un gasto considerable, es un gasto del que en todo 
momento se da cuenta de por qué se va, dónde se va, qué tipo de reunión es, qué vamos  
a hacer, quién va, cómo se sufraga… Y todo eso es público. Y le recuerdo que todas las  
facturas de 2015 (son 89 páginas en pdf) están colgadas en la página web municipal… 
Este, al ser un gasto de 2016 aún no lo está… Pero el primer semestre de gastos en 
facturas de 2016 también se va a hacer público en breve. Con la nueva filosofía del equipo 
de gobierno de hacer transparentes todos los datos,  usted sólo tiene que entrar en el  
Portal de Transparencia para verlo. Por tanto, no se está ocultando ningún tipo de gasto. Y 
cuando se nos pide que demos cuenta, lo hacemos.

Hemos de recordar que una de las primeras medidas del equipo de gobierno fue 
eliminar  el  coche  oficial  con  el  que  se  contaba  anteriormente;  coche  oficial  que  no 
solamente reportaba un mantenimiento, sino que se tenía que pagar unas productividades 
de  cerca  13.110  €  (es  un  dato  de  2014)  sólo  en  productividades  que  se  pagaba.  Si  
entramos en los sueldos de los policías, más las horas extras, etc. son 83.533 €. 

Lo que usted me puede decir es: “Vale, bien, ustedes han quitado el servicio que 
tenía la Alcaldía, pero los policías siguen trabajando y no se está ahorrando eso; por tanto 
no se está ahorrando...” Bien, pues voy a decirle que no es lo mismo que estén al servicio  
de la alcaldía que que estén al  servicio  de la  ciudadanía trabajando.  Al  igual  que los  
coches en  renting;   no es lo mismo que estén al servicio de los policías para hacer su 
trabajo en la calle día a día, que que estén en alcaldía para que nos lleven de un sitio a  
otro. Por tanto, creo que cuando se nos piden explicaciones, se dan (tanto en este como 
en otros gastos) , se dan siempre, no intentamos enmascarar ningún tipo de gasto bajo  
otros  conceptos  en  las  facturas…  Simplemente  se  puede  ver…  Ustedes  hicieron  la 
pregunta en la comisión, y se les respondió. Y cualquier aclaración que necesiten, aquí 
estamos para dársela, Sra. Aguilera.”

Sra. Aguilera: “¡Tenía usted ganitas, Sr. Del Moral! Todo lo que acaba de decir ya lo había 
dicho en prensa; o sea, que yo no sé muy bien… Mi pregunta era muy concreta. Porque en 
toda esa verborrea y esas explicaciones que usted ha dado (y que yo se lo agradezco) 
usted no tiene justificación. 

Usted tiene carné; punto. Si no había trenes, se coge usted el coche (que es un 
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Ford,  y que lo tiene a disposición,  y que lo está utilizando la jefatura de Policía)  y se 
conduce usted hasta Elche. ¡Mire usted si era fácil!  Y yo no le digo que no pasara (si 
quiere) el gasto de gasolina. 

Pero fíjese que nosotros le hemos pedido la dimisión. Pero se la hemos pedido ya 
públicamente; y se la hemos pedido porque usted lo que no tiene es vergüenza… Usted ha 
llegado aquí, porque la gente le ha votado, confiando en que usted iba a regenerar la vida 
política. Y usted ahora se sienta ahí, y me está diciendo que es que hace no sé cuántos 
años se gastaba no sé cuánto en desplazamientos. ¡Oiga, que usted ha caído en lo más 
bajo que se puede caer a nivel político! Que es, para justificarse, hacer referencia a cosas 
de años anteriores.  ¿Usted no es la novedad en política? ¿Usted no es quien venía a  
regenerar la vida democrática, Sr. Del Moral? 

Pues yo voy a hacerle un ruego… Sea usted digno. Si se ha equivocado, pague 
usted de su sueldo los 409 €; que no hay ningún problema… Porque usted dice: “Fue una 
cosa puntual...” Mire, yo entiendo que usted es nuevo (porque es más nuevo que nada), 
pero  para  lo  que  le  interesa  no  es  nuevo.  Usted  me  dice:  “Es  que  yo  tenía  dos 
responsabilidades; tenía que venir al Pleno ese día...” Que yo sepa, ese día en ese pleno 
no había  ningún  punto  del  orden  del  día  que necesitase  su  aprobación,  ninguno.  Sin 
embargo, usted fue capaz de irse y no aparecer en el  pleno más importante que este 
Ayuntamiento ha tenido en este año: que es el de la resolución de la adjudicación de Sant  
Gregori.  En  ese  tan  importante,  que sí  que  se  necesitaba  su  voto,  y  que su  partido 
estuviese representado, usted no estaba; ni siquiera intervino. Pero en éste, es que había 
que ir y venir corriendo para poder estar en el pleno… No sé muy bien por qué… Con lo 
cual, la justificación que usted da no tiene ninguna base.

Pero yo se lo voy a rogar… Y no quería entrar en el debate… Como usted no va a 
dimitir, porque usted está de maravilla con su sueldecillo, y dando esas explicaciones a 
todo el mundo… ¡Oiga, hágalo bien! Pero no solamente los 409 €, Sr. Del Moral… Porque 
tanta  participación  y  tanta  transparencia,  y  resulta  que  cuando  se  ha  pedido  en  este 
Ayuntamiento las facturas del convenio con radiotaxi y los justificantes…¡Qué casualidad! 
Que los que se ve perfectamente son los justificantes que se ve perfectamente son los que 
se refiere a los funcionarios… No, los suyos no se ven; todos no se ven. ¡Fíjese qué  
casualidad! Y usted, Sr. Del Moral, se lo repito, no es solamente este viaje a Elche, es que 
usted utiliza el taxi como si fuera… ¡Oiga! Ya que dice que tiene coche, pues yo en un 
momento determinado (estudiando por  encima)  he visto dos  o tres  desplazamientos a 
Castellón, que no entiendo por qué usted no va en su coche. Si no tiene coche propio, 
utilícelo, si yo no lo digo que vaya con su coche y que no pase lo que tenga que pasar.  
Pero oiga, hay otras formas, que desde luego a los ciudadanos de Borriana nos va a 
costar muchísimo menos dinero. Dígale usted a la jefatura de Policía que deje de utilizar el 
Ford, y cuando usted lo necesite, evidentemente… Porque no se equivoque: el Ford lo 
utiliza la jefatura, no la Policía. Y cuando quiera se lo demostraré… No es un coche que 
vaya patrullando; es un coche que utilizan los dos jefes de Policía. Y lo digo públicamente 
y  así  de  claro  porque  lo  tengo  comprobado…  ¡Pues  oiga!  Utilícelo,  y  le  pone  usted 
gasolina, y se va para arriba y para abajo, a Castellón, a la playa o a Elche, ¡donde quiera! 
Pero no tiene justificación.

Con lo cual, hágalo bien por una vez; deje de enrollarse como una persiana, y 
demuestre  que  realmente  ha  venido  aquí  a  regenerar  la  vida  democrática,  y  la  vida 
política. Lo que tiene que hacer es simplemente decir a los señores y señoras ciudadanos 
y ciudadanas, y al círculo ese que usted dice y demás verborrea… Porque si no va a 
perder la credibilidad… Lo que tiene que decirles es: “Miren, me he equivocado. Yo me 
haré cargo de la factura.” Y si no dice eso, Sr. Del Moral, por mucho discurso que nos 
suelte,  no  tiene  ninguna  credibilidad.  Pero  no  conmigo,  sino  con  toda  la  gente  de 
Borriana… ¡Que ha sido usted incluso noticia nacional!  A mí me daría vergüenza estar 
donde está, y representar a su partido. A mí me daría vergüenza… Oiga, soluciónelo, que 
errores cometemos todos… ¡Claro! Lo paga de su bolsillo, y problema solucionado.”
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Sr. Del Moral: “Por lo que dice usted de los coches de jefatura de Policía Local… Le tengo 
que decir ya que esos dos coches tienen equipamiento policial; y hasta el día de hoy (no 
sé  si  cambiará)  no  se  pueden  utilizar  por  un  ciudadano  normal  que  tenga  carné  de 
conducir; ya que tiene que conducirlo un policía (o así se nos hizo llegar). Pero no es sólo 
eso, sino que son coches que están utilizando para el servicio; un servicio que la Policía 
tiene que dar muchas veces no en coche oficial. Y le podría poner muchos ejemplos en los  
que no se tiene que ir con un coche oficial, y se tiene que ir con esos dos coches. Por 
tanto, eso que usted dice de que como tengo carné, puedo utilizarlo… Ya le digo yo que 
no.

Y aparte,  no diga que es un hecho cotidiano.  Se ha tenido que hacer uso del 
convenio  con  radiotaxi  en  contadas  ocasiones.  Ya  le  he  dicho  que  no  ha  sido  tres 
reuniones a lo largo de todo el año en Valencia, en Castellón, en Vila-real, en Vinaroz y 
muchos otros sitios de la provincia. No sólo he tenido tres. He tenido que recurrir a ese 
servicio en contadas ocasiones; se lo repito. Y por eso están ahí las facturas. 

Que usted me diga que se nos piden las facturas, y que nosotros se las pasamos 
mal  para que no se vean… Eso es totalmente falso.  Yo no me encargo de hacer las 
impresiones para dárselas a usted. De hecho, nada más pasarles toda la información, el  
Sr. Fuster lo ha mirado, y ha dicho: Aquí hay cosas que no se ven… Y yo he ido y le he  
dicho:  “Primero,  muchos  de  los  gastos  no  están  en  la  partida  presupuestaria  de 
desplazamientos  y  demás.  No  sé  por  qué  es  habitual  que  se  metan  en  el  de 
desplazamiento personal, etc.” (dato que ya conocía el Sr. Fuster). Y luego le he dicho:  “… 
Para reunirlas todas, lo que se puede sacar es el listado por tercero...”; es decir, cuántas 
facturas se ha realizado desde el Ayuntamiento a radiotaxi. Y les he dicho que si necesitan 
esa  información,  también  se  puede  sacar.  Por  tanto,  que  la  voluntad  de  compartirla 
siempre  ha  existido.  Lo  único  es  que  ustedes  intentan  decir  que  no  se  lo  queremos 
contar… ¡Pues si hicieron la pregunta, y en cuanto la hicieron se les respondió! ¿Qué 
estamos ocultando? No estamos ocultando absolutamente nada. 

Usted dice que lo más bajo a nivel político… Si usted está aquí delante de las 
cámaras diciendo esto, lo dice porque sabe que no hemos hecho nada ilegal, sabe que el 
procedimiento que se ha hecho es el válido. Y lo único que está haciendo es un juicio 
político. Y bueno, a mí lo más bajo políticamente me parece que es utilizar los medios del  
Ayuntamiento para bienes particulares; cosa que nunca he hecho, porque acabo de decir 
que no estoy justificando el importe del gasto, sino el ir a esa reunión. Esa reunión era un 
motivo laboral, exclusivamente fui a eso, y volví para cumplir con mi segunda obligación. 
Ya le digo que me parece que lo más bajo a nivel  político es utilizar  los recursos del 
Ayuntamiento para otros fines; cosa que repito, no he hecho en ningún momento. Y si 
usted tiene pruebas de que esto lo he utilizado para irme a la playa, o que coja el coche y  
me vaya donde quiera… Yo eso no lo he hecho. Es muy fácil justificar que a las 09:30 
horas se abre la sesión (a las 09:30 horas estoy en Elche), que a las 15:00 horas se acaba 
(a las 15:00 horas me voy). Y llego aquí prácticamente a las 18:00 horas, a una hora 
escasa de empezar el Pleno. Es decir, en ningún momento lo utilizo para nada que no sea 
motivo laboral exclusivamente. Quiero que quede claro: no me voy a la playa, Sra. Aguilera 
con ese coche, ni quiero irme a la playa con ese coche.”

Sra. Aguilera: “Iba a decir una barbaridad, pero no la voy a decir. Lo vamos a dejar ahí.”

9.-  Sra.  Aguilera:  “Sr.  Navarro,  nos  gustaría  saber  quién  era  el  responsable  de  la 
asistencia sanitaria en el Maraclot, el domingo pasado… ¿Formaba parte del convenio que 
tiene el Ayuntamiento con la empresa de asistencia sanitaria de ambulancias, médicos y 
demás? ¿O el responsable era la organización?”

Sr. Navarro: “Tenemos un convenio con una compañía de ambulancias, y nos lo solicitan. 
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Pero  si  es  por  el  médico,  me  imagino  que  será  por  el  médico…  El  médico  era 
responsabilidad de la organización.”

Sra.  Aguilera:  “Evidentemente la pregunta viene por  ahí.  A nosotros nos pareció muy 
sorprendente que nadie del equipo de gobierno (no le digo sólo a usted, ni siquiera el  
Concejal de Deportes) tuviera a bien antes de iniciarse la carrera certificar que realmente 
se cumplía la normativa, y que había médico en la ambulancia. O sea, yo entiendo que el 
incidente que hubo, si llega a ser más grave, en este momento estaríamos lamentando 
algo que no nos interesaría a nadie.

Yo les voy a hacer un ruego a los dos… Hay errores que Borriana no se puede 
permitir; y hay errores no ustedes (no como equipo de gobierno, sino ni siquiera a nivel  
personal) podrían permitirse, porque luego no se lo perdonarían nunca… Hagan ustedes el 
favor,  y ahora el  ruego se lo hago a los dos, y a todo el  equipo de gobierno, de que 
cualquier acto multitudinario que se vaya a hacer (como éste) que necesite la asistencia y 
la  presencia  obligatoria  de  un  médico,  que  no  se  inicie  hasta  que  realmente  no  se 
certifique que realmente todos los medios están donde tienen que estar. Ése es el ruego 
que yo quería hacerles.”

Sr. Granel:  “Es por explicarle un poco la situación del  Maraclot…   En el convenio que 
tenemos el servicio municipal de deportes y el Ayuntamiento por las diferentes carreras, es 
cierto que el Ayuntamiento pone una ambulancia con su conductor, y que la organización 
pone el médico. La Maraclot  no tenía un médico, tenía tres.”

Sra. Aguilera: “Pero corriendo...”

Sr. Granel: “No, había unos horarios. Había un médico que estaba de 08:30 horas a 09:30 
horas, otro estaba de 09:30 horas a 10:30 horas, otro que estaba  a 10:30 horas a 11:30  
horas, y el otro de 11:30 horas a 12:30 horas. Sí que es cierto que no iba uniformado con 
una bata, sino que iba con la indumentaria adecuada para estar en el Clot.  Por tanto hubo 
una confusión, porque realmente  sí que es cierto que el  médico en ese momento no 
estaba al lado de la ambulancia (sino que estaba en la misma línea de meta) e me consta 
que inmediatamente (y así me lo han hecho llegar desde la organización de la carrera) que 
el médico también estuvo por allí intentando atender a la persona. 

De  hecho,  he  de  decirles  que  después  de  la  carrera,  hubo  otra  persona  que 
también se sintió mal, fue atendido por el tercer médico (podríamos decir) y que también 
fue trasladado a La Plana. Entonces, por eso, como usted ha dicho, me puse en contacto  
enseguida con la gente de la organización. Incluso ellos me pasaron  el plan de trabajo de 
los médicos que tenían. Es cierto que algunos de ellos estaban corriendo, pero por eso se 
habían hecho los turnos, para que mientras uno estuviese corriendo, que hubiese dos que 
no estuviesen corriendo. Pero sí que es cierto que desde la Concejalía sí que se les dijo 
que el médico estuviera localizable al lado de la ambulancia.”

Sra. Aguilera: “Yo lo único que sé es que quien tuvo que ir a buscar el médico al Centro 
de Salud fue la Policía Local. Si había tres médicos, y habían un plan de trabajo, desde 
luego los pillaría a los tres corriendo… Que es lo que yo le quiero explicar. 

Yo creo que el tema es mucho más serio, como para que alguien no pida el plan de 
trabajo después, sino que realmente… Hagamos un esfuerzo; hagamos todos un esfuerzo. 
Yo entiendo que ellos tuvieran un plan de trabajo, que fueran en vez de con la bata blanca 
con otra ropa,  que no estuvieran al  lado de la ambulancia… Es que sinceramente me 
parece tercermundista, sinceramente se lo digo. O sea, tiene la obligación de estar al lado 
de la ambulancia, de estar localizables. Y en el momento en que sucedió, quien acudió a 
buscar al médico al Centro de Salud fue la Policía Local, y los médicos de la organización 
no estaban. Estaban después, cuando ya la Policía Local había hecho su gestión. Eso es 
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más que evidente. 
Yo sólo he hecho un ruego: que a partir de ahora se tenga más cuidado en estos  

temas.”

Sr. Granel: “Es para aclarar el plan de trabajo que estaba antes… Y quiero decir que no 
nos enteramos del plan de trabajo cuando vemos lo que pasa. De hecho, he de decir que 
las carreras en las que la organización se realiza por esta asociación, siempre hay más 
material médico o personal médico hay. Porque ellos pueden aportarlo, porque lo tienen. 
De hecho, ya se hizo la aclaración y de hecho  hay discrepancias entre la organización y el  
informe que había,  según el  cual  la  organización  y  el  propio médico  sí  que dice  que 
estaba, y el agente de Policía dice que no.”

10.- Sra. Aguilera: “A ver, Sr. Granel, ya que estamos hablando usted y yo, voy a seguir 
preguntándole…. Durante años en este Salón de Plenos se ha criticado por parte de la 
oposición (no sólo por nuestro Grupo, sino también por el Grupo al que usted apoya en la 
alcaldía) la contratación de publicidad y demás convenios de comunicación supuestamente 
más afines.  Y hemos pedido por activa y por pasiva que se aprobase unas bases de 
contratación para el dinero público que fuese invertido en el campo de publicidad y demás 
en los medios, con una serie de baremos (más audiencia, legales,…).

Llevamos observando que ha pasado ya un año, y que no sólo usted sino todos los 
concejales del equipo de gobierno contratan con quien quieren, sin seguir en absoluto ni la 
legalidad ni las audiencias ni en los medios escritos ni en los radiofónicos, ni los digitales, 
ni  los  televisivos.  Yo  no  voy  a  hacer  discriminación  ninguna,  pero  fíjese  que  la  Sra. 
Alcaldesa ha empezado el Pleno haciendo referencia a la sentencia famosa de la Cadena 
Ser, que ya nos han ganado por este tipo de cosas.

Entonces, nuestra pregunta  sería cuándo piensa usted crear unas bases, para que 
no haya ningún malentendido o de demanda siguiente a este equipo de gobierno en el  
mismo sentido.”

Sr. Granel:  “La verdad es que le agradezco la pregunta; porque se está empezando a 
trabajar en esas bases. Y sí que le tengo que decir (igual que le dije al Sr. Fuster un día)  
que esté tranquila por el tema de La Ser, porque si se ha hecho algo en esta Concejalía de 
Comunicación en los medios de comunicación, ha sido coger medios de comunicación 
escrita,  ver  sus  audiencias;  medios  de  comunicación  a  través  de  internet,  ver  sus 
audiencias; medios radiofónicos, ver las audiencias; y a partir de ahí, poner el dinero que 
tenemos que poner dentro de cada uno los medios de comunicación. Y se respetan en 
todos que quien tiene la mayoría de audiencia, tiene la mayoría de los ingresos. Si usted 
vio la última vez que pidió las facturas, que a lo mejor aún no tiene, le digo y le aseguro 
que a final de año verá cómo es como yo se lo estoy diciendo ahora. 

De hecho, hay un listado hecho adrede, y una hoja de  excel  donde se controla 
efectivamente dónde se pone cada euro de este Ayuntamiento, para que se cumpla ese 
plan que se hizo al principio del año.”

Sra. Aguilera:  “Sr. Granel, yo no dudo de lo que me está diciendo. Yo lo que le digo es 
que está muy bien que se tenga una hoja de excel, y que se controle. Pero regulemos ya 
el tema. Saquemos ya las bases, aprobémoslas, y ese excel, esa documentación y demás 
podrá  ser  pública  (podremos  tener  acceso  los  Grupos),  y  así  dejaremos  de  tener 
fantasmas, por lo que está diciendo usted. 

Entonces, sólo le digo eso: que si se están trabajando, que no tarde mucho en 
traerlas para su aprobación.”

11.-  Sra. Aguilera: “Sr. Granel, ya que estamos con la participación y demás… Ha habido 
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una  cosa  que  yo  no  iba  a  preguntare.  Pero  claro,  como en  esas  intervenciones  que 
hacemos a veces se nos ocurren cosas… A mí me gustaría saber… Usted ha dicho antes 
que la famosa exposición de chatarra (para nosotros también) que ya le dije yo el primer 
día que se expuso que para nosotros era bastante peligroso el tema, por lo de que no hay 
una seguridad, las esculturas son… ¡Hombre, yo le voy a decir una cosa! Cuando ahora ha 
dicho  que “Ahora en este Salón de Plenos todos somos críticos culturales”. No, Sr. Granel, 
Dios me libre de hacerme crítica cultural también, porque ya sería la  leche. Yo no sé si 
tiene una proyección cultural espectacular. Lo que sí que sé es que para mi gusto son feas 
de narices, que están afeando nuestra población… Yo no he hablado con nadie a quien le 
guste; eso sí que lo sé. Pero evidentemente puedo respetar al artistas y demás. Pero lo  
que no vamos a tolerar es que encima nos cueste dinero. Es que me da igual que sea 
4.000 €, que 1.000 € o 500 €.

Es  que  es  un  expediente  que cuando  lo  han  compartido… Yo  he visto  cosas 
extrañas durante todos estos años en el Ayuntamiento. Pero un expediente así no lo había 
visto nunca… Un expediente donde no hay informe de nadie de ningún Técnico de la 
Casa, no hay propuesta de nadie.. Y ahí lo único que hay es un convenio firmado por la 
Sra. Alcaldesa  y el artista, donde dice que nos costará  4.000 €, donde dice que después 
está la obligación de hacer la publicidad… Y encima el informe técnico que hay es de 
parte, es decir, es de un Técnico que contratan los artistas.¡Hombre! Yo creo que usted se 
ha arriesgado demasiado, Sr. Granel. 

Yo le haría dos preguntas… La primera, que usted me diga a mí en una comisión,  
cuando yo le digo que vemos que las esculturas son peligrosas, que no me preocupe de 
nada, porque hay un seguro de responsabilidad civil… Yo le digo:  “Perdone, es mi hija la 
que se abre la cabeza, y yo me voy a acordar de su seguro de responsabilidad civil ; así de 
claro se lo digo.  Y no seamos tan drásticos, si no quiere… Si alguien se rompe un tobillo 
aquí en la chatarrita que está al lado del 600, seguramente le dará igual que haya un 
seguro de responsabilidad civil… ¡Yo creo que usted se ha arriesgado demasiado!  Ha 
contratado… Y no usted, sino que ha hecho que se arriesgase la Sra. Alcaldesa… Porque 
claro, le estoy hablando a usted, pero la que firma es la Sra. Alcaldesa, que aún me parece 
más grave… Porque al  final  aquí estamos asumiendo cosas por guardar el  sillón, que 
tampoco entiendo… ¿Por qué no se hizo informar a los Técnicos Municipales? Esa sería la 
primera pregunta. Y la segunda: tanta participación y tanta transparencia…  ¿Por qué no 
se hizo los trípticos antes, y se preguntó a la ciudadanía de Borriana si querían gastarse  
5.250 € en esa cosa que hay por la calle?”

Sr. Granel:  “La pregunta es: ¿Usted cree que todas las exposiciones se pagan, o son 
todas gratis?”

Sra. Aguilera:  “Perdone, las exposiciones se tendrán que pagar o no… Yo sé que hay 
muchas  exposiciones  que  no  se  pagan.  Aquí  en  este  Ayuntamiento  se  han  hecho 
muchísimas exposiciones en la Casa de la Cultura que no han costado dinero. ¡Otra cosa 
es que usted lo quiera pagar! ¿Todas las exposiciones se pagan? Sr. Granel, el Concejal  
de Cultura es usted, ¡eh!”

Sr. Granel: “La pregunta no va por ahí. La pregunta es: ¿Por qué se pide lo que vale esta 
exposición  y  por  ejemplo  no  se  pide  lo  que ha costado la  exposición  de  Traver  o  la 
exposición de la Memoria Histórica? Yo creo que esta exposición ha conseguido lo que 
realmente queríamos conseguir. Y eso el día que quiera, le presentaré a los artistas; que 
yo creo que sí que se merecen un respeto. Porque estos artistas no sólo han expuesto en 
Borriana, no sólo han encontrado el  salón expositivo  en las calles de Borriana, sino que 
también han tenido la suerte de exponer en Valencia, Vila-real, incluso en Madrid. 

Y  la verdad es que ellos mismos nos lo decían: “Yo creo que no he tenido nunca 
tantos problemas, o que los problemas no han saltado al Salón de Plenos (porque yo se lo 
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dije) en una población.” Yo creo que como he dicho, la exposición ha hecho lo que tenía  
que hacer, que era sorprender, y hacer pensar a mucha gente de Borriana. A usted le ha 
hecho pensar que eran feas, que no le gustaban, que se podía tropezar cualquiera y se 
podía hacer daño; pero a otros les ha propuesto otras cosas. Incluso mire si se les ha 
propuesto  cosas,  que  ha  venido  gente  mayor  a  pedir  por  escrito  subir  al  balcón  del  
Ayuntamiento, para poder hacer la foto, porque ha dicho que esto no lo volverá a ver.¿Por 
qué? Porque estamos hablando de una persona que es crítico de arte, que tenía 85 años,  
y que él pensaba que no había pasado (o casi no había pasado) en Borriana.

Y es a eso a lo que me refiero. Si nos hemos arriesgado… Pues yo al final pienso  
que estamos en una Concejalía de Cultura en la que nos hemos de arriesgar en la apuesta 
cultural que ha de tener nuestro pueblo; de la misma manera que nos hemos arriesgado 
en la exposición de la Memoria Histórica. O ya le avanzo que vamos a arriesgarnos en una 
nueva exposición que habrá muy pronto (después de las Elecciones). 

Yo creo que la cultura muchas veces,  y yo creo que es uno de los elementos 
principales, que la gente tenga opinión. Que la gente piense; que la gente cree. Y yo creo  
que si algo ha hecho esta exposición ha sido todo eso. Y además, usted (yo creo que se  
ríen un poco) pero el  que va a colocar (o ha colocado) el  nombre de la población de 
Borriana entre el mundo cultura es él. Porque de hecho creo que sí que entró en el museo 
móvil que vino a Borriana (no sé si usted entró o no) pero ahí había una larga muestra de  
arte y de cultura que podríamos traer a Borriana alguna vez. 

Mi pregunta es: ¿Ahora también abrimos a toda la ciudadanía las exposiciones que 
vamos  a  traer?  ¿O  le  dejamos  al  Técnico  de  Cultura  (que  para  eso  le  paga  este 
Ayuntamiento de Borriana) para que realmente haya exposiciones que hagan pensar a la 
gente, que es lo que creemos que ha de hacer la cultura en este pueblo? Porque lo más  
fácil sería (tal como usted ha dicho) coger cuadros de donde vinieran, e ir llenando cada 
tres meses (o cada mes) la sala de exposiciones de la Casa de Cultura. Pues yo no estoy 
para eso como Concejal de Cultura. Yo estoy como Concejal de Cultura, como bien ha 
dicho (que esa palabra me ha gustado) para arriesgarme; para hacer propuestas culturales 
que a Borriana la hagan mayor culturalmente hablando. Y yo creo que a usted (aún no se  
ha dado cuenta) pero cuando no esté la exposición la semana que viene, y no vea los 
coches y el 600… Los echará en falta… Se lo digo en serio. Y entonces me preguntará: 
¿Dónde exponen estos chicos? Y entonces le diré que podrá ir a verlos exponer en otro  
sitio. 

Y la verdad es que me gustaría si quieren (tanto la Sra. Sanchis, que antes ha 
estado hablando de la exposición como a quien quiera) como no fueron el día de la visita 
inaugural (por lo que fuera) y dieron las explicaciones pertinentes los artistas, me gustaría 
que pudieran hablar con los artistas, que le mostraran el respeto que han de tener unos 
artistas  que como ellos,  si  les  hubieran  visto  lo  emocionados  que estaban  por  poder 
exponer de la manera que se ha expuesto en Borriana…. Independientemente del dinero,  
que yo creo que eso le preocupa mucho al Sr. Fuster… Claro, le preocupa porque él ya  
cobra 48.000 € al  año.  Entonces,  es difícil  ver  realmente qué pasa… Eso lo he dicho 
porque había hecho un comentario… ¡Perdone!

Y por eso mismo le digo que de la misma manera que le he dicho que merece la  
pena arriesgarse, yo creo que merece la pena que la cultura de Borriana vaya a más.”

Sra. Aguilera: “¡Cómo se nota que estamos en Elecciones! Porque menudo discursito que 
nos acaba de soltar. Mire, Sr. Granel, le voy a decir dos cosas. Siga usted arriesgándose 
como se está arriesgando en las contrataciones irregulares (sin expediente administrativo); 
y seguramente ese arriesgarse acabará con usted en el Juzgado. Y ahora se lo advierto… 
Porque evidentemente cuando uno contrata con dinero público, tiene que asegurarse de 
que la contratación está bien hecha. Y yo le he dicho que usted se ha arriesgado, porque 
no ha hecho el expediente administrativo como corresponde. Y resulta que usted se ha 
salido por el tema bonito y cultural.
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Otra cosa le diré… La pregunta que le he hecho y el ruego que le he hecho es 
simplemente: siga el trámite administrativo cada vez que tenga que contratar. Y oiga, cada 
vez que nos cueste dinero, tan participativos como son… Aquí tienen a su colega el Sr. Del 
Moral… ¡Pues oiga, antes de gastarnos 5.250 € que nos pregunte! Y ya le digo, y se lo  
digo con el corazón en la mano, que yo no voy a echar de menos la exposición. Yo pasaré 
la semana que viene, y seré feliz… Vamos, que no la voy a echar de menos.”

Sr. Granel:  “Sólo es para acabar… Sí que es cierto que a lo mejor no hay informes y 
demás. Pero es cierto que se habló con los Técnicos de Urbanismo y demás por el tema 
del coche, que eso no lo hemos nombrado antes… Del coche que está colgado de la 
pared, que sí que están hechos todos los informes y demás… Y después, con Intervención 
se habló si había algún problema en esta contratación, que era una contratación cultural y 
artística. Y nos dijeron que no había ningún problema. Si usted lo necesita por escrito, yo  
le puedo pedir al departamento de Intervención que se lo dé por escrito. Pero la verdad es 
que yo estaba tranquilo por el hecho de que todo se había hecho de la forma más legal 
posible. Lo único que quería es que la gente de Borriana viese que existe otro tipo de arte, 
y que pudiera pensar.”

12.- Sra. Aguilera:  “Sra. Alcaldesa, usted firmó un decreto el pasado 24 de febrero de 
2016, en el que resuelve someter a información pública la cuenta de liquidación definitiva 
del Proyecto de Reparcelación  de la Unidad de Ejecución A-28 (presentada eso sí el 10 
de febrero de 2016) aunque la reparcelación se aprobó nada menos que en 2003 y se 
inscribió en agosto de 2004 (es decir, hace trece años). Hemos tenido acceso a un recurso 
que presentan los propietarios,  que además no entendemos por  qué no se encuentra 
(porque fue presentado en el mes de abril si no me equivo a través de burofax). Y después 
de estudiarlo con mi compañero el Sr. Sánchez (que sabe que se ha tenido que ausentar 
por un problema personal), nos hemos dado cuenta de que no entendemos por qué motivo 
este Ayuntamiento resuelve esto...Cuando la ley en todo momento y justificadamente, dice 
que después de cinco años de acabar la cuenta de liquidación provisional no tiene ni pies 
ni  cabeza,  ni  hay  motivo legal  para volver  a  pedirle a los propietarios una liquidación 
definitiva… Porque evidentemente cambia sus derechos. 

La  pregunta  sería  sobre  todo:  ¿Por  qué  ha  firmado  usted  ese  decreto?  Y  la 
segunda  pregunta:  ¿Dónde  está  el  recurso  de  los  propietarios?  ¿Por  qué  no  se  ha 
encontrado? Y si por lo menos se ha llegado a saber por parte de los Técnicos o tiene 
usted conocimiento para darle alguna solución a este problema.”

Sra. Alcaldesa: “En este momento no sé por qué está añadido eso al expediente. Usted 
tiene toda la información. Yo ahora no recuerdo exactamente los criterios que regían el  
informe técnico para este recurso. Se lo contestaré por escrito.”

Sra. Aguilera: “Se lo agradezco. Además yo le puedo acercar el documento después. Así 
adelantamos y lo tiene a mano.”

13.-  Sra.  Aguilera:  “Sra.  Alcaldesa,  ya para acabar… Yo sé que usted ha contestado 
antes,  pero  no  quería  acabar  sin  decir  que  faltan  dos  meses  para  la  celebración  del  
Festival, y nosotros no somos capaces de entenderlo. Es decir, hay una serie de cosas 
que es verdad que en la actividad se tienen que regular. Pero ¿a usted le parece serio que 
a falta de sólo dos meses todavía no esté firmado el alquiler de los terrenos, y todavía no  
haya un convenio firmado por la empresa? Le tengo que decir que ha habido algo que le 
he escuchado, que me gusta oír.  Es decir, he creído entender que usted ha dicho que 
están  negociando  con  la  empresa  para  que  haya  una aportación  al  Ayuntamiento  de 
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Borriana. Ya no es a coste cero. Evidentemente la empresa no puede pagar las facturas de 
limpieza, pero sí en el concepto que nosotros siempre hemos demandado (tanto a los 
anteriores como a ustedes). Ya le digo, ¡es que faltan dos meses! Es que hay cosas que 
dependerán de Consellerias, pero hay cosas que son de gestión suya.

¿Por qué a dos  meses todavía no está la renovación de los terrenos? ¿O por qué 
a dos meses todavía no se ha firmado el convenio con la empresa?”

Sra.  Alcaldesa:  “Lamento  mucho  que  a  dos  meses  estemos  como estamos.  Pero  le 
vuelvo a recordar que la aportación de documentación por parte  de la empresa fue a 
finales del mes pasado. No hemos podido ir más rápido, y estamos trabajando con toda la 
celeridad posible.  Espero llegar a tiempo.”

Sra. Aguilera: “Sra. Alcaldesa, yo le agradezco la contestación. Pero es que yo creo que 
no sé si es que usted se escuda en un montón de temas… A ver, que la empresa haya 
presentado la documentación hace dos semanas no tiene absolutamente nada que ver con 
lo que yo le estoy explicando de firmar un convenio con la empresa y de alquilarle los 
terrenos. 

En el mes de octubre (creo que usted se acordará), en una junta de portavoces se 
nos aclaró a este Grupo que el informe que nosotros habíamos presentado sobre el tema 
del alquiler de los terrenos no era tal, y que con la nueva ley de patrimonio…. Y se nos 
explicó  que  había  posibilidad  de  alquilar  los  terrenos.  ¡Pues  yo  no  sé  a  qué  están 
esperando! ¡Claro!”

Sra. Alcaldesa: “A tener toda la documentación. No vamos a alquilar unos terrenos sin 
tener los informes pertinentes de la celebración del Festival.”

Sra. Aguilera: “¿Usted me dice que no tiene los informes pertinentes a fecha de hoy?”

Sra. Alcaldesa: “Yo he dicho que hemos enviado a la Conselleria (a finales de la semana 
pasada y este mismo lunes) todos los requerimientos de informes necesarios que son 
facultativos, para que lleguen a las Consellerias, para poder acabar de tramitar nuestros 
informes municipales.”

14.- Sra. Sanchis: “En primer lugar, quería hacer una aclaración al Sr. Granel. A mí, mire, 
la exposición, pensar lo que se dice pensar, le digo de verdad que cuando llegué al Pla y la  
vi… ¡Perdón, a la Plaza Mayor! Que tengo muy claro que es el Pla y la Plaza Mayor… 
Cuando llegué a la Plaza Mayor y la vi… Me quedé mirándola, y pensé para mí: “Esto en 
mis  tiempos  era  chatarra,  y  ahora  se  llama arte”.  Entonces,  pienso que  como yo  ha 
pensado mucha más gente, no solamente yo. Eso por hacerle la aclaración. 

15.- Sra. Sanchis: “Ahora mi pregunta es para el Sr. Del Moral… Que ya veo que esta vez 
ha querido ser usted la estrella, en vez satélite; como dice en su artículo la Sra. Aguilera,  
que por cierto es muy bueno… Deberían leerlo, porque vamos… Y lo único que ha logrado 
usted es estrellarse. Después de lo que ya le ha dicho la Sra. Aguilera, lo único que me 
queda a mí decirle es que se marche, Sr. Del Moral.

Tenía usted muchas más opciones para sus viajes, y ha preferido la más cara… 
Bueno, no, le quedaba ir con limusina…. Entonces ya habría sido el colmo de todos los 
colmos. Mire, ya le cuesta usted a este Ayuntamiento todos los meses más de 3.000 €. Y 
digo cuesta, porque no creo que su trabajo lo valga. Porque su compañero de partido, que 
lleva la Concejalía de Bienestar Social (que es una de las más complicadas) nos cuesta la 
mitad. 
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Y lo que es muy claro es que esto es un derroche para este consistorio. Y la verdad 
es que no se lo puede permitir.  Así que haga usted un favor a usted mismo y a toda 
Borriana, y dimita.”

Sr. Del Moral:  “Bueno, por hacer un apunte entre lo del artículo bueno que ha hecho la 
Sra. Aguilera… No es hacia la Sra. Aguilera, pero como ha salido el artículo, simplemente 
quiero decir que un satélite orbita en torno a un planeta y no en torno a una estrella. Sólo  
quería hacer esa contestación.

Habría sido mucho más cara la limusina o el coche oficial, que es lo que se venía 
haciendo hasta ahora. Ahora resulta que cobro más de 3.000 €; cuando empezamos en el  
gobierno eran casi 2.000 €; más o menos en torno a la mitad se decía que el asiento 
costaba más de 2.000 €  y casi 3.000 €. Ahora es más de 3.000 €… Cuando acabe la 
legislatura, acabaré cobrando 1.000.000 €. No sé si lo que tengo que hacer es pedir un  
informe a Intervención, para que se publiquen todas las nóminas, porque se publican todos 
los sueldos. Y yo no cobro casi 3.000 €; lo que pasa es que ustedes intentan enmascararlo 
con todos los gastos… Si quiere, le comparto mi nómina, para que usted la pueda ver: lo  
que cobro en bruto, en neto, y el coste efectivo. Y simplemente le tengo que decir eso. No 
me voy a volver a extender en la explicación. 

Creo que usted tenía que volver  a  sacar el  tema, porque está en su turno de 
ruegos y preguntas, y antes lo había hecho la Sra. Aguilera. Le he respondido a la Sra.  
Aguilera. Tómese a bien que no vuelva a entrar en materia, para volver a repetir lo mismo 
de antes, Sra. Sanchis.”

Sra. Sanchis: “A ver, Sr. Del Moral, yo no le he dicho que usted cobre 3.000 €; le he dicho 
que usted cuesta 3.000 €. Y yo creo que si algo no nos tiene que enseñar usted aquí al  
otro  graduado  social  y  a  mí  es  a  calcular  costes  laborales.  Creo  que  nosotros  dos 
precisamente (tanto el Sr. Safont como yo) sabemos perfectamente calcular unos costes 
laborales.  Y  eso  incluye  la  Seguridad  Social,  incluye  el  prorrateo  de  las  pagas 
extraordinarias. Y lo que usted cuesta a este Ayuntamiento todos los meses es más de 
3.000 €. No he dicho lo que usted cobra; he dicho lo que usted cuesta.” 

16.- Sra. Sanchis: “Mi siguiente pregunta es para el Sr. Zorío, que creo que se ha olvidado 
de mí… Ya sabe lo que le voy a preguntar, digo yo; que dónde está el calendario?”

Sr. Zorío: “La semana que viene va a imprenta, afortunadamente. Hoy ya teníamos clara 
la contratación; las dos propuestas que ha habido, ya estaba claro. La semana que viene 
(se lo prometí) se lo daré en mano, y así acabaremos, ¿vale?”

Sra. Sanchis: “No sé si recuerda que es lo mismo que me dijo en el Pleno pasado… “La 
semana que viene lo tendré...” 

Sr. Zorío: “También le dije que el verano empezaba el día 25 de junio en el Corte Inglés, 
¿se acuerda?”

17.- Sra. Sanchis: “Mi siguiente pregunta es para el Sr. Arnandis. Cuando entraron en el 
gobierno municipal, ustedes dijeron que iban a dejar de mandar cartas a la gente para 
obligarles a poner el vado en sus casas. Y un año más tarde, resulta que los vecinos 
siguen recibiéndolas; y cuando llaman aquí y les contestan, y alegan que no hay ningún 
coche, que allí no aparca ningún coche… Se les contesta desde este consistorio: “Mira, si  
no  pones  el  vado,  te  lo  pondremos  nosotros,  y  tendrás  que  pagar  igual...”  Mire,  Sr. 
Arnandis, a mí no me parece que esta sea la respuesta de un consistorio municipal, sino 
más bien la de una banda organizada para extorsionar. 
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El otro día en la comisión ya le pregunté, y usted me contestó que los expedientes 
ya estaban iniciados. Y mi pregunta es: ¿Cuánto dura un expediente? ¿No caduca un 
expediente en un año?”

Sr. Arnandis:  “Efectivamente por la gran cantidad de expedientes que se pusieron en 
marcha, que aún se están notificando. Yo tenía entendido que cuando alguien alegaba que 
no utilizaba este vado, directamente se aceptaba la alegación. Si esta es la contestación 
que se les ha dado, nos gustaría saber si ha sido oral o escrita; pero me gustaría saber 
quién ha dado esa contestación. Lo suyo sería que fuera por escrito. Si las alegaciones 
entran por escrito, lo suyo sería que la contestación también fuese por notificación…¡Claro, 
eso será una contestación oral! Me gustaría saber de quién ha sido; pero claro, tampoco 
tenemos  constancia  de  quién  ha  sido.  Pero  vamos,  en  principio,  lo  que  se  había 
comentado es que se aceptan las alegaciones. A menos que haya una prueba evidente de 
que están metiendo un coche. Pero en principio se aceptan siempre.”

Sra. Sanchis: “Mire, en este caso, ya le digo yo que no entra ningún coche; porque en esa 
vivienda no viven. Y además es una vivienda que está un poco aislada. Y ya le digo yo que 
no entra ningún coche. Lo único es que el bordillo cuando se hizo la obra estaba un poco  
bajado, y por eso ya se deduce que ahí aparca algún coche; lo cual yo creo que es una 
deducción un poco amplia. 

Y  mire,  les  voy  a  recordar  una  cosa:  cuando  se  aprobó  esta  Ordenanza,  su 
compañero  de  partido,  el  Sr.  Gual,  dijo:  “Lo  único  que  persiguen  ustedes  con  esta 
ordenanza  es  recaudar,  apretar  más  al  ciudadano,  ni  más  menos.  Han  pasado  del 
concepto tradicional de vado a que sea preceptivo para siempre [además creo que tiene 
usted toda la razón en lo que dijo] Su afán recaudatorio (por no decir poca vergüenza) les  
lleva a una actitud intolerable, y parecen la Gestapo...” 

Yo ahora  le  pregunto  a  usted;  ¿y  qué están  haciendo  ustedes? Porque están 
siguiendo  exactamente  igual,  con  los  mismos  expedientes,  llamando  a  la  gente,  y 
contestando además bastante mal a la gente.”

Sra. Alcaldesa: “Sra. Sanchis, si me lo permite… Yo todos los días firmo que estimamos 
alegaciones de gente que está alegando a los vados.  Si  a usted le parece,  haré una 
relación de todos los que han presentado alegaciones, y a cuántos se les ha estimado. Y 
sí que me gustaría saber de qué caso se trata, y por qué motivo se ha desestimado.”

18.- Sra. Sanchis: “Mi siguiente pregunta es para la Sra. Carda, porque ya estamos ene l 
mes de junio. Y bueno, aparte de la renuncia a los 18 puestos de trabajo (que ofreció la 
Diputación) por parte de este consistorio, yo creo que no se ha hecho nada en materia de 
empleo en este consistorio. Bueno, sí, se hizo una charla el día 30 de cómo buscar empleo 
a  través  de  las  redes  sociales,  ¿no?  Entonces,  a  ver,  usted  siempre  que  le  hemos 
preguntado ha alegado que está esperando a ver qué medidas toma la Conselleria.  Y 
bueno, me gustaría que nos dijera en qué situación estamos; si seguimos esperando o se 
va a hacer algo ya.”

Sra. Carda: “Gracias por la pregunta. A ver, no se  ha hecho sólo un curso en todo lo que 
llevamos de año. Es decir, en otoño se hizo una serie de talleres de formación dentro de la 
programación del programa de la Diputación, enfocado sobre todo a administrativos. Ahora 
hay también (creo recordar) siete talleres que se están realizando ahora, enfocados sobre 
todo a la búsqueda de trabajo, mirando sobre todo habilidades sociales y otros aspectos 
que son muy necesarios.

Hoy mismo ha empezado también el primer taller de cuatro para emprendedores, 
dentro de lo que se venía haciendo ya en Innova Borriana, con la colaboración del Centro 
Europeo de Empresas Innovadoras de Castellón (CEEI). Después, también tenemos que 
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decir que evidentemente el Área de Desempleo y Desarrollo Local (AEDL) sigue haciendo 
su labor, que es orientar y ayudar a la gente en la búsqueda de trabajo. 

Y no sé… Es más que nada porque al nombrar sólo un curso, de repente he 
pensado “No es posible, porque sí que se está haciendo cosas...”  A lo mejor es porque 
usted no se ha enterado hasta ahora.”

Sra. Sanchis:  “Ya, pero es que yo creo que no es suficiente, simplemente hacer cuatro 
cursos con Conselleria. Yo creo que este Ayuntamiento debería tomar medidas concretas 
para fomentar el empleo; no solamente de formación a los trabajadores, que es cierto que 
es fundamental, y que me parece muy bien que además si se pueden hacer en Borriana 
evitemos  el  desplazamiento  de  la  gente,  a  mí  me  parece  perfecto.  Pero  yo  le  estoy 
preguntando por  medidas concretas para el  empleo,  no sólo para la  formación de los 
trabajadores.”

Sra. Carda: “El tema de la inspección y prospección de empresa también se ha iniciado. 
Hasta ahora no se estaba haciendo. De hecho, tú llegabas a la oficina de la AEDL, te 
encontrabas un tablón vacío; o a lo mejor con información de algo que se estaba haciendo.  
Actualmente lo que estamos haciendo es que todos los días se revisan todas las ofertas 
que hay, para que la gente pueda verlas. Y todos los cursos que se realizan (tanto en 
Borriana como en las localidades próximas) que son de interés, también se cuelgan, para 
que la gente que viene a renovar la tarjeta del  paro lo puedan ver. Eso no se estaba 
haciendo, y ahora se está haciendo.

Por otra parte, en el facebook de promoción económica, también todos los días se 
van colgando tanto las ofertas públicas de la Administración (que sí que es verdad que 
ahora están saliendo bolsas y están saliendo ofertas de trabajo) como aquellas ofertas que 
son de empresas privadas. ¿Qué es lo que se está haciendo también ahora, que no se 
hacía, y de hecho una empresa nos ha dado la enhorabuena…? Porque dicen que durante 
20 años no ha venido nadie del Ayuntamiento a preguntarnos nada, y justamente ahora 
nos  lo  han  dicho…  Pues  estamos  haciendo  prospección.  ¿Por  qué?  Porque  lo  que 
tenemos que saber es qué le hace falta a las empresas de este municipio. Es decir, ¿qué 
es  lo  que necesitan? Necesitan  carretilleros,  encajadores,  escogedores,  o  mujeres  de 
limpieza, o necesitan personal cualificado para hacer algo concreto… Pues eso es algo 
que se está haciendo ahora.  ¿Por  qué? Porque en base a toda esa información  que 
recogeremos  en  las  empresas;  primero,  les  estamos  dando  a  entender  que  el 
Ayuntamiento aunque tiene la precariedad de tener un AEDL y un auxiliar que es la que 
hace  las  funciones  de  SERVEF  puramente,  están  interesados  en  contactar  con  las 
empresas, sobre todo para crear esas sinergias de trabajo. Y sobre todo porque una vez 
que nosotros conozcamos cuál es el tejido real de necesidad, podremos ofrecer cosas.

¿Qué más estamos haciendo? Pues sin ir más lejos, también estamos apoyando 
una  asociación  de  parados  que  en  este  momento  hay  en  Borriana,  que  es  Adabor.  
¿Cómo? Pues en principio nos hemos sentado con ellos;  en este momento tienen un 
espacio cedido por el Ayuntamiento, donde ellos atienden dos tardes cada semana. Y con 
ellos también estamos mirando la posibilidad de poder certificados profesionales. Lo que 
pasa es que para poder ofrecer eso, necesitamos saber cuál es la realidad del pueblo.  
Porque si resulta que yo me dedico a formar fontaneros, pero aquí no hace falta fontaneros 
en el pueblo, me pasará que tendré un dinero invertido en formación, pero que después 
tampoco voy a poder insertarlos en el mundo laboral. Por tanto, yo creo que está muy bien  
hacer todo este trabajo de prospeccion, de trabajar este tema, y después evidentemente 
continuar con el tema de la inserción.

Pero de todos modos, voy a decirle algo: y a mí no me gusta mucho salir a decir si  
los datos de paro suben o bajan; de hecho no es una práctica que yo hago. A mí cada mes 
me pasan el resultado de cómo va el paro, y no salgo nunca a hacer una nota de prensa 
sobre si baja o no. ¿Por qué? Porque también pienso una cosa: mientras en este pueblo 
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quede gente parada, querrá decir que las cosas no las estamos haciendo bien, ¿vale? 
Entonces… De todos modos lo traía, por si acaso me preguntaban… Aún así el paro ha 
bajado en este año.  Y lo que estamos haciendo simplemente es escuchar a la gente, 
haber  cambiado un poquito  toda la  perspectiva  de  la  oficina  de  la  AEDL.  Y vuelvo  a 
repetirlo; teníamos una gran precariedad. Porque en un municipio que llegó a estar con 
4.500 parados,  no se consiguió en  los  últimos años intentar  contratar  más AEDL.  De 
hecho, ahora ha salido una ayuda en marzo, y no hemos podido adherirnos porque para 
poder  coger  un  AEDL habríamos  tenido  que  pedirla  antes.  Con  lo  cual,  también  son 
gestiones que se hacen con otros gobiernos…¡Claro! Yo no puedo cambiar la ley… Si le 
digo todos los sitios a los que yo he ido para ver cómo podríamos conseguir un AEDL o 
cómo podríamos conseguir un insertor… Porque usted sabe que también hay unas leyes 
en el Estado Español que nos están paralizando mucho. Se trata de leyes aprobadas por 
el Partido Popular; como por ejemplo, la Racionalización del gasto municipal. Nosotros no 
podemos contratar a gente; con lo cual, estamos maniatados cuando a lo mejor sólo tienes 
un Técnico de Empleo, que tiene que hacer funciones para el comercio, y funciones para 
el  empleo.  Y si  encima yo le digo…!No, te vas por ahí,  porque quiero que me hagas 
también de prospector…” Pues ya lo mato.

También tenemos por ejemplo otras leyes de financiación autonómica, que como 
usted sabrá, en lo que es el  País Valencià estamos fatal… Creo que recordar que por 
ciudadano de Borriana no sé si el Estado Español actual nos debe 200 € y pico. ¿Usted 
sabe cuánto dinero sería eso si lo multiplicáramos por los 35.000 habitantes que hay aquí? 
Más de 8.000.000 € nos debe el Estado Español por no hacer una buena financiación,  
simplemente  por  financiar  lo  que  nos  corresponde.  Con  ese  dinero,  seguramente 
podríamos hacer muchísimas más cosas. Pero aún así yo pienso que lo que estamos 
haciendo va por buen camino; también es una forma de cambiar el registro que había aquí 
en el tema del empleo; y sobre todo también porque estamos apostando por otras políticas 
y otras economías mucho más sociales; como por ejemplo el tema del cooperativismo, el  
tema de empresas de inserción, etc. 

Entonces,  yo  creo  que  con  esta  contestación  que  le  he  dado  le  he  estado 
explicando un poco todo lo que estamos haciendo en este año.”

Sra. Sanchis:  “Yo creo que le ha hecho usted la campaña electoral al Partido Popular;  
porque  no  creo  yo  que  el  Ayuntamiento  de  Borriana  haya  creado  ningún  empleo,  ni  
ninguna condición para crear empleo, hasta ahora. Aquí las condiciones las ha creado el 
Gobierno, le acaba usted de hacer la campaña gratuita… ¡Mire cómo se ríe…! ¡Y lo ha 
hecho feliz!

Bueno,  yo  me  alegro  de  que  vayan  haciéndose  cosas,  y  espero  que  esto  dé 
resultados. Porque hasta ahora evidentemente resultados en Borriana no creo yo que sea 
por las políticas municipales. Y además, todo el mundo sabe que aquí de cara al verano, 
evidentemente crece el empleo, porque hay una ocupación hotelera, y una ocupación de 
restaurantes,  bares,  y  demás servicios.  De todas formas,  me alegro de que se hagan 
cosas, y de que se haga cosas diferentes.”

Sra. Carda: “Voy a decirle una cosa… Sí que es verdad que ahora empieza la campaña 
del verano. Pero los datos que yo le estoy diciendo son los datos del mes de abril-mayo, 
que es  cuando justamente se produce todos los años el  pico  del  trabajo temporal  de 
mucha  gente,  que  ya  acaba  en  los  almacenes.  Además,  es  que  lo  hemos  estado 
mirando… La auxiliar administrativo (que es la que lleva el control de todas las personas 
que están en paro) y yo personalmente, para ver qué estaba pasando. Porque sí que es 
verdad que éste es el primer año que se produce realmente una bajada del paro, justo en 
una época estacional en la que se aumenta todos los años. Entonces, realmente estamos 
contentos.

Yo no creo que haya hecho ninguna campaña; creo que la campaña es sobre todo 
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que hoy empieza, y que hay que pensar a quién se vota… Justamente para eso, para 
evitar estas leyes que nos están ahogando en el País Valencià.”

Sra.  Sanchis:  “Le vuelvo a decir,  Sra.  Carda,  que el  Ayuntamiento de Borriana,  hasta 
ahora,  no ha  creado ningún empleo,  ni  ninguna medida para  fomentar  el  empleo.  Es 
verdad que se está tomando medidas para formar gente, para estudiar y demás.  Pero  
medidas  concretas  las  ha  tomado  el  Gobierno  de  España,  o  las  habrá  tomado  la 
Conselleria, no el Ayuntamiento de Borriana; no se eche usted flores que no tiene.”

19.- Sr. Granel:  “Yo tengo un ruego, que va dirigido a la Sra. Sanchis, porque creo que 
debería pedir disculpas a los artistas, después de cómo se ha referido a ellos; ya que creo 
que son unos profesionales, tal como le ha pedido usted al Sr. Gual que se disculpara,  
cuando ha hablado de su compañero.”

Sra. Sanchis:  “Sr. Granel, yo no tengo que disculparme porque piense que una obra de 
arte es una chatarra. Yo respeto mucho el trabajo de los demás; pero a mí (se lo digo 
sinceramente, con la mano en el corazón) que cuando llegué y vi eso, yo pensé: “En mis 
tiempos era chatarra, y ahora se llama arte...”  Y que como yo, estoy segura que lo ha 
pensado  muchísima  gente.  Y  por  un  pensamiento  yo  no  tengo  que  pedir  disculpas. 
Respeto el trabajo de los demás, y respeto el trabajo de los artistas. Pero a mí no me 
gusta, y me parece chatarra. Y lo diré ahora y hasta el día en que me muera, y ya está.”

Y sin más asuntos de qué tratar,  la Presidencia levanta la sesión a las 21 horas y 50  
minutos, de la cual, como Secretaria, doy fe, y para que conste extiendo la presente acta 
que firmo junto con la Sra. Alcaldesa.

 LA  ALCALDESA LA SECRETARIA,  

Documento firmado electrónicamente al margen
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ACTA DE LA SESSIÓ ORDINÀRIA REALITZADA PEL PLE DE L'AJUNTAMENT EL 9 
DE JUNY DE 2016

A la ciutat de Borriana, el 9 de juny de 2016, es reuneixen a la sala de sessions de la casa  
consistorial de l'Ajuntament de Borriana, assistits per la secretària general, Sra. Iluminada 
Blay Fornas, i amb la presència de la interventora, Sra. M. Carmen González Bellés, els  
senyors i senyores següents:

ALCALDESSA
SRA. MARIA JOSÉ SAFONT MELCHOR (PSOE)

TINENTS D'ALCALDE
1r. SR. VICENT GRANEL CABEDO (Compromís)
2n. SR. CRISTOFER DEL MORAL ESPINOSA (Se Puede Burriana)
3r. SR. VICENTE APARISI JUAN (PSOE)
4t. SR. SANTIAGO ZORÍO CLEMENTE (Compromís)
5a. SRA. M. CRISTINA RIUS CERVERA (PSOE)
6é. SR. JAVIER GUAL ROSELL (PSOE)
7é. SR. MANUEL NAVARRO RUIZ (Se Puede Burriana)

REGIDORS
SR. BRUNO ARNANDIS VENTURA (PSOE)
SRA. M. LLUÏSA MONFERRER AGUILELLA (PSOE)
SRA. INMACULADA CARDA ISACH (Compromís) 
SR. JUAN FUSTER TORRES (PP)
SRA. ANA MONTAGUT BORILLO (PP)
SR. ÍÑIGO LOSADA BREITLAUCH (PP)
SR. ENRIQUE SAFONT MELCHOR (PP)
SRA. VICTORIA MARÍA MARÍN FUENTES (PP)
SRA. M. CONSUELO SUAY MONER (PP)
SR. CARLOS SOLÁ PERIS (PP)
SRA. MARIOLA AGUILERA SANCHIS (Cibur)
SR. ANTONIO SÁNCHEZ AVILÉS (Cibur)
SRA. M. JESÚS SANCHIS GUAL (Ciudadanos)

La Sra. presidenta declara oberta la sessió, quan són les 19 hores i 1 minuts, i es passa a 
continuació a llegir i resoldre els assumptes compresos en l'ordre del dia.

1.- APROVACIÓ, SI ESCAU, DE L'ESBORRANY DE L'ACTA CORRESPONENT A LA 
SESSIÓ ORDINÀRIA REALITZADA EL DIA 11  DE GENER DE 2016,  EN LA SEUA 
VERSIÓ EN AMBDUES LLENGÜES OFICIALS (Secretaria)
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La Secretaria  dóna compte  de  l'esborrany  de  l'acta  corresponent  a  la  sessió  plenària 
ordinària realitzada el dia 11 de gener de 2016, en la seua redacció en ambdues llengües 
oficials.

Sotmesa l'acta a la consideració de la corporació, els vint-i-un membres presents del Ple 
de l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

2.- APROVACIÓ INICIAL, SI ESCAU, DE LA SOL·LICITUD A LA DIRECCIÓ GENERAL 
DE  CENTRES  I  PERSONAL  DOCENT  DE  LA  CONSELLERIA  D'EDUCACIÓ, 
INVESTIGACIÓ,  CULTURA  I  ESPORT,  DE  L'AMPLIACIÓ  DE  L'ESPECIALITAT  DE 
GRAU ELEMENTAL D'ENSENYANCES ARTÍSTIQUES DE MÚSICA DE DOLÇAINA, AL 
CONSERVATORI ELEMENTAL DE MÚSICA ABEL MUS, MODIFICANT L'OPORTUNA 
AUTORITZACIÓ (Àrea IV. Neg. Participació Ciutadana) (G4763/2016)

Sotmesa la ratificació de la inclusió de l'assumpte en l'ordre del dia a la consideració de la 
corporació,  els  vint-i-un  membres  presents  hi  presten  unànime  aprovació. 
Consegüentment, es ratifica la inclusió de l'assumpte en l'ordre del dia.

La  Secretaria  dóna  compte  de  dictamen  de  la  Comissió  Informativa  Permanent  de 
Participació Ciutadana, del tenor següent:

“Vista la sol·licitud formulada pel Consell Rector de l'organisme autònom Centre Municipal 
de les Arts Rafel Martí de Viciana, en sessió realitzada amb caràcter ordinari el dia 2 de 
juny de 2016, al Ple de l'Ajuntament, a fi que acorde sol·licitar l'autorització administrativa 
corresponent d'ampliació de l'especialitat de Dolçaina a les ensenyances elementals de 
música del conservatori elemental de música Abel Mus.

Vist que per conveni subscrit en data 30 d'octubre de 2009 entre la Generalitat Valenciana i 
l'Ajuntament de Borriana, publicat en el DOCV de 2 de desembre de 2009, es va produir la 
creació del conservatori elemental de música a Borriana Abel Mus, de titularitat municipal, 
amb reconeixement oficial i plenes facultats acadèmiques de les ensenyances previstes en 
la LOE corresponents a les especialitats de grau elemental següents: Clarinet, Contrabaix, 
Fagot, Flauta Travessera, Guitarra, Oboé, Percussió, Piano,  Saxòfon,  Trombó, Trompa, 
Trompeta, Tuba, Viola, Violí i Violoncel. 

Vist el que disposa l'article 7.4 de la Llei 7/1985, de bases de règim local, que estableix  
que ‘les entitats locals només poden exercir competències diferents de les pròpies i de les 
atribuïdes per delegació quan no es pose en risc la sostenibilitat financera del conjunt de la 
Hisenda  Municipal,  d'acord  amb  els  requeriments  de  la  legislació  d'estabilitat 
pressupostària  i  sostenibilitat  financera,  i  no  s'incórrega  en  un  supòsit  d'execució 
simultània del mateix servei públic amb una altra administració pública. A aquest efecte, 
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són necessaris i  vinculants els informes previs de l'administració competent per raó de 
matèria,  en els quals  s'assenyale la inexistència de duplicitats,  i  de l'administració que 
tinga  atribuïda  la  tutela  financera  sobre  la  sostenibilitat  financera  de  les  noves 
competències’.

Vist l'informe emés per la Direcció General d'Administració Local de data 27 de maig de 
2015, sobre inexistència de duplicitat amb l'Administració de la Generalitat. 

Vist l'informe emés per la Direcció General de Pressupostos de data 11 de maig de 2016,  
sobre  sostenibilitat  financera,  en  el  qual  diu  que  queda  acreditat  que  l'exercici  de 
competències en relació amb l'execució del servei d'ensenyança elemental de música en 
l'especialitat  de  Dolçaina  no  posa  en  risc  la  sostenibilitat  financera  del  conjunt  de  la 
Hisenda Municipal.

Vist el que disposa el Reial decret 303/2010, de 15 de març, pel qual s'estableixen els  
requisits mínims dels centres que impartisquen ensenyances artístiques regulades en la 
Llei orgànica 2/2006, de 3 de maig, d'educació, per tal  com regula la tramitació de les 
modificacions de l'autorització concedida, en tractar-se d'una ampliació de l'especialitat del 
grau elemental d'ensenyances artístiques de música de Dolçaina. 

VIST l'informe proposta emés respecte d'això per la secretària general.

I de conformitat amb el dictamen de la Comissió Municipal de Participació Ciutadana.

El Ple de l'Ajuntament ACORDA:

PRIMER.- Sol·licitar, a la Direcció General de Centres i Personal Docent de la Conselleria 
d'Educació, Investigació, Cultura i Esport, l'ampliació de l'especialitat de grau elemental 
d'ensenyances artístiques de música de Dolçaina,  al  conservatori  elemental  de música 
Abel Mus, modificant l'oportuna autorització. 

SEGON.-  Facultar  l'Alcaldia  Presidència,  a  l'efecte de  subscriure tota la  documentació 
necessària per tal de portar a pur i degut efecte aquest acord.”

En relació amb el fons de l'assumpte, es produeixen les intervencions següents: 

Sr. Safont: “Des del Grup Municipal Popular volem congratular-nos de l'aprovació d'aquest 
punt;  una  aprovació  que  va  directament  relacionada  amb  la  promoció  de  la  cultura 
tradicional valenciana, i amb el desenvolupament futur del Centre de les Arts.

Hem de reconéixer en aquests moments, i reconeixem des del Grup Popular, tots 
els  antecedents  i  les  persones  que han fet  possible  la  dolçaina com a  especialitat  al 
Conservatori Elemental de Música Abel Mus, i que ha formalitzat com a director del centre 
Sr. José Luis Azpitarte, i com a president del Consell Rector el regidor Sr. Vicent Granel, 
als quals volem felicitar.

Però no és menys cert que tot va començar allà pel 9 de març de 2003, amb una 
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proposició no de llei presentada al Congrés dels Diputats pel que llavors era diputat en 
Corts  i  regidor  de Cultura d'aquest  Ajuntament,  Sr.  José Ramón Calpe Saera,  amb la 
petició de la implantació de l'especialitat de dolçaina en l'ensenyament de música, que va 
ser aprovada per la Comissió d'Educació, Cultura i Esport el 23 de setembre de l'any 2003. 
Voldria  (després  de  la  sessió)  aportar  la  documentació  acreditativa  d'aquell  debat  i 
posterior aprovació, perquè en quedara constància a l'Arxiu Municipal de la nostra vila.

Parlant  també de les  persones,  cal  reconéixer  el  treball  i  professionalitat  de  la 
mestra Sra. Paloma Mora Goterris, que entre altres titulacions és en aquests moments la 
número 1 a la Comunitat Valenciana de la primera promoció que es va fer a escala estatal  
(al desembre de 2014) i així consta en la borsa establida. I per això, i amb la compatibilitat  
autoritzada, és la mestra titular també al Conservatori Professional de Castelló, juntament 
amb la docència al nostre centre.

Tot aquest treball i tota aquesta gent, i en queden molts per anomenar i no són 
menys importants, no es veuria reconegut si no fóra per l'alumnat, i si bé en un principi era  
gent gran, des de fa uns anys ha baixat la seua edat i augmentat l'alumnat, que ara podrà  
veure's encara augmentat com un revulsiu amb la seua oficialitat. 

El Centre de les Arts és ara nodrissa d'altres centres professionals; per exemple, el  
50% de l'alumnat professional de Castelló ve del Centre de les Arts Rafel Martí de Viciana 
de Borriana. I portem alumnes a Borriana d'altres quatre poblacions.

Des  d'ací  volem  desitjar-los  molts  èxits  i  mostrar-los  el  camí  que  persones 
professionals són les que millor fan les coses, un clar exemple per als nostres dies i els 
nostres gestors.”

Sotmés l'assumpte a la consideració de la corporació, els vint-i-un membres presents del 
Ple de l'Ajuntament hi presten unànime aprovació, i així ho declara la Presidència.

3.- APROVACIÓ INICIAL, SI ESCAU, DE LA CREACIÓ DEL CONSELL SECTORIAL DE 
LA MARJAL DE BORRIANA,  LA SEUA COMPOSICIÓ I  LES SEUES  NORMES DE 
FUNCIONAMENT (Àrea II. Neg. Urbanisme) (G7763/2016)

Sotmesa la ratificació de la inclusió de l'assumpte en l'ordre del dia a la consideració de la 
corporació,  els  vint-i-un  membres  presents  hi  presten  unànime  aprovació. 
Consegüentment, es ratifica la inclusió de l'assumpte en l'ordre del dia.

La Secretaria dóna compte de dictamen de la Comissió Informativa d'Urbanisme i Medi 
Ambient, del tenor següent:

“VIST el projecte de Reglament del Consell Sectorial de la Marjal de Borriana, elaborat per 
la Regidoria delegada d'Urbanisme.

VIST el que disposen els articles 4.1.a de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, reguladora de les 
bases de règim local; l'article 56 del Reial decret legislatiu 781/1986, de 18 d'abril, pel qual  
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s'aprova el text refós de les disposicions legals vigents en matèria de règim local, i l'article  
4.1.a del  Reial  decret  2568/1986, de 28 de novembre,  pel  qual  s'aprova el  Reglament 
d'organització, funcionament i règim jurídic de les entitats locals (ROF).

VIST l'informe proposta emés respecte d'això per la secretària general.

I de conformitat amb el dictamen de la Comissió Municipal d'Urbanisme.

El Ple de l'Ajuntament, fent ús de les atribucions que li confereixen els articles 22.2.d de la 
Llei 7/1985, de 2 d'abril, i 50.3 del Reial decret 2568/1986, de 28 de novembre, ACORDA:

Primer.- Crear el Consell Sectorial de la Marjal de Borriana, la finalitat del qual és la de 
canalitzar la participació dels veïns i associacions de l'esmentat àmbit, i ser un mitjà de  
debat i informació sobre el desenvolupament de les actuacions de la Marjaleria.
En cap cas el Consell Sectorial pot adoptar acords vinculants per a l'entitat a causa de la 
seua naturalesa com a òrgan informador o d'elaboració de propostes. 

Segon.- Establir la seua composició en els membres següents:

j) L'alcalde president o alcaldessa presidenta, com a president/a del Consell.

k) El regidor/a delegat d'Urbanisme, com a vicepresident/a; actuant, a més, com a 
enllaç entre la corporació i el Consell.

l) Un representant de cada grup polític municipal, amb representació en el Ple de 
l'Ajuntament.

m) El cap de la Secció d'Urbanisme.

n) Tres representants designats pel Consell Agrícola.

o) Tres representants designats pel veïnat.

p) Un representant dels titulars de pous existents a la zona.

q) Un representant del Sindicat de Regs.

r) Dos representants d'entitats la finalitat de les quals siga la de protecció del medi 
natural. 

En  funció  dels  assumptes  que  calga  tractar,  a  les  sessions  plenàries  poden  assistir 
puntualment, a proposta dels membres del Consell, altres persones enteses o expertes en 
una matèria específica. Aquestes persones han de tenir veu però no vot.

Tercer.-  El  Consell  ha d'estar  presidit  per  l'alcalde/essa o un membre de la corporació 
nomenat, que ha d'actuar com a vicepresident/a i separat lliurement per l'alcalde/essa que 
ha d'actuar com a enllaç entre la corporació i el Consell. 

Quart.- Quan els assumptes que calga debatre ho facen necessari o convenient, al Consell 
poden assistir persones enteses en els esmentats assumptes amb fins d'assessorament. 
Aquests assessors han de tenir veu però no vot.

Cinqué.-  Quan  el  Consell  tracte  algun  tema  relacionat  amb  la  competència  d'alguna 
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determinada regidoria, el regidor/a corresponent pot assistir al Consell amb veu però sense 
vot.

En el mateix sentit, pot assistir-hi un funcionari/ària de l'Ajuntament.

Sisé.- Determinar que el Consell Sectorial s'ha de reunir amb la periodicitat que el mateix 
Consell establisca per la majoria dels seus membres.

Seté.- Establir que l'organització i el funcionament d'aquest Consell Sectorial s'ha de regir  
pel que disposa l'annex que acompanya el present acord.

Vuité.- Sotmetre a informació pública i audiència a les persones interessades pel termini 
mínim de trenta dies, comptadors de l'endemà de publicació de l'acord d'aprovació inicial 
en el Butlletí Oficial de la Província, per a la presentació de reclamacions i suggeriments.

Nové.- Ordenar la publicació del present acord en el tauler d'anuncis d'aquest Ajuntament i  
en el Butlletí Oficial de la Província.

Desé.-  Entendre definitivament aprovades les normes d'organització i  funcionament, en 
cas que no s'haguera presentat cap reclamació o suggeriment.”

ANNEX

NORMES D'ORGANITZACIÓ I FUNCIONAMENT DEL CONSELL SECTORIAL DE LA 
MARJAL DE BORRIANA 

Les presents normes han estat elaborades a l'empara del que disposa l'article 139.2 del 
Reial  decret  2568/1986,  de  28  de  novembre,  pel  qual  es  va  aprovar  el  Reglament 
d'organització, funcionament i règim jurídic de les entitats locals, i l'article 22.2 de la Llei  
30/1992,  de  26  de  novembre,  de  règim  jurídic  de  les  administracions  públiques  i  del 
procediment administratiu comú.

CAPÍTOL I

DELS FINS I FUNCIONS DEL CONSELL

Article 1. Fins

El Consell Sectorial denominat de la Marjal de Borriana és un òrgan assessor i consultiu 
mitjançant el qual s'articula la representativitat de la ciutadania a fi de propiciar un lloc de 
debat  i  comunicació,  i  crear  un  marc  de  participació  per  a  la  proposta  i  promoció 
d'iniciatives  en  l'àmbit  de  les  polítiques  públiques  en  aquesta  matèria  segons  les 
competències que l'Ajuntament té establides. 

En concret el Consell  té com a fi  canalitzar la participació del veïnat i associacions de 
l'esmentat àmbit, i  ser un mitjà de debat i informació sobre el desenvolupament de les 
actuacions de la Marjaleria.

Article 2. Funcions

L'esmentat  Consell  ha  de  desenvolupar  exclusivament  funcions  d'informe  i,  si  escau, 
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proposta en relació amb les iniciatives municipals relatives al seu objecte.

CAPÍTOL II

DE L'ORGANITZACIÓ NECESSÀRIA

Article 3. Òrgans necessaris

Són òrgans necessaris del Consell Sectorial:

a) El president/a

b) El vicepresident/a

c) El Ple 

d) El secretari/ària

Article 4. President/a

a) Exercir la representació oficial del Consell en totes les actuacions públiques o privades, 
davant de qualsevol organisme públic o autoritat.

b) Convocar, presidir, suspendre i alçar les reunions del Consell.

c) Determinar l'ordre del dia de les sessions tenint en compte les propostes que plantegen 
els distints membres per a la seua elaboració.

d) Presidir les reunions, dirigir i moderar els debats.

e) Vetlar pel compliment dels acords del Consell.

f) Complir i fer complir el reglament, així com les altres normes concordants.

g)  Sol·licitar  l'assistència  de  les  persones  que  es  consideren  necessàries  per  al  
desenvolupament del Consell. 

Article 5. Vicepresident/a

1. El vicepresident/a ha de ser el regidor/a delegat d'Urbanisme.

2. Correspon al vicepresident/a substituir el president/a, per delegació d'aquest, i assumir  
les seues atribucions en els casos de vacant, absència, urgència o malaltia, exercint a més 
les funcions que li delegue el president/a per escrit, donant-ne compte al Ple.

3. El vicepresident/a ha d'actuar com a enllaç entre la corporació i el Consell.

Article 6. El Ple

1. El Ple està integrat per tots els membres del Consell i és presidit pel president/a.

2. Corresponen als membres del Ple les atribucions següents:
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a) Rebre, amb una antelació mínima de quaranta-vuit hores, la convocatòria que continga 
l'ordre del dia de les reunions. La informació sobre els temes que figuren en l'ordre del dia 
ha d'estar a la disposició dels membres en el mateix termini.

b) Participar en els debats de les sessions.

c) Exercir el seu dret al vot i formular el seu vot particular, així com expressar el sentit del  
seu vot i els motius que el justifiquen.

d) Formular precs i preguntes.

e) Obtenir la informació necessària per a complir les funcions assignades.

f) Totes aquelles funcions que siguen inherents a la seua condició. 

Article 7. Secretari/ària

1. L'elecció i el cessament, així com la substitució temporal del secretari/ària en supòsits 
de vacant, absència o malaltia, s'ha de realitzar per acord i entre els membres del Consell,  
adoptat per majoria simple dels membres presents.

2. Correspon al secretari/ària:

a) Assistir a les reunions amb veu i vot.

b) Efectuar la convocatòria de les sessions de l'òrgan per ordre del seu president/a, així  
com les citacions als membres d'aquest.

c)  Rebre  els  actes  de  comunicació  dels  membres  amb  el  Consell  i,  per  tant,  les 
notificacions, peticions de dades, rectificacions o qualsevol altra classe d'escrits dels quals 
ha de tenir coneixement.

d) Preparar el despatx dels assumptes, redactar i autoritzar les actes de les sessions.

e) Expedir certificacions de les consultes, dictàmens i acords aprovats.

f) Totes les altres funcions que siguen inherents a la seua condició de secretari/ària.

CAPÍTOL II

DEL FUNCIONAMENT DEL PLE DEL CONSELL SECTORIAL

SECCIÓ 1a. DELS REQUISITS DE REALITZACIÓ DE LES SESSIONS

Article 8 

El Ple del Consell funciona en règim de sessions ordinàries de periodicitat preestablida i  
extraordinàries, que poden ser, a més, urgents.

Article 9
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El Ple ha de realitzar sessió ordinària com a mínim dues vegades a l'any. La periodicitat de 
les  sessions  del  Ple  ha  de  ser  fixada  per  acord  del  mateix  Ple  adoptat  en  sessió 
extraordinària.

Article 10

1. El Ple ha de realitzar sessió extraordinària quan així ho decidisca el president/a o ho 
sol·licite un terç, almenys, dels membres del Ple, sense que cap membre puga sol·licitar-ne 
més de tres anualment. Aquesta sol·licitud ha de fer-se mitjançant un escrit en el qual es 
raone l'assumpte o assumptes que la motiven, firmat  personalment  per tots els  que la 
subscriuen. La relació d'assumptes inclosos en l'escrit no invalida la facultat del president/a 
per  a  determinar  els  punts  de  l'ordre  del  dia,  si  bé  l'exclusió  d'aquest  d'algun  dels 
assumptes proposats ha de ser motivada.

2.  La  realització  de  la  sessió  extraordinària  a  instància  de  membres  del  Ple  no  pot 
demorar-se per més de quinze dies hàbils des que fóra sol·licitada, i no pot incorporar-se 
l'assumpte  a  l'ordre  del  dia  d'un  Ple  ordinari  o  d'un  altre  d'extraordinari  amb  més 
assumptes si no ho autoritzen expressament els sol·licitants de la convocatòria.

3. Si el president/a no convocara el Ple extraordinari sol·licitat dins del termini assenyalat,  
queda automàticament convocat per al desé dia següent al de finalització de l'esmentat 
termini, a les dinou hores, la qual cosa ha de ser notificada pel secretari/ària del Consell a 
tots els membres d'aquest l'endemà de la finalització del termini esmentat anteriorment.

Article 11

1. Són sessions extraordinàries urgents les convocades pel president/a quan la urgència 
de l'assumpte o assumptes per tractar no permet convocar la sessió extraordinària amb 
l'antelació mínima de quaranta-vuit hores.

2. En aquest cas ha d'incloure's com a primer punt de l'ordre del dia el pronunciament del  
Ple sobre la urgència. Si aquesta no resulta apreciada pel Ple, s'ha d'alçar tot seguit la  
sessió.

Article 12 

1. Correspon al president/a convocar totes les sessions del Ple.

2. A la convocatòria de les sessions s'ha d'acompanyar l'ordre del dia comprensiu dels 
assumptes que cal  tractar  amb el  suficient  detall,  i  els  esborranys d'actes de sessions 
anteriors que hagen de ser aprovats en la sessió.

3. La convocatòria, ordre del dia i esborranys d'actes han de notificar-se als membres del 
Ple en el lloc que prèviament hagen indicat els membres a la Secretaria del Consell. La 
convocatòria, acompanyada de l'ordre del dia i  esborranys d'actes, pot notificar-se, així 
mateix, per correu electrònic.

4.  Entre  la  convocatòria  i  la  realització  de  la  sessió  no  poden  transcórrer  menys  de 
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quaranta-vuit hores, excepte en el cas de les sessions extraordinàries urgents.

Article 13 

És preceptiva la notificació als membres del Ple dels corresponents ordres del dia, en la 
Secretaria del Consell ha de quedar degudament acreditat el compliment d'aquest requisit.

Article 14

1. L'ordre del dia de les sessions ha de ser fixat pel president/a assistit de la Secretaria del 
Consell. 

2. En l'ordre del dia de les sessions ordinàries s'ha d'incloure sempre el punt de precs i 
preguntes.

Article 15

No poden adoptar-se acords en sessions extraordinàries sobre assumptes no compresos 
en la seua convocatòria, així com els que s'adopten en sessions ordinàries sobre matèries 
no incloses en el respectiu ordre del dia, excepte prèvia declaració d'urgència feta pel Ple 
del Consell, amb el vot favorable de la majoria simple dels membres presents.

Article 16

1. Tota la documentació dels assumptes inclosos en l'ordre del dia que ha de servir de  
base al  debat  i,  si  escau,  votació ha d'estar  a la disposició dels  membres del  Ple del  
Consell des del mateix dia de la convocatòria en la Secretaria.

2. Qualsevol membre del Ple pot, en conseqüència, examinar-la i fins i tot obtenir còpies 
de documents concrets que la integren, però els originals no poden eixir del lloc en què es  
troben posats de manifest.

Article 17

1. El Ple ha de realitzar normalment les seues sessions a la sala de plens de l'Ajuntament,  
llevat que a través de la convocatòria s'habilite un altre edifici o local a aquest efecte.

2. Tota la documentació del Consell ha de ser custodiada i arxivada en el departament de 
l'Ajuntament que tinga atribuïdes les competències en matèria d'Urbanisme. 

Article 18

1. Tota sessió, siga ordinària o extraordinària, ha de respectar el principi d'unitat d'acte i  
s'ha de procurar que acabe el mateix dia del seu començament. Si aquest acabara sense 
que s'hagueren debatut i resolt tots els assumptes inclosos en l'ordre del dia, el president/a 
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pot alçar la sessió. En aquest cas els assumptes no debatuts han d'incloure's en l'ordre del 
dia de la sessió següent.

2. Durant el transcurs de la sessió el president/a pot acordar interrupcions al seu prudent  
arbitri per a descans en els debats.

Article 19

1. Per a la vàlida constitució del Ple es requereix la presència de com a mínim la majoria 
del nombre reglamentari dels seus membres. En tot cas ha de comptar amb l'assistència 
del president/a i del secretari/ària o les persones que legalment els substituïsquen.

2. Si en primera convocatòria no hi haguera el quòrum necessari segons el que disposa 
l'apartat anterior, s'ha d'entendre convocada la sessió automàticament mitja hora després, 
moment en què és suficient l'assistència d'un terç del nombre reglamentari de membres.

Aquest quòrum ha de mantenir-se durant tota la sessió.

Si tampoc llavors s'aconseguira el quòrum necessari, la Presidència ha de deixar sense 
efecte la convocatòria i posposar l'estudi dels assumptes inclosos en l'ordre del dia per a la 
primera sessió que es realitze amb posterioritat, siga ordinària o extraordinària.

SECCIÓ 2a. DELS DEBATS

Article 20 

1. Les sessions han de començar preguntant la Presidència si algun membre del Ple ha de 
formular alguna observació a l'acta de la sessió anterior que s'haguera distribuït amb la 
convocatòria. Si no hi haguera observacions, s'ha de considerar aprovada. Si n'hi haguera, 
s'han de debatre i decidir les rectificacions que siguen procedents.

En cap cas pot modificar-se el fons dels acords adoptats i només és possible esmenar els  
mers errors materials o de fet.

En ressenyar,  en cada acta,  la lectura i  aprovació de l'anterior,  s'han de consignar les 
observacions i rectificacions practicades.

2. Tots els assumptes s'han de debatre i votar per l'ordre en què estiguen relacionats en 
l'ordre del dia.

3. En les sessions ordinàries, conclòs l'examen dels assumptes inclosos en l'ordre del dia i  
abans de passar al  torn de precs i preguntes, la Presidència ha de preguntar si  algun 
membre desitja sotmetre a la consideració del Ple, per raons d'urgència, algun assumpte 
no comprés en l'ordre del dia que acompanyava la convocatòria i que no tinga cabuda en 
el punt de precs i preguntes.

Si així fóra, el membre proponent ha de justificar la urgència de la moció i el Ple ha de 
votar, tot seguit, sobre la procedència del seu debat.

Article 21
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Qualsevol  membre del  Ple pot  demanar,  durant  el  debat,  la retirada d'algun expedient 
inclòs en l'ordre del dia, a l'efecte que s'incorporen a l'esmentat expedient documents o 
informes,  i  també  que  l'expedient  quede  sobre  la  taula,  amb l'ajornament  de  la  seua 
discussió per a la següent sessió. En tots dos casos, la petició ha de ser votada, després 
d'acabar el debat i abans de procedir a la votació sobre el fons de l'assumpte.

SECCIÓ 3a. DE LES VOTACIONS

Article 22

1. Finalitzat el debat d'un assumpte s'ha de procedir a la seua votació.

2. El Ple del Consell Sectorial adopta els seus acords per majoria simple dels membres 
presents.

Hi ha majoria simple quan els vots afirmatius són més que els negatius.

3. El vot dels membres del Consell és personal i indelegable.

Article 23

1. El vot pot emetre's en sentit afirmatiu o negatiu, i els membres del Ple poden abstenir-se 
de votar.

L'absència d'un o més membres, una vegada iniciada la votació, equival a l'abstenció.

2.  En el  cas  de  votacions  amb resultat  d'empat  s'ha  d'efectuar  una nova votació  i,  si  
persistira l'empat, decideix el vot de qualitat del president/a.

3. Les votacions poden ser ordinàries i secretes.

Són  ordinàries  les  que  es  manifesten  per  signes  convencionals  d'assentiment, 
dissentiment o abstenció.

Són secretes les que es realitzen per papereta que cada membre de la corporació vaja 
dipositant en una urna o bossa.

Article 24

1. El sistema normal de votació ha de ser la votació ordinària.

2. La votació secreta només pot utilitzar-se per a l'elecció o destitució de persones.

SECCIÓ 4a. DE LES ACTES

Article 25

1.  De  cada  sessió  que  realitze  el  Ple  la  Secretaria  ha  d'estendre  acta,  la  qual  ha 
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d'especificar necessàriament els assistents, l'ordre del dia de la reunió, les circumstàncies 
del lloc i temps en què s'ha realitzat, els punts principals de les deliberacions, així com el 
contingut dels acords adoptats.

2. En l'acta ha de figurar, a sol·licitud dels respectius membres del Ple, el vot contrari a  
l'acord adoptat, la seua abstenció i  els motius que la justifiquen o el sentit  del seu vot  
favorable. Així mateix, qualsevol membre té dret a sol·licitar la transcripció íntegra de la 
seua intervenció o proposta, sempre que aporte en l'acte, o en el termini que assenyale el 
president/a,  el  text  que es corresponga fidelment amb la seua intervenció,  fent-se així 
constar en l'acta o unint-se còpia a aquesta.

3. Els membres que discrepen de l'acord majoritari poden formular vot particular per escrit  
en el termini de quaranta-vuit hores, que s'ha d'incorporar al text aprovat.

4. Les actes s'han d'aprovar en la sessió següent; no obstant això, la Secretaria pot emetre 
certificació sobre els acords específics que s'hagen adoptat, sense perjudici de la ulterior 
aprovació.

En les certificacions d'acords adoptats emeses amb anterioritat a l'aprovació de l'acta, s'ha 
de fer constar expressament aquesta circumstància.

CAPÍTOL III

DE L'ORGANITZACIÓ I FUNCIONAMENT DELS ÒRGANS COMPLEMENTARIS

Article 26

Són òrgans complementaris les comissions de treball.

Article 27. Les comissions de treball

1.  El  Ple  del  Consell  pot  acordar  l'establiment  de  comissions  de  treball,  que  han  de 
desenvolupar exclusivament funcions d'informe i, si escau, proposta, relatives a assumptes 
concrets competència del Ple del Consell.

2. La composició, organització i àmbit d'actuació de les comissions han de ser establits en 
el corresponent acord del Ple del Consell.

3. En tot cas la composició concreta de les comissions de treball  s'ha d'acomodar a la 
proporcionalitat existent entre els distints sectors representats en el Consell.

4. El funcionament de les comissions de treball s'ha de regir pel que disposen els acords 
del Ple del Consell que les establisquen, i s'ha d'inspirar en les normes reguladores del  
funcionament d'aquest òrgan, que han de regir en tot cas de forma supletòria.

DISPOSICIÓ ADDICIONAL ÚNICA

En tot allò no previst en les present normes cal ajustar-se al que disposa el capítol II del 
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títol  II  de la Llei  30/1992, de 26 de novembre,  de règim jurídic de les administracions  
públiques i del procediment administratiu comú.

En relació amb el fons de l'assumpte, es produeixen les intervencions següents: 

Sr. Arnandis:  “Com vostés saben, la Marjal de Nules-Borriana és una zona que compta 
amb una protecció des de l'any 2002, cosa que ha ocasionat algunes problemàtiques per a 
propietaris, agricultors, veïns… Estem a punt de desenvolupar-ho. Hem de preparar un Pla 
especial que regule els usos que es puga donar a la Marjaleria i els que no es pot donar.  
Perquè ara mateix la normativa tal com està és un poc sobreprotectora.

Llavors, per a preparar aquest pla d'usos és molt important que col·laboren també 
els afectats; bàsicament seran els agricultors, que actualment no saben molt bé quines 
pràctiques es poden realitzar o quins fitosanitaris poden utilitzar i quins no; els veïns (tant 
els que tenen habitatges que són legals, com els que són posteriors, que són il·legals); el  
Sindicat de Regs, perquè com a afectat també té unes infraestructures que ha de mantenir 
i  unes séquies que ha de reparar.  I  hem inclòs també un representant  dels veïns que 
tinguen algun pou per la zona, perquè també podria veure's afectat per la normativa de la 
Marjaleria.

A  part  d'això  hem  volgut  afegir  dos  representants  d'entitats  destinades  a  la 
protecció de la naturalesa, a més d'un regidor de cada grup.”

Sr. Fuster:  “Sr.  Arnandis, li  avance que el  nostre vot  serà l'abstenció,  i  li  explique per 
què… Bé, ho he explicat en anteriors aprovacions que han portat a aquest Ple de diferents 
coses sectorials. No m’estendré en el motiu, més enllà de dir-li que aquesta és la quarta 
estructura que tenim de coses sectorials, més el Consell Social… La nostra línia era que a 
través del Consell Social es podria haver creat grups de treball, i en aquests haver fet les 
aportacions. 

Però també li avance que la decisió de portar aquesta amalgama d'estructures per 
cada àrea és una responsabilitat de vostés; i nosaltres (només faltaria) hi entrarem, per 
aportar,  per  continuar  donant  tot  allò  que  puguem  fer  costat,  perquè  en  temes  tan 
importants com els que s'han estat anomenant (com el Pla de minimització territorial, així 
com el  Pla  d'usos)  puga  ser  una  realitat.  A veure  si  entre  tots  (tant  polítics  com els 
membres que vosté ha anomenat) podem aconseguir desenvolupar uns plans que siguen 
el millor per als propietaris que en l'actualitat estan en la zona. 

Jo únicament volia també retraure-li dues coses… Fa un any que estan governant, 
i nosaltres hem estat preguntant-li en diferents comissions per la situació de la Marjaleria… 
No he de negar-li que la seua bona voluntat sempre ha estat a l'hora de contestar. Però he 
de dir-li que, per exemple, la forma de portar açò al Ple no ha sigut la més correcta; he de 
dir-li que la participació no sols cal promulgar-la en els mitjans, sinó que a més cal fer-la  
efectiva. Crec que aquest punt potser hauria sigut molt millor portar-lo amb consens, tal 
com ara ens està demanant que consensuem per a l'aprovació d'aquest Consell Sectorial. 
Crec que les formes haurien  d'haver-se respectat  també en aquest  cas,  perquè altres 
grups polítics també el van instar que es constituïra aquest tipus de consells… Però més 
enllà de tot açò, tinga clar que nosaltres en tot el que siga millorar perquè els propietaris 
d'aquesta zona tinguen una seguretat i una estabilitat per a poder estar allí… Tinga en 
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compte que comptarà amb la nostra col·laboració.”

Sra.  Aguilera:  “Mire,  Sr.  Arnandis, enguany (com ja li  ha dit  el  Sr.  Fuster)  que vostés 
porten  fent  com  que  governen  Borriana,  per  descomptat  han  demostrat  moltíssimes 
vegades ja la poca classe política que tenen, i  per descomptat  la poca transparència i  
participació que aporten cap als grups polítics. 

Però potser aquest és un dels temes que més ens dol a nosaltres; i les formes 
són… Per  descomptat  per a  variar,  com que vostés són déus de l'Olimp (en la meua 
intervenció diré per què), perquè vostés saben més que ningú i menyspreen evidentment 
tots els altres. No solem fer-ho, però avui sí que ho faré… No solem vendre el  nostre 
treball potser com hauríem de vendre’l, però avui ho faré.

Que vostés a nosaltres, com a Cibur (com a grup polític) que no sols va iniciar  
aquest tema en 2008, Sr. Arnandis, sinó que a diferència de vostés vam fer partícips tots 
els grups que estaven en la corporació municipal i els vam donar participació… És a dir, ho 
vam  fer  tots  conjuntament  a  iniciativa  nostra…  Que  a  aquest  grup  que  ho  sap 
perfectament, perquè és el que més ha lluitat en aquest tema, i  que els hem demanat  
diverses vegades no sols informació dels distints passos que feien, sinó que els hem exigit 
reunions (fins i tot monotemàtiques) del tema de la Marjaleria… Que en un any no s'hagen 
dignat ni tan sols a cridar-nos perquè puguem exposar i coordinar la formació d'aquestes 
reunions que vostés pretenen fer… Doncs això ho diu absolutament tot de vosté i dels 
seus companys.

A més, no cal crear cap consell, Sr. Arnandis… Es va treballar conjuntament durant 
tres  anys  (sense  cap  consell,  per  part  de  tots  els  grups  polítics,  dels  tècnics,  de  la  
Conselleria) i es va aconseguir el Pla de minimització; aquell pla que vostés (no sé molt bé  
per què) tenen paralitzat no sé davall quin interés; però el Pla de minimització està aprovat 
en aquesta sala de plens, està tramitat i es va fer sense necessitat de cap consell.

Però ja li dic que, com que vostés són una espècie de déus polítics, i ens donen la 
informació uns dies abans… Doncs clar, ja tenen l'expedient tancat. I en llegir-lo els hem 
copsat la intenció, Sr. Arnandis. I la seua intenció no és bona, ni per als veïns, ni per a la 
Marjaleria, ni per a Borriana. No tinga cap dubte; perquè són molts anys en aquest tema. 

Per a nosaltres cal tenir molt mala bava política… I em llevaran la raó després, si 
accepten la proposició que els vaig a fer… per a deixar que en aquest consell forme part,  
per exemple, una de les associacions que va portar a Fiscalia al seu dia la documentació 
que es va treballar conjuntament amb els veïns, gràcies al Sr. Aparisi i el Partit Socialista… 
I això va ser així… Sr. Arnandis, en el punt segon de la seua proposta, quan parla d'establir 
la composició d'aquest consell, així com qui no vol la cosa (com vosté ha dit) fiquen el punt  
que ‘formaran part dos representants d'entitats la finalitat de les quals siga la de protecció 
del medi natural’... Què ficarà, els amics del Gecen, aquells que tenen ficats en Fiscalia 
més de 200 famílies de Borriana? Aquells el lema dels quals és que planificar no dóna 
publicitat, però enderrocar sí? Perquè aquesta frase l'hem escoltada nosaltres per part de 
membres  de  l'associació.  Permetrà  que  aquesta  gent  que  va  totalment  en  contra  de 
regularitzar absolutament cap ús ni absolutament cap habitatge antic en aquest consell 
estiguen i estan representats? Què faran? Amb cada passet que fem o que facen vostés, 
se n'aniran a Fiscalia?

Per descomptat cal ser molt innocent per a pensar que ficar-se el llop dins de casa 

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

facilitarà les negociacions del dia a dia. Entre altres coses, perquè gràcies a vostés, que 
porten  un  any  governant  (o  intentant  governar)  aquesta  setmana  que  ve  veurem 
l’enderrocament d'un habitatge de la Marjaleria, gràcies a vostés… I li ho dic així de clar, i li 
ho dic així, perquè per descomptat després d'aquesta seguiran sens dubte algunes més. 

I què han fet vostés enguany? Res, absolutament res. Perquè fixe's si era fàcil en 
l’àmbit penal o en l’àmbit administratiu, potser no podrien haver fet res. Però és que ni tan 
sols s'han dignat a iniciar l'expedient, o a demanar l'indult per a aquesta família… Ni tan  
sols això! En aquest Ajuntament hi ha hagut anys en què s'ha demanat indults per a temes 
moltíssim menors. I s'han concedit… Però vostés, clar, viuen en el món dels Lunnis. I clar,  
em passege, faig un consell sectorial, on fique els meus amiguets per a allargar el tema i  
per a no deixar treballar! Però a aquesta família la casa li la tiraran; i vostés encara estan 
per moure el cul de la cadira. Això que quede clar.

Ja li dic que ni tan sols han tramitat un indult ni han fet absolutament res. Que en 
aquest moment vostés ens porten (sense negociar de cap manera) la creació d'aquest  
consell, per a absolutament… No entenem molt bé per a què, li ho dic de veritat… Perquè 
nosaltres per descomptat  el  que no farem és anar a un consell  sectorial  d'aquests on 
resulta que està el llop dins, perquè ens porte on ens hagen de portar. Per descomptat no 
ho farem; això ja li ho dic!

Vostés el  que poden fer  realment és deixar  açò sobre la taula.  I  posem-nos a 
treballar com s'ha treballat sempre en aquest tema: veïns afectats, Ajuntament, tècnics i 
els  tècnics  contractats  per  l'Ajuntament.  Perquè  jo  no  sé  si  se  li  oblida,  però  aquest 
Ajuntament  està pagant  un despatx  tècnic  que està realitzant  la  tramitació  del  Pla de 
minimització, i la tramitació del Pla general. I vosté ací en el consell no els fica… Doncs si 
no els fica, no sé molt bé com acabarem amb aquest consell; perquè nosaltres podem 
proposar, però si els que han d'arreplegar les idees, o ens han d'orientar en el tema tècnic 
tampoc estan, sincerament no sé molt bé per a què creen aquest consell… Potser és per a 
passar la informació als amics… Això sí que ho tinc clar!

Per descomptat ja li dic que vostés poden seguir, evidentment, perquè tenen tota la 
potestat en l‘àmbit polític de seguir amb la creació de consells inútils que no serveixen 
absolutament per a res… Però nosaltres per descomptat no els farem costat. Ja li anuncie  
que ens abstindrem. Això d'una banda. 

I d'altra banda, té vosté l'oportunitat de retirar d'aquest punt i) els representants que 
defenguen el medi natural, entre altres coses, perquè aquest consell té una finalitat (com 
vosté bé ha dit) que és aconseguir un pla d'usos. I aquesta gent que defén el medi natural, 
per més que vosté diga que sí, amb nosaltres s'han reunit; amb els veïns s'han reunit… I  
hem acabat en Fiscalia… Per què? Doncs perquè aquests senyors no atenen a raons… El 
seu lema: ‘a mi la publicitat me la dóna anar al jutjat i enderrocar l'habitatge; no me la dóna 
asseure’m amb vosaltres en una reunió a buscar solucions’. I això ho hem escoltat no sols 
dels seus amics del Gecen, sinó de més d'una associació. Amb la qual cosa, ens pareix 
absolutament  incoherent  que  aquest  Ajuntament  pretenga  que  aquests  senyors  (o 
senyores) representen o vulguen defendre absolutament res, perquè els seus interessos 
són totalment contraris.

Ja li dic, que si no retira el punt, vosté pot fer el que vulga. Nosaltres, evidentment  
dins  de  la  potestat  que  tenim,  si  ho  aproven  presentarem les  al·legacions  pertinents, 
presentarem els aclariments pertinents i farem el que podem fer administrativament. Però li 
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ho repetisc, i ho lamente, perquè jo crec que som dels que més hem insistit en el fet que 
es tramitara des del principi el Pla de minimització fora. 

Vosté ens venia que en un principi  sí, després que  no, després que  ‘és cosa de 
Conselleria i Conselleria va per un altre costat’… Però és que després d'un any, encara no 
sabem per on va Conselleria.

I després, des de 2008 han passat vuit anys, i resulta que el poble veí (Nules) que 
va començar l'any passat, va tres vegades per davant de nosaltres. Doncs jo no sóc capaç 
d'entendre-ho! O vostés són més llestos que ningú, i menyspreen tot el treball que s'ha fet 
anteriorment; o resulta que tenen una vareta màgica davall de la mànega, i no ens n’hem 
assabentat…  Potser  ens  ho  expliquen.  Però  li  ho  repetisc:  el  primer  habitatge 
s’enderrocarà la setmana que ve. I ja veuen vostés què han fet.”

Sra. Sanchis: “Miren, no entenc molt bé la creació d'aquest consell, ni dels altres. Perquè 
jo només veig que ací es creen consells, i que realment després no serveixen per a res.  
Perquè ni tan sols s'ha convocat cap reunió de cap d'ells (em pareix). 

A més, mire, Sr. Arnandis, en aquest cas encara ho entenc menys; perquè des que 
estic en aquest consistori estic escoltant la Sra. Aguilera dir que en el Pla de minimització 
caducaria  l'expedient  si  vosté  no  actuava.  I  ha  passat  un  any,  i  vosté  no  ha  fet 
absolutament res enguany pels veïns de la Marjaleria. Després ens va dir que s'anaven a 
ajuntar amb Nules. Ja li va dir també la Sra. Aguilera que això significava un retard per als  
veïns de Borriana, que ja tenien el procediment bastant més avançat. Però tampoc ha fet 
res. 

I ara, el que pretén vosté és crear un altre organisme (un consell sectorial), per a 
què? Per a seguir sense fer res, Sr. Arnandis?”

Sr. Arnandis:  “Jo ja sé que és un consell més; però entenem que feia falta un mitjà de 
participació específic per als afectats. Perquè en el Consell Social de la ciutat de Borriana,  
a part que hi ha moltes entitats que no tenen cap relació amb la Marjaleria, que també  
hauran d'opinar alguna cosa respecte d'això, està clar. Però a l'hora de determinar quines 
són les seues necessitats i les seues inquietuds, crec que el millor és comptar amb els que 
es veuen directament  afectats,  que són els grups que hem inclòs en el  consell.  Si  en 
faltara algun, sempre hi ha la possibilitat d'afegir-lo. 

Quant a això d'incorporar tècnics, quan siga necessari que vinga un tècnic per a 
alguna reunió, vindran els que faça falta. Hem estat un any treballant, de la mà de Nules, 
hem tingut diverses reunions en Conselleria, veient les possibilitats de solucionar açò. Ja 
ens han dit que és impossible desclassificar el sòl, que insistisc que ja té una protecció des 
de 2002.

El Pla de minimització (ja he explicat diverses vegades, i no hi he d'insistir més) és 
un pla parcial, que serveix per a alguns habitatges en concret, però tampoc soluciona res. 
Està ací,  i  tampoc el  podem tramitar  a soles.  Està clar  que s'inclourà en el  Pla de la  
Marjaleria; està clar que és un treball  que tenim avançat, que els meus companys han 
estat moltes hores durant molt de temps patejant-se la Marjaleria i parlant amb els veïns.

L'escolte  a  vosté,  Sra.  Aguilera,  i  parla  com  si  fóra  la  més  treballadora;  i 
sincerament em pareix que el Sr. Aparisi (entre altres) ha passat moltes hores dedicat a 
açò. 
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Quant a la seua al·lusió al llop; doncs el llop està ací. Jo no crec que (pel que he 
pogut  parlar  amb  ells),  no  pareix  que  s'oposen  a  tot.  Ells  simplement  volen  que  es 
regularitze; entenen que hi ha zones com Borriana, que tenen menys valor ecològic que 
altres zones de Nules, on sí que hauria d'haver-hi una protecció major, perquè sí que són 
zones realment humides. Està clar que sí que hi ha algunes zones on sí que es podrà 
donar alguns usos. Això és el  que hem de determinar. Però és millor tenir  el  llop amb 
nosaltres i parlar amb ell, que tenir-lo per darrere i en contra. 

I quant als enderrocaments, hi ha unes sentències que obliguen a enderrocar. No 
sé  si  podríem  haver  demanat  un  indult  o  no.  Vosté  tampoc  ha  proposat  mai  que 
demanàrem un indult.

I bé, crec que amb açò ja els he contestat a tots. Resumint, la intenció ha sigut  
sempre bona; de treball, se n'ha fet. Està clar que aquest no és l'únic assumpte que té 
Borriana. Tenim moltes altres coses, però hem fet unes quantes reunions, hem avançat  
més enguany que els últims deu anys. I insistisc que és imprescindible anar de la mà de 
Nules; perquè és una unitat que ens afecta als dos. I no tindrem una normativa diferent  
quan canvie el terme municipal. Està clar que hi haurà una normativa distinta segons els 
diferents nivells de protecció que ja estan definits. Però cal acabar de polir la cosa.”

Sr. Fuster:  “Mire, no anava a intervenir, Sr. Arnandis. Li ho dic sincerament: no anava a 
intervenir… Però li ho he dit en una part de la meua intervenció anterior: crec que aquest  
era un punt prou important, primer per a haver-lo portat amb un consens. Crec que és un 
dels temes que no cal polititzar. I vosté ara mateix ja l’està polititzant. Perquè quan vosté 
vol fer creure que ha fet més en un any que el que s'ha fet en deu anys, jo li agrairia que li  
diguera a la gent què ha fet en un any. Perquè jo l'única cosa que he vist fins ara ha sigut 
declaracions. 

I el que més es denota de moltes de les declaracions que ha fet (vosté o algun dels 
seus companys) és intentar fer creure a gent, que potser tindrien unes excepcions en les  
seues circumstàncies especials que tenien, amb tan malament com s'ho estaven passant 
aquestes  persones…  Que  al  final  estan  veient  que  l'única  cosa  que  havien  fet  era 
enganyar-los. I això és el pitjor que pot fer un polític: intentar prometre a la gent coses que 
no pot fer. I ara tenen les conseqüències… D'ací a una setmana, un cas. 

O siga, cal saber molt clarament de què estem parlant, de per què es produeixen 
les situacions. Però ja li dic… Sr. Aparisi, jo a vosté no l’interromp quan parla. Ja sé que 
vosté és molt educat, i sempre em deixa parlar, però… Per això li dic, Sr. Arnandis, que 
crec  que  és  un  punt  prou  important  com per  a  treballar-lo;  per  a  saber  com  es  pot  
conformar,  quan  li  deia  en  el  Consell  Social,  és  perquè  en  el  Consell  Social  es  pot 
perfectament conformar grups de treball que incloga la gent que haja d'estar dins.

Però adone’s que ja parteix de la creació d'un consell en què ja no té un consens 
de tots els grups; quan és un tema en què hauria d'anar de la mà íntegrament dels 21  
regidors que estem a hores d'ara asseguts ací. Per tant, valore-ho vosté mateix. Jo sé que 
és difícil que el puga convéncer: Però en altres intervencions els hem deixat clar que cal  
posar davant els propietaris que no nosaltres; per tant, crec que aquesta situació és la que 
ha  de  prevaldre  per  damunt  de  la  idea  de  traure  avui  un  consell  sectorial…  Que 
perfectament pot portar-ho el mes que ve.

Perquè crec que amb un any que porta vosté ací, i ara m'explica tot el que han 
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fet… Si hagueren tingut tant d’interés, ho podrien haver constituït al mes, no a l'any i a 20  
dies d'eleccions.  Però bé,  són vostés els  que a hores  d'ara tenen la majoria,  els  que 
passen el corró aquest que tant criticaven. Espere que s'ho replantege i ho deixen sobre la 
taula; si no, el nostre vot serà l'abstenció.”

Sra. Aguilera: “Mire, Sr. Arnandis, és que m'he de riure al final; perquè amb vosté, no hi ha 
manera… Que jo he sigut la que més ha treballat en aquest tema? Doncs mire, sí. O siga, 
és que no li ho puc negar. Que els seus companys van patejar la Marjaleria? Sí, igual que 
tots  nosaltres;  la  van  patejar  quan  nosaltres  havíem  fet  ja  el  treball,  havíem  anat  a 
Conselleria, ens havíem informat de la legislació, del procediment que s'havia de seguir. I 
va ser quan vam decidir crear el Pla de minimització, aquest que vosté menysprea ara. ‘És 
que hauria  solucionat  poc’… Sr.  Arnandis,  sap què hauria solucionat,  si  haguera estat 
aprovat? Que la primera casa no s'hauria enderrocat. 

Perquè  el  Pla  de  minimització  (que  ací  té  vosté  raó)  simplement  era  per  a 
regularitzar els habitatges existents. Perquè potser vosté ni tan sols ha perdut el temps per 
a mirar-se’l; però qualsevol que l’haja tingut davant, i haguera estat en les reunions, sabia 
perfectament que el Pla de minimització no era un pla d'usos. Era un pla per a regularitzar 
els habitatges existents. Si vosté se’n recorda (i si no, li ho explique) es feia uns cerclets 
molt bonics, i dins dels cerclets es van marcar els habitatges que es podia  regularitzar 
després, que estaven construïts abans de la classificació definitiva (que va ser en 2005, no 
en 2002). En 2002 es va fer la provisional; la definitiva va ser en 2005. Li ho dic, perquè a  
veure si  cometrà vosté el  mateix error  que els que estaven abans… Que ací  hi  havia 
300.000 m²  en  l'aprovació  de  2002,  que després  en  l'aprovació  definitiva de  2005 no 
apareixien com a zona protegida. Li ho dic, perquè a veure si damunt tornarem cap arrere.  
En compte d'anar cap avant, anirem cap arrere… L'aprovació definitiva va ser en 2005.

I el Pla de minimització… Jo no estic boja, Sr. Arnandis; quan jo insistia en el fet 
que calia tramitar-ho quan estava el Partit Popular, i quan vostés van prendre possessió, 
que calia traure-ho del Pla general i que calia tramitar-ho d'una manera individual, era per  
a poder evitar que els temes judicials que estaven iniciats s'acabaren com s'han acabat.  
Era, entre altres coses, per a això. I el Pla de minimització clar que només solucionava una 
part, Sr. Arnandis, clar! Però fixe's que era una part molt important; perquè hi ha una gran 
diferència: el senyor que té una propietat que és rústica i que no pot plantar o no pot usar  
no  sé  quin  insecticida  i  tot  això… Aquest  senyor,  la  veritat  és  que té  un  problema.  I 
evidentment se li haurà de solucionar.

Però realment el problema és per a la gent que es va construir el seu habitatge al  
seu dia, que no tenia coneixement, i que ara li’l derruiran. Es tracta de famílies… Li vull 
recordar que algunes d'elles  ‘enganyades’ per l'anterior equip de govern, i  ‘enganyades’ 
per vostés, que van arribar ací dient que no hi hauria problema; que s'anava a paralitzar  
per exemple les sancions coercitives… I no n’han parat ni una! Que parlarien amb no sé 
qui i se solucionaria tot… I porten un any!

I vosté em diu a mi: ‘no ha demanat vosté l'indult’... Sr. Arnandis, però qui governa? 
Governe jo? Doncs per a això dimitisca, em pose jo i no es preocupe que jo m'equivocaré 
segur… De segur que m'equivocaré, però en aquest tema potser no tant. Clar! Em diu a mi 
que demane l'indult... Que qui governa? Governe jo? Mire, que vostés en són onze, i ací  
no n’hi ha ni un que haja alçat ni un dit pels veïns de la Marjaleria… Ni un dit!
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‘Portem un any treballant amb Nules’… Doncs si porta un any, quina participació i 
quina transparència! Perquè nosaltres, per descomptat, com a grups de l'oposició, encara 
no sabem què carall han fet a Nules, o conjuntament amb els de Nules. Encara no ho 
sabem. 

Jo, per exemple,  sí que sé el  que ha fet  l'Ajuntament de Nules. Sí que ho sé,  
perquè m'he preocupat i m'he informat. I per descomptat, Borriana no té res a veure amb el 
que ha fet l'Ajuntament de Nules. Sap per què? Per un motiu molt senzill; perquè el que  
està fent l'Ajuntament de Nules, Borriana ho té fet des de fa almenys sis anys (com li estic 
dient). 

I vostés què han fet, en compte d'aprofitar el treball? Nules està començant ara; i  
nosaltres ho tenim fet des de fa sis anys. I vosté diu:  ‘estem treballant conjuntament’... 
Doncs mire, jo en compte d'ajudar els de Nules, preferisc que ajude els de Borriana, sap? I  
que  es  posen  les  piles.  Perquè  el  que  no  pot  ser  és  que  vosté  estiga  treballant 
conjuntament amb els de Nules, per a què? Per ajudar-los a fer o dir-los el que han de fer? 
Doncs que els agarren confessats, als de Nules!

Perquè li repetisc el mateix que hem dit sempre en aquesta sala de plens i en totes 
les reunions. La problemàtica de Nules no té res a veure (absolutament res a veure) amb 
la de Borriana; es vulga encabotar la Conselleria no es vulga encabotar… I vosté, que és 
tècnic i li encanta el medi ambient, faça el favor de demanar el que Cibur va demanar en 
2008. Recórrega a amics, que no li cobren diners! Perquè vosté cada vegada que demana 
un informe, ens costa 20.000 euros... Vosté recórrega a amics, que de segur que en té, 
que  siguen  bons  tècnics  mediambientals… Estic  segura  que  en  té;  i  que  li  facen  un 
estudi… Que li facen un estudi, com ens el van fer a nosaltres: de les característiques 
mediambientals de la Marjaleria de Nules, i de les característiques mediambientals de la 
Marjaleria de Borriana. I no té absolutament res a veure els paràmetres que ixen… Nules 
té la seua problemàtica, amb moltíssims més paràmetres elevats, evidentment com a zona 
de Marjaleria. Però Borriana no! I hi ha una altra diferència molt gran… A Nules hi ha més  
de 700 habitatges, i a Borriana n’hi ha 222. Doncs si tenim el mateix problema, bona nit i  
tapa’t!

Jo crec que vostés haurien de ser un poquet més gestors, i intentar negociar amb 
la Conselleria; que Borriana és un cas i Nules n’és un altre… Però això tampoc ho han fet 
en un any. O siga, han dit  ‘sí  bé’ a la Conselleria, i  al  que ens diguen… Ja li  dic, Sr. 
Arnandis, que no em diga que jo dic que sóc la que més ha treballat… En aquest tema, 
mire doncs sí. En un altre tema li diré que no, i segurament treballaran tres vegades més  
vostés, espere, perquè en un any tampoc els he vist treballar molt. Però en aquest tema,  
Sr. Arnandis, per descomptat sent dir-li que sí; que no treballarà vosté ni la meitat del que  
he treballat jo. Entre altres coses, perquè jo porte vuit anys, i a vosté li’n queden tres per a 
estar ací.”

Sra. Sanchis: “Jo només volia fer-li una pregunta, Sr. Arnandis. Diu que ha estat tot l'any 
treballant  en  aquest  tema.  I  a  mi  m'agradaria  saber  si  el  Pla  de  minimització  segueix 
paralitzat, caducat, o vosté ja ha fet alguna actuació perquè açò es pose en marxa.”

Sr. Arnandis:  “Quant al Sr. Fuster… No sé si ha dit que nosaltres enganyem la gent… 
Nosaltres  no  hem  enganyat  a  ningú;  en  cap  moment  hem  garantit  que  anàrem  a 
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solucionar-ho tot. Està clar que hi ha habitatges que no es podran regularitzar, perquè són 
molt  posteriors,  o  perquè  per  la  seua  construcció  seran  incompatibles.  Però  sí  que 
intentarem solucionar la majoria dels problemes. Nosaltres no hem enganyat a ningú. No 
ens hem passejat per la Marjaleria durant anys i panys dient ‘no, tu construeix tranquil, que 
després pagaràs la multa i tot estarà arreglat; no et preocupes’...”Aquest és el mètode de 
‘puntelló  avant’,  que la  pilota  es  faça més gran… És el  que ens  ha portat  a  aquesta 
situació; una situació on al final hi ha hagut agents externs, ha vingut el llop, ha denunciat 
gent… L'anterior alcalde de Nules va acabar davant de la Fiscalia, precisament per seguir 
el mètode de ‘puntelló avant’. I el de Borriana, al seu moment, no va voler acabar igual, i ja 
ens va deixar ben firmadetes l'últim dia unes quantes ordres d’enderrocament.

Sí que hem fet algunes coses. Des de la Conselleria es va contractar una empresa, 
perquè fera un pla d'usos de la Marjaleria, que finalment mai van acabar. Sí que va costar 
uns diners, però aquell estudi mai es va acabar. Per sort aquell estudi sí que és informació 
que tenim disponible, i que estan disposats a facilitar-nos-la, i  podem aprofitar-la per a 
continuar.

Per a la Sra. Aguilera… Vosté ara riu… Jo pensava que açò era una cosa molt 
seriosa… Lamente que li entren ganes de riure.  ‘La primera casa no s'hauria demolit’… 
Insistisc,  el  Pla de minimització serveix per a uns habitatges que són anteriors a l'any 
2005, segons en quina zona estiga. És veritat que hi ha una altra zona que té un altre tipus 
de  protecció  que  es  va  afegir  després…  Però  el  Pla  de  minimització  no  afecta  els  
habitatges que no es poden regularitzar… És que els mateixos tècnics que ho han redactat 
m'ho han dit. És que és evident. No sé per què insisteix tant en aquest tema. El Pla de  
minimització és un pla de minimització per a les coses que es poden integrar, i que no es 
s’enderrocaran,  però  res  més.  No  farà  que  una  construcció  de  2008  o  de  2012  es 
regularitze.

I  si  tenim diferents  anys d'actuacions,  diferents  zones… Tot  això ho hem estat 
estudiant. També… Bé, en cap moment he dit… És que ja ho he dit abans, no sé per què li  
pega tantes voltes… Està clar que són diferents les característiques de Nules que les de 
Borriana. A Nules hi ha dos nivells de protecció més alts, que ací a Borriana no n'hi ha. 

No hem dit que anàrem a sol·licitar cap estudi ambiental, perquè efectivament a 
Borriana ja hi ha uns estudis fets… Doncs que s'aprofiten… Açò ja estic cansat de dir-ho.

També lamente que no hi haja un consens a voler escoltar els afectats. Tampoc és 
una cosa que ens vaja a costar un gran esforç tenir  aquest consell  sectorial.  No sé, li 
podríem haver posat un altre nom. Però simplement és una eina de participació, perquè la 
gent afectada puga transmetre les seues inquietuds i necessitats.

I quant a la Sra. Sanchis, el Pla de minimització no està caducat, perquè no...”

Sra. Sanchis:  “L'expedient no està caducat? Hi ha un expedient en Conselleria. Aquest 
expedient està en marxa?”

Sr. Arnandis:  “No hi ha un expedient caducat. Hi ha un expedient que no s'ha arribat a 
tramitar. En qualsevol moment açò s'agafa i s'integra en el Pla especial. Però no és un 
treball que haja caducat, i que ja no servisca per a res. No sé ara mateix a quin pla caducat 
es refereix. Però aquest treball està fet, i ho aprofitarem. I està ben fet, dins del que toca. 
Bé, es pot afegir algunes coses, com ja es va fer al seu moment. I això és tot.”
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Sotmés l'assumpte a la corresponent votació, dóna el resultat següent: vots a favor, ONZE 
(6  de  PSOE,  3  de  Compromís  i  2  de  Se  Puede  Burriana).  Vots  en  contra,  CAP. 
Abstencions, DEU (7 de PP, 2 de Cibur i 1 de Ciudadanos). Consegüentment es declara 
l'assumpte aprovat per majoria.

4.-  DACIÓ  DE  COMPTE  AL PLE  DELS  ACORDS  ADOPTATS  PER  LA JUNTA DE 
GOVERN LOCAL ENTRE ELS DIES  28/04/2016  I  25/05/2016,  AMBDÓS INCLOSOS 
(Secretaria)

Sotmés per  la  Presidència  l'assumpte a  la  consideració  de  la  corporació,  els  vint-i-un 
membres presents del Ple de l'Ajuntament es donen per entesos dels acords adoptats per 
la  Junta  de  Govern  Local  en  les  sessions  realitzades  entre  els  dies  28.04.2016  i 
25.05.2016, ambdós inclosos.

La corporació en queda assabentada.

5.- DACIÓ DE COMPTE AL PLE DE LES RESOLUCIONS DICTADES PER L'ALCALDIA 
PRESIDÈNCIA QUE CONSTEN A LA SECRETARIA MUNICIPAL,  CORRESPONENTS 
AL PERÍODE DEL 25/04/2016 AL 05/05/2016, AMBDÓS INCLOSOS

Sotmés per  la  Presidència  l'assumpte a  la  consideració  de  la  corporació,  els  vint-i-un 
membres  presents  del  Ple  de  l'Ajuntament  es  donen  per  entesos  de  les  resolucions 
adoptades per l'Alcaldia Presidència que consten a la Secretaria Municipal, corresponents 
al període del 25/04/2016 al 05/05/2016, ambdós inclosos.

La corporació en queda assabentada.

Conclòs l'examen dels assumptes inclosos en l'ordre del dia, la Sra. alcaldessa presidenta 
informa de l'existència d'assumptes que, per raons d'urgència, no hi estan compresos, i els 
sotmet a consideració dels membres de la corporació.

DESPATX EXTRAORDINARI

5.BIS.1.-  APROVACIÓ,  SI  ESCAU,  DE  L'EXPEDIENT  3/2016  DE  MODIFICACIÓ  DE 
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CRÈDITS  MITJANÇANT  CONCESSIÓ  DE  CRÈDITS  EXTRAORDINARIS  I 
SUPLEMENTS DE CRÈDIT (Àrea Econòmica. Intervenció) (G5234/2016)

La Secretaria dóna compte del dictamen de la Comissió Permanent d'Hisenda i Comptes, 
del següent tenor literal:

“Vista la Memòria d'Alcaldia Presidència sobre la necessitat de tramitació de l'expedient 
núm. 5-2016 de suplements de crèdit i crèdits extraordinaris en el Pressupost municipal de 
l'exercici 2016 vigent.
L'objecte de la present modificació és la creació d'aplicacions pressupostàries noves per a 
atendre despeses que no es poden demorar.

Es tracta de dotar crèdit per a subscriure conveni amb la Federació de Comerç de Borriana 
i amb l'associació Artesans del Coent per a col·laborar en la dinamització i promoció del  
comerç  local.  Aquesta  despesa  es  finança  amb càrrec  a  la  baixa  de  subvencions  de 
comerç i fons d'imprevistos.

Per un altre costat, es crea l'aplicació pressupostària per a indemnitzacions de jubilacions 
anticipades per a funcionaris en aquesta situació (peó cementeri  lloc 193 de la RLT). I 
finançada  amb  la  baixa  del  complement  compensatori,  creada  al  seu  dia  amb  motiu 
d'atendre part de la devolució de la paga extra a funcionaris de 2012

Vist l'informe emés per la Intervenció Municipal, i d'acord amb el que estableixen l'art. 177 
del Reial decret legislatiu 2/2004, de 5 de març, pel qual s'aprova el text refós de la Llei  
reguladora de les hisendes locals, i l'art. 37 del RD 500/1990, vist el dictamen favorable 
per  unanimitat  de  la  Comissió  Municipal  Permanent  d'Hisenda  i  Comptes,  el  Ple  de 
l'Ajuntament ACORDA:

PRIMER.- Aprovar l'expedient 5-2016 de modificació de crèdits mitjançant suplements de 
crèdit  i  crèdits  extraordinaris  en  el  Pressupost  municipal  de  l'exercici  2016,  segons  el 
desglossament que es relaciona: 
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SEGON.- Procedir a la seua publicació, en els termes assenyalats en l'art. 169 del text  
refós de la Llei reguladora de les hisendes locals i l'art. 20 del RD 500/1990.”

Sotmesa la urgència a la corresponent votació, els vint-i-un membres presents del Ple de 
l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

En relació amb el fons de l'assumpte, es produeixen les intervencions següents: 

Sra. Sanchis: “Mire, en aquesta modificació de crèdits, veiem que hi ha una aportació per  
a l'associació d'Artesans del Coent de Borriana. Llavors, jo vull deixar constància que tota 
la tramitació de l'expedient l'ha feta el Grup Municipal de Ciudadanos. És el que ha tramitat 
tots els expedients davant de Conselleria, el que s'ha molestat a tenir les reunions amb les 
associacions.

Esperem que al final de tot el treball que hem realitzat, aconseguim tenir aquesta 
denominació d'origen. Esperem que siga un motor econòmic per a Borriana, i que d'ací es  
puga crear bastant ocupació.”
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Sotmés l'assumpte a la consideració de la corporació, els vint-i-un membres presents del 
Ple de l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

5.BIS.2.- MOCIÓ CONJUNTA PSOE – COMPROMÍS - SE PUEDE BURRIANA – PP – 
CIBUR  I  CIUDADANOS,  RELATIVA  A  LA  PROBLEMÀTICA  QUE  HI  HA  AMB  LA 
SINTONITZACIÓ DE DETERMINATS CANALS DE TELEVISIÓ

El Sr. Antonio Sánchez Avilés, regidor del Grup Cibur, llig moció del següent tenor literal:

“Des de fa temps recollim moltes queixes de veïns de Borriana pel mal funcionament de 
determinats  canals  de  televisió  en  què  es  produeixen  contínues  interrupcions  en  els 
receptors de televisió dels seus domicilis.

Aquestes  contínues  interrupcions  han  portat  molts  veïns  a  contractar  els  serveis 
d'antenistes per tal de reparar i en molts casos substituir les seues antenes, pensant que 
així acabarien amb el problema, però després de la reparació corresponent comprovaven 
que la despesa realitzada havia resultat inútil.

Davant d'aquesta situació, CIUTADANS INDEPENDENTS PER BURRIANA – CIBUR ha 
sol·licitat  un  informe  a  la  DIRECCIÓ  PROVINCIAL  D'INSPECCIÓ  DE 
TELECOMUNICACIONS DE CASTELLÓ,  dependent de la  SECRETARIA D'ESTAT DE 
TELECOMUNICACIONS I PER A LA SOCIETAT DE LA INFORMACIÓ  del MINISTERI 
D'INDÚSTRIA, ENERGIA I TURISME,  i l'esmentat organisme ha emés informe sobre la 
problemàtica existent en la recepció de determinats canals de televisió a la localitat de 
Borriana en data 26/05/2016, el qual diu:

En resposta al  seu escrit  de data 19 de maig de 2016, amb núm. de registre 

d'entrada  2016901200000101,  pel  qual  se  sol·licita  informació  relativa  als 

problemes  que  pateixen  els  veïns  de  Borriana  (Castelló)  en  la  recepció  de 

determinats canals de Televisió Digital Terrestre (TDT), l'informe que:

Aquesta Direcció Provincial va realitzar durant l'any 2015, i en particular durant 

l'època  estival,  diverses  comprovacions  tècniques  encaminades  a  constatar 

l'existència  de  problemes  en  la  recepció  de  la  TDT  al  municipi  de  Borriana, 

especialment a la zona del Grau i Port de Borriana i a la zona sud-est de la 

localitat de Borriana. D'acord amb les dades obtingudes es va concloure que el 

problema era degut a autointerferències en la recepció de la TDT per l'arribada de 

senyals de TDT en els mateixos canals procedents principalment de la zona de 

València,  i  de  vegades  també  de  les  Illes  Balears,  a  causa  de  fenòmens  de 

sobrepropagació radioelèctrica a la zona de la Mediterrània,  que afectaven els 

canals radioelèctrics coincidents amb els rebuts del centre emissor de Desert.
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En  tractar-se  de  problemes  de  recepció  causats  per  autointerferències  amb 

senyals procedents de la mateixa xarxa de difusió de televisió (mateix contingut i 

mateix canal radioelèctric), i per tant pertanyents als mateixos concessionaris d'ús 

del  domini  públic radioelèctric,  són aquests concessionaris els que han de ser 

informats del problema que s'està patint, perquè siguen ells els que prenguen les 

mesures  oportunes  per  a  evitar-ho  o  bé  sol·liciten  a  la  Direcció  General  de 

Telecomunicacions i per a la Societat de la Informació una alternativa per a poder 

solucionar-ho.

Les  mercantils  titulars  de  les  concessions  d'ús  afectades  pel  problema  exposat  en 
l'esmentat informe, segons consta en aquest, són:

1. CORPORACIÓN  DE  RADIO  Y  TELEVISIÓN  ESPAÑOLA:  titular  de  les 
concessions d'ús dels canals 22 (Teledeporte, Teledeporte HD) i 58 (La 1, La 2, 24 h, Clan, 
La 1 HD)

2. ATRESMEDIA CORPORACIÓN DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SA: titular de 
la concessió d'ús del  canal 40 (Antena 3, Neox, Nova, La Sexta, Antena 3 HD, La Sexta 
HD) 

3. SOCIEDAD GESTORA DE TELEVISIÓN NET TV, SA: titular de la concessió d'ús 
del canal 46 (Paramount Channel, Disney Channel)

4. VEO TELEVISIÓN, SA: titular de la concessió d'ús del canal 46 (Discovery Max)

5. Altres dues societats més titulars de la concessió d'ús dels canals 22 (Dkiss i Ten)

L'informe recull les adreces de totes i cada una d'aquestes mercantils a fi de facilitar la 
posada en contacte amb aquestes.

També recull l'informe en el seu últim paràgraf un problema afegit a la zona sud-est de la 
localitat, i en carrers com l'avinguda del Cardenal Vicent Enrique i Tarancón i l'avinguda de  
Jaume I:

Amb independència d'allò que s'ha exposat,  ha de tenir-se en compte que en 

algunes zones de la  localitat  de Borriana,  en particular  la  zona  sud-est  de la 

localitat i en carrers com a l'avinguda del Cardenal Vicent Enrique i Tarancón i 

l'avinguda de Jaume I, tenen problemes addicionals en la recepció de la TDT a 

causa de l'apantallament que suposa l'existència d'edificis de considerable altura 

davant d'edificacions més baixes (en molts casos habitatges unifamiliars) i  que 

provoca que el  nivell  de senyal del  centre emissor de Desert rebut en aquests 

habitatges  de  menor  altura  descendeix  de  manera  considerable,  la  qual  cosa 

agreuja encara més el problema d'autointerferències.
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PROPOSTES

1.- Que l'Ajuntament de Borriana, en representació dels veïns, informe els concessionaris 
afectats del problema exposat, a fi que prenguen les mesures oportunes per a la ràpida 
solució d'aquest.

2.-  Que  es  trasllade  el  present  informe  als  tècnics  corresponents  de  l'Ajuntament  de 
Borriana, per al seu coneixement i efectes.

3.-  Que es trasllade el  problema juntament amb l'informe a la conselleria corresponent 
perquè dins  de  les  seues competències  inicie  les  actuacions  oportunes a  fi  de  donar 
solució a les deficiències exposades.”

Sotmesa la urgència a la corresponent votació, els vint-i-un membres presents del Ple de 
l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

En relació amb el fons de l'assumpte, es produeixen les intervencions següents:

Sr. Sánchez: “En primer lloc, vull agrair a tots els grups l'adhesió a aquesta moció; perquè 
al cap i a la fi esperem que siga per a bé de tota la població de Borriana. El tema és la 
problemàtica en la recepció de determinats canals de televisió que existeixen a la localitat 
de Borriana. 

Crec  que tots  som coneixedors  i  conscients  d'això,  i  des  de  fa  temps recollim 
moltes queixes de molts veïns, els receptors dels quals pareix que perden el senyal de 
determinats canals de televisió, i per tant es produeixen contínues interrupcions.

Aquestes  contínues  interrupcions  han  portat  que  molts  veïns,  pensant  que  el 
problema era la seua antena, han arribat a fer desemborsaments de diners, han cridat 
tècnics  perquè  solucionaren  el  problema.  I  una vegada  fet  el  desemborsament,  s'han 
adonat que el desemborsament no havia servit per a res. 

Davant d'aquesta situació, Cibur es va posar en contacte amb la Direcció Provincial 
de la Inspecció de Telecomunicacions de Castelló, i  va sol·licitar un informe, perquè va 
tenir  coneixement que s'havia fet  alguns estudis  a  la zona de Borriana sobre aquesta 
problemàtica. I va sol·licitar un informe que va ser emés per aquest organisme, que és 
dependent del Ministeri d'Indústria, Energia i Turisme (l'informe és de data 26 de maig de 
2016), en el qual en síntesi ens diu: 

Aquesta Direcció Provincial  va realitzar durant l'any 2015, i  en particular durant 

l'època  estival,  diverses  comprovacions  tècniques  encaminades  a  constatar 

l'existència  de  problemes  en  la  recepció  de  la  TDT  al  municipi  de  Borriana, 

especialment  a la zona del  Grau i  Port  de Borriana i  a la zona sud-est  de la 

localitat de Borriana. D'acord amb les dades obtingudes es va concloure que el 

problema era degut a autointerferències en la recepció de la TDT per l'arribada de 
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senyals de TDT en els mateixos canals procedents principalment de la zona de 

València,  i  de  vegades  també  de  les  Illes  Balears,  a  causa  de  fenòmens  de 

sobrepropagació radioelèctrica a la zona del Mediterrani, que afectaven els canals 

radioelèctrics coincidents amb els rebuts del centre emissor de Desert.

És a dir, que els mateixos repetidors de les mateixes cadenes que existeixen a 
València o fins i tot a les Illes Balears fan interferències amb el repetidor que tenim en 
aquesta zona i ens afecta, que és el que hi ha al Desert. Per tant, entre ells es produeixen  
interferències, fenòmens radioelèctrics que es produeixen a la zona del Mediterrani. La 
veritat és que afecten la recepció d'aquests canals en la televisió a Borriana. 

Ens dóna una solució, que és que, com que es tracta d'una companyia de serveis, 
els que han de protestar són els afectats (els consumidors),  com si d'una empresa de 
telefonia mòbil es tractara.

Llavors ens diu: 

En  tractar-se  de  problemes  de  recepció  causats  per  autointerferències  amb 

senyals procedents de la mateixa xarxa de difusió de televisió (mateix contingut i 

mateix canal radioelèctric), i per tant pertanyents als mateixos concessionaris d'ús 

del  domini  públic radioelèctric,  són aquests concessionaris els que han de ser 

informats del problema que s'està patint, perquè siguen ells els que prenguen les 

mesures  oportunes  per  a  evitar-ho  o  bé  sol·liciten  a  la  Direcció  General  de 

Telecomunicacions i per a la Societat de la Informació una alternativa per a poder 

solucionar-ho.

Concretament, els canals o les concessionàries que tenen aquests problemes són:

-  CORPORACIÓN  DE  RADIO  Y  TELEVISIÓN  ESPAÑOLA:  titular  de  les 

concessions d'ús dels canals 22 (Teledeporte, Teledeporte HD) i 58 (La 1, La 2, 24 

h, Clan, La 1 HD)

- ATRESMEDIA CORPORACIÓN DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SA: titular de 

la concessió d'ús del canal 40 (Antena 3, Neox, Nova, La Sexta, Antena 3 HD, La 

Sexta HD) 

 - SOCIEDAD GESTORA DE TELEVISIÓN NET TV, SA: titular de la concessió 

d'ús del canal 46 (Paramount Channel, Disney Channel)

- VEO TELEVISIÓN, SA: titular de la concessió d'ús del canal 46 (Discovery Max)

- Altres dues societats més titulars de la concessió d'ús dels canals 22 (Dkiss i Ten)

L'informe recull totes i cada una d'aquestes companyies, per a poder posar-se en 
contacte amb ells. Després l'informe ens inclou un altre problema afegit; i és per una mala 
planificació  urbanística.  A la  zona  de  l'avinguda  del  Cardenal  Tarancón  s'ha  construït 
pantalles davant d'edificis que s'han fet de menor altura, i això produeix un altre problema.  
Però aquest ja no és un problema tècnic, sinó de planificació.

A causa d'açò,  les  propostes  que  fem perquè siga  l'Ajuntament  i  no  cada  veí 
particularment el que haja d'informar o tractar de solucionar el seu problema, és: 
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1.-  Que  l'Ajuntament  de  Borriana,  en  representació  dels  veïns,  informe  els 

concessionaris  afectats  del  problema  exposat,  a  fi  que  prenguen  les  mesures 

oportunes per a la ràpida solució d'aquest.

2.- Que es trasllade el present informe als tècnics corresponents de l'Ajuntament 

de Borriana, per al seu coneixement i efectes.

3.-  Que  es  trasllade  el  problema  juntament  amb  l'informe  a  la  conselleria 

corresponent  perquè  dins  de  les  seues  competències  inicie  les  actuacions 

oportunes a fi de donar solució a les deficiències exposades.”

Sotmés l'assumpte a la consideració de la corporació, els vint-i-un membres presents del 
Ple de l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

[En aquest moment abandona la sala de sessions el Sr. Sánchez.]

5.BIS.3.- MOCIÓ PRESENTADA PEL GRUP POLÍTIC CIUDADANOS, RELATIVA A LA 
CREACIÓ D'UN PLA DE RECUPERACIÓ D'ESPAIS INFRAUTILITZATS

La Sra. M. Jesús Sanchis Gual,  portaveu del  Grup Ciudadanos, llig moció del següent 
tenor literal:

“Borriana disposa d'un nucli urbà dens i compacte a causa de la naturalesa mateixa del  
seu origen morfològic. D'altra banda, hi ha una gran falta d'espais per a vianants on els  
veïns, les persones, siguen les protagonistes (no els vehicles) i puguen desplaçar-se amb 
normalitat i tranquil·litat.

Sense  anar  més  lluny,  a  la  superfície  que  ocupa  la  plaça  Major  (el  Pla),  hi  ha  un 
percentatge superior de sòl destinat i ocupat pel vehicle que pel vianant. A més d'açò, si es 
pensa  en  llocs  per  a  vianants,  emmarcats  al  centre  urbà  i  connectats  a  les  àrees 
comercials de Borriana, només es localitzen espais puntuals com el carrer de Sant Vicent,  
el carrer de la Tanda o el carrer de Sant Pere Pasqual.

Com es pot observar, no hi ha un gran itinerari  que transforme i connecte les distintes 
àrees per tal de fer de Borriana un lloc més agradable per al vianant. A açò cal sumar 
l'existència de molts espais de titularitat pública que es troben actualment infrautilitzats.  
Això significa que no s'obté el major rendiment possible per a la circulació del ciutadà. Són 
llocs que, o bé necessiten una reparació, perquè s'han degradat amb el pas del temps; o 
bé el seu ús principal està destinat a l'estacionament de vehicles, o qualsevol altre tipus 
d'activitat fora de l'ús de vianants.

Reconvertir  aquests  llocs  en  indrets  més  amables  per  a  les  persones  garanteix  la 
revaloració de la zona des d'un punt de vista social, econòmic i comercial. En Ciudadanos 
s'és conscient de la situació de dèficit que travessen les arques municipals, i en el moment  
actual és impossible plantejar-se grans partides per a un projecte integral. No obstant això,  
sí  que  és  possible  establir  un  protocol  d'‘acupuntura  urbana’;  açò  és,  xicotetes 
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intervencions amb un cost econòmic xicotet en llocs concrets que generen un resultat de 
recuperació  altament  positiu.  En l'annex d'aquesta moció  ve recollit  un exemple  gràfic 
d'una actuació de reciclatge urbà a Borriana.

En aquest sentit, també cal recordar la necessitat de fer una ciutat més neta i sostenible.  
Tant  des  del  Govern  d'Espanya,  a  través  del  Ministeri  de  Foment,  com  des  de  les 
institucions europees mitjançant  la Xarxa d'Iniciatives Urbanes (amb la seua estratègia 
actual 2014-2020) es planteja en tots els seus plans de sostenibilitat una qüestió comuna: 
la de la necessitat d'anar disseminant els vehicles del paisatge urbà i prioritzar, d'aquesta 
manera, l'espai per als vianants.

Per tot això, Ciudadanos - Partido de la Ciudadanía sol·licita:

1. Que es prenguen les mesures necessàries des de les àrees d'Urbanisme i  Via 
Pública per a crear un Pla de recuperació d'espais infrautilitzats (PREI).

2. Dotar  el  Pla  de  recuperació  d'espais  infrautilitzats  anualment  amb una  quantia 
consensuada en comissió, i ratificada en Ple.

3. Sol·licitar  a  les  instàncies  superiors,  tant  a  la  Conselleria  d'Habitatge,  Obres 
Públiques  i  Vertebració  del  Territori,  com  al  Ministeri  de  Foment,  la  incorporació  de 
Borriana  als  programes  i/o  xarxes  dependents  d'aquestes  institucions  en  matèria  de 
sostenibilitat urbanística.

4. Fomentar a través del Portal de Transparència, xarxes socials i aplicacions per a 
mòbils la participació dels veïns de Borriana en aquest procés.

5. Promoure una Comissió Participativa de Recuperació d'Espais dirigida des de les 
àrees  corresponents  (Urbanisme i  Via  Pública),  en  la  qual  es  troben  representats  els 
distints agents socials implicats, com són veïns, representants polítics i tècnics.”

Sotmesa la urgència a la corresponent votació, els vint-i-un membres presents del Ple de 
l'Ajuntament hi presten unànime aprovació i així ho declara la Presidència.

En relació amb el fons de l'assumpte, es produeixen les intervencions següents: 

Sra. Sanchis: “Aquesta moció és una moció que el que pretén és recuperar els espais que 
estan infrautilitzats a Borriana. 

Borriana  disposa  d'un  nucli  urbà  dens  i  compacte  a  causa  de  la  naturalesa 

mateixa del seu origen morfològic. D'altra banda, hi ha una gran falta d'espais per 

a vianants on els veïns, les persones, siguen les protagonistes (no els vehicles) i 

puguen desplaçar-se amb normalitat i tranquil·litat.

Sense anar més lluny, a la superfície que ocupa la plaça Major (el Pla), hi ha un 

percentatge superior de sòl destinat i ocupat pel vehicle que pel vianant. A més 
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d'açò, si es pensa en llocs per a vianants, emmarcats al centre urbà i connectats a 

les àrees  comercials  de Borriana,  només es  localitzen espais  puntuals  com el 

carrer de Sant Vicent, el carrer de la Tanda o el carrer de Sant Pere Pasqual.

Com es pot observar, no hi ha un gran itinerari que transforme i connecte les 

distintes àrees per tal de fer de Borriana un lloc més agradable per al vianant. A 

açò  cal  sumar  l'existència  de molts  espais  de titularitat  pública  que es  troben 

actualment infrautilitzats. Això significa que no s'obté el major rendiment possible 

per  a  la  circulació  del  ciutadà.  Són llocs  que,  o  bé  necessiten una  reparació, 

perquè s'han degradat amb el pas del temps; o bé el seu ús principal està destinat 

a  l'estacionament  de vehicles,  o qualsevol  altre  tipus d'activitat  fora  de l'ús  de 

vianants.

Reconvertir aquests llocs en indrets més amables per a les persones garanteix la 

revaloració de la zona des d'un punt de vista social,  econòmic i  comercial.  En 

Ciudadanos  s'és  conscient  de  la  situació  de  dèficit  que  travessen  les  arques 

municipals, i en el moment actual és impossible plantejar-se grans partides per a 

un  projecte  integral.  No  obstant  això,  sí  que  és  possible  establir  un  protocol 

d'‘acupuntura  urbana’;  açò  és,  xicotetes  intervencions  amb  un  cost  econòmic 

xicotet en llocs concrets que generen un resultat de recuperació altament positiu...

Al que nosaltres ens estem referint és en un cantó ampli, en el qual falta plantar un 
arbre, o posar un banc en alguns llocs, o fer zones de joc en altres llocs públics en què  
actualment  senzillament  hi  ha  una  vorera…  Quan  anem  pel  carrer  podem  observar 
(sobretot ara quan arriba l'estiu) que en moltíssims llocs no hi ha ni ombra perquè no hi ha 
arbres. S'està ampliant en molts llocs les voreres, i ni tan sols hi estan posant uns tristos 
arbres.

D'altra  banda,  l'Administració  té  l'obligació  i  el  compromís  (a  través  de  la  Llei  
8/2013, de 26 de juny, de rehabilitació, regeneració i renovació urbana) de convertir les 
ciutats en llocs més accessibles, acollidors i còmodes per a les persones. 

En aquest sentit,  també cal  recordar la necessitat de fer una ciutat més neta i  

sostenible. Tant des del Govern d'Espanya, a través del Ministeri de Foment, com 

des de les institucions europees mitjançant la Xarxa d'Iniciatives Urbanes (amb la 

seua  estratègia  actual  2014-2020)  es  planteja  en  tots  els  seus  plans  de 

sostenibilitat  una  qüestió  comuna:  la  de  la  necessitat  d'anar  disseminant  els 

vehicles del paisatge urbà i prioritzar, d'aquesta manera, l'espai per als vianants.

Per tot això, Ciudadanos - Partido de la Ciudadanía sol·licita:

1. Que es prenguen les mesures necessàries des de les àrees d'Urbanisme i Via 

Pública per a crear un Pla de recuperació d'espais infrautilitzats (PREI).

2. Dotar el Pla de recuperació d'espais infrautilitzats anualment amb una quantia 

consensuada en comissió, i ratificada en Ple.

3. Sol·licitar a les instàncies superiors, tant a la Conselleria d'Habitatge, Obres 

Públiques i Vertebració del Territori, com al Ministeri de Foment, la incorporació de 

Borriana als programes i/o xarxes dependents d'aquestes institucions en matèria 

de sostenibilitat urbanística.

4. Fomentar a través del Portal de Transparència, xarxes socials i  aplicacions 

per a mòbils la participació dels veïns de Borriana en aquest procés.
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5. Promoure una Comissió Participativa de Recuperació d'Espais dirigida des de 

les  àrees  corresponents  (Urbanisme  i  Via  Pública),  en  la  qual  es  troben 

representats  els  distints  agents  socials  implicats, com són veïns,  representants 

polítics i tècnics.”

Sr. Gual:  “Sra. Sanchis, no dubtem que la seua intenció en presentar aquesta moció és 
bona; però inversament proporcional a la bona intenció que vosté puga tenir és el poc  
treball que entenem que hi ha en la redacció de la moció, que entenem que és (amb tot el 
respecte) en la nostra opinió inconcreta i àmplia (si no contradictòria) en algun dels punts 
que vosté ha estat llegint en el cos literal de la moció.

Vosté parla de conversió en zona de vianants en la moció… Estarà d'acord que 
cada vegada hi ha més conversió en zona de vianants al centre de Borriana. Però pareix  
que ignore de forma deliberada el greu problema de l'aparcament i  estacionament que 
tenim a la nostra ciutat. 

Parla  vosté  en  l'exposició  de  motius  de  la  circulació.  Ens  crida  molt  l'atenció, 
perquè quan es va parlar ací en aquest Ple de circulació i es va aportar el projecte per a 
realitzar l'avinguda del Port (que entenem que és un problema grandíssim), vosté pareixia 
que no estava molt a favor del que es realitzarà; quan resulta que hi ha persones que han 
d'anar a peu per una carretera que és manifestament insegura per a anar a escola, o per a 
anar al centre de salut.

Li  dic  que  la  seua  moció  és  contradictòria,  perquè  reconeix  d'una  banda  (en 
l'exposició de motius) que no hi ha prou diners en les arques públiques. Però després, en 
la part resolutiva, sí que està demanant una partida pressupostària. A veure, o una cosa o 
l'altra!

Després aporta un annex gràfic. Si és cert que l'annex gràfic que s'aporta… Que 
per cert suprimeix places d'aparcament, i caldria solucionar el problema abans de suprimir  
aquestes places d'aparcament en una zona que per si mateixa està bastant saturada. Però 
si aquest annex a més ve fet (pareix) per la persona que va tenir a càrrec seu les obres del 
c/ Sant Vicent, i l'ovni que es va plantar a la plaça de la Mercé que va durar dos dies… 
Doncs què vol que li diga... No ens aporta massa solvència, sincerament. Perquè el que sí  
que hi ha ací és molta alegria en la despesa de diners públics, però poquet més. 

Ens parla d'‘acupuntura urbana’, terme que m'ha agradat moltíssim. Jo li  diria a 
vosté que ja hi ha una comissió d'urbanisme (en la qual estan representats tots els grups 
polítics i en la qual està vosté), on pot fer vosté totes les propostes que crega oportunes. 
La  comissió  municipal  està  precisament  per  a  això.  En  la  Comissió  d'Urbanisme  no 
únicament  s'ha  de  parlar  de  les  llicències  que  es  concedeixen  o  de  les  declaracions 
responsables que en un moment donat entren en aquest Ajuntament. En la Comissió es 
pot treballar aportant idees. I si vosté pensa que s'ha de plantar un arbre ací o allà, ho pot  
fer sense cap problema; precisament les comissions estan per a això.

Després, vosté no ignorarà i tampoc va ser molt favorable al seu moment, que ja es 
va aportar al seu moment una estratègia de desenvolupament urbà i sostenible integrat. 
Vaja,  el  que  vam aprovar  per  a  presentar  als  Fons  FEDER,  que  encara  no  ens  han 
contestat.  Ací  hi  ha numerades ni  més ni  menys que 14 actuacions  com a mínim de 
bastant importància per a Borriana. Ens donaran els diners o no ens els donaran, això està 
clar.  Però en cas que no ens donen els diners, evidentment quan s'ha aprovat  aquest  
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programa (quan han estat aprovades aquestes actuacions per part d'aquest Ple) és perquè 
es  té  intenció  de  treballar  en  això.  I  ací  hi  ha  una  línia  d'actuació  model  de  ciutat 
interessant que hauríem de treballar. O siga, que hi ha una línia d'actuació.

Vosté parla també en la part resolutiva del fet que la ciutadania puga aportar… 
Mire, és que la ciutadania pot aportar el que vulga; ja hi ha instruments perquè ho faça! Ja 
hi ha instruments perquè ho faça;  està en funcionament tot  el  tema dels pressupostos 
participatius, en els quals la ciutadania pot demanar, pot opinar quines coses creu que s'ha 
de fer o que no s'ha de fer.

Amb açò vull dir-li que quasi totes les coses que està demanant vosté en la part  
resolutiva de la seua moció ja s'estan fent. Vosté, que no és favorable a crear un Consell 
de la Marjaleria (fa un moment ha votat en contra),  sí  que pareix que vulga crear una 
comissió per a veure si posem arbres. Mire, és que la comissió ja està: és la Comissió 
d'Urbanisme, en la qual vosté pot aportar tot el que li parega.

Després,  això  d'inconcreta…  És  que  el  número  1,  sincerament,  a  mi  em  fa 
portar-me les mans al cap… ‘1.- Que es prenguen les mesures necessàries des de les àrees 

d'Urbanisme i  Via Pública per  a crear  un Pla de recuperació d'espais infrautilitzats (PREI)’. 

Caldrà definir aquests espais infrautilitzats! Açò és ampli no, amplíssim. Perquè ací caben 
des dels patis dels col·legis, fins a la mateixa platja de l'Arenal que és un espai públic; 
probablement infrautilitzat, perquè a l'hivern no s'utilitza. Jo crec que hauria de treballar-se 
un poquet més el tema. 

Sra.  Sanchis,  li  ho  repetisc,  jo  crec  que falta  treballar  més  el  tema.  Crec  que 
després d'un any vosté podria aterrar un poc més en aquest Ajuntament, i tenir clar per 
exemple que el Pla és una cosa, i la plaça Major n’és una altra. La plaça Major és on està 
l'Ajuntament i el jardí; el Pla està cap allà. Si no, pot entrar vosté en Google Earth en un  
moment (o en qualsevol altre web) i ho veurà. Aterrem, fixem-nos on estem i aportem en 
les comissions d'urbanisme, que per a això estan. I hi ha una línia de treball que ja està  
aprovada.”

Sr. Granel: “No m'estendré tant com el meu company, perquè la veritat és que coincidim 
en moltes coses. La veritat és que crec que els 21 regidors que estem ací a la sala de 
plens, tots voldríem que Borriana fóra més visitable. És de vianants, voldríem que tinguera 
més espais públics per als ciutadans de Borriana. La veritat és que si és una bona idea,  
falta contingut i sobretot d'un contingut concret. Perquè que estudiem, que valorem, que 
ens  comprometem  a  aconseguir  que  a  Borriana  hi  haja  més  conversió  en  zona  de 
vianants…

Jo crec que una de les idees que es va plantejar des de l'Ajuntament i des de 
l'equip  de  govern  van  ser  les  estratègies  DUSI  (Desenvolupament  Urbà  Sostenible  i 
Integrat), que es va presentar als fons europeus. Jo crec que ací ja hi havia molts projectes 
que estan ja lligats al que vosté proposa, i que no estan lligats aleatòriament, sinó que van 
dins d'una estratègia; com és el carril bici a la carretera del Grau, com és la millora de  
l'estació de ferrocarril i el carril bici que aniria fins allí, com és el condicionament de l'entorn 
de Sant Blai, com és la regeneració urbana en el nucli històric, actuacions en parcs urbans 
i zones verdes, la regeneració urbana del barri de la Bosca i rodalia, i a més (i aquesta 
l'afegim) el carril  bici i el passeig de la carretera del Port. Jo crec que tots aquests són 
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projectes que estan dins d'una estratègia que es va presentar fa uns mesos, en la qual tots 
van encaminats cap a la mateixa idea: que Borriana siga més visitable.

També és cert, i vosté ho sabrà, perquè justament ara tenim les obres ací darrere 
del  Pla  d'habilitació  del  sistema hidràulic  de  Borriana,  amb les  quals  s'aprofita  també 
perquè molts dels carrers que hi ha siguen zones de vianants amb vies preferents per als  
vianants. I jo crec que açò també està aconseguint que Borriana siga més visitable.

La veritat és (repetisc) que si en el fons la idea és positiva, sí que és cert que (com 
deia el meu company) no es valora la falta d'aparcament que hi ha a Borriana. És una falta 
existent, i més encara a la zona de la Mercé. I açò és una de les coses en què s'ha de  
treballar. Però és cert que fer un pla i un consell… Que acaba de dir que els consells no 
serveixen per a res, o una comissió en què estiguen els diferents estaments socials… 
Doncs jo això… Si vol ho podem anomenar comissió,  consell o com vulga… Però sí que 
espere que el pròxim Consell de l'Esport que vinga a aquest Ple, sí que me l’aprove.

I la veritat és que hem de treballar en açò i, com déiem, si realment es vol fer un 
estudi… Doncs la veritat és que invitaria aquest arquitecte que vosté té a mà (que la veritat  
és que és doctor en arquitectura, i que a més té la solvència de conéixer Borriana) que 
tinguera també un contacte amb els nostres tècnics, que tinguera contacte amb nosaltres,  
o que directament presentara unes propostes directes i concretes, perquè a través de Via 
Pública o d'Urbanisme, es pogueren convertir en una realitat. I jo crec que això sempre 
estaria ben vist, amb el consegüent acord de tot el Ple.”

Sr. Del Moral: “En primer lloc, Sra. Sanchis, vull agrair-li que haja presentat la moció. Hem 
valorat des de l'equip de govern que es presenta amb una bona intenció, i que es fa per  
intentar millorar algunes zones de Borriana. Però sense entrar en el fons de la qüestió, 
perquè ja han entrat els meus companys, i no vull tornar a repetir-ho, m'agradaria incidir en 
diverses coses. 

Quan vosté presenta la moció,  la treballem en l'equip de govern i  coincidim en 
diversos aspectes. Un d'ells és la poca concreció que té. Potser no estiga prou preparada 
o vaja a donar raons més concretes del que vosté proposa. Una altra de les coses que 
veiem és que cau en diverses contradiccions i que moltes de les coses que vosté demana 
ja s'estan fent mitjançant els fons DUSI, o mitjançant les urnes que es posen al municipi  
per a recollir les idees (precisament idees del capítol 6 d'inversions), que vénen a ser les 
de millora de les infraestructures, dels parcs, carrers i resta de la ciutat.

Per tant, crec que si bé algunes de les parts les està subscrivint, les parts noves 
que intenta implementar no tenen la concreció que esperàvem. Per tant, el nostre vot no 
podrà ser favorable.”

Sr. Safont: “Com bé diu el Sr. Del Moral és una moció de bones intencions. Jo crec que 
amb bona voluntat és plenament referendable. El Grup del Partit Popular així ho farà.”

Sra. Aguilera: “Sra. Sanchis, jo utilitzaré el lema (si m'ho permet) que està utilitzant el club 
Borriana Carrera C en el seu ascens a la tercera divisió.  ‘No deixe de somiar’, perquè 
potser algun dia ho aconsegueix.
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Jo crec  que la  meua intervenció  (per  una vegada,  i  no  sé  si  es  repetirà  més 
vegades), estava escoltant el Sr. Gual i em deia… Pareix que ens hàgem posat d'acord… 
Perquè és que la intervenció comença exactament igual… Encara que s'estranye.

Però és veritat. No li  farem costat  a la moció, ja li  ho he dit  aquest matí en la 
comissió. I ara volem explicar-li-ho… Entenem que el mínim que ha de fer un grup polític  
nou que entra a l'Ajuntament, almenys, és per descomptat repassar i estudiar els temes 
que s'han treballat en legislatures anteriors, abans de presentar propostes que poden tenir 
bones intencions, però que ací  es queden. I  partim de la base que la idea que vosté  
proposa porta proposant-se en aquesta sala de plens aproximadament des de 2008 (que 
jo recorde), però anteriorment ja s'havia treballat el tema. I és una bona idea, però li falla el  
més  important:  on  fiquem  els  cotxes,  Sra.  Sanchis?  És  que  vosté  no  diu…  Parla 
d'actuacions puntuals i la resta, però tenim un problema… Tota la zona que vosté marca 
està repleta de cotxes (per desgràcia), i fins i tot tenim un contracte amb una empresa (la 
del  servei  ORA)  que  en  aquest  dibuix  gràfic  que  vosté  ens  ha  plantejat,  tot  l'itinerari 
justament  ocupa  la  zona  on  aquesta  empresa  té  la  concessió;  que  ja  els  dic  que  a 
nosaltres no ens agrada, però ací està. 

Els cinc acords que proposa (com ja li han dit) són genèrics i per a nosaltres no 
tenen molt de sentit. Però jo sí que els aniré enumerant:

- En el punt núm. 1, vosté diu: ‘1.- Que es prenguen les mesures necessàries des 
de  les  àrees  d'Urbanisme  i  Via  Pública  per  a  crear  un  Pla  de  recuperació  d'espais 
infrautilitzats (PREI)’… No, dona, no! Diga'ns quines mesures… Ja que s’ho ha estudiat, 
diga'ns  quines  mesures,  diga'ns  exactament  quins  espais  públics  i  diga'ns  el  més 
important: on fiquem els cotxes a Borriana.

- En el punt núm. 2 ‘Dotar el Pla de recuperació d'espais infrautilitzats anualment 
amb una quantia consensuada en comissió i ratificada en Ple’...  No, dona, no! Diga'ns 
vosté la quantia, i el més important: diga'ns d'on ho pensa traure. Perquè això creiem que 
és bastant important.

- En el punt núm. 3, quan demana ‘3.- Sol·licitar a les instàncies superiors, tant a la 
Conselleria d’Habitatge,  Obres Públiques i  Vertebració del  Territori,  com al  Ministeri  de 
Foment,  la  incorporació  de  Borriana  als  programes  i/o  xarxes  dependents  de  tals 
institucions en matèria de sostenibilitat urbanística’… Jo no sé si vosté recorda la nostra 
intervenció (com estaven dient ací) en el debat sobre els Fons FEDER i la resta. Ací tenim  
un problema: nosaltres podem adherir-nos a qualsevol programa. Però quan rebem una 
subvenció (igual que passarà en tema dels Fons FEDER, amb aquestes 14 propostes que 
l'equip de govern ven), primer cal dotar-les econòmicament. Ens donaran una quantitat;  
però primer cal fer el projecte i dotar-les econòmicament. I tampoc sabem… Si ja en el seu 
moment vam dir que no sabíem d'on traurien els diners, doncs a vosté li diem el mateix: 
com anem a adherir-nos a cap pla, si tampoc sabem el que ens costarà?

- En el punt núm. 4  ‘4.- Fomentar, a través del Portal de Transparència, xarxes 
socials i aplicacions per a mòbils, la participació dels veïns de Borriana en aquest procés’. 
Sí que és veritat que és l'únic que podria realitzar-se… Que la gent participe és molt bonic,  
però a la gent caldrà donar-li tota la informació, no sols que es farà un itinerari de vianants.  
Diguem també a la gent de Borriana on posarem els cotxes, si no tenim cap aparcament 
públic (per desgràcia) durant tots aquests anys, ni podem donar-los una altra solució. O 
almenys, en la seua moció, vosté no la dóna.
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-  I  el  punt  núm.  5  ‘5.-  Promoure  una  Comissió  Participativa  de  Recuperació 
d'Espais dirigida des de les àrees corresponents (Urbanisme i Via Pública), en la qual es 
troben representats  els  distints  agents  socials  implicats,  com són veïns,  representants 
polítics i tècnics’. El que proposa és si més no incoherent, i li ho ha dit l'equip de govern. I 
a mi em sap molt malament dir-li-ho; però és que vosté aquest mateix matí (igual que hem 
criticat tots nosaltres) estava criticant també la creació d'un altre consell i la resta. Escolte, 
que tenim la Comissió d'Urbanisme! Ja tenim prou amb l'equip de govern, que en cada 
sessió crea un consell diferent… Al final, quan ens convoquen a tres consells el mateix dia,  
els que tenim poca representació (Sra. Sanchis, a vosté l’afecta)… A veure com va! O 
deixa una cama en un i la mà en un altre, o al final… Com és possible que vosté en aquest  
punt puga proposar la creació d'una comissió d'estudi… Ja tenim la Comissió d'Urbanisme.

Dins del que li he dit que no podem deixar de somiar, i que per a això estem (per a 
treballar i per a proposar) jo sí que li demanaria que deixara aquesta moció sobre la taula. 
Que la deixara sobre la taula; perquè és una llàstima que una idea tan bona (perquè la 
idea és bona) realment no tinga el consens de tot el món. Pot vosté deixar la moció sobre  
la taula; en qualsevol Comissió d'Urbanisme que vosté ens marque en un termini, el nostre 
Grup (entenc que igual  que la  resta de grups)  pot  proposar  i  presentar  les propostes 
pertinents econòmicament dotades i en condicions. I tornem-les a portar quan tinguem la 
concreció exacta,  encara que ja li  avance que nosaltres hem apostat  sempre per una 
actuació integral, sobretot per fer un aparcament subterrani, perquè, si no, Sra. Sanchis,  
per més que tots els grups vulguem proposar, no podrem posar els cotxes en cap lloc.

Jo li agrairia que acceptara la idea, que ho deixara sobre la taula, i que ens posem 
a treballar en la Comissió d'Urbanisme.”

Sra. Sanchis: “Mire, jo no em referia evidentment a la creació d'un consell, sinó, a través 
del Consell Econòmic i Social, crear una comissió o crear alguna cosa per a un estudi.

Nosaltres  no  ens  hem atrevit  en  cap  moment  a  concretar  zones,  perquè  hem 
pensat  que  es  podien  estudiar,  entre  tots.  Sí  que  tenim  pensades  algunes  zones… 
Nosaltres estem parlant en tot moment d'espais xicotets, que estan infrautilitzats. I abans 
ho he dit: posar un banc, posar un arbre… O siga, fer un estudi integral de tots els espais  
públics de Borriana.

No estic parlant de fer grans parcs, ni de fer la carretera del Port… Que per cert, jo 
no vaig votar en això de la carretera del Port no a la creació d'aquest carril; jo vaig votar en 
contra en això de la carretera del Port (i crec que ho vaig dir ben claret i ho he dit en 
moltíssimes ocasions) perquè considere que hi ha un problema de trànsit  important en 
aquesta carretera; i estretir-la més crec que l'única cosa que farà serà aguditzar-ho. I a  
més, quan s'haja de canviar aquesta carretera, el més probable és que totes les obres que 
es faça ara no servisquen per a res. Llavors, no diga vosté que jo he votat que no a això,  
perquè crec que he donat unes raons de prou pes.

Amb el rebuig d'aquesta moció, l'equip de govern demostra la poca altura de mires 
que té  respecte  al  greu  problema,  que és  la  mobilitat  urbana  a  Borriana.  Així  mateix  
demostra el sectarisme polític del qual fa gala, ja que açò no anul·la per altres motius, que 
són precisament la seua inviabilitat i la seua poca utilitat. D'això ens vam adonar quan vam 
presentar la moció, i el Sr. Granel es va acostar a mi i em va dir: ‘açò qui ho ha fet?’. No va 
preguntar en quines zones s'està pensant, quins espais s'estan pensant. No.
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I a la vista del que ha dit el Sr. Gual, que em pareix que ja pot vosté disculpar-se, 
que dubte de la solvència d'un doctor  en arquitectura,  que a més ha guanyat  premis,  
perquè a vosté no li agrade… A vosté li pot agradar o no agradar, però que dubte de la  
seua solvència… Em pareix que és vergonyós; i això sí que li ho dic. 

Està clar que el concepte de recuperació d'espais públics que tenim en Ciudadanos 
respecte del de l'equip de govern és diferent. Nosaltres plantegem fer de Borriana una 
ciutat més amable, però a baix cost.

I miren, si en compte de gastar-se 8.000 € (com s'han gastat) en unes peces de 
ferro  oxidat,  que el  Sr.  Granel  haurà d'explicar-nos  millor  als  borrianencs què és  açò; 
perquè jo crec que no ho entén quasi ningú (inclosa jo),  i  que sí que són obstacles al  
carrer. I a més ens gastem un altre muntó de diners a contractar uns estudis dels Fons 
FEDER perquè feren quasi un copia i enganxa d'uns estudis que ja havia fet la Diputació… 
O siga,  que entre els dos quasi  28.000 €. Amb aquests 28.000 € era prou com per a  
almenys  fer  uns  quants  miniespais  infrautilitzats,  que  és  al  que  nosaltres  ens  estem 
referint… Amb això ja té vosté el  pressupost.  Simplement  es tracta de no malgastar  i  
utilitzar bé els pocs recursos que hi ha; d'això es tractaria.

Nosaltres ens estem referint… En alguns llocs seria simplement fer una zona de 
jocs: posar una pista o simplement posar un sambori al sòl. No estem parlant de fer grans 
obres; això el primer. I és una forma també que els veïns comencen a gaudir un poc de  
Borriana. 

A més (vosté mateix ho ha dit) en els pressupostos participatius, crec que el que ha 
demanat la gent  són parcs públics i  precisament zones de joc per als  xiquets.  El  que 
nosaltres  estem proposant  no  és  el  que s'ha  demanat  als  Fons  FEDER.  El  que s'ha 
demanat als Fons FEDER és un pla molt més ambiciós. Nosaltres estem parlant de coses 
xicotetes; que poden millorar moltíssim l'habitabilitat a Borriana.”

Sr. Gual:  “Mire, Sra. Sanchis, no s'altere vosté… Perquè crec que el rebuig de la seua 
moció no li ha provat gens bé. Vosté comença a parlar de sectarisme polític, de poca altura  
de mires... Mire, Sra. Sanchis, vosté el que havia d'haver fet, i quasi tots els grups polítics li  
hem dit el mateix, i hem coincidit ací persones que estem pràcticament en el 90% de les 
nostres argumentacions, és que el que vosté presenta ací no està treballat per cap lloc. El 
que vosté presenta ací no està treballat per cap lloc, m'entén? 

Ja li he posat abans de manifest les contradiccions en què vosté incorre, i no cal  
que ens repetim. Però siga concreta. I si vosté realment vol parlar d'actuacions xicotetes, 
com està dient ara (de pintar un sambori, posar un arbre o el que siga), és que pot fer-ho 
en la Comissió d'Urbanisme. En compte de limitar-se a escoltar quines llicències s'han 
atorgat o s'han deixat d'atorgar, vosté ací pot fer les propostes oportunes. Fins ara no les 
ha fetes.

Acaba de dir ara mateix que vosté té pensat algunes coses concretes en alguns 
llocs concrets. Doncs ho diu vosté en la Comissió sense cap problema… Ho pot dir sense 
cap problema. Per tant, el que és vergonyós no és el que jo puga dubtar o no, sinó que el  
que és vergonyós és que ens vinga amb una moció poc treballada (perquè està molt poc 
treballada) que vol ocultar les seues mancances, o la manca d'idees.

Jo li he de dir que no sé per què hauria de disculpar-me… Jo no pose en cap dubte 
la solvència d'aquest senyor, que serà doctor o el que vulga, m’és igual… El que sí que li  
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dic, és una evidència, i és un fet objectiu que és que l'ovni va costar una pasta i no està en 
el seu lloc. És l'única cosa que he dit, ni més ni menys.

El c/ Sant Vicent, a un li pot agradar més o menys, però els problemes que dóna 
estan exempts.  I  si  vosté no el  coneix  aquest  problema… Doncs ho lamente molt  per 
vosté. Li repetisc el mateix que li  he dit  abans: aterre vosté a Borriana. Aterre vosté a 
Borriana. Deixe de confondre el Pla amb la plaça Major. Perquè si ja partim de la base que 
confon això, probablement en tota la resta va vosté molt perduda, Sra. Sanchis.”

Sr. Granel: “La veritat és que jo no pensava intervenir en la rèplica. Però clar! Abans que 
res vosté m'acusa que li he dit que vosté no ha votat això de la carretera del Port, quan ha 
sigut el meu company el Sr. Gual qui ho ha dit… Després m�’adone que tenia una rèplica  
preparada  cap  a  l'equip  de  govern;  crec  que  ni  suposadament  pensava  que  la  Sra. 
Aguilera li  anava a votar en contra. Però bé, això li  ha donat igual. Havia de parlar en 
contra de l'equip de govern, encara que la Sra. Aguilera li haja dit que no volia fer-li costat.

La pregunta no va ser:  ‘qui  ho ha fet?’ Li  ho recorde bé…  ‘Això ho ha fet  un 
professional, veritat?’ I és quan vosté em va dir que ho havia fet un arquitecte. De manera 
que les paraules s'han de mesurar, igual que els diners. Perquè jo no sabia que ara vosté 
és  crítica  cultural.  Perquè ja  directament  parla  de  l'exposició  com si  vosté  fóra  crítica 
cultural.

Al  final,  i  d'això  el  Sr.  Safont  en  sap  prou  perquè ha sigut  regidor  de  Cultura 
bastants  anys,  una  exposició  té  un  preu  que  marca  la  mateixa  exposició,  la  mateixa 
qualitat de cultura que té l'exposició. Ara mateix aquesta exposició no ha costat 8.000 €; no 
sé d'on trau vosté que ha costat 8.000 €. Aquesta exposició ha costat 4.000 €, amb IVA 
inclòs, que ha costat col·locar al seu lloc les peces que estan al carrer. I sí que hi ha una  
‘obligació’ de fer un catàleg. Aquest ‘catàleg’ té un preu, i li he de dir que té un pressupost 
de 1.250 €, que ja tenim fet el pressupost de la impremta… Ara que veig tantes cares que 
em  somriuen…  De  manera  que  la  veritat  és  que  els  he  de  dir  que  aquestes  cares 
somrients  que  hi  havia  del  fet  que  hi  haguera  tanta  alegria  per  l'exposició…  Doncs 
desgraciadament li l’he de trencar; i són els 4.000 € (amb IVA inclòs) que han sigut pagats  
directament perquè es fera l'exposició, i el catàleg que hi haurà posteriorment. 

És un catàleg que anirà realment distribuït per tot Espanya, i fins i tot a escala 
internacional. I això crec que també posarà el nom de Borriana on l’ha de posar en l’àmbit 
cultural… Sí, sí, jo veig moltes cares rares… I és que resulta que ara hi ha crítics culturals  
en tota la nostra sala de plens. Tot el món entén de cultura. Mai s'havia posat en dubte una 
exposició; però la veritat és que fins i tot els mateixos artistes estaven contents, perquè 
l'exposició ha donat molt a parlar. I al final això dóna un prestigi als artistes. I amb aquests  
somriures que veig en els seus rostres, és on estic veient el que la gent ha de veure en 
aquesta sala de plens.

Respecte a la proposta… Li repetisc que si el que vol fer és posar un arbre ací, un 
pas zebra allà i un sambori en un altre lloc, per a això té la Comissió d'Urbanisme. I li 
repetisc el  mateix  que li  ha dit  el  meu company:  aterre a Borriana.  Aterre a Borriana, 
perquè estaria bé.”

Sr. Safont: “No seré jo qui defenga la Sra. Sanchis. No cal que la defenga jo òbviament. 
Però, quant a la partida pressupostària, sí que voldria donar un consell a tots els grups, i 
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sobretot als grups que formen l'equip de govern. Perquè aquestes actuacions podrien estar 
dins (amb bona fe, amb ganes de treballar, amb ganes d'aportar per part de tots) com crec 
que queda ben reflectit succintament en la moció de la Sra. Sanchis… En la Llei 16/1985, 
de patrimoni de l'Estat espanyol, en la qual es tracta l'1% cultural. Estem prop (esperem 
que  molt  prompte)  finalitzen  les  inversions  del  tercer  carril,  que  passen  pel  terme  de 
Borriana. En aquestes hi ha una llei que ens diu que l'1% dels fons que són d'aportació 
estatal, amb destinació als treballs de conservació, es poden dedicar a enriquir el patrimoni 
històric o fomentar la creativitat artística, amb preferència a la mateixa obra o el seu entorn 
immediat.

Estem parlant del terme de Borriana, una obra estatal que s'està fent al terme de 
Borriana… L'1% cultural, si es reclamara des de l'Ajuntament, i es feren les gestions… Jo 
commine  que  l'equip  de  govern  faça  aquestes  gestions,  quant  a  inversions  d'aquest 
calibre,  que  crec  que  pot  potenciar  l'activitat  cultural  a  l'exterior  de  les  instal·lacions 
culturals (com es va començar a fer en els punts d'art, com el mateix Centre de les Arts). I  
si no es pot tramitar directament a l'Estat per part de l'Ajuntament, que es remeta a través  
de la Llei 4/98, d'11 de juny, de la Generalitat Valenciana, de patrimoni cultural valencià, pel 
qual és la Conselleria de Cultura la que directament proposa a l'Administració de l'Estat els  
béns o sectors del patrimoni cultural valencià on es pot dirigir aquest 1% cultural, que crec 
que ens correspon, i és cosa de tots que reclamem a l'Estat.

Quant a la resta, crec que com he dit al principi és una moció molt lleugera. Fa falta 
treballar, òbviament… No crec que s'haja buscat la pretensió d'entrar en el fons de les 
coses. I crec que amb bona voluntat, es podria arribar a acords i amb aportació de tots;  
dins de la Comissió, o per què no, dins del Ple, que és el punt més obert amb vista a la 
gent de Borriana.

I quant al primer, no tinc per què defendre-la, però com a poc treballada, almenys, 
el Pla i la plaça Major estan a Borriana. Vostés van portar una moció ací que es referia a 
ciutadans i ciutadanes de Sagunt.”

Sra. Aguilera: “Jo lamente molt que no haja recollit la meua proposta; perquè ja he vist el  
que passa. Doncs ací ens emboliquem estúpidament una hora parlant; i la gent aprofita no 
per a parlar de la seua moció, sinó de les crítiques culturals, no?

Però jo només li vaig a dir una coseta, que em pareix important perquè vosté ens 
presenta una cosa i  després ens en ven una altra. Diu:  ‘no, estem parlant  de xicotets 
espais’. Escolte, Sra. Sanchis, açò és un xicotet espai? Perquè ací estem parlant de la  
plaça Iturbi, el c/ Iturbi, la plaça de la Mercé, continuem pel c/ Carrera i arribem fins al Pla i  
la plaça Major… Escolte, si vosté parla de xicotets espais… Doncs ens presenta alguna 
cosa que siga un xicotet espai. I parla d'un itinerari…

Jo volia (més que res) fer-li veure que la moció està tan summament desbaratada, 
que vosté el text el redacta d'una manera; ací ho defén d'una altra forma i l'annex gràfic  
que ens posa és del xicotet espai… Doncs no, Sra. Sanchis, és un gran espai, que és al 
qual jo li he fet referència. No sols hi ha el problema dels cotxes, sinó que a més hi ha la 
concessió de l'aparcament en la zona ORA.

Bé, lamentant molt que no ho haja deixat sobre la taula i puguem treballar-ho en 
les comissions… Que encara així ho podem treballar… Per descomptat el nostre vot serà 
l'abstenció.”
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Sra. Sanchis: “Mire, si observa bé… Ja que ha tret el plànol que jo he posat… Si observa 
bé el plànol, en gran part l'única cosa que s'ha posat ací són arbres en zones que ja era  
pràcticament de vianants. Perquè si se n’�adona, aquesta és la part de la Casa de Cultura, 
que és una vorera gran. Es tracta simplement de posar més arbres i poc més.

Però bé, és igual, no entraré en això, perquè nosaltres sí que és cert que hem 
estudiat diversos espais. I nosaltres el que hem pretés ací des del principi ha sigut que la 
ciutat de Borriana siga més amable i molt més agradable per a la gent de Borriana, que la 
puga gaudir, i que es troben unes ombres i que no siga el que tenim ara: pur ciment i  
cotxes. 

A més jo crec, Sr. Granel, que vostés van vendre ací que venien a salvar persones 
i no ferralla… Perquè vaja, diu vosté de l'exposició, però si vosté sent parlar a la gent, la  
primera cosa que diu és:  ‘què fa aquesta ferralla ací?’ I això és el que diu el 90% de la 
gent. I quan ara han escoltat que ens ha costat 5.000 € i escaig que ha dit vosté que ha 
costat l'exposició, doncs supose que encara estarà més rabiosa la gent de Borriana.”

Sotmés l'assumpte a la corresponent votació, dóna el resultat següent: vots a favor, VUIT 
(7 de PP i 1 de Ciudadanos). Vots en contra, ONZE (6 del PSOE, 3 de Compromís i 2 de  
Se  Puede  Burriana).  Abstencions,  UNA  (1  de  Cibur).  Consegüentment es  declara 
l'assumpte desestimat per majoria.

6. PRECS I PREGUNTES

1.-  Sra.  alcaldessa:  “Si  m'ho  permeten,  ara  que  és  la  primera  ocasió  que  tinc  de 
presentar-li l'escrit del qual vam parlar... Si ho recorda, fa dos plens que s'està parlant de la 
qüestió de la sentència d’una emissora de ràdio. Jo vaig plantejar que ens havien demanat 
283.000 €. Vosté havia dit que no havíem negociat. Hem manifestat diverses vegades que 
sí que hem continuat la negociació.

Ací li facilite l'escrit que va entrar de l’esmentada emissora el dia 8 d'octubre, en el 
qual diu: ’‘En conseqüència, suposaria en els termes del present escrit un global degut de 
282.595,71 €, quedant a l'espera que per la seua banda s'avinguen amistosament al seu 
pagament, i a la finalització de mutu acord de l'expedient’... Evidentment, no va ser així, 
sinó que es va fer per sentència. I aquesta setmana hem fet l'ingrés del que acordava la 
sentència. Encara falta els interessos, i hem pagat els 49.000 €. Així que li faig entrega de 
l'escrit.”

Sr. Fuster: “En primer lloc, li agraïsc l'aclariment, com no podria ser d'una altra manera. Jo 
en tot moment l'única cosa que els vaig dir és que es van aventurar massa a dir quina era 
la xifra que deien que era l'herència que els anaven a deixar per una sentència (que jo 
continue considerant que no s'hauria d'haver realitzat) i que al final s'ha vingut a demostrar 
que no s'ha hagut de pagar 280.000 €, sinó 49.000 €, i  perquè ho ha dit  un jutge, no 
perquè ho hagen negociat vostés. Llavors, també vull que això quede clar.”
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Sra. alcaldessa: “Que quede clar que vosté va dir que podrien ser 11.000 €. Evidentment 
hem negociat per a arribar a un acord. I no hem pogut arribar a un acord, i ha sigut el jutge 
qui ho ha decidit. Però negociar no hem de negociar fins a l'últim moment.”

Sr. Fuster: “Però és que jo el que li estic dient és que la postura que jo hauria defés era la  
d'intentar lluitar per pagar 11.000 €. Però al final ni la meua postura, ni la intermèdia ni la 
màxima haurien servit de res; perquè ha sigut un jutge qui ha determinat que són 49.000 €. 
Però no són 280.000 € que deien vostés.

No, no ha sigut 11.000 €. Però és que vostés venien una situació de Borriana que 
lamentablement… No lamentablement, però sí que per a vostés i la seua venda política,  
però no per als ciutadans de Borriana, no era així.” 

2.- Sr. Fuster: “Sra. Rius, a mi m'agradaria fer-li una sèrie de preguntes… En primer lloc, 
m'agradaria  preguntar-li  des  de  quan  té  vosté  constància  que  hi  ha  dues  sentències 
pendents de pagament a l'Ajuntament… En concret són les dels terrenys del Cementeri i la 
de l'avinguda de les Corts Valencianes”

Sra. Rius:  “Des que van arribar a l'Ajuntament, evidentment. Crec que va ser a principi 
d'any.”

Sr. Fuster:  “Van arribar al final de l'any passat les dues sentències. En la liquidació del 
Pressupost (el 26 de febrer) vosté recorda quin romanent de tresoreria vam aprovar en 
aquest Ple? 1.296.000 € (té bona memòria). Aquests diners són un sobrant del pressupost 
anterior, que era un pressupost aprovat pel Partit Popular; quan la situació no era tan greu 
com vostés pretenien vendre. Però vosté, en data 7 d'abril de 2016 porta un expedient a 
aquest Ple, en el qual es fa una modificació de crèdit de 974.000 €.

La  meua  pregunta  en  primer  lloc  és  molt  senzilla… Sabem que  hi  havia  una 
sentència d’1.000.000 €, que damunt ja teníem un propietari que en data 12 de gener de 
2016 ja ens n’estava reclamant el pagament. Per què no va destinar aquests diners (que 
eren un estalvi) per a pagar unes obligacions imposades per sentències judicials fermes, 
quan vosté sabia que havia de fer-ho?”

Sra.  Rius:  “Teníem  sentències  judicials  fermes,  teníem  deutes  per  pagar  també…  Li 
recorde que vam posar 250.000 € per a pagar llum de factures d'anys anteriors… Clar!  
Portàvem  arrossegant  partides  d'anys  anteriors,  teníem  altres  sentències,  teníem  la 
sentència de la Cadena Ser… Vaja,  de pagaments en tenim un muntó.  També teníem 
prioritats d'aquest equip de govern; com és fer l'avinguda del Port i no deixar perdre aquest  
50% que ens subvenciona la Conselleria. Per tant, hi ha molts deutes… Nosaltres tenim la 
responsabilitat de tapar tots aquests deutes que hi ha, i de fet els liquidarem; tant aquests 
com els altres. No es preocupe, que quan estiga l'expedient, no ho demoraré ni un dia.  
Vindrà al Ple i aprovarem la modificació per a poder pagar aquestes dues sentències, i 
altres més que hi ha.”
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Sr. Fuster:  “Sra.  Rius, aquesta és la modificació que porta vosté… Perquè la gent  ho 
entenga, el capítol de subministrament elèctric que vosté diu… Ja li ho vaig explicar, que 
les  factures  no  arriben  mai  fins  a  mes  vençut.  La  de  novembre-gener,  la  de 
desembre-febrer… I enguany s'ho tornarà a trobar. Per tant, no pose justificacions on no 
n'hi ha. 

Però d'aquesta modificació que vosté diu que hi ha deutes, jo l'únic que em trobe 
és el de 49.000 €, si vostés volen considerar que aquesta sentència de la Cadena Ser és 
imputable a nosaltres. Però de l’1.300.000 €, únicament 49.000 € (crec jo) que ens pot  
atribuir a nosaltres, d'un estalvi que és nostre.

Però clar, quan jo li parle del tema de la irresponsabilitat, i voler vendre vosté uns 
deutes quan no n'hi ha… Perquè vosté ho ha dit: és qüestió de prioritats. I vostés tenien 
altres  prioritats:  carretera  del  Port,  pagar  els  projectes  del  fons  EDUSI,  pagar  altres 
assistències jurídiques que ens fa falta (que no dic que no siguen necessàries). Però és 
qüestió de prioritats. I hi havia una prioritat que era pagar unes sentències.

I  la  meua  pregunta,  després  que  vosté  m'haja  aclarit  que  tot  és  qüestió  de 
prioritats, és que a través d'unes declaracions de vosté, vosté ens pot assegurar ací ara 
mateix que no incomplirem ni l'estabilitat pressupostària, ni la regla de la despesa al llarg 
d'enguany?”

Sra. Rius: “Primer vull aclarir-li que, en el tema de la llum, no és que faltaren les últimes 
factures. Vostés ens van deixar la llum pagada fins al juliol. Teníem diners per a pagar-la 
fins al juliol; i  vam fer una modificació per a pagar dos mesos més. I després ja es va  
quedar tot per a enguany. Per tant, en traure el contracte, hem hagut de posar 250.000 € 
per a poder traure el contracte, perquè si no, no hi havia forma de traure-ho.

I després, què més m'havia preguntat?”

Sr. Fuster: “Li ho torne a preguntar, però em dóna l'ocasió de tornar a desmentir-la. Vosté 
va pagar les factures amb romanent de tresoreria de l'exercici  2014,  i  les va pagar al  
novembre. Amb la qual cosa, no enganye a la gent. Vosté continue amb el seu discurs, 
prioritats. Però vosté em pot assegurar que no incomplirem ni l'estabilitat pressupostària ni  
la regla de despesa al llarg d’enguany?”

Sra.  Rius:  “Evidentment  no,  no la  complirem.  Tenim un marge de 600.000 €,  que ho 
teníem i podríem haver acabat bé, però aquestes dues sentències faran que incomplim; 
però no munte la de Déu… Es pagarà, tenim la responsabilitat de pagar-les i complirem. 
Farem el  pla  econòmic  i  complirem,  i  l'any  que ve,  i  l'any  que ve  tindrem l'assumpte 
equilibrat una altra vegada.”

Sr. Fuster: “Sra. Rius, no diga veritats a mitges. Vosté ara m'avança una dada que jo no 
sabia;  que  tenen  una  estabilitat  de  600.000  €.  Mentida,  l'estabilitat,  si  vosté  mira  la 
liquidació… Perquè encara sort que són documents públics… La liquidació era d’1.700.000 
€, si no recorde malament. El que passa és que a vosté se li ocorre gastar-se 974.000 € 
quan té altres prioritats. 

I ara, per haver de fer front a aquestes sentències, que ací està el problema… 
Vosté incomplirà el dèficit i probablement l'estalvi pressupostari. Vosté li diu a la gent que 
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no es preocupe… Clar que vostés no es preocupen! Només hi ha dues solucions; una és 
que es retallen les despeses, haver de retallar despeses, i per tant deixaran de fer coses; i 
una altra és que apugen els impostos.  Però no es preocupen. Aquestes són les dues 
mesures per a tornar a regularitzar la situació de Borriana.

Llavors, Sra. Rius, però és que n’hi ha més; és que vostés ara mateix estan traient 
la licitació de la guarderia, competència impròpia… Poden posar en perill el Centre de les 
Arts  Rafel  Martí  de  Viciana  (competència  impròpia),  les  ajudes  socials  (competència 
impròpia)… Però vostés queden-se tranquils, que no passarà res, no passarà res. 

Llavors, Sra. Rius, a mi m'agradaria que li diguera a la gent cap a on ens acosten 
les seues irresponsabilitats a l'hora de portar modificacions únicament i exclusivament per 
a les seues prioritats, no les del poble.”

Sra. Rius: “Ho hauríem incomplit igualment… I jo li vull dir que sabem que vosté està en 
campanya, i ho entenc. Però no es pose tan dramàtic; no li diga a ningú que apujarem els 
impostos, perquè vosté no és ningú per a dir-ho. Ni res del que ha dit a més (la baixada en 
la despesa, ni dels serveis públics, ni res de res).  Això ho feien vostés quan feien les  
retallades que feien tan famoses que ens van fer; que ara hem d’apujar, perquè no arribem 
a tot. Perquè els serveis públics que ens hem trobat, la veritat… Sí, tot ple de mosquits.”

Sr. Fuster:  “Mire, Sra. Rius, és qüestió d'agafar la calculadora. Si vosté té un superàvit 
d’1.700.000 €, i paga la sentència, encara té un superàvit de 600.000 €, o 650.000 € o el  
que puga haver-hi. I no incorre en dèficit. És agafar la calculadora; si li costa calcular-ho 
mentalment, és agafar la calculadora. Mire si és fàcil! No cal fer res més. 

El que ha de dir a la gent és les conseqüències que tindrem. Igual que adjudicarem 
una guarderia que vosté sap… I li ho dic abans que em diga que potser tot açò ve pel Sr.  
Montoro… Vosté llija i mire's la Llei 10/2015, aprovada pel Govern actual. I mire vosté quan 
parla del tema de la continuïtat de competències en els municipis… Normativa autonòmica 
aprovada per vostés… No em vinga després dient com de roí que és el Sr. Montoro. O 
siga, vagen amb molt de compte (i açò li ho dic com un prec), ara quan hagen de continuar 
adjudicant  les  coses,  amb  com  ens  pot  tornar  el  bumerang que  amollarem  i  quines 
conseqüències podem tenir en el futur.

Perquè ja  li  dic  que  el  que vosté  es  pren  rient,  pregunte  al  seu  company  de 
Vila-real el que ha de fer ara per a retallar en 5.000.000 € les despeses… Que al final l’ha  
portat a apujar un 9,9% l'IBI. I espere que els ciutadans de Borriana no patisquen al final 
aquestes irresponsabilitats de vosté.”

3.- Sr. Fuster:  “En segon lloc, m'agradaria preguntar a la Sra. Carda… M'agradaria que 
m'explicara per què en el Pressupost inicial es va retallar les partides destinades al comerç 
(entre les subvencions al comerç i la promoció al comerç) en 9.250 €. Volia saber si tenia 
algun motiu especial o algun motiu en concret.”

Sra.  Carda:  “Bé,  com que nosaltres  governem, decidim a  què dediquem les  partides. 
Llavors, l'única cosa que vam fer va ser un ajust en altres partides; com vostés, quan 
governaven també decidien on posaven aquestes partides.”
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Sr.  Fuster:  “La  veritat  és  que  li  agraïsc  la  sinceritat.  M'agrada  que  almenys  tinga 
l'honradesa de dir que era prioritari destinar diners a altres partides (en aquest cas, per 
exemple, per al Sr. Granel, que s'incrementa les partides per a esport en 18.000 € més, o 
els serveis esportius en 86.000 €, o despeses diverses d'educació, 6.000 €.). Açò era més 
prioritari per a l'equip de govern que el comerç, que realment està passant una situació 
bastant delicada.

Ja li he dit que abans no he intervingut, perquè considere molt correcte que ara 
trasllade els diners de subvencions a la Federació; perquè crec que potser a través d'ells 
els comerços realment entesos es poden moure més… És un vot de confiança.

Però  clar,  la  pregunta  venia  més  que  res  perquè  en  aquesta  modificació 
incrementen 1.032 € que s'agafen de la partida de fons imprevistos. Llavors, clar, hauria 
entés que haguera tingut un gest amb la Federació de Comerç, i que com a mínim se'ls 
haguera  tornat  el  que  se'ls  va  rebaixar  l'any  anterior.  Perquè  en  la  partida  de  fons 
imprevistos encara queden 23.000 €, que perfectament en compte de passar 1.032 €, els 
podrien  haver  passat  9.250  €,  i  hauríem tingut  els  mateixos  diners.  Per  tant,  tampoc 
podrien haver dit que no tenen prou per a poder desenvolupar totes aquelles polítiques que 
el comerç de Borriana es mereix.”

Sra. Carda: “Potser vosté no m'ha entés. El que jo no he dit abans era que les partides de 
comerç se n'havien anat a un altre tipus de regidoria. Amb les partides de comerç el que 
s'ha fet és distribuir-les un poc d'acord amb les despeses que s'anava a fer. Si vostés (per 
exemple la Sra. Marín, que va traure una nota de premsa aquesta setmana) m'hagueren 
preguntat, jo els ho hauria explicat. 

Però bé, com que vostés han preferit traure la nota de premsa… Que jo crec que 
això sempre genera més malestar;  perquè la gent  ho llig,  creuen que vostés tenen la 
veritat absoluta i llavors pot haver-hi ací un malestar.

A veure, les partides són les que són… És a dir, per a comerç, portem tots aquests 
anys posant 39.000 €; fins i tot enguany hi ha una partida de 18.000 €, que estaria dins de 
comerç (però en mercats) que va ser per a fer millores en l'àmbit del mercat de Borriana. 
Per tant, el total que jo tinc és de 53.000 €. L'única cosa que passa és que s'ha distribuït  
d'acord amb aquells conceptes que creiem que són més adequats.”

Sr. Fuster:  “Mire,  Sra. Carda, jo entenc que,  per a vosté, que jo pose en un mitjà de 
comunicació  les  nostres  valoracions  respecte  de  la  seua  gestió…  Crec  que  és  tan 
respectable com que al final jo haja d'estar entregant documentació a gent del comerç, 
perquè vosté diu que no s'incrementen els diners perquè l'Ajuntament està en fallida. No 
és  per  res  més.  Llavors,  jo  només  ho  estic  preguntant  perquè  quede  clar  que  a 
l'Ajuntament  vosté té  diners per  a  suplementar-los (per a  poder  posar-los més diners) 
perquè puguen emprendre més accions comercials; i si no es fa, és per prioritats, com diu  
la Sra. Rius. És per l'única cosa. No és perquè jo tinga intenció de posar cap nota de 
premsa,  més enllà  d'intentar  contrarestar  el  que vosté intenta fer  al  carrer;  i  que com 
entendrà, jo només tinc la possibilitat de defendre'm en els mitjans de comunicació i en el 
Ple. 

Per això ja li estic dient, que és qüestió de prioritats. Vosté ha tingut ara l'oportunitat 
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com a mínim de retornar el que hi havia l'any anterior… Incrementa només 1.032 €… Bé, 
és una decisió política. Vosté governa i vosté pren les decisions. Però el comerç ha de 
saber-ho.”

Sra. Carda: “Com li estic dient, el pressupost és el mateix. L'única cosa que hem canviat 
és la distribució d'aquests diners, on van. És a dir, enguany hi ha unes partides que són  
per a subvencions, hi ha partides que són per a premis i els xecs que es fan per exemple  
per  Nadal  per  a  incentivar  el  Nadal;  hi  ha altres  partides  que evidentment  són per  a 
subvencions. I de fet enguany hem fet en el primer semestre una subvenció, i en el segon 
semestre aprovarem per mitjà d'aquest conveni que s'ha fet amb la Federació, com podem 
funcionar…  Que  potser  ens  equivoquem,  i  potser  no.  Però  és  que  al  final  aquestes 
quantitats són les que sumen el mateix que s'estava gastant fins ara.

I sobretot, perquè a mi m’agrada molt avaluar les coses. I de fet, quan nosaltres 
vam acabar la campanya de Nadal de 2015 (crec que va ser al voltant del dia 9 de gener) 
ens vam reunir. I jo la primera cosa que vaig traure al comerç va ser quines havien sigut  
les despeses que havia suposat aquesta campanya de Nadal, i els vaig demanar també 
que m'explicaren si ells estaven contents o no amb la campanya; igual que com quan es fa  
qualsevol activitat en què l'Ajuntament evidentment fa costat el comerç, pregunte quina 
sensació té… Si creu que ha sigut positiva, si creu que no ho ha sigut, i tota la resta.

És a dir, jo crec que està clar. De fet, quasi setmanalment ens estem reunint amb 
els representants de la Federació del Comerç, l'AODL i jo. I jo els números sempre els faig; 
amb la qual cosa, si hi ha hagut algun o alguns comerços en particular que han vingut a 
parlar amb vostés (per afinitat o el que siga) em pareix molt bé. Però els números estan 
ací… I de fet  la setmana que ve (que tenim una altra reunió)  jo portaré els  números, 
perquè puguen valorar-los també. Sobretot per a evitar malestar en un sector que crec que 
tots els que estem ací valorem. Perquè és el que més ha mogut i el que més ha hagut  
d'aguantar la crisi, i que segueix aguantant-la. I sobretot el que a mi sí que m'agrada molt 
és  la  il·lusió  amb què  està  vivint  aquesta  etapa,  per  a  poder  fer  coses,  per  a  poder 
arrossegar la població (tant local com les veïnes) perquè vinguen ací a comprar. Llavors, 
em pareix tan bonic el que estan fent, que no vull  menysprear-ho amb açò. Els diners  
estan, i a més estan dedicats per al comerç local de Borriana.”

4.- Sr. Losada: “La meua pregunta va dirigida a vosté. Volia saber si a hores d'ara tenien 
alguna decisió respecte a la celebració o no del festival Arenal Sound 2016.”

Sra. alcaldessa: “Estem molt interessats que es faça l'Arenal de la millor forma possible, 
dins de la legalitat, i suposant una aportació econòmica per a Borriana, que no siga una 
despesa econòmica; que és el que teníem fins ara.

Hem mantingut (i continuem mantenint) reunions amb l'empresa, acompanyats dels 
tècnics municipals; hem presentat la documentació a les conselleries, i estem esperant que 
ens contesten; pel tema de Ports, pel tema del medi ambient, del Pla especial i d'altres 
coses… Estem esperant les contestacions de les conselleries; i estem accelerant el procés 
perquè entre tot dins del termini corresponent, i dins de la legalitat.”

 



 
Magnífic Ajuntament de Borriana

09-06-2016

Sr. Losada: “I dins d'aquests terminis i dates que comenten, tenen establida alguna data 
en què, siga la situació la que siga, hagen de prendre una decisió sobre si es fa o no es  
fa?”

Sra. alcaldessa: “No hi ha una data exacta. No hem pogut tancar res sobre l'esmentada 
data, perquè les coses han vingut un poc retardades. La presentació de les esmenes de la  
documentació de l'empresa va ser a final del mes passat. I estem accelerant-ho al màxim. 
Espere que aquesta setmana que ve puguem tenir ja les contestacions de les conselleries,  
i així poder actuar amb un criteri un poc més definit.”

5.- Sra. Suay: “Tinc una pregunta per al Sr. Navarro… Sr. Navarro, jo seguisc preocupada 
per la sanitat pública universal. Parlem de la nova plaça de pediatria del consultori del Port  
de Borriana. Sap vosté qui és la Sra. Montón?”

Sra. alcaldessa: “Si vol li ho conteste jo. És la consellera de Sanitat.”

Sra. Suay: “És que és una pregunta adreçada al Sr. Navarro. Si no li importa...”

Sr. Navarro: “Si m'ho pot explicar vosté, per a concretar-ho millor, Sra. Suay...”

Sra. Suay: “La Sra. Carmen Montón Giménez és l'actual consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública de la Conselleria en què vostés també formen part del govern. Tal com se'ls 
va parlar en aquest Ple, la diputada Sra. Marta Gallén (del Grup Parlamentari Popular) va 
fer una pregunta (pregunta amb registre d'entrada núm. 7235) si s'anava a crear una nova 
plaça  de  pediatria  al  consultori  del  Port  de  Borriana.  Tenen  algun  coneixement  de  la 
resposta que s'ha donat?”

Sr. Navarro: “Sra. Suay, en l'anterior Ple els vaig comentar que estàvem buscant ubicació 
nova per al nou centre. En aquest centre actual no es pot implementar l'especialitat de 
pediatria, perquè no tenim espai físic actualment per a poder ubicar-la; ni aquesta ni cap 
altra. Per tant, estem buscant una ubicació. Pot ser que vostés ara comenten que portem 
temps... Efectivament, el que no volem és errar. No volem errar a posar una especialitat, i 
dins de x temps necessitar una altra especialitat. Per tant, buscarem una ubicació correcta; 
per  si  el  dia de demà… Com vosté ens va comentar  en l'anterior  Ple,  que tinguérem 
previsió per l'evolució de la població i la resta… Doncs treballarem en aquest sentit; per  
tant, no volem errar. I l'especialitat està comentada tant a la Direcció Territorial de Sanitat; i 
estan d'acord a tirar endavant aquesta proposta.”

Sra. Suay: “Sr. Navarro, on ubicaria vosté el consultori (com vosté ha dit anteriorment)?”

Sr. Navarro: “Sra. Suay, en l'anterior Ple li ho vaig dir i li ho torne a repetir. Estarà en la 
mateixa ubicació, molt pròxim. No volem desplaçar-lo. Sé que va haver-hi un rebombori,  
que si se n'aniria al Grau o a la Serratella… Continuarà al mateix lloc. Però segurament es 
desplaçarà x metres. No sabem si 100, 500 o quants. Però estarà en la mateixa ubicació;  
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perquè creiem que ha d'estar i continuar a la zona del Port.”

Sra. Suay: “Jo li hauria d'explicar que s'ubique… Perquè ja que van sorgir els rumors que 
es podia traslladar tota la població al Grau… La contestació de la Sra. Montón (consellera 
de Sanitat) diu així... Se li pregunta sobre la nova plaça de pediatria al consultori del Port  
de Borriana… Jo ja li vaig comentar que estava totalment d'acord amb vosté, en el fet que 
la ubicació fóra pròxima al Port, i en una ubicació major i en condicions; i que ara li tocava 
a vosté treballar per la sanitat pública.

I  la contestació de la Sra.  consellera de Sanitat  al  Partit  Popular,  en les Corts 
Valencianes, diu: 

La plantilla del consultori auxiliar del Grau [li passaré una còpia] mai ha comptat 

amb una plaça de pediatria. A fi de millorar l'atenció pediàtrica en aquesta zona de 

la  localitat,  la  Gerència  del  Departament  de  Salut  està  valorant  en  aquests 

moments juntament  amb l'Ajuntament  de Borriana les línies  d'actuació que cal 

seguir. 

D'una banda, s'està estudiant tant la possibilitat de crear una plaça de pediatre, 

com la de desplaçar un facultatiu d'aquesta especialitat des d'algun dels centres 

de salut de Borriana al consultori auxiliar que hi ha. La valoració s'està realitzant 

en funció de la ràtio de targetes assignades als pediatres de la zona bàsica de 

salut.

D'altra banda, a causa de la xicoteta extensió del consultori auxiliar, també s'està 

valorant la possibilitat de traslladar el servei a un altre local major a la mateixa 

zona, que ens permetrà donar una millor assistència a la població del  Port  de 

Borriana.

L'única cosa que jo li dic a vosté és que no creuen, que els expliquen en Sanitat  
primer, que han de pagar ells el consultori, que ens donen un nou pediatre i que siga prop 
de l'actual  ubicació.  És a dir,  que li  aclarisquen a la Sra.  Montón,  a la Gerència,  a la  
Direcció General d’�Assistència Sanitària, a la secretaria autonòmica i a tots aquells (com 
el  director  de recursos humans) que el  que s'han de treballar és una plaça nova, que 
financen el nou centre i a la mateixa zona. Perquè en aquest moment, la Sra. Montón no 
sap on és el Grau, ni on és el Port. I per això podien traslladar-ho al Grau o al Port, on hi 
haguera lloc.”

Sr.  Navarro:  “Sra.  Suay,  li  agrairia  que  em  passara  aquest  document.  En  totes  les 
reunions que hem tingut amb la Direcció Territorial de Sanitat, sempre s'ha parlat del Port. 
És possible que siga un error… No sabem per què. Perquè sí que és veritat que tenim un 
centre de desplaçats al Grau en època estival. Però el trasllat de l'ambulatori és inviable, 
en aquests moments (i crec que per molts anys) traslladar-lo al Grau. El centre de salut del 
Port ha d'estar al Port; no al mateix lloc, perquè se'ns ha quedat xicotet, i cal ampliar-lo per 
a posar noves especialitats. Però crec (i de veritat li dic jo amb la mà al cor) que s'han 
equivocat. S'han equivocat o ha sigut una errata. 

Des d'ací sempre hem treballat en el mateix (vosté està també en la nostra línia)  
que  ha  de  quedar-se  al  Port,  ha  de  ser  més  gran  i  preparar-lo  per  a  futurs  anys  si  
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augmenta la població. Per tant, m'agradaria veure aquest escrit, i quan puga me’l passa. I  
si fa falta traslladar aquesta incidència, per tal que la rectifiquen, no hi ha cap problema.”

Sra. Suay: “Gràcies per estar en la mateixa línia d'actuació. Jo simplement li dic que per  
favor els aclarisquen les idees. Perquè si són els que ens han de posar els diners per als 
recursos  humans,  l'estructura  i  arreglar-nos  la  sanitat…  Doncs  l'única  cosa  que  vull 
demanar és que vostés facen el  que es puga per a reunir-se i  forçar  on ha d'anar la  
ubicació, on han d'anar els nous recursos, i on ha d'anar el nou consultori  del Port de  
Borriana. I que creen ja un pla funcional d'assistència sanitària per al nou centre. 

Moltes  gràcies,  Sr.  Navarro.  Simplement  li  faré  passar  en  la  comissió  següent 
l'escrit de la contestació, on ubicava el pediatre al Grau de Borriana la Sra. Montón.”

6.- Sra. Aguilera: “ Començaré pel Sr. Del Moral. Jo sé que a vosté li resulta difícil, perquè 
s'enrotlla molt… Vaig a fer-li només dues preguntes que crec que són en aquest moment  
d'interés general. I jo li agrairia que em contestara amb un sí o un no, perquè la pregunta 
és molt concreta. Sr. Del Moral, vosté té permís de conduir?”

Sr. Del Moral:  “Sí, però crec que informació de la meua vida personal no sé si he de 
contestar-la perquè vosté ho tinga a bé.”

7.- Sra. Aguilera: “Sr. Del Moral, vosté té cotxe propi?”

Sr. Del Moral: “No. Més coses sobre la meua vida personal vol preguntar-me?”

Sra. Aguilera: “Jo li agraïsc la contestació. I li diré que no és una qüestió de la seua vida 
personal, quan vosté es gasta els diners públics que es gasta en els desplaçaments.”

8.- Sra. Aguilera:  “La següent pregunta és per a la Sra. alcaldessa… Vosté continuarà 
permetent que aquest senyor es gaste en desplaçaments la quantitat de diners que es 
gasta en taxis, tenint altres vies, clar?”

Sr.  alcaldessa:  “Jo crec que ha sigut  una acció puntual  que reflexionarem. Ell  ho ha 
comentat i ha explicat en diferents fòrums; són formes d'actuar de les quals parlarem.”

Sr. Del Moral: “Si el que vol és que no puga donar les explicacions oportunes… És a dir, 
vosté fa dues preguntes sobre la meua vida personal, que crec que a ningú afecta. I no 
obstant això, la pregunta que és informació que sí que ha de conéixer la ciutadania; que és 
quant he gastat en un viatge que s'ha sufragat amb diners de l'Ajuntament, per què es fa el  
viatge… Sobre això vosté no vol fer cap pregunta… Això ja se sap, no. Vosté el que està 
fent és generar el dubte. Almenys, a vosté el que li interessa és saber si jo tinc permís de  
conduir… M'està dient això? No té cap sentit. El que a vosté hauria de preocupar-li és per 
què s'ha fet aquest viatge, i demanar explicacions de per què no s'han pres altres vies, i 
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discutir sobre això. Però el que crec és que vosté malintencionadament vol sembrar alguns 
dubtes, perquè es malinterprete o no. Jo crec que el que vosté hauria d'haver fet en la 
seua intervenció no és entrar en temes personals de si tinc cotxe o no (que no he tingut  
cap problema a contestar-li, però crec que no és la meua obligació) i haver preguntat per  
què he fet així, i haver criticat i haver posat altres possibilitats.

Li ho dic ràpidament, i així no m'estendré, perquè pareix que a vosté no li agrada 
que es donen explicacions sobre coses en què s'ha de donar… En el Ple de desembre 
vam portar  la proposta d'adhesió a la Xarxa d'Entitats Locals per la Transparència i  la 
Participació de la Federació Espanyola de Municipis i Províncies (FEMP). Aquesta xarxa 
que s'està creant  des de la FEMP, tots i  totes els regidors de l'Ajuntament vam donar 
suport a l'adhesió per unanimitat. Per a participar en aquesta xarxa, no sols nosaltres hem 
de fer la petició des del Ple de l'Ajuntament, sinó que la junta de govern de la FEMP ha de  
ratificar-ho.  És  a dir,  s'han de reunir  tots  els  membres  que la  componen,  per  a  dir  si 
l'Ajuntament de Borriana pot pertànyer a aquest organisme o no. 

El  23 de febrer  es  reuneix  aquesta junta de govern,  i  diu  que l'Ajuntament  de 
Borriana pot participar en aquesta xarxa, en pro de la participació i de la transparència. I  
pel  fet  que  tenim  entre  20.000  i  50.000  habitants,  en  cada  una  de  les  assemblees 
comptarem  amb  15  vots  per  a  representar  la  ciutadania  de  Borriana  en  assemblees 
estatals. Vam rebre un correu entorn de vuit dies abans de la primera assemblea (si no 
recorde malament) on ens convoquen a l'assemblea constituent a Elx. En aquest correu es 
remet un full d'inscripció per a tots els municipis que aniran representant els vots que els  
correspon. Se'ns convoca per a aquesta assemblea constituent el 5 de maig d'enguany (és 
a dir, el dijous en què teníem el Ple municipal a les 19.00 hores). És a Elx, i comença a les 
9.30 hores. Per tant, des dels Serveis Tècnics es delega en mi la representació (no sols la 
representació, sinó els vots) per a anar a l'esmentada assemblea. La primera cosa que 
fem és mirar si es pot anar aquest mateix dia amb transport públic (és a dir, amb tren). No 
eixien trens que arribaren a Elx per a estar a les 09.30 hores (això és comprovable, i pot 
mirar-ho vosté, perquè nosaltres ja ho hem fet), i  si necessita la justificació li  la podem 
donar. I després, quan s'acaba la reunió (a les 15.00 hores) tampoc hi ha trens que ens 
puguen portar a temps per a arribar al Ple. Jo aquest dia tinc dues responsabilitats com a  
tinent d'alcalde; la primera, representar Borriana amb 15 vots en aquesta assemblea (que 
crec que és molt important) i, la segona, tornar a temps per a poder participar en el Ple 
municipal. 

En no haver-hi combinacions possibles amb trens, s'opta per la via d'utilitzar el  
conveni que tenim amb Ràdio Taxi, que té un cost de 409 €, que podem entendre que és 
un cost bastant elevat. Li he de dir que sí que tinc carnet, no tinc cotxe propi (però sí que 
en compartisc). Pràcticament tots els viatges que faig com a representant de l'Ajuntament 
a altres municipis (que són molts més que aquest d'Elx) els he fet amb el meu cotxe sense 
cap problema. I és una filosofia de l'equip de govern que s'està mantenint: quan no és  
possible, hem optat pel transport públic (generalment tren); i quan no ha sigut possible, jo 
he optat  per  la  via  del  conveni  amb Ràdio Taxi.  Perquè crec  que és  necessari  haver  
participat en aquesta reunió.

Com ja he dit, encara que és una despesa considerable, és una despesa de la qual  
en tot moment es dóna compte de per què s’hi va, on es va, quin tipus de reunió és, què  
farem, qui va, com se sufraga… I tot això és públic. I li recorde que totes les factures de 
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2015 (són 89 pàgines en PDF) estan penjades en la pàgina web municipal… Aquesta, en 
ser una despesa de 2016 encara no hi és… Però el primer semestre de despeses en 
factures de 2016 també es farà públic en breu. Amb la nova filosofia de l'equip de govern 
de fer transparents totes les dades, vosté només ha d'entrar en el Portal de Transparència 
per a veure-ho. Per tant, no s'està ocultant cap tipus de despesa. I quan se'ns demana que 
en donem compte, ho fem.

Hem de recordar que una de les primeres mesures de l'equip de govern va ser 
eliminar  el  cotxe  oficial  amb què es  comptava anteriorment;  cotxe  oficial  que  no sols 
reportava  un  manteniment,  sinó  que  s'havia  de  pagar  unes  productivitats  de  prop  de 
13.110 € (és una dada de 2014) només en productivitats que es pagava. Si entrem en els 
sous dels policies, més les hores extres, etc., són 83.533 €. 

El  que vosté em pot  dir  és:  ‘d’acord,  bé,  vostés  han llevat  el  servei  que tenia 
l'Alcaldia, però els policies continuen treballant i no s'està estalviant això; per tant no s'està 
estalviant’... Bé, doncs vaig a dir-li que no és el mateix que estiguen al servei de l'Alcaldia  
que no que estiguen al servei de la ciutadania treballant. Igual que els cotxes en rènting ;  
no és el mateix que estiguen al servei dels policies per a fer el seu treball al carrer dia a  
dia, que no que estiguen en Alcaldia perquè ens porten d'un lloc a un altre. Per tant, crec 
que,  quan  se'ns  demanen  explicacions,  se’n  donen  (tant  en  aquesta  com  en  altres 
despeses),  se’n  donen sempre,  no intentem emmascarar  cap tipus  de  despesa davall 
altres conceptes en les factures… Simplement es pot veure… Vostés van fer la pregunta 
en la comissió i se'ls va respondre. I qualsevol aclariment que necessiten, ací estem per a 
donar-los-el, Sra. Aguilera.”

Sra. Aguilera: “Tenia vosté ganetes, Sr. Del Moral! Tot el que acaba de dir ja ho havia dit  
en premsa; o siga, que jo no sé molt bé… La meua pregunta era molt concreta. Perquè en 
tota aquesta verborrea i aquestes explicacions que vosté ha donat (i que jo li  agraïsc), 
vosté no té justificació. 

Vosté té carnet; punt. Si no hi havia trens, s'agafa vosté el cotxe (que és un Ford, i  
que el té a la disposició, i que l’està utilitzant la Prefectura de Policia) i es condueix vosté 
fins a Elx.  Mire vosté si  era fàcil!  I  jo no li  dic que no passara (si  vol)  la despesa de 
gasolina. 

Però fixe's que nosaltres li hem demanat la dimissió. Però li  l'hem demanada ja 
públicament; i li l'hem demanada perquè vosté el que no té és vergonya… Vosté ha arribat 
ací, perquè la gent l’ha votat, confiant que vosté regeneraria la vida política. I vosté ara 
s'asseu ací i m'està dient que és que fa no sé quants anys es gastava no sé quant en  
desplaçaments. Escolte, que vosté ha caigut en el més baix que es pot caure en l’àmbit  
polític! Que és, per a justificar-se, fer referència a coses d'anys anteriors. Vosté no és la 
novetat en política? Vosté no és qui venia a regenerar la vida democràtica, Sr. Del Moral? 

Doncs jo vaig a fer-li un prec… Siga vosté digne. Si s'ha equivocat, pague vosté del  
seu sou els  409 €;  que no hi  ha cap problema… Perquè vosté diu:  ‘va ser  una cosa 
puntual’... Mire, jo entenc que vosté és nou (perquè és més nou que res), però per al que li  
interessa no és nou. Vosté em diu: ‘és que jo tenia dues responsabilitats; havia de venir al 
Ple aquest dia’... Que jo sàpia, aquell dia en aquell Ple no hi havia cap punt de l'ordre del 
dia  que  necessitara  la  seua  aprovació,  cap.  No  obstant  això,  vosté  va  ser  capaç 
d'anar-se'n  i  no  aparéixer  en  el  Ple  més  important  que  aquest  Ajuntament  ha  tingut 
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enguany:  que  és  el  de  la  resolució  de  l'adjudicació  de  Sant  Gregori.  En  aquest  tan 
important, que sí que es necessitava el seu vot, i que el seu partit estiguera representat, 
vosté no hi era; ni tan sols va intervenir. Però en aquest, és que calia anar i venir corrents  
per a poder estar en el Ple… No sé molt bé per què… Amb la qual cosa, la justificació que  
vosté dóna no té cap base.

Però jo li  ho vaig a pregar… I no volia entrar en el debat… Com que vosté no 
dimitirà, perquè vosté està de meravella amb el seu souet i donant aquestes explicacions a 
tot el món… Escolte, faça-ho bé! Però no sols els 409 €, Sr. Del Moral… Perquè tanta 
participació i tanta transparència, i resulta que quan s'ha demanat en aquest Ajuntament 
les factures del conveni amb Ràdio Taxi i els justificants…Quina casualitat! Que els que es 
veu perfectament són els justificants que es refereixen als funcionaris… No, els seus no es 
veuen; tots no es veuen. Fixe's quina casualitat! I vosté, Sr. Del Moral, li ho repetisc, no és 
només aquest viatge a Elx, és que vosté utilitza el taxi com si fóra… Escolte! Ja que diu 
que té cotxe, doncs jo en un moment determinat (estudiant per damunt) he vist dos o tres  
desplaçaments a Castelló, que no entenc per què vosté no va amb el seu cotxe. Si no té 
cotxe propi, utilitze-ho, si jo no ho dic que vaja amb el seu cotxe i que no passe el que haja 
de passar. Però escolte, hi ha altres formes, que per descomptat als ciutadans de Borriana 
ens costaran moltíssims menys diners. Diga-li vosté a la Prefectura de Policia que deixe 
d'utilitzar el Ford, i quan vosté el necessite, evidentment… Perquè no s'equivoque: el Ford 
l’utilitza la Prefectura, no la Policia. I quan vulga li ho demostraré… No és un cotxe que 
vaja patrullant; és un cotxe que utilitzen els dos caps de Policia. I ho dic públicament i així 
de clar perquè ho tinc comprovat… Doncs escolte! Utilitze’l i li posa vosté gasolina, i se'n 
va cap amunt i cap avall, a Castelló, a la platja o a Elx, on vulga! Però no té justificació.

Amb  la  qual  cosa,  faça-ho  bé  per  una  vegada;  deixe  d'enrotllar-se  com  una 
persiana, i demostre que realment ha vingut ací a regenerar la vida democràtica i la vida  
política. El que ha de fer és simplement dir als senyors i senyores ciutadans i ciutadanes, i 
al cercle aquest que vosté diu i la resta de verborrea… Perquè si no perdrà la credibilitat… 
El que ha de dir-los és: ‘miren, m'he equivocat; jo em faré càrrec de la factura’. I si no diu 
això, Sr. Del Moral, per més discurs que ens amolle, no té cap credibilitat. Però no amb mi,  
sinó amb tota la gent de Borriana… Que ha sigut vosté fins i tot notícia nacional! A mi em 
faria vergonya estar on està i representar el seu partit. A mi em faria vergonya… Escolte,  
solucione-ho, que d’errors en cometem tots… Clar! Ho paga de la seua butxaca i problema 
solucionat.”

Sr. Del Moral: “Pel que diu vosté dels cotxes de Prefectura de Policia Local… Li he de dir 
ja que aquests dos cotxes tenen equipament policial; i fins al dia d'avui (no sé si canviarà) 
no poden ser utilitzats per un ciutadà normal que tinga permís de conduir; ja que ha de 
conduir-lo un policia (o així se'ns va fer arribar). Però no és només això, sinó que són 
cotxes  que estan  utilitzant  per  al  servei;  un  servei  que la  Policia  ha  de  donar  moltes 
vegades no amb cotxe oficial. I li podria posar molts exemples en què no s'ha d'anar amb 
un cotxe oficial i s'ha d'anar amb aquests dos cotxes. Per tant, això que vosté diu que, com 
que tinc carnet, puc utilitzar-lo… Ja li dic jo que no.

I a part, no diga que és un fet quotidià. S'ha hagut de fer ús del conveni amb Ràdio 
Taxi en comptades ocasions. Ja li he dit que no ha sigut tres reunions al llarg de tot l'any a 
València, a Castelló, a Vila-real, a Vinaròs i molts altres llocs de la província. No sols n’he  
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tingut tres. He hagut de recórrer a aquest servei en comptades ocasions; li ho repetisc. I  
per això hi ha ací les factures. 

Que vosté em diga que se'ns demanen les factures, i que nosaltres li les passem 
malament per tal que no es vegen… Això és totalment fals. Jo no m'encarregue de fer les 
impressions per a donar-li-les a vosté. De fet, tan prompte com els hem passat tota la 
informació, el Sr. Fuster ho ha mirat i ha dit:  ‘ací hi ha coses que no es veuen’… I jo he 
anat i li he dit:  ‘primer, moltes de les despeses no estan en la partida pressupostària de 
desplaçaments i altres; no sé per què és habitual que es fiquen en el de desplaçament  
personal, etc.’ (dada que ja coneixia el Sr. Fuster). I després li he dit: ‘per a reunir-les totes, 
el que es pot traure és el llistat per tercer’; és a dir, quantes factures s'han realitzat des de 
l'Ajuntament a Ràdio Taxi. I els he dit que si necessiten aquesta informació, també es pot 
traure. Per tant,  que la voluntat de compartir-la sempre ha existit.  L'única cosa és que 
vostés intenten dir que no els ho volem contar… Perquè si van  fer la pregunta, i en el 
moment  que  la  van  fer  se'ls  va  respondre!  Què  estem  ocultant?  No  estem  ocultant 
absolutament res. 

Vosté diu  que el  més baix  en  l’àmbit  polític… Si  vosté està ací  davant  de les  
càmeres dient açò, ho diu perquè sap que no hem fet res d’il·legal, sap que el procediment  
que s'ha fet és el vàlid. I l'única cosa que està fent és un judici polític. I bé, a mi el més baix  
políticament em pareix que és utilitzar els mitjans de l'Ajuntament per a béns particulars; 
cosa que mai he fet, perquè acabe de dir que no estic justificant l'import de la despesa, 
sinó el fet d’anar a aquesta reunió. Aquesta reunió era un motiu laboral, exclusivament vaig 
anar a això, i vaig tornar per a complir la meua segona obligació. Ja li dic que em pareix 
que el més baix en l’àmbit polític és utilitzar els recursos de l'Ajuntament per a altres fins;  
cosa que, repetisc, no he fet en cap moment. I si vosté té proves que açò ho he utilitzat per 
a anar-me'n a la platja, o que agafe el cotxe i me'n vaja on vulga… Jo això no ho he fet. És 
molt fàcil justificar que a les 9.30 hores s'obri la sessió (a les 9.30 hores estic a Elx), que a 
les 15.00 hores s'acaba (a les 15.00 hores me'n vaig). I arribe ací pràcticament a les 18.00 
hores, a una hora escassa de començar el Ple. És a dir, en cap moment ho utilitze per a 
res que no siga motiu laboral exclusivament. Vull que quede clar: no me'n vaig a la platja, 
Sra. Aguilera, amb aquest cotxe, ni vull anar-me'n a la platja amb aquest cotxe.”

Sra. Aguilera: “Diria una barbaritat, però no la diré. Ho deixarem ací.”

9.- Sra. Aguilera: “Sr. Navarro, ens agradaria saber qui era el responsable de l'assistència 
sanitària en la Maraclot, diumenge passat… Formava part del conveni que té l'Ajuntament 
amb  l'empresa  d'assistència  sanitària  d'ambulàncies,  metges  i  tota  la  resta?  O  el 
responsable era l'organització?”

Sr. Navarro:  “Tenim un conveni amb una companyia d'ambulàncies, i ens el sol·liciten. 
Però si és pel metge, m'imagine que serà pel metge… El metge era responsabilitat de 
l'organització.”

Sra.  Aguilera:  “Evidentment  la  pregunta  va per  ací.  A nosaltres  ens  va  paréixer  molt 
sorprenent que ningú de l'equip de govern (no li dic només a vosté, ni tan sols el regidor 
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d'Esports)  considerara  adequat  abans  d'iniciar-se  la  carrera  certificar  que  realment  es 
complia la normativa, i que hi havia metge en l'ambulància. O siga, jo entenc que l'incident  
que va haver-hi, si arriba a ser més greu, en aquest moment estaríem lamentant una cosa 
que no ens interessaria a ningú.

Jo els vaig a fer un prec als dos… Hi ha errors que Borriana no es pot permetre; i hi 
ha errors no vostés (no com a equip de govern, sinó ni  tan sols de manera personal) 
podrien permetre's, perquè després no s’ho perdonarien mai… Facen vostés el favor, i ara 
el prec els el faig als dos, i a tot l'equip de govern, que qualsevol acte multitudinari que 
s’haja de fer (com aquest) que necessite l'assistència i la presència obligatòria d'un metge,  
que no s'inicie fins que realment no se certifique que realment tots els mitjans estan on han 
d'estar. Aquest és el prec que jo volia fer-los.”

Sr. Granel: “És per explicar-li un poc la situació de la Maraclot… En el conveni que tenim 
el  Servei  Municipal  d'Esports  i  l'Ajuntament  per  les  diferents  carreres,  és  cert  que 
l'Ajuntament  posa  una ambulància  amb el  seu  conductor,  i  que  l'organització  posa  el  
metge. La Maraclot no tenia un metge, en tenia tres.”

Sra. Aguilera: “Però corrent...”

Sr. Granel: “No, hi havia uns horaris. Hi havia un metge que estava de 8.30 hores a 9.30 
hores, un altre estava de 9.30 hores a 10.30 hores, un altre que estava de 10.30 hores a 
11.30 hores i l'altre d’11.30 hores a 12.30 hores. Sí que és cert que no anava uniformat 
amb una bata, sinó que anava amb la indumentària adequada per a estar al Clot. Per tant, 
va haver-hi una confusió, perquè realment sí que és cert que el metge en aquell moment  
no estava al costat de l'ambulància (sinó que estava en la mateixa línia de meta) i em 
consta que immediatament (i així m'ho han fet arribar des de l'organització de la carrera),  
que el metge també va estar per allí intentant atendre la persona. 

De fet, he de dir-los que, després de la carrera, va haver-hi una altra persona que 
també es va sentir malament, va ser atés pel tercer metge (podríem dir) i que també va ser 
traslladat a la Plana. Llavors, per això, com vosté ha dit, em vaig posar en contacte de 
seguida amb la gent de l'organització. Fins i tot ells em van passar el pla de treball dels 
metges que tenien. És cert que alguns d'ells estaven corrent, però per això s'havien fet els  
torns, per tal que, mentre un estiguera corrent, que n’hi haguera dos que no estigueren 
corrent.  Però sí que és cert  que des de la Regidoria sí que se'ls va dir  que el  metge 
estiguera localitzable al costat de l'ambulància.”

Sra. Aguilera:  “Jo l'única cosa que sé és que qui va haver d'anar a buscar el metge al 
centre de salut va ser la Policia Local. Si hi havia tres metges i hi havia un pla de treball,  
per descomptat els agarraria als tres corrent… Que és el que jo li vull explicar. 

Jo crec que el tema és molt més seriós, com perquè algú no demane el pla de  
treball després, sinó que realment… Fem un esforç; fem tots un esforç. Jo entenc que ells  
tingueren un pla de treball, que anaren en compte de vestits amb la bata blanca amb una 
altra roba, que no estigueren al costat de l'ambulància… És que sincerament em pareix 
tercermundista,  sincerament  li  ho  dic.  O  siga,  té  l'obligació  d'estar  al  costat  de 
l'ambulància, d'estar localitzables. I en el moment en què va succeir, qui va acudir a buscar  
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el metge al centre de salut va ser la Policia Local, i els metges de l'organització no hi eren. 
Hi eren després, quan ja la Policia Local havia fet la seua gestió. Això és més que evident. 

Jo només he fet un prec: que a partir d'ara es tinga més cura amb aquests temes.”

Sr.  Granel:  “És per  aclarir  el  pla  de treball  que estava abans… I  vull  dir  que no ens 
assabentem del pla de treball quan veiem el que passa. De fet, he de dir que les carreres 
en què l'organització és realitzada per  aquesta associació,  sempre hi  ha més material  
mèdic o personal mèdic hi ha. Perquè ells poden aportar-ho, perquè en tenen. De fet, ja es 
va fer l'aclariment i de fet hi ha discrepàncies entre l'organització i l'informe que hi havia, 
segons el qual l'organització i el mateix metge sí que diu que estava, i l'agent de Policia diu 
que no.”

10.-  Sra.  Aguilera:  “A  veure,  Sr.  Granel,  ja  que  estem  parlant  vosté  i  jo,  seguiré 
preguntant-li... Durant anys en aquesta sala de plens ha sigut criticat per part de l'oposició 
(no sols pel nostre Grup, sinó també pel Grup a què vosté dóna suport en l'Alcaldia) la  
contractació de publicitat i la resta de convenis de comunicació suposadament més afins. I  
hem demanat per activa i per passiva que s'aprovara unes bases de contractació per als 
diners públics que foren invertits en el camp de publicitat i altres en els mitjans, amb una 
sèrie de barems (més audiència, legals…).

Portem observant que ha passat ja un any, i que no sols vosté sinó tots els regidors 
de l'equip de govern contracten amb qui volen, sense seguir en absolut ni la legalitat ni les 
audiències ni en els mitjans escrits ni en els radiofònics, ni els digitals, ni els televisius. Jo 
no  faré  cap discriminació,  però  fixe's  que la  Sra.  alcaldessa ha començat  el  Ple  fent 
referència a la sentència famosa de la Cadena Ser, que ja ens han guanyat per aquest 
tipus de coses.

Llavors, la nostra pregunta seria quan pensa vosté crear unes bases, perquè no hi 
haja cap malentés o de demanda següent a aquest equip de govern en el mateix sentit.”

Sr. Granel: “La veritat és que li agraïsc la pregunta; perquè s'està començant a treballar en 
aquestes bases. I sí que li he de dir (igual que li vaig dir al Sr. Fuster un dia) que estiga  
tranquil·la pel tema de la Ser, perquè sí que s'ha fet alguna cosa en aquesta Regidoria de  
Comunicació amb els  mitjans de comunicació,  ha sigut  agafar  mitjans  de comunicació 
escrita, veure les seues audiències; mitjans de comunicació a través d'internet, veure les 
seues audiències; mitjans radiofònics, veure les audiències; i a partir d'ací, posar els diners 
que hem de posar dins de cada un dels mitjans de comunicació. I es respecten en tots que  
qui té la majoria d'audiència, té la majoria dels ingressos. Si vosté va veure l'última vegada 
que va demanar les factures, que potser encara no té, li dic i li assegure que a final d'any 
veurà com és com jo li ho estic dient ara. 

De fet, hi ha un llistat fet a posta, i un full d'Excel on es controla efectivament on es 
posa cada euro d'aquest  Ajuntament, perquè es complisca aquest  pla que es va fer al 
principi de l'any.”

Sra. Aguilera:  “Sr. Granel, jo no dubte del que m'està dient. Jo el que li dic és que està  
molt bé que es tinga un full d'Excel i que es controle. Però regulem ja el tema. Traguem ja 
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les bases, aprovem-les, i aquest Excel, aquesta documentació i la resta podrà ser pública 
(podrem tenir-hi accés els grups), i així deixarem de tenir fantasmes, pel que està dient  
vosté. 

Llavors, només li dic això: que si s'estan treballant, que no tarde molt a portar-les 
per a la seua aprovació.”

11.- Sra. Aguilera:  “Sr. Granel, ja que estem amb la participació i tot això… Hi ha hagut 
una cosa que jo no anava a preguntar. Però clar, com que en aquestes intervencions que 
fem a vegades se’ns acudeixen coses… A mi m'agradaria saber… Vosté ha dit abans que 
la famosa exposició de ferralla (per a nosaltres també) que ja li vaig dir jo el primer dia que 
es va exposar que per a nosaltres era bastant perillós el tema, per això que no hi ha una 
seguretat, les escultures són… Home, jo li vaig a dir una cosa! Quan ara ha dit que ‘ara en 
aquesta sala de plens tots som crítics culturals’. No, Sr. Granel, Déu em lliure de fer-me 
crítica cultural també, perquè ja seria el súmmum. Jo no sé si té una projecció cultural 
espectacular. El que sí que sé és que per al meu gust són lletges de nassos, que estan  
enlletgint la nostra població… Jo no he parlat amb ningú a qui li agrade; això sí que ho sé.  
Però evidentment puc respectar l'artista i tota la resta. Però el que no tolerarem és que 
damunt ens coste diners. És que em dóna igual que siga 4.000 €, que 1.000 € o 500 €.

És que és un expedient  que quan l’han compartit… Jo he vist coses estranyes 
durant tots aquests anys a l'Ajuntament. Però un expedient així no l’havia vist mai… Un 
expedient on no hi ha informe de ningú de cap tècnic de la Casa, no hi ha proposta de  
ningú. I ací l'única cosa que hi ha és un conveni firmat per la Sra. alcaldessa i l'artista, on  
diu que ens costarà 4.000 €, on diu que després hi ha l'obligació de fer la publicitat… I  
damunt l'informe tècnic que hi ha és de part, és a dir, és d'un tècnic que contracten els  
artistes. Home! Jo crec que vosté s'ha arriscat massa, Sr. Granel. 

Jo li faria dues preguntes… La primera, que vosté em diga a mi en una comissió,  
quan jo li dic que veiem que les escultures són perilloses, que no em preocupe de res, 
perquè hi ha un assegurança de responsabilitat civil… Jo li dic: ‘perdone, és la meua filla la 
que s'obri el cap, i jo em recordaré de la seua assegurança de responsabilitat civil ’; així de 
clar li ho dic. I no siguem tan dràstics, si no vol… Si algú es trenca un turmell ací a la 
ferralleta  que està al  costat  del  sis-cents,  segurament  li  donarà igual  que hi  haja una 
assegurança  de  responsabilitat  civil…  Jo  crec  que  vosté  s'ha  arriscat  massa!  Ha 
contractat… I no vosté, sinó que ha fet que s'arriscara la Sra. alcaldessa… Perquè clar, li  
estic parlant a vosté, però la que firma és la Sra. alcaldessa, que encara em pareix més 
greu… Perquè  al  final  ací  estem assumint  coses  per  guardar  la  butaca,  que tampoc 
entenc… Per què no es va fer informar als tècnics municipals? Aquesta seria la primera 
pregunta. I la segona: tanta participació i tanta transparència… Per què no es va fer els 
tríptics abans i es va preguntar a la ciutadania de Borriana si volien gastar-se 5.250 € en 
aquesta cosa que hi ha pel carrer?”

Sr. Granel: “La pregunta és: vosté creu que totes les exposicions es paguen, o són totes 
gratis?”

Sra. Aguilera: “Perdone, les exposicions s'hauran de pagar o no… Jo sé que hi ha moltes 
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exposicions  que  no  es  paguen.  Ací  en  aquest  Ajuntament  s'han  fet  moltíssimes 
exposicions a la Casa de la Cultura que no han costat diners. Una altra cosa és que vosté  
ho vulga pagar! Totes les exposicions es paguen? Sr. Granel,  el  regidor de Cultura és 
vosté, eh!”

Sr. Granel:  “La pregunta no va per ací. La pregunta és: per què es demana el que val  
aquesta exposició i, per exemple, no es demana el que ha costat l'exposició de Traver o  
l'exposició de la memòria històrica? Jo crec que aquesta exposició ha aconseguit el que 
realment volíem aconseguir. I això el dia que vulga, li presentaré els artistes; que jo crec 
que sí  que es  mereixen  un  respecte.  Perquè aquests  artistes  no  sols  han  exposat  a 
Borriana, no sols han trobat el saló expositiu als carrers de Borriana, sinó que també han 
tingut la sort d'exposar a València, Vila-real, fins i tot a Madrid. 

I la veritat és que ells mateixos ens ho deien:  ‘jo crec que no he tingut mai tants 
problemes, o que els problemes no han saltat a la sala de plens’, perquè jo li ho vaig dir, 
‘en una població’. Jo crec que, com he dit, l'exposició ha fet el que havia de fer, que era 
sorprendre i fer pensar a molta gent de Borriana. A vosté li ha fet pensar que eren lletges,  
que no li agradaven, que podia entropessar qualsevol i es podia fer mal; però a altres els  
ha proposat altres coses. Fins i tot mire si els ha proposat coses, que ha vingut gent gran a 
demanar per escrit pujar al balcó de l'Ajuntament, per a poder fer la foto, perquè ha dit que 
açò no ho tornarà a veure. Per què? Perquè estem parlant d'una persona que és crític 
d'art, que tenia 85 anys, i que ell pensava que no havia passat (o quasi no havia passat) a 
Borriana.

I és a això al que em referisc. Si ens hem arriscat… Doncs jo al final pense que 
estem en una Regidoria de Cultura en què ens hem d'arriscar en l'aposta cultural que ha 
de tenir el nostre poble; de la mateixa manera que ens hem arriscat en l'exposició de la 
memòria històrica. O ja li avance que ens arriscarem en una nova exposició que hi haurà 
molt prompte (després de les eleccions). 

Jo crec que la cultura moltes vegades, i jo crec que és un dels elements principals,  
que la gent tinga opinió. Que la gent pense; que la gent cree. I jo crec que si alguna cosa 
ha fet aquesta exposició ha sigut tot això. I a més, vosté (jo crec que se’n riuen un poc) 
però el  que col·locarà (o ha col·locat) el  nom de la població de Borriana entre el  món 
cultural és ell. Perquè de fet crec que sí que va entrar en el museu mòbil que va venir a  
Borriana (no sé si vosté va entrar o no) però ací hi havia una llarga mostra d'art i de cultura 
que podríem portar a Borriana alguna vegada. 

La meua pregunta és: ara també obrim a tota la ciutadania les exposicions que 
portarem? O li deixem al tècnic de Cultura (que per a això li paga aquest Ajuntament de 
Borriana) perquè realment hi haja exposicions que facen pensar a la gent, que és el que 
creiem que ha de fer la cultura en aquest poble? Perquè el més fàcil seria (tal com vosté 
ha dit) agafar quadres d'on vingueren, i anar omplint cada tres mesos (o cada mes) la sala  
d'exposicions de la Casa de Cultura. Doncs jo no estic per a això com a regidor de Cultura. 
Jo estic com a regidor de Cultura, com bé ha dit (que aquesta paraula m'ha agradat), per a 
arriscar-me; per a fer propostes culturals que a Borriana la facen més gran culturalment 
parlant. I jo crec que a vosté (encara no se n'ha adonat) però quan no estiga l'exposició la 
setmana que ve,  i  no veja  els  cotxes  i  el  sis-cents… Els  trobarà  a  faltar… Li  ho  dic 
seriosament. I llavors em preguntarà: ‘on exposen aquests xics?’ I llavors li diré que podrà 
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anar a veure’ls exposar en un altre lloc. 
I la veritat és que m'agradaria si volen (tant la Sra. Sanchis, que abans ha estat 

parlant de l'exposició com a qui vulga), com que no van anar el dia de la visita inaugural 
(pel que fóra) i van donar les explicacions pertinents els artistes, m'agradaria que pogueren 
parlar amb els artistes, que els mostraren el respecte que han de tenir uns artistes que, 
com ells, si els hagueren vist com estaven d'emocionats per poder exposar de la manera 
que s'ha exposat a Borriana... Independentment dels diners, que jo crec que això preocupa 
molt al Sr. Fuster… Clar, li preocupa perquè ell ja cobra 48.000 € a l'any. Llavors, és difícil 
veure realment què passa… Això ho he dit perquè havia fet un comentari… Perdone!

I per això mateix li  dic que de la mateixa manera que li  he dit  que val la pena 
arriscar-se, jo crec que val la pena que la cultura de Borriana vaja a més.”

Sra.  Aguilera:  “Com es  nota que estem en eleccions!  Perquè quin discurset  que ens 
acaba d’amollar. Mire, Sr. Granel, li vaig a dir dues coses. Seguisca vosté arriscant-se com 
s'està  arriscant  en  les  contractacions  irregulars  (sense  expedient  administratiu);  i 
segurament aquest arriscar-se acabarà amb vosté al jutjat. I ara li ho advertisc… Perquè 
evidentment quan un contracta amb diners públics, ha d'assegurar-se que la contractació 
està ben feta. I jo li he dit que vosté s'ha arriscat, perquè no ha fet l'expedient administratiu  
com correspon. I resulta que vosté se n'ha eixit pel tema bonic i cultural.

Una  altra  cosa  li  diré…  La  pregunta  que  li  he  fet  i  el  prec  que  li  he  fet  és 
simplement: seguisca el tràmit administratiu cada vegada que haja de contractar. I escolte, 
cada vegada que ens coste diners, tan participatius com són… Ací tenen el seu col·lega, el  
Sr. Del Moral… Doncs escolte, abans de gastar-nos 5.250 € que ens pregunte! I ja li dic, i li  
ho dic amb el cor a la mà, que jo no trobaré a faltar l'exposició. Jo passaré la setmana que  
ve i seré feliç… Vaja, que no la trobaré a faltar.”

Sr. Granel: “Només és per acabar… Sí que és cert que potser no hi ha informes i tot això.  
Però és cert que es va parlar amb els tècnics d'Urbanisme i la resta pel tema del cotxe, 
que això no ho hem anomenat abans… Del cotxe que està penjat de la paret, que sí que 
estan fets tots els informes i la resta… I després, amb Intervenció es va parlar si hi havia 
algun problema amb aquesta contractació, que era una contractació cultural i artística. I 
ens  van dir  que no hi  havia cap problema.  Si  vosté ho necessita per  escrit,  jo li  puc  
demanar al departament d'Intervenció que li ho done per escrit. Però la veritat és que jo 
estava tranquil pel fet que tot s'havia fet de la manera més legal possible. L'única cosa que 
volia és que la gent de Borriana vera que hi ha un altre tipus d'art, i que poguera pensar.”

12.- Sra. Aguilera:  “Sra. alcaldessa, vosté va firmar un decret el passat 24 de febrer de 
2016, en el qual resol sotmetre a informació pública el compte de liquidació definitiva del 
Projecte de reparcel·lació de la unitat d'execució A-28 (presentada, això sí, el 10 de febrer  
de 2016) encara que la reparcel·lació es va aprovar ni més ni menys que en 2003 i es va 
inscriure a l'agost de 2004 (és a dir, fa tretze anys). Hem tingut accés a un recurs que van 
presentar  els  propietaris,  que a més no entenem per  què no es  troba (perquè va ser 
presentat al mes d'abril si no m'enganye a través de burofax). I després d'estudiar-ho amb 
el  meu company, el  Sr. Sánchez (que sap que s'ha hagut d'absentar per un problema 
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personal), ens hem adonat que no entenem per quin motiu aquest Ajuntament resol açò...  
Quan la llei  en tot  moment i  justificadament diu que després de cinc anys d'acabar el  
compte de liquidació provisional no té ni cap ni peus, ni hi ha motiu legal per a tornar a 
demanar als  propietaris una liquidació definitiva… Perquè evidentment canvia els seus 
drets. 

La pregunta seria sobretot:  per  què ha firmat vosté aquest  decret? I  la segona 
pregunta: on està el recurs dels propietaris? Per què no s'ha trobat? I si almenys s'ha 
arribat a saber per part dels tècnics o té vosté coneixement per a donar alguna solució a  
aquest problema.”

Sra. alcaldessa: “En aquest moment no sé per què està afegit això a l'expedient. Vosté té 
tota la informació. Jo ara no recorde exactament els criteris que regien l'informe tècnic per 
a aquest recurs. Li ho contestaré per escrit.”

Sra. Aguilera: “Li ho agraïsc. A més jo li puc acostar el document després. Així avancem i 
el té a mà.”

13.- Sra. Aguilera: “Sra. alcaldessa, ja per acabar… Jo sé que vosté ha contestat abans, 
però no volia acabar sense dir  que falten dos mesos per a la celebració del  festival,  i  
nosaltres no som capaços d'entendre-ho. És a dir, hi ha una sèrie de coses que és veritat  
que en l'activitat s'han de regular. Però a vosté li pareix seriós que a falta de només dos 
mesos encara no estiga firmat el lloguer dels terrenys, i encara no hi haja un conveni firmat 
per l'empresa? Li he de dir que hi ha hagut alguna cosa que li he escoltat, que m'agrada 
sentir. És a dir, he cregut entendre que vosté ha dit que estan negociant amb l'empresa 
perquè hi haja una aportació a l'Ajuntament de Borriana. Ja no és a cost zero. Evidentment 
l'empresa no pot pagar les factures de neteja, però sí en el concepte que nosaltres sempre 
hem demanat (tant als anteriors com a vostés). Ja li dic, és que falten dos mesos! És que 
hi ha coses que dependran de conselleries, però hi ha coses que són de gestió seua.

Per què a dos mesos encara no està la renovació dels terrenys? O per què a dos 
mesos encara no s'ha firmat el conveni amb l'empresa?”

Sra. alcaldessa:  “Lamente molt que a dos mesos estiguem com estem. Però li torne a 
recordar que l'aportació de documentació per part  de l'empresa va ser a final  del  mes 
passat.  No hem pogut anar més ràpid i  estem treballant amb tota la celeritat possible.  
Espere arribar a temps.”

Sra. Aguilera: “Sra. alcaldessa, jo li agraïsc la contestació. Però és que jo crec que no sé 
si és que vosté s'escuda en un muntó de temes… A veure, que l'empresa haja presentat la 
documentació fa dues setmanes no té absolutament res a veure amb el que jo li  estic 
explicant de firmar un conveni amb l'empresa i de llogar-li els terrenys. 

Al mes d'octubre (crec que vosté se’n recordarà), en una junta de portaveus se'ns 
va aclarir a aquest Grup que l'informe que nosaltres havíem presentat sobre el tema del 
lloguer dels terrenys no era tal, i que amb la nova llei de patrimoni... I se'ns va explicar que  
hi havia possibilitat de llogar els terrenys. Doncs jo no sé a què estan esperant! Clar!”
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Sra. alcaldessa:  “A tenir tota la documentació. No llogarem uns terrenys sense tenir els 
informes pertinents de la celebració del festival.”

Sra. Aguilera: “Vosté em diu que no té els informes pertinents en data d'avui?”

Sra. alcaldessa: “Jo he dit que hem enviat a la Conselleria (a final de la setmana passada 
i aquest mateix dilluns) tots els requeriments d'informes necessaris que són facultatius, 
perquè arriben a les conselleries,  per  a  poder  acabar de tramitar  els  nostres informes 
municipals.”

14.-  Sra.  Sanchis:  “En  primer  lloc,  volia  fer  un  aclariment  al  Sr.  Granel.  A mi,  mire, 
l'exposició, pensar el que es diu pensar, li dic de veritat que quan vaig arribar al Pla i la  
vaig veure… Perdó, a la plaça Major! Que tinc molt clar què és el Pla i la plaça Major… 
Quan vaig arribar a la plaça Major i la vaig veure… Em vaig quedar mirant-la i vaig pensar 
per a mi: ‘açò en els meus temps era ferralla i ara s'anomena art’. Llavors, pense que, com 
jo, ha pensat molta més gent, no sols jo. Això per fer-li l'aclariment. 

15.-  Sra.  Sanchis:  “Ara la meua pregunta és per  al  Sr.  Del  Moral… Que ja veig que 
aquesta vegada ha volgut ser vosté l'estrela, en vegada satèl·lit; com diu en l'article la Sra.  
Aguilera, que per cert és molt bo… Haurien de llegir-lo, perquè vaja… I l'única cosa que ha 
aconseguit vosté és estavellar-se. Després del que ja li ha dit la Sra. Aguilera, l'única cosa 
que em queda a mi dir-li és que se’n vaja, Sr. Del Moral.

Tenia vosté moltes més opcions per als seus viatges i ha preferit la més cara… Bé, 
no,  li  quedava  anar  amb  limusina...  Llavors  ja  hauria  sigut  el  súmmum  de  tots  els 
súmmums. Mire, ja li costa vosté a aquest Ajuntament tots els mesos més de 3.000 €. I dic 
costa, perquè no crec que el seu treball ho valga. Perquè el seu company de partit, que 
porta la Regidoria de Benestar Social (que és una de les més complicades), ens costa la 
meitat. 

I el que és molt clar és que açò és un malbaratament per a aquest consistori. I la  
veritat és que no s'ho pot permetre. De manera que faça vosté un favor a vosté mateix i a  
tot Borriana, i dimitisca.”

Sr. Del Moral: “Bé, per fer un apunt entre això de l'article bo que ha fet la Sra. Aguilera… 
No és cap a la Sra. Aguilera, però, com que ha eixit l'article, simplement vull dir que un  
satèl·lit  orbita  entorn  d'un  planeta  i  no  entorn  d'una  estrela.  Només  volia  fer  aquesta 
contestació.

Hauria sigut molt més cara la limusina o el cotxe oficial, que és el que es feia fins  
ara. Ara resulta que cobre més de 3.000 €; quan vam començar en el govern eren quasi 
2.000 €; més o menys entorn de la meitat es deia que el seient costava més de 2.000 € i  
quasi  3.000  €.  Ara  és  més  de 3.000 €… Quan  acabe la  legislatura,  acabaré  cobrant  
1.000.000 €. No sé si el que he de fer és demanar un informe a Intervenció, perquè es  
publiquen totes les nòmines, perquè es publiquen tots els sous. I jo no cobre quasi 3.000 €; 
el que passa és que vostés intenten emmascarar-ho amb totes les despeses… Si vol, li 
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compartisc la meua nòmina, perquè vosté la puga veure: el que cobre en brut, en net i el  
cost efectiu. I simplement li he de dir això. No em vaig a tornar a estendre en l'explicació. 

Crec que vosté havia de tornar a traure el tema, perquè està en el seu torn de 
precs i preguntes, i abans ho havia fet la Sra. Aguilera. Li he respost a la Sra. Aguilera.  
Prenga's bé que no torne a entrar en matèria, per a tornar a repetir el mateix d'abans, Sra.  
Sanchis.”

Sra. Sanchis: “A veure, Sr. Del Moral, jo no li he dit que vosté cobre 3.000 €; li he dit que 
vosté costa 3.000 €. I jo crec que si alguna cosa no ens ha d'ensenyar vosté ací a l'altre 
graduat social i a mi és a calcular costos laborals. Crec que nosaltres dos precisament  
(tant el Sr. Safont com jo) sabem perfectament calcular uns costos laborals. I això inclou la  
Seguretat Social, inclou el prorrateig de les pagues extraordinàries. I el que vosté costa a 
aquest Ajuntament tots els mesos és més de 3.000 €. No he dit el que vosté cobra; he dit  
el que vosté costa.” 

16.- Sra.  Sanchis:  “La meua següent pregunta és per al  Sr. Zorío, que crec que s'ha 
oblidat de mi… Ja sap el que li vaig a preguntar, dic jo; que on és el calendari?”

Sr. Zorío:  “La setmana que ve va a impremta, afortunadament. Avui ja teníem clara la 
contractació; les dues propostes que hi ha hagut, ja estava clar. La setmana que ve (li ho 
vaig prometre) li ho donaré en mà, i així acabarem, d’acord?”

Sra. Sanchis:  “No sé si  recorda que és el mateix que em va dir en el Ple passat… ‘La 
setmana que ve ho tindré’..."

Sr. Zorío:  “També li vaig dir que l'estiu començava el dia 25 de juny en El Corte Inglés, 
se’n recorda?”

17.- Sra. Sanchis: “La meua següent pregunta és per al Sr. Arnandis. Quan van entrar en 
el govern municipal, vostés van dir que deixarien d’enviar cartes a la gent per a obligar-los 
a posar el gual a les seues cases. I un any més tard, resulta que els veïns segueixen 
rebent-ne; i quan criden ací i els contesten, i al·leguen que no hi ha cap cotxe, que allí no  
aparca cap cotxe… Se'ls contesta des d'aquest consistori:  ‘mira, si no poses el gual, te’l 
posarem nosaltres i hauràs de pagar igual’... Mire, Sr. Arnandis, a mi no em pareix que 
aquesta  siga  la  resposta  d'un  consistori  municipal,  sinó  més  aviat  la  d'una  banda 
organitzada per a extorsionar. 

L'altre  dia  en  la  comissió  ja  li  vaig  preguntar,  i  vosté em va contestar  que els 
expedients ja estaven iniciats. I la meua pregunta és: quant dura un expedient? No caduca 
un expedient en un any?”

Sr. Arnandis: “Efectivament per la gran quantitat d'expedients que es van posar en marxa, 
que encara s'estan notificant.  Jo tenia entés que quan algú al·legava que no utilitzava 
aquest gual, directament s'acceptava l'al·legació. Si aquesta és la contestació que se'ls ha 
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donat, ens agradaria saber si ha sigut oral o escrita; però m'agradaria saber qui ha donat 
aquesta contestació. El seu seria que fóra per escrit. Si les al·legacions entren per escrit, el 
seu seria que la contestació també fóra per notificació…Clar, això serà una contestació 
oral! M'agradaria saber de qui ha sigut; però clar, tampoc tenim constància de qui ha sigut. 
Però vaja, en principi, el que s'havia comentat és que s'accepten les al·legacions. Llevat  
que hi  haja  una prova evident  que estan  ficant  un  cotxe.  Però  en  principi  s'accepten 
sempre.”

Sra. Sanchis: “Mire, en aquest cas, ja li dic jo que no entra cap cotxe; perquè en aquest  
habitatge no viuen. I a més és un habitatge que està un poc aïllat. I ja li dic jo que no entra  
cap cotxe. L'única cosa és que el rastell quan es va fer l'obra estava un poc baixat, i per 
això ja es dedueix que ací aparca algun cotxe; la qual cosa jo crec que és una deducció un 
poc àmplia. 

I mire, els vaig a recordar una cosa: quan es va aprovar aquesta Ordenança, el seu 
company de partit, el Sr. Gual, va dir: ‘l'única cosa que persegueixen vostés amb aquesta 
ordenança  és  recaptar,  pressionar  més  el  ciutadà,  ni  més  ni  menys.  Han  passat  del  
concepte tradicional de gual al fet que siga preceptiu per sempre’, a més crec que té vosté 
tota la raó en el que va dir. ‘El seu afany recaptatori (per no dir poca vergonya) els porta a 
una actitud intolerable, i pareixen la Gestapo’...

Jo  ara  li  pregunte  a  vosté;  i  què  estan  fent  vostés?  Perquè  estan  seguint 
exactament  igual,  amb els  mateixos  expedients,  cridant  a  la  gent  i  contestant  a  més 
bastant malament a la gent.”

Sra.  alcaldessa:  “Sra.  Sanchis,  si  m'ho permet… Jo tots  els  dies  firme que estimem 
al·legacions de gent que està al·legant als guals. Si a vosté li pareix, faré una relació de 
tots els que han presentat al·legacions, i a quants se'ls ha estimat. I sí que m'agradaria 
saber de quin cas es tracta i per quin motiu s'ha desestimat.”

18.- Sra. Sanchis: “La meua següent pregunta és per a la Sra. Carda, perquè ja estem al  
mes de juny. I bé, a part de la renúncia als 18 llocs de treball (que va oferir la Diputació) 
per part d'aquest consistori, jo crec que no s'ha fet res en matèria d'ocupació en aquest  
consistori. Bé, sí, es va fer una xarrada el dia 30 de com buscar ocupació a través de les  
xarxes socials, no? Llavors, a veure, vosté sempre que li hem preguntat ha al·legat que 
està esperant  a  veure  quines  mesures  pren la  Conselleria.  I  bé,  m'agradaria  que ens 
diguera en quina situació estem; si continuem esperant o es farà alguna cosa ja.”

Sra. Carda:  “Gràcies per la pregunta. A veure, no s'ha fet només un curs en tot el que 
portem d'any. És a dir, a la tardor es va fer una sèrie de tallers de formació dins de la  
programació del  programa de la Diputació, enfocat  sobretot  a administratius. Ara hi ha 
també (crec recordar) set tallers que s'estan realitzant ara, enfocats sobretot a la recerca 
de treball, mirant sobretot habilitats socials i altres aspectes que són molt necessaris.

Avui mateix ha començat també el primer taller de quatre per a emprenedors, dins 
del que es feia ja en Innova Borriana, amb la col·laboració del Centre Europeu d'Empreses 
Innovadores  de  Castelló  (CEEI).  Després,  també  hem  de  dir  que  evidentment  l'Àrea 
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d’Ocupació i Desenvolupament Local (AODL) continua fent la seua labor, que és orientar i 
ajudar la gent en la recerca de treball. 

I no sé… És més que res perquè, en anomenar només un curs, de sobte he pensat  
‘no és possible,  perquè sí  que s'està fent  coses’...  Potser és perquè vosté no se n'ha 
assabentat fins ara.”

Sra. Sanchis: “Ja, però és que jo crec que no és prou, simplement fer quatre cursos amb 
Conselleria. Jo crec que aquest Ajuntament hauria de prendre mesures concretes per a 
fomentar l'ocupació; no sols de formació als treballadors, que és cert que és fonamental, i  
que em pareix molt bé que, a més, si es poden fer a Borriana, evitem el desplaçament de 
la gent, a mi em pareix perfecte. Però jo li estic preguntant per mesures concretes per a 
l'ocupació, no sols per a la formació dels treballadors.”

Sra. Carda: “El tema de la inspecció i prospecció d'empresa també s'ha iniciat. Fins ara no 
s'estava fent. De fet, tu arribaves a l'oficina de l'AODL, et trobaves un tauler buit; o potser 
amb informació d’alguna cosa que s'estava fent. Actualment el que estem fent és que tots 
els dies es revisen totes les ofertes que hi ha, perquè la gent puga veure. I tots els cursos 
que es realitzen (tant a Borriana com a les localitats pròximes) que són d'interés, també es 
pengen, perquè la gent que ve a renovar la targeta de la desocupació ho puga veure. Això  
no s'estava fent, i ara s'està fent.

D'altra banda, en el Facebook de Promoció Econòmica, també tots els dies es van 
penjant tant les ofertes públiques de l'Administració (que sí que és veritat que ara estan 
eixint borses i estan eixint ofertes de treball) com aquelles ofertes que són d'empreses 
privades. Què és el que s'està fent també ara, que no es feia, i de fet una empresa ens ha 
donat  l'enhorabona…?  Perquè  diuen  que  durant  20  anys  no  ha  vingut  ningú  de 
l'Ajuntament  a  preguntar-nos  res,  i  justament  ara  ens  ho  han dit… Doncs  estem fent  
prospecció. Per què? Perquè el que hem de saber és què fa falta a les empreses d'aquest 
municipi.  És  a  dir,  què  és  el  que  necessiten?  Necessiten  carretoners,  encaixadors, 
collidors,  o  dones  de  neteja,  o  necessiten  personal  qualificat  per  a  fer  alguna  cosa 
concreta… Doncs això és una cosa que s'està fent ara. Per què? Perquè basant-nos en 
tota aquesta informació que arreplegarem en les empreses; primer, els estem donant a 
entendre que l'Ajuntament, encara que té la precarietat de tenir un AODL i un auxiliar que 
és la que fa les funcions de SERVEF purament, estan interessats a contactar amb les 
empreses, sobretot per a crear aquestes sinergies de treball. I sobretot perquè una vegada 
que nosaltres coneguem quin és el teixit real de necessitat, podrem oferir coses.

Què més estem fent? Doncs, sense anar més lluny, també estem donant suport a 
una associació de desocupats que en aquest moment hi ha a Borriana, que és Adabor. 
Com? Doncs en principi ens hem assegut amb ells; en aquest moment tenen un espai 
cedit  per l'Ajuntament, on ells atenen dues vesprades cada setmana. I amb ells també 
estem mirant la possibilitat de poder fer certificats professionals. El que passa és que per a 
poder oferir això, necessitem saber quina és la realitat del poble. Perquè si resulta que jo 
em dedique a formar llanterners, però ací  no cal  llanterners al  poble,  em passarà que 
tindré uns diners invertits en formació, però que després tampoc podré inserir-los al món 
laboral. Per tant, jo crec que està molt bé fer tot aquest treball de prospecció, de treballar 
aquest tema i després evidentment continuar amb el tema de la inserció.
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Però de tota manera, vaig a dir-li una cosa: i a mi no m'agrada molt eixir a dir si les 
dades de desocupació pugen o baixen; de fet no és una pràctica que jo faig. A mi cada 
mes em passen el  resultat  de com va la desocupació, i  no isc mai a fer una nota de  
premsa sobre si baixa o no. Per què? Perquè també pense una cosa: mentre en aquest  
poble  quede  gent  aturada,  voldrà  dir  que  les  coses  no  les  estem  fent  bé,  d’acord? 
Llavors… De tota manera ho portava,  per  si  de cas em preguntaven… Encara així  la 
desocupació ha baixat enguany. I el que estem fent simplement és escoltar la gent, haver 
canviat un poquet tota la perspectiva de l'oficina de l'AODL. I torne a repetir-ho; teníem una 
gran precarietat. Perquè en un municipi que va arribar a estar amb 4.500 desocupats, no  
es va aconseguir en els últims anys intentar contractar més AODL. De fet, ara ha eixit una 
ajuda al març, i no hem pogut adherir-nos-hi perquè, per a poder agafar un AODL, hauríem 
hagut de demanar-la abans. Amb la qual cosa, també són gestions que es fan amb altres 
governs… Clar! Jo no puc canviar la llei… Si li dic tots els llocs a què jo he anat per veure  
com  podríem  aconseguir  un  AODL o  com  podríem  aconseguir  un  tècnic  d’inserció… 
Perquè vosté sap que també hi ha unes lleis a l'Estat espanyol que ens estan paralitzant  
molt. Es tracta de lleis aprovades pel Partit Popular; com, per exemple, la racionalització  
de la despesa municipal. Nosaltres no podem contractar gent; amb la qual cosa, estem 
lligats quan potser només tens un tècnic d'ocupació, que ha de fer funcions per al comerç i 
funcions per a l'ocupació. I si damunt jo li dic:  ‘no, te'n vas per allí, perquè vull que em 
faces també de prospector’… Doncs ja el mate.

També tenim, per exemple, altres lleis de finançament autonòmic, que, com vosté 
sabrà,  en  el  que és  el  País  Valencià  estem fatal… Crec  recordar  que per  ciutadà de 
Borriana no sé si l'Estat espanyol actual ens deu 200 € i escaig. Vosté sap quants diners  
seria això si ho multiplicàrem pels 35.000 habitants que hi ha ací? Més de 8.000.000 € ens  
deu l'Estat espanyol per no fer un bon finançament, simplement per finançar el que ens 
correspon. Amb aquests diners,  segurament  podríem fer  moltíssimes més coses.  Però 
encara així jo pense que el  que estem fent va per bon camí; també és una forma de 
canviar el registre que hi havia ací en el tema de l'ocupació; i sobretot també perquè estem 
apostant per altres polítiques i  altres economies molt  més socials; com per exemple el 
tema del cooperativisme, el tema d'empreses d'inserció, etc. 

Llavors, jo crec que amb aquesta contestació que li he donat li he estat explicant un 
poc tot el que estem fent enguany.”

Sra. Sanchis: “Jo crec que li ha fet vosté la campanya electoral al Partit Popular; perquè 
no crec jo que l'Ajuntament de Borriana haja creat cap ocupació, ni cap condició per a 
crear ocupació, fins ara. Ací les condicions les ha creades el Govern, li acaba vosté de fer  
la campanya gratuïta… Mire com se’n riu…! I l’ha fet feliç!

Bé, jo m'alegre que vagen fent-se coses, i espere que açò done resultats. Perquè 
fins ara evidentment resultats a Borriana no crec jo que siga per les polítiques municipals. I  
a més, tot el món sap que ací, amb vista a l'estiu, evidentment creix l'ocupació, perquè hi 
ha una ocupació hotelera, i una ocupació de restaurants, bars i la resta de serveis. De tota 
manera, m'alegre que es facen coses i que es facen coses diferents.”

Sra. Carda: “Vaig a dir-li una cosa… Sí que és veritat que ara comença la campanya de 
l'estiu. Però les dades que jo li estic dient són les dades del mes d'abril-maig, que és quan 
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justament es produeix tots els anys el pic del treball temporal de molta gent, que ja acaba 
als magatzems. A més, és que ho hem estat mirant… L'auxiliar administrativa (que és la 
que porta el control de totes les persones que estan en desocupació) i jo personalment, 
per veure què estava passant. Perquè sí que és veritat que aquest és el primer any que es 
produeix realment una baixada de la desocupació, just en una època estacional en què 
augmenta tots els anys. Llavors, realment estem contents.

Jo no crec que haja fet cap campanya; crec que la campanya és sobretot que avui 
comença i que cal pensar a qui es vota… Justament per a això, per a evitar aquestes lleis  
que ens estan ofegant al País Valencià.”

Sra. Sanchis:  “Li torne a dir, Sra. Carda, que l'Ajuntament de Borriana, fins ara, no ha 
creat cap ocupació, ni cap mesura per a fomentar l'ocupació. És veritat que s'està prenent  
mesures per a formar gent, per a estudiar i tota la resta. Però, de mesures concretes, n’ha  
pres el Govern d'Espanya, o n’haurà pres la Conselleria, no l'Ajuntament de Borriana; no 
es tire vosté flors que no té.”
19.- Sr. Granel: “Jo tinc un prec, que va adreçat a la Sra. Sanchis, perquè crec que hauria 
de demanar disculpes als artistes, després de com s'ha referit a ells; ja que crec que són 
uns professionals, tal  com li  ha demanat vosté al  Sr. Gual que es disculpara, quan ha 
parlat del seu company.”

Sra. Sanchis: “Sr. Granel, jo no he de disculpar-me perquè pense que una obra d'art és 
una ferralla. Jo respecte molt el treball dels altres; però a mi (li ho dic sincerament, amb la 
mà al cor) que quan vaig arribar i vaig veure això, jo vaig pensar: ‘en els meus temps era 
ferralla i ara s'anomena art’... I que, com jo, estic segura que ho ha pensat moltíssima gent. 
I  per  un  pensament  jo  no  he  de  demanar  disculpes.  Respecte  el  treball  dels  altres  i 
respecte el treball dels artistes. Però a mi no m'agrada i em pareix ferralla. I ho diré ara i  
fins al dia en què em muira, i ja està.”

I sense més assumptes per tractar, la Presidència alça la sessió a les 21 hores i 50 minuts, 
de la qual cosa, com a secretària, done fe, i perquè conste estenc la present acta que firme 
juntament amb la Sra. alcaldessa.

L'ALCALDESSA LA SECRETÀRIA 

Document firmat electrònicament al marge
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